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APRESENTAÇÃO 

 
 

A Universidade Federal de Alfenas - UNIFAL-MG, com vista a nortear suas ações no 

sentido de consolidar a excelência de suas atividades, realiza periodicamente a Autoavaliação 

Institucional. Essa autoavaliação é um processo central na busca de respostas e orientação do 

planejamento estratégico da instituição. 

O presente relatório, elaborado pela Comissão Própria de Avaliação (CPA) da universidade, 

apresenta os resultados e o processo de construção da autoavaliação referente ao período 2020, assim 

como um breve comparativo com as duas autoavaliações precedentes – de 2018 e 2019. Essa 

comparação permite avaliar a evolução institucional a partir do trabalho da CPA, assim como o 

desenvolvimento do próprio instrumento de autoavaliação. 

Participaram desta edição da autoavaliação os membros da comunidade acadêmica – 

discentes, docentes e técnico-administrativos, bem como a comunidade externa atendida pela 

instituição. 

Este relatório é composto pela contextualização histórica da UNIFAL-MG, da CPA e da 

própria Avaliação Institucional, assim como de  sua missão e seus objetivos. 

Apresentado o contexto histórico, encontra-se a delimitação do planejamento e 

desenvolvimento das ações da CPA, que permitem a realização plena da avaliação institucional. 

Na sequência, são apresentados e analisados os resultados verificados na presente edição 

da autoavaliação (2021). 

Finalmente, são delimitadas as estratégias que a CPA utilizará para dar publicidade aos 

resultados, tais como aquelas que se referem ao direcionamento das informações aos órgãos 

competentes para a tomada de decisões e providências. 
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1 INTRODUÇÃO HISTÓRICO-CONCEITUAL DA AVALIAÇÃO 

INSTITUCIONAL NA UNIFAL-MG 

 
 

1.1 Histórico da Instituição 

 

A Universidade Federal de Alfenas (UNIFAL-MG), originalmente Escola de 

Farmácia e Odontologia de Alfenas (Efoa), foi fundada no dia 3 de abril de 1914, por 

João Leão de Faria, com a implantação do curso de Farmácia e, no ano seguinte, com a 

do curso de Odontologia. 

A Efoa foi reconhecida pela Lei Estadual nº 657, de 11 de setembro de 1915, 

do Governo do Estado de Minas Gerais. Em 11 de setembro de 1916, doações angariadas 

por uma comissão de alunos possibilitaram a criação da biblioteca. O reconhecimento 

nacional foi realizado pelo então Ministério da Educação e Saúde Pública e consta do 

Art. 26 do Decreto 19.851, de 11 de abril de 1931. Em 23 de março de 1932, a aprovação 

do novo regulamento enquadrou-a nas disposições das leis federais. A Lei nº 3.854, 

de 18 de dezembro de 1960, determinou sua federalização. A transformação em 

Autarquia de Regime Especial efetivou-se por meio do Decreto nº 70.686, de 7 de 

junho de 1972. Essa transformação favoreceu a implantação do curso de 

Enfermagem e Obstetrícia, autorizado pelo Parecer nº 3.246, de 5 de outubro de 1976, e 

pelo Decreto nº 78.949, de 15 de dezembro de 1976, reconhecido pelo Parecer do CFE 

nº 1.484/79 e pela Portaria MEC nº 1.224, de 18 de dezembro de 1979. Sua criação 

atendia, naquela época, à política governamental de suprimento das necessidades de 

trabalho especializado na área de saúde. Em 1999, foram implantados os cursos 

de Nutrição, Ciências Biológicas e a Modalidade Fármacos e Medicamentos para o curso 

de Farmácia, todos autorizados pela Portaria do MEC 1.202, de 3 de agosto de 1999, 

com início em 2000. 

A partir das ampliações dos cursos e da visão da Instituição, realizou-se a 

mudança para Centro Universitário Federal (Efoa/Ceufe) um ano após o início dos novos 

cursos (Portaria do MEC nº 2.101, de 1º de outubro de 2001). Visando atender 

às exigências legais das Diretrizes Curriculares, o curso de Ciências Biológicas foi 

desmembrado em graus, originando os cursos de Ciências Biológicas – Licenciatura, 

com início no segundo semestre de 2002, aprovado pela Resolução 005/2002, do 

Conselho Superior, de 12 de abril de 2002, e Ciências Biológicas -Bacharelado, 



com início no primeiro semestre de 2003, baseado na Portaria do MEC 1.202, de 3 de 

agosto de 1999. Dando continuidade à expansão do Ceufe, em 2003, iniciou-se o curso 

de Química– Bacharelado, aprovado pela Resolução 002/2003, de 13 de março de 2003, 

do Conselho Superior. Criou-se, em fevereiro de 2004, o Centro de Educação Aberta e a 

Distância – CEAD, o qual passou a construir novas propostas de cursos de graduação e 

de especialização a distância. 

Em 29 de julho de 2005, a Instituição foi transformada em Universidade 

Federal de Alfenas (UNIFAL-MG), pela Lei 11.154/2005. 

Atendendo às políticas nacionais para a expansão do ensino superior, a UNIFAL-

MG implantou os seguintes cursos de graduação na sede, Alfenas, e à distância e 

aumentou a oferta de vagas de alguns cursos já oferecidos: 

 

Ano de 

Implantação 
Cursos 

1914  Farmácia 

1915  Odontologia 

1972  Enfermagem 

1999 
 Nutrição 

 Ciências Biológicas 

2002  Ciências Biológicas (Bacharelado e Licenciatura) 

2003  Química (Bacharelado) 

2006 

 Matemática (Licenciatura) 

 Física (Licenciatura) 

 Ciência da Computação 

 Pedagogia  

2007 

 Química (Licenciatura) 

 Geografia (Bacharelado e Licenciatura) 

 Biotecnologia 

 Ênfases Ciências Médicas e Ciências Ambientais no curso de Ciências Biológicas 

(Bacharelado) 

 Aumento nº vagas: Química (Bacharelado), Nutrição e Ciências Biológicas 

(Licenciatura) 

2008 
 Transformação do Curso de Ciências Biológicas com Ênfase em Ciências Médicas 

em Biomedicina 

2009 

 História (Licenciatura) – Reuni 

 Letras: habilitação em Português e/ou Espanhol (Licenciatura e Bacharelado) - 

Reuni 

 Ciências Sociais (Licenciatura e Bacharelado) 

 Fisioterapia 

 Química (Licenciatura a distância) 

 Ciências Biológicas (Licenciatura a distância) 

2012 
 Pedagogia (Licenciatura a distância, com polos nos Estados de Minas Gerais e São 

Paulo) 

2014  Medicina (que faz parte do “Programa Mais Médicos” do Governo Federal) 

2020 

 Letras - Línguas Estrangeiras (Bacharelado) 

 Letras - Espanhol e Literaturas da Língua Espanhola 

 Letras - Português e Literaturas da Língua Portuguesa 

 Letras - Inglês e Literaturas da Língua Inglesa 



 

 
 

Além dessa ampliação, atendendo às tendências de expansão das Instituições 

Federais de 

Ensino Superior, foi aprovada pelo Conselho Superior da UNIFAL-MG a criação dos 

campi nas cidades de Varginha e Poços de Caldas e de uma nova unidade em Alfenas 

(Unidade Educacional Santa Clara): 

 

Ano de 

Implantação 
Campus 

Cursos (3 

anos) 
Cursos 2º ciclo 

2009 
Poços de 

Caldas/REUNI 

Bacharelado 

Interdisciplinar 

em Ciência e 

Tecnologia 

Engenharia Ambiental (2 anos) 

Engenharia de Minas (2 anos) 

Engenharia Química (2 anos) 

2009 
Varginha/ 

Expansão II 

Bacharelado 

Interdisciplinar 

em Ciência e 

Economia 

Ciências Atuariais (1,5 anos) 

Administração Pública (1,5 anos) 

Ciências Econômicas com ênfase 

em Controladoria (1,5 anos) 

2019 Varginha - Ciências Contábeis (1,5 anos) 

 
 
 

A pós-graduação foi inaugurada na UNIFAL-MG na década de 1980 e conta, 

atualmente, com mais de 20 cursos de pós-graduação Stricto Sensu, a maioria em 

mestrado acadêmico, além de alguns cursos de mestrado profissional e de doutorado: 

 
 

Ano de 

Implantação 
Programas de Pós-graduação Stricto Sensu Nível 

2005 Ciências Farmacêuticas  Mestrado 

2008 Química  Mestrado 

2009 

Ciências Fisiológicas (integrando o Programa 

Multicêntrico de Pós-Graduação em Ciências Fisiológicas 

da Sociedade Brasileira de Fisiologia (SBFis) 

Mestrado/ 

Doutorado 

2010 Ecologia e Tecnologia Ambiental  Mestrado 

2011 

Enfermagem  Mestrado 

Biociências Aplicadas à Saúde  Mestrado 

Engenharia dos Materiais  Mestrado 

2012 

Gestão Pública e Sociedade  Mestrado 

Ciência e Engenharia Ambiental  Mestrado 

Ciências Odontológicas  Mestrado 

Física (campus em Alfenas - MG, em associação ampla 

com a Universidade Federal de Lavras e Universidade 

Federal de São João del Rei) 

Mestrado 



Química  Doutorado 

2013 
Estatística Aplicada e Biometria  Mestrado 

Ciências Farmacêuticas  Doutorado 

2014 

História Ibérica  
Mestrado 

Profissional 

Administração Pública em Rede - Profiap  
Mestrado 

Profissional 

Ensino de Física  
Mestrado 

Profissional 

2015 

Educação  Mestrado 

Ciências Biológicas  Mestrado 

Engenharia Química  Mestrado 

Biociências Aplicadas à Saúde  Doutorado 

2016 Ciências da Reabilitação  Mestrado 

2017 Economia  Mestrado 

2018 
Biotecnologia  Mestrado 

Geografia  Mestrado 

2019 Ciências Ambientais  Doutorado 

2020 
Nutrição e Longevidade  Mestrado 

Enfermagem  Doutorado 
 
 

Os cursos Lato Sensu, que deram início à pós-graduação na UNIFALMG, 

capacitam profissionais em áreas científicas e tecnológicas. A instituição oferta cursos 

presenciais/semipresenciais e a distância, nas áreas de Ciências da Saúde, Ciências 

Humanas, Ciências Sociais Aplicadas e Ciências Exatas. 

Os Programas de Pós-graduação contam com o apoio da Capes e da 

FAPEMIG por meio de bolsas concedidas aos alunos, além do Programa Institucional 

de Bolsas da UNIFAL- MG. 

As atividades de pesquisa dos discentes de graduação são viabilizadas 

mediante os Programas Institucionais de Bolsas de Iniciação Científica, sendo eles: 

 

 
Sigla 

 
Programa 

 

PIBIC/CNPq 

 
Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica/CNPq 

 

PIBITI/CNPq 

 
Bolsas de Iniciação em Desenvolvimento Tecnológico e Inovação 

 
PIBIC-AF/CNPq 

 
Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica para Ações 

Afirmativas/CNPq 



 

PIBICT/FAPEMIG 

 
Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica e 

Tecnológica 
 

PROBIC/UNIFAL-MG 

 

Programa de Bolsas de Iniciação Científica 

 
 

Para alunos procedentes do 2º ano do Ensino Médio das Escolas Públicas 

Municipais ou Estaduais ou Federais dos municípios de Alfenas, de Poços de 

Caldas e de Varginha, estão disponíveis os seguintes programas institucionais de 

pesquisa: 

 

 
Sigla 

 
 

Programa 

 

PIBICT-
Júnior/ 

FAPEMIG 

 

Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica Jr 

 
 

PIBIC-EM 

Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica para o 

Ensino Médio 

 
 

As ações de extensão, hoje consolidadas, e a criação da Universidade da 

Terceira Idade (Unati), representam outra via de direcionamento dos trabalhos 

acadêmicos, a qual possibilita o contato e o intercâmbio permanentes entre o meio 

universitário e o social, intensificando as relações transformadoras entre ambas por meio 

de processos educativos, culturais e científicos. Essas ações visam à melhoria da 

qualidade do ensino e da pesquisa, à integração com a comunidade e ao 

fortalecimento do princípio da cidadania, bem como ao intercâmbio artístico-cultural. 

Reconhecida nacionalmente pela qualidade do ensino oferecido durante 

108 anos, a UNIFAL-MG mais uma vez se prepara para ampliar a oferta de 

cursos e serviços, com a implantação de novos cursos presenciais e polos para 

o ensino a distância. Dentre os cursos presenciais, foram aprovados pelo Conselho 

Superior (designado Conselho Universitário após a aprovação do Regimento Geral 

da UNIFAL-MG, em 9/4/2010): Na Sede, Terapia Ocupacional, Serviço Social, 

Filosofia e Geologia; No Campus Poços de Caldas, Engenharia de Computação, 

Engenharia Civil, Engenharia de Materiais e Física – Bacharelado; No Campus 

Varginha, Medicina. Todos esses cursos aprovados estão em trâmite pelo MEC e sem 

data definida para implantação. 



Dessa maneira, como Instituição Pública de Ensino Superior, a UNIFAL-

MG acredita responder efetivamente às demandas educacionais da sociedade,  

envolvendo-se na busca de soluções para os problemas e desafios impostos pelo 

desenvolvimento local, regional e nacional. 

A UNIFAL-MG, após 108 anos de existência, é reconhecida atualmente 

como instituição de ensino superior de destacada qualidade, com bons resultados em 

seus cursos de graduação e de pós-graduação, e apresenta para os próximos anos 

oportunidade de crescimento e de melhoria de suas atividades de ensino, pesquisa, 

extensão e inovação tecnológica. 

 
 

1.2 Missão, visão e valores da UNIFAL-MG 

O Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI)1 da UNIFAL-MG delimita a 

missão, a visão e os valores institucionais, aos quais toda a ação da Comissão Própria de  

Avaliação (CPA) está atrelada. Nesse sentido, é imprescindível que tais concepções 

norteiem as atividades de autoavaliação, principalmente no que tange ao olhar que 

a comissão lança aos resultados, dando-lhes significação. 

Por assim ser, apresentam-se tais concepções (UNIFAL-MG; PDI 2021-20252): 
 

● Missão: A  missão da UNIFAL-MG é Promover a formação plena do ser 

humano, gerando, sistematizando e difundindo o conhecimento, comprometendo-se com 

a excelência no ensino, na pesquisa e na extensão, com base nos princípios da reflexão 

crítica, da ética, da liberdade de expressão, da solidariedade, da justiça, da inclusão social, 

da democracia, da inovação e da sustentabilidade. 

● Visão: Ser reconhecida, nacional e internacionalmente, por sua excelência 

acadêmica, científica, cultural e social, comprometida com o desenvolvimento humano, 

social, econômico e ambiental do país Ser conhecida por sua excelência acadêmica, 

científica, cultural e social nos cenários nacional e internacional. 

 

● Valores: Constituem valores precípuos, adotados e cultivados pela UNIFAL-

MG: D iversidade e pluralidade, equidade, excelência, inclusão social, inovação, 

                                                 
1 Disponível em https://www.unifal-mg.edu.br/planejamento/forpdi_sobre/, acesso em 24 março 2022. 
2 Foi utilizado para a construção deste relatório 



integração e interdisciplinaridade, participação democrática, sustentabilidade e 

transparência. 

 

Desta maneira, enquanto Instituição Pública de Ensino Superior, a UNIFAL-

MG acredita 
 

responder, efetivamente, às demandas educacionais da sociedade, ao participar dos 

problemas e desafios impostos pelo desenvolvimento local, regional e nacional. E, afere 

essa efetividade de sua participação e atendimento às demandas por meio das 

autoavaliações institucionais que realiza por meio da CPA. 

 
 
 

1.3 Histórico da Comissão Própria de Avaliação (CPA) da UNIFAL-MG 

 

O Sistema Nacional de Avaliação da Educação Superior (SINAES) foi criado 

pela Lei n° 10.861, de 14 de abril de 2004, e tem por objetivo avaliar a qualidade do 

Ensino Superior em dez dimensões, que incluem os eixos de ensino, pesquisa e extensão. 

 

O SINAES fundamenta-se na necessidade de promover a permanente 

melhoria da qualidade do ensino superior no Brasil. Para tanto, busca assegurar a 

integração das dimensões externas e internas que compõem a universidade em sua 

integralidade. Essas dimensões se refletem na Avaliação Institucional, mediante um 

processo construído e assumido coletivamente, com funções de gerar informações 

para tomada de decisão de caráter político, pedagógico e administrativo. 

Componente do SINAES, a CPA deve ser composta por representantes do corpo 

discente, corpo docente e corpo técnico, além de representantes da sociedade civil ligada 

à universidade. O SINAES determina que é desta comissão a responsabilidade de 

coordenar, conduzir e articular o processo contínuo de autoavaliação da universidade, 

em todas as suas modalidades de ação, com o objetivo de fornecer informações sobre o 

desenvolvimento da instituição, bem como acompanhar as ações implementadas para a 

melhoria de qualidade do ensino e do seu comportamento social. 

Destarte, a UNIFAL-MG, em atendimento ao SINAES, compôs a sua primeira 

Comissão Própria de Avaliação (CPA) pela Portaria nº 202, de 14 de junho de 2004. 

Essa primeira CPA realizou os processos de avaliação da instituição até 2006. 

Em 2007, foi criado um sistema eletrônico de coleta de dados denominado 

TAKSILO, administrado pelo Núcleo de Tecnologia da Informação da UNIFAL-MG. 



Esse sistema possibilitou à própria universidade coletar e gerenciar seus dados, sem 

necessitar de terceirização. A partir dessa etapa, foi instituída nova CPA, por meio da 

Portaria nº 286, de 25 de abril de 2008. Essa comissão desenvolveu várias atividades de 

avaliação na instituição, finalizando seu mandato em 2010. 

Depois de realizado processo eleitoral, a Portaria nº 248, de 24 de fevereiro 

de 2011 validou a nova composição da CPA. Tal comissão desempenhou as 

atividades de avaliação institucional até o ano de 2013. 

Concluído o mandato de 2013 e considerando frustradas as tentativas de se 

elegerem novos membros da CPA via processo eleitoral, a Reitoria instituiu, em 2014, 

uma comissão de caráter pro-tempore, uma vez compreendida a importância dessa 

comissão para a saúde da vida acadêmica e, por isso mesmo, não podendo dela se 

eximir. Dessa forma, a Portaria da Reitoria nº 1188, de 14 de maio de 2014, constituiu 

uma nova CPA, que desenvolveu os processos avaliativos no ano de 2014. 

A CPA de 2014 propôs inovações na ferramenta avaliativa, assim como 

ampliou sua aplicação, incluindo nesse processo a comunidade externa à UNIFAL-

MG que, inegavelmente participa da vida da universidade, usufruindo e compartilhando 

dos serviços oferecidos. 

Nas avaliações de curso que ocorreram em 2014, na dimensão pertinente às 

atividades da CPA, evidenciadas nos instrumentos de avaliação dos cursos de 

graduação, a CPA obteve bom indicador de qualidade, o que contribuiu para os 

conceitos preliminares de 4 e 5 na maioria dos cursos de graduação. Esses conceitos 

apontam que o trabalho desenvolvido pela Comissão Própria 

de Avaliação tem colaborado positivamente com a instituição no seu planejamento 

e avaliação institucional e, por consequência, com os cursos aqui oferecidos. 

Em 2015/2, foi composta, por eleição, a comissão da CPA, responsável pelos 

trabalhos avaliativos. A comissão revisou o instrumento de avaliação na busca da 

melhoria contínua e maior eficácia. 

Para 2016, foram realizadas ações por parte da comissão com objetivo de 

implementar melhorias no processo de autoavaliação e trazer a comunidade acadêmica 

para mais próximo da avaliação. Entre essas ações, destacam-se: encaminhamento das 

questões, onde foram apontadas necessidades de melhorias, para os setores 

responsáveis; apresentação dos resultados para os dirigentes e demais membros 

comunidade acadêmica em reuniões realizadas nos três campi; desenvolvimento de 



uma nova plataforma de avaliação em formato mobile (para tablets e celulares) que 

tornou o processo mais dinâmico para os respondentes. 

No ano de 2017, na tentativa de aumentar o número de participantes na 

avaliação, optou-se por uma estratégia de divulgação digital, através do portal 

institucional, do site da CPA, avisos no sistema acadêmico e envio de e-mails 

periódicos à comunidade acadêmica. Neste modelo de divulgação, ao contrário dos 

anos anteriores, não houve ônus para a instituição, com a produção de material gráfico, 

apenas uso da infraestrutura disponível de tecnologia de Informação. 

Este modelo de divulgação teve grande eficácia, pois houve um aumento do 

número de participantes para mais de 77% do total de previstos (na avaliação anterior 

havia atingido 37%). Com essa participação aumentada, os resultados da avaliação se 

tornam mais plenos, refletindo a opinião da grande maioria dos membros da comunidade 

acadêmica. 

Ressalta-se que as informações e os relatórios dos trabalhos desenvolvidos para 

cada uma das CPA instituídas podem ser acessados na página virtual mantida pela 

comissão, hospedada no Portal web da UNIFAL-MG, na internet. Para facilitar essa 

visualização, assim como a comunicação com a comissão, a CPA criou um acesso rápido 

e permanente que direciona a página da CPA onde estão tais relatórios. Na página estão, 

além dos relatórios gerais de autoavaliação, os relatórios de desempenho docente, que 

podem ser acessados individualmente por cada professor, por exemplo, quando do 

processo de progressão na carreira docente, de responsabilidade da Comissão 

Permanente de Pessoal Docente (CPPD).  

A disponibilização de nova plataforma web para participação da comunidade 

externa na autoavaliação também foi um ponto de destaque nas avaliações de 2017, 2018 

e 2019. 

A atual comissão, nomeada em 2020 e alterada pela Portaria nº 676, de 22 de 

abril de 2021, adotou uma nova estratégia de divulgação do processo de autoavaliação e 

de seus resultados, atuando de forma mais incisiva nas redes sociais da universidade. 

Foram realizadas transmissões ao vivo (lives) e utilizadas praticamente todas as 

plataformas digitais disponíveis, o que rendeu mais engajamento e participação, 

sobretudo de estudantes. A participação foi um pouco menor em 2021, se comparada a 

2020, contudo a comissão continua buscando aprimorar-se na divulgação e engajamento 

da comunidade. 



Cabe ressaltar que, na composição de novos mandatos da CPA, tem-se 

procurado manter pelo menos um dos membros da gestão anterior, como forma de 

assegurar a memória dos processos empreendidos, ainda que esteja registrada por meio 

de documentos digitais e impressos. 

A instituição entende e valoriza o recurso humano-histórico que, tendo 

vivenciado as experiências de uma comissão, transmite para a próxima a aprendizagem 

acumulada com os processos avaliativos. Tal recurso tem sido percebido como 

fundamental para a permanente evolução das ações desenvolvidas pela CPA. 

 
 

1.4. Objetivos da  Autoavaliação Institucional 

 
 

A Autoavaliação Institucional é orientada por objetivos definidos em seu Plano 

Anual de 
 

Avaliação, documento elaborado pela CPA. Este documento, por sua vez, é pautado pelo 

SINAES e pelas concepções do PDI da UNIFAL-MG, as quais já foram mencionadas 

neste relatório. 

A respeito do processo de avaliação, a CPA busca o desenvolvimento de 

uma cultura avaliativa. Por assim ser, o objetivo geral da Autoavaliação Institucional 

é gerar informações e produzir conhecimentos sobre a realidade institucional, 

objetivando seu redimensionamento, a partir de decisões tomadas em função da melhoria 

da qualidade do ensino. 

Entendendo que a autoavaliação deve ser uma construção coletiva dos sujeitos 

que integram a universidade, respeitam-se e se adotam como objetivos específicos os 

objetivos da avaliação formativa: 

• Produzir conhecimento; 
 

• Questionar os sentidos das atividades e finalidades da 

instituição; 

• Identificar as causas de problemas e deficiências; 

• Aumentar a consciência pedagógica e capacidade profissional dos servidores;  

• Fortalecer relações de cooperação entre os atores institucionais; 

• Julgar a relevância científica e social das atividades e produtos da 

instituição; 

• Prestar contas à sociedade; 



• Efetivar a vinculação da instituição com a comunidade. 
 
 

No entanto, ao utilizar os dados da avaliação como elemento norteador de 

ações pelos 

diferentes segmentos da Instituição, dá-se ao processo a dimensão diagnóstica da 

avaliação. Tal dimensão permite fornecer devolutivas aos atores do processo com vistas 

à melhoria constante das suas ações e à busca permanente pela excelência no ensino, na 

pesquisa e na extensão. 

1.5 Princípios da  Avaliação Institucional 

 
 

A  CPA  entende que a estrutura da avaliação institucional deve: 

• Ser contínua e permanente; 

• Ter participação da comunidade acadêmica em todas as etapas da avaliação; 

• Ter o Plano de Desenvolvimento Institucional como diretriz no processo de 

avaliação; 

• Utilizar métodos quanti-qualitativos de avaliação com o maior grau de 

integração possível; 

• Ser constituída de métodos de simples entendimento e administrativos; 

• Ser adaptável às necessidades e características da instituição ao longo de sua 

evolução; 

• Utilizar informações já disponíveis sobre a instituição; 

• Criar uma cultura de avaliação em toda a instituição, com foco na constante 

melhoria e renovação de suas atividades; 

• Fornecer à gestão institucional, ao poder público e à sociedade uma análise 

crítica e contínua da qualidade dos serviços prestados pela instituição. 

 

 

 

2 DESENVOLVIMENTO DA AUTOAVALIAÇÃO INSTITUCIONAL 

 

 A Comissão Própria de Avaliação – CPA – tem como objetivo avaliar a instituição 

por meio de instrumentos de avaliação interna (autoavaliação). Para tanto, promove ações 

de sensibilização da comunidade acadêmica interna e da comunidade externa, frente à 



necessidade de se construir a cultura avaliativa. Essa cultura retroalimenta o processo de 

gestão, por força de um monitoramento constante de suas ações, que visam à melhoria da 

qualidade da Educação. 

 Entendendo-se o processo de autoavaliação como uma cultura, com caráter 

sistemático, a CPA planeja suas ações por meio de reuniões ordinárias mensais. Assim, 

foi desenvolvido o Plano Anual de Avaliação Institucional 2021-20253, em consonância 

com todas as Dimensões do SINAES, considerando as potencialidades e as fragilidades 

apontadas nos Relatórios de Avaliação Institucional anteriores. Cabe ressaltar que a 

construção desse plano anual, percebido como documento orientador das atividades 

anuais da CPA, é feita anualmente pela comissão. 

 O plano anual apresenta os objetivos e princípios do processo de autoavaliação a 

serem desenvolvidos, assim como elucida a metodologia, as dimensões a serem avaliadas 

e as etapas do processo. 

 Em 2021, seguindo o disposto na Resolução nº 32/2018 do Conselho Universitário 

– CONSUNI -, que institui o processo de autoavaliação institucional no âmbito da 

UNIFAL-MG, a CPA realizou dois processos de autoavaliação institucional. No primeiro 

processo, ocorrido entre 15 de agosto e 07 de setembro de 2021, foram avaliados os Eixos 

1, 2, 4 e 5. No segundo, ocorrido entre 14 de novembro e 13 de dezembro de 2021, foi 

avaliado o Eixo 3. Todas as dimensões do SINAES são contempladas nos 5 (cinco) Eixos. 

Os processos consideraram as diversas situações atípicas devido à pandemia de Covid-

19. 

 Destaca-se que os formulários de questionamentos para a autoavaliação 

institucional 2021 sofreram modificações para seguir todos os indicadores SINAES4, 

acessado em 27/12/2021), e para serem mais objetivos quanto à orientação das instâncias 

gestoras da UNIFAL-MG. 

  

                                                 
3 Disponível em: https://www.unifal-mg.edu.br/cpa/plano-de-avaliacao-institucional-2020/.  Acesso em 17 

dez 2021. 
4 Disponível em: 

https://download.inep.gov.br/educacao_superior/avaliacao_institucional/instrumentos/2017/IES_recreden

ciamento.pdf . Acesso em: 27 dez 2021.  

https://www.unifal-mg.edu.br/cpa/plano-de-avaliacao-institucional-2020/
https://download.inep.gov.br/educacao_superior/avaliacao_institucional/instrumentos/2017/IES_recredenciamento.pdf
https://download.inep.gov.br/educacao_superior/avaliacao_institucional/instrumentos/2017/IES_recredenciamento.pdf


2.1 Dimensões avaliadas 

 

 Atendendo ao previsto na legislação vigente, o processo de autoavaliação 

institucional 2021, desenvolvido pela CPA, foi estruturado de acordo com os 05 (cinco) 

Eixos que atendem às 10 (dez) Dimensões avaliativas do SINAES, conforme mostrado a 

seguir. 

 

Eixo 1: Planejamento  

e Avaliação 

Institucional 

Dimensão 8: Planejamento e Avaliação 

  

Eixo 2: 

Desenvolvimento 

Institucional 

Dimensão 1: Missão e PDI 

Dimensão 3: Responsabilidade Social da Instituição 

  

Eixo 3: Políticas 

Acadêmicas 

Dimensão 2: Políticas para o Ensino, a Pesquisa e a Extensão 

Dimensão 4: Comunicação com a Sociedade 

Dimensão 9: Política de Atendimento aos Discentes 

  

Eixo 4: Políticas de 

Gestão 

Dimensão 5: Políticas de Pessoal 

Dimensão 6: Organização e Gestão da Instituição 

Dimensão 10: Sustentabilidade Financeira 

  

Eixo 5: Infraestrutura 

Física 
Dimensão 7: Infraestrutura Física 

 

 

2.2 Etapas do processo avaliativo 

 

 Conforme descrito no Plano Anual de Avaliação Institucional 2021, o processo 

constituiu-se, resumidamente, nas seguintes etapas: 

 ● Elaboração e aprovação do plano anual; 

 ● Divulgação prévia, incluindo a publicação na página da UNIFAL-MG; 

● Desenvolvimento do processo autoavaliativo, com aplicação de questionários 

on-line referentes a todas as Dimensões do SINAES; 

 ● Análise dos resultados, assim como apresentação das críticas e sugestões; 

 ● Confecção e divulgação das Devolutivas e do Relatório. 

 



2.3 Participantes do processo avaliativo 

 

 Os participantes foram os membros das comunidades interna (acadêmica) e 

externa, ou seja, os servidores (docentes e técnicos administrativos em educação - TAE), 

discentes (graduação e pós-graduação) e pessoas externas à UNIFAL-MG. 

 Os quantitativos dos participantes em cada perfil específico da comunidade 

interna são mostrados nas próximas duas tabelas. 

 

Tabela: Participações em 2021-1. 

  
 

Tabela: Participações em 2021-2. 

 
 

 A participação da comunidade externa foi voluntária e anônima, de acordo com 

os princípios estabelecidos pelo SINAES, fato que garantiu credibilidade às informações. 

Os quantitativos dos participantes foram de 47 pessoas, na autoavaliação de 2021-1, e de 

26, na de 2021-2. 

 

 



2.4 Instrumento avaliativo 

 

 Os questionários foram elaborados especificamente para atender cada segmento 

de participantes, sendo identificados por perfis específicos. Toda a comunidade foi 

consultada somente via questionários eletrônicos on-line, cujos links de acesso foram 

divulgados na página (site) e mídias sociais oficiais da UNIFAL-MG, incluindo a página 

institucional da CPA. A adoção dessa única forma de consulta é justificada pelo 

distanciamento social imposto pela pandemia de Covid-19. 

 Para a comunidade interna, a divulgação ocorreu também por mensagem 

eletrônica – e-mail. Para os discentes e docentes, pode-se acrescentar ainda a divulgação 

via Sistema Acadêmico e Espaço Moodle (ambiente virtual de Ensino-Aprendizagem) da 

UNIFAL-MG. Para os TAE, pode-se acrescentar ainda a divulgação via grupos de 

WhatsApp e Facebook. 

 Os formulários dos questionamentos são sempre disponibilizados para a 

comunidade interna no Sistema de Avaliação Institucional da UNIFAL-MG e, para a 

comunidade externa, em formulário online no Google Forms. Todos os formulários são 

acessíveis a partir de quaisquer equipamentos eletrônicos conectados à internet, por meio 

da identificação do usuário. 

 Seguindo a autoavaliação institucional 2020, a de 2021 também conta com 

questionamentos envolvendo o Ensino Remoto Emergencial (ERE). 

 Apesar das modificações propostas nos questionamentos da autoavaliação 

institucional 2021, essas não prejudicam as comparações com as próximas autoavaliações 

e nem com as anteriores. 

 Os questionários completos para todos os perfis específicos de participantes na 

autoavaliação 2021 estão presentes no Anexo VII. Os perfis são aqueles mostrados na 

primeira coluna das tabelas do Tópico 2.3, mais o perfil Pessoas Externas.  

 

2.5 Metodologia 

 

 A metodologia de trabalho caracterizou-se pela abordagem quanti-qualitativa. O 

instrumento avaliativo compôs-se de questões semiestruturadas e fechadas, com espaços 

para respostas dialogadas, organizadas em questionário eletrônico. 

https://sistemas.unifal-mg.edu.br/app/avaliacaoinstitucional/logon.php


 A análise dos dados deu-se por tratamento estatístico, em frequências e 

percentuais, demonstradas em quadros. 

 As respostas abertas foram analisadas por tratamento descritivo, correlacionando 

as categorias recorrentes que surgiram ao longo da avaliação. 

 Para cada questionamento que compõe o instrumento avaliativo, a Resolução nº 

32/2018 do CONSUNI prevê as seguintes avaliações: 

● A avaliação é positiva quando o somatório dos percentuais das respostas 

assinaladas nas opções “Excelente” e “Bom/Boa” for maior ou igual a 50%. 

● A avaliação é negativa quando o somatório dos percentuais das respostas 

assinaladas nas opções “Ruim” e “Péssima” for maior que 50%. 

● A avaliação é inconclusiva quando as respostas que tiverem a maior 

porcentagem na opção “Não sei Responder” ou “Não se Aplica”, ou que não 

permitem a mensuração da questão, forem superiores a 50%. 

 Como a referida resolução não explicita como enquadrar a resposta assinalada na 

opção “Regular”; desconsiderou-a para quaisquer efeitos, exceto nos casos explicitados 

ao longo deste relatório. 

 

2.6 Apresentação e análise dos dados e das informações coletados 

 

 Nesta seção, serão apresentados os dados coletados por meio dos instrumentos 

aplicados às comunidades interna e externa, seguindo uma análise preliminar dos 

resultados apurados para cada um dos Eixos da Autoavaliação. Além dos resumos e 

sínteses de cada eixo e suas questões, serão apresentados os índices considerados mais 

representativos em cada categoria. 

 De acordo com o critério metodológico adotado no Plano de Avaliação da CPA, 

para cada questão que compõe o instrumento serão consideradas as avaliações como 

sendo positivas, negativas ou inconclusivas, conforme previsto na Resolução nº 32/2018 

do CONSUNI. 

 

 



2.6.1 Eixo 1: Planejamento e Avaliação Institucional 

 

 A íntegra dos questionamentos da autoavaliação institucional 2021 para o Eixo 1, 

com seus resultados pormenorizados e sem tratamento de dados, está apresentada no 

Anexo I. A tabela a seguir mostra a avaliação qualitativa dos questionamentos objetivos 

de múltipla escolha, enquanto os resultados estão tratados segundo a Resolução nº 

32/2018. 

 

Indicador 

SINAES 
Questionamento Resultado 

1.1 O quanto você considera importante uma cultura de planejamento 

dentro de uma instituição? 
positivo 

Como você classificaria o processo de planejamento da instituição 

em termos de participação? 
positivo 

O planejamento institucional frente ao distanciamento social e às 

atividades remotas é: 
positivo 

1.2 Os resultados da autoavaliação institucional promovem ações de 

melhoria institucional? 
positivo 

1.3 A autoavaliação institucional realizada pela CPA é: positivo 

1.4 A divulgação dos resultados e o acesso ao relatório da autoavaliação 

institucional são: 
positivo 

1.5 Você percebe que o relatório de autoavaliação impacta o processo de 

gestão da instituição? 
inconclusivo 

 

 O indicador 1.1 apresentou um resultado positivo, porém é válido ressaltar que, 

em relação ao planejamento institucional frente ao distanciamento social e às atividades 

remotas, aproximadamente ¼ das respostas considerou o planejamento razoável.  

 O indicador 1.2 também se apresentou positivo, porém uma parcela considerável 

das respostas, 37.3%, foi “não sei responder”. Nas questões textuais, alguns avaliadores 

relataram insatisfação com o indicador 1.2, como descrito mais à frente. 

O resultado do indicador 1.5 foi inconclusivo, faltando uma porcentagem muito 

pequena para ser considerado positivo. Quarenta e nove vírgula três por cento 

responderam sim a este indicador.  

Em relação às questões textuais, foram 308 respostas. Vários participantes não 

demostraram opinião. Muitos participantes consideram que a autoavaliação é uma boa 

ferramenta, porém alguns reclamaram da falta de retorno dos resultados desta 

autoavaliação, assim como da tomada de medidas frente às reivindicações e reclamações 

feitas nas autoavaliações passadas. A falta de planejamento da volta às aulas presenciais 

foi mencionada diversas vezes, sendo este ponto bastante criticado. Também houve várias 

críticas em relação ao ensino remoto, porém muitos elogios também. 



 

 

2.6.2 Eixo 2: Desenvolvimento Institucional 

 A íntegra dos questionamentos da autoavaliação institucional 2021 para o Eixo 2, 

com seus resultados pormenorizados e sem tratamento de dados, está apresentada no 

Anexo II. A tabela a seguir mostra a avaliação qualitativa dos questionamentos objetivos 

de múltipla escolha, enquanto os resultados estão tratados segundo a Resolução nº 

32/2018. 

 

Indicador 

SINAES 
Questionamento Resultado 

2.1 Você tem conhecimento do Plano de Desenvolvimento 

Institucional (PDI) da UNIFAL-MG? 

positivo 

Você sabe quais são a missão, a visão, os valores e os 

objetivos institucionais descritos no PDI para os 

próximos anos? 

positivo 

Você teve alguma participação na elaboração do PDI 

vigente? 

negativo 

Você tem conhecimento sobre o Plano de Ações 2021 da 

UNIFAL-MG? 

positivo 

Considerando o que você conhece do Plano de ações 

2021, ele está em consonância com os objetivos, 

indicadores e metas estabelecidos pelo PDI? 

inconclusivo 

2.2 Em relação ao Ensino Remoto (ER), qual modalidade de 

ensino você prefere? 

maioria 

prefere misto 

Você considera as práticas de ensino na UNIFAL-MG 

inovadoras? 

positivo 

2.3 As ações de inovação tecnológicas e propriedade 

intelectual institucional são: 

positivo 

2.4 Você sabia que existe um eixo temático específico no 

PDI (2021-2025) para tratar da sustentabilidade 

ambiental na UNIFAL-MG? 

negativo 

Você já participou de algum projeto ou desenvolveu 

algum estudo (IC, pós-graduação, extensão etc.) de cunho 

ambiental? 

negativo 

Você ouviu falar, conhece ou já visitou o Museu da 

Memória e Patrimônio (MMP) da UNIFAL-MG?  

negativo 

Como você avalia as ações da UNIFAL-MG de 

valorização da diversidade artística e cultural, de meio 

ambiente, de defesa e promoção dos direitos humanos e 

de igualdade racial? 

vide 

comunidade 

externa 

2.5 Em sua opinião, as ações da UNIFAL-MG na região de 

Alfenas, Varginha e Poços de Caldas sobre o 

desenvolvimento econômico e social e a melhoria das 

condições de vida da população é feita de forma: 

vide 

comunidade 

externa 



Você tem conhecimento ou já acessou a carta de serviços 

da UNIFAL-MG?  

negativo 

Você já utilizou algum serviço oferecido pela UNIFAL-

MG? (exemplo: clínica de odontologia, clínica médica 

(CEM), laboratório de análises clínicas (LACEN), núcleo 

controle de qualidade (NCQ), clínica de fisioterapia, 

núcleo de apoio contábil e fiscal (NAF) etc.) 

negativo 

2.6 Como você avalia a plataforma virtual (Moodle) utilizada 

pela UNIFAL-MG? 

positivo 

Na sua opinião qual seria a sua maior dificuldade na 

interação com a plataforma Moodle utilizada pela 

UNIFAL-MG?  

questão 

aberta 

(positivo) 

Como você avalia o suporte oferecido pela UNIFAL-MG 

para ofertar conteúdos a distância (PRODOC, etc.)?  

positivo 

2.7 Não se aplica -------- 

 

Com base na análise do Eixo 2, tendo em vista os indicadores do SINAES, os 

questionamentos apresentados no quadro e a avaliação registrada, foi possível identificar 

que a maioria das pessoas que participaram da avaliação (59,74 %) conhecem o PDI da 

instituição. Apesar de terem conhecimento ou conhecerem parcialmente a missão, visão 

e valores descritos no PDI para os próximos anos, 47,83% o desconhecem. Além disso, 

93,46% não tiveram participação na elaboração do PDI, e 46,71 % não conheciam o plano 

de ações para o ano de 2021. Por estes motivos, 72,74% não souberam responder se o 

plano estava em conformidade com o PDI. 

Quanto à modalidade de ensino remoto, 67,11% apontaram preferência pelo 

ensino remoto misto, isto é, síncrono e assíncrono. Enquanto isso, 18,21% alegaram 

preferir o ensino do tipo síncrono, 14,68% optaram pelo ensino assíncrono, no qual as 

atividades não são realizadas de forma simultânea. Por outro lado, 31,19% consideraram 

as práticas de ensino institucionais como inovadoras e 62,39% avaliaram as ações de 

inovação tecnológica e propriedade intelectual como boas (44,75%) ou excelentes 

(17,64%), ressaltando-se como um aspecto muito positivo apontado pelos participantes. 

É possível salientar que 70,1% não sabiam da existência de um eixo no PDI (2021-

2025) para tratar da sustentabilidade ambiental na UNIFAL-MG. Da mesma forma, 

82,18% afirmaram nunca ter participado de projetos ou estudos de cunho ambiental. Estes 

pontos denotam a necessidade de melhorias por parte da instituição, com maior 

divulgação das atividades realizadas em relação ao assunto em questão, por exemplo. 

Na mesma linha de raciocínio estão o Museu da Memória e Patrimônio (MMP), 

bem como a carta de serviços da instituição, dos quais foi alegado desconhecimento pela 



maioria dos participantes. No caso do MMP, 60,01% dos respondentes nunca ouviram 

falar ou visitaram. Esta situação pode estar relacionada ao fato de o museu estar situado 

no campus sede, o que demonstra a necessidade de maior divulgação de suas atividades 

entre toda a comunidade acadêmica. No que tange à carta de serviços, 82,23% alegaram 

seu desconhecimento. Ademais, 59,6% nunca utilizaram os serviços oferecidos pela 

instituição, como a clínica de odontologia, a clínica médica, o Laboratório de Análises 

Clínicas (Lacen), o Núcleo Controle de Qualidade (NCQ), a clínica de fisioterapia, o 

Núcleo de Apoio Contábil e Fiscal (NAF), entre outros. 

Por fim, em relação à plataforma virtual de aprendizagem Moodle, assim com o 

suporte fornecido pela UNIFAL-MG para ofertar conteúdos à distância, destacaram-se 

avaliações positivas. Quarenta e quarto vírgula oito por cento avaliaram a plataforma 

Moodle como boa e, para 34,77%, a plataforma é excelente. Quanto ao suporte oferecido, 

estes percentuais foram respectivamente de 53,24% e 26,76 %. Foram relatadas poucas 

dificuldades em relação à interação com a plataforma Moodle. Entre elas, o contato 

simultâneo por chat, a interação e o layout. 

Vale ressaltar que 30,47% apontaram que as ações para a internacionalização da 

UNIFAL-MG são boas. Todavia, 30,38% não souberam responder a este quesito, o que 

aponta para a necessidade de divulgação dessas ações. 

De maneira geral, os comentários coletados referentes ao Eixo 2 foram positivos, 

considerando-se as respostas textuais. Foram apresentados elogios ao compromisso social 

da UNIFAL-MG. Apesar disso, alguns comentários negativos foram relatados. Estes 

comentários, de maneira geral, referem-se à necessidade de maior divulgação do PDI, 

bem como à necessidade de aumentar a participação na sua elaboração. Somado a isso, 

observou-se uma demanda pela divulgação da carta de serviços e dos serviços oferecidos 

pela instituição. Identificaram-se, também, algumas críticas à falta de divulgação das 

informações de modo geral. 

Ainda com base nas respostas textuais, embora tenham sido apontados elogios à 

UNIFAL-MG quanto à maneira de organização do ensino remoto no período da 

pandemia, muitos comentários negativos foram registrados sobre este aspecto. Estes 

comentários dizem respeito, principalmente, às distintas plataformas utilizadas 

simultaneamente e à falta de padronização da forma de ensino por parte da instituição no 

tocante às aulas síncronas e assíncronas. 



 

2.6.3 Eixo 3: Políticas Acadêmicas 

 A íntegra dos questionamentos da autoavaliação institucional 2021 para o Eixo 3, 

com seus resultados pormenorizados e sem tratamento de dados, está apresentada no 

Anexo III. A tabela a seguir mostra a avaliação qualitativa dos questionamentos objetivos 

de múltipla escolha, enquanto os resultados estão tratados segundo a Resolução nº 

32/2018. 

 

Indicador 

SINAES 
Questionamento Resultado 

3.1 As ações acadêmico-administrativas da UNIFAL-MG:  
- estão relacionadas com a política de ensino para os cursos 
de graduação?  

positivo 

- consideram a atualização curricular sistemática? positivo 
- consideram a oferta de componentes curriculares na 
modalidade a distância (quando previsto no PDI)? 

positivo 

- consideram a existência de programas de monitoria em uma 
ou mais áreas, de nivelamento, transversais a todos os 
cursos? 

positivo 

- consideram a mobilidade acadêmica com instituições 
nacionais ou internacionais? 

positivo 

-  consideram a promoção de ações reconhecidamente 
exitosas ou inovadoras? 

inconclusivo 

3.2 Este indicador não foi contemplado na avaliação 

institucional do ano de 2021. 

 

3.3 Este indicador não foi contemplado na avaliação 

institucional do ano de 2021. 

 

3.4 Este indicador não foi contemplado na avaliação 

institucional do ano de 2021. 

 

3.5 Considerando a necessidade do distanciamento social 

devido à pandemia, a Universidade buscou inovar e 

atender ao eixo de Extensão de forma: 

positivo 

A valorização da participação (como exemplos: 

divulgação, oferta de vagas e bolsas, carreira funcional) 

em Projetos de Extensão é: 

positivo 

As atividades de Extensão buscam atender às 

necessidades da comunidade externa de forma: 

positivo 

3.6 As políticas institucionais e ações de estímulo e difusão 

das produções acadêmicas docente são: 

inconclusivo 

3.7 Política institucional de acompanhamento dos egressos Resposta 

textual 

(positivo) 

3.8 Como você avalia as ações da UNIFAL-MG para 

internacionalização? 

positivo 

3.9 Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o público 
externo, em relação: 

 



- Aos cursos? positivo 

- Aos programas de extensão? positivo 

- Aos programas de pesquisa? positivo 

- Aos documentos institucionais relevantes (como exemplos: 

Plano de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Projetos 
Pedagógicos, Editais, Portarias)? 

positivo 

- Aos mecanismos de transparência institucional? positivo 

- Ao acesso à ouvidoria? positivo 

- Às informações acerca dos resultados da avaliação interna 

e externa? 
positivo 

Como você avalia a comunicação da Unifal-MG com a 
comunidade externa por meio da Internet (Facebook, 
Instagram, Whatsapp, Site oficial, entre outras) e da mídia 
(TV, Rádio, Jornal)? 

positivo 

3.10 A comunicação da UNIFAL-MG com a comunidade interna 
promove a transparência institucional, por meio de canais 
diversificados (impressos e virtuais), favorecendo o acesso 
das comunidades interna e externa? 

positivo 

A UNIFAL-MG disponibiliza ouvidoria e fomenta a 
manifestação da comunidade interna? 

positivo 

3.11   

3.12   

 

 A partir da tabela anterior, num primeiro momento, apontam-se dois pontos que 

podem ser melhorados em relação às Políticas de Gestão da UNIFAL-MG, a saber: 

● Para o questionamento “As ações acadêmico-administrativas da UNIFAL-MG: - 

consideram a promoção de ações reconhecidamente exitosas ou inovadoras?” 

(Indicador 3.1), cujo resultado é inconclusivo. 

● Para o questionamento “As políticas institucionais e ações de estímulo e difusão 

das produções acadêmicas docente são:” (Indicador 3.6), cujo resultado é 

inconclusivo. 

 Apesar de os demais resultados mostrados na tabela anterior serem positivos, as 

Políticas de Gestão podem empenhar esforços para o aperfeiçoamento dos indicadores. 

 Em relação ao indicador 3.1, a maioria dos avaliadores consideraram positivas as 

ações acadêmico-administrativas desenvolvidas em vários setores da universidade. 

Apenas em relação à promoção de ações reconhecidamente exitosas ou inovadoras é que 

a porcentagem de reconhecimento foi abaixo de 50%. 

 A partir dos indicadores 3.5 e 3.6 da tabela anterior, salientam-se dois pontos das 

Políticas Acadêmicas da UNIFAL-MG para os quais pode-se empenhar esforços, a saber: 



● Para o indicador 3.5: como o somatório dos percentuais das respostas ruim e 

péssimo para cada um dos três questionamentos é inferior à 9,0%, sugere-se que 

as políticas e ações para a extensão sejam revisadas/atualizadas. 

● Para o Indicador 3.6: sugere-se a ampliação das políticas e ações para a produção 

acadêmica docente. 

Quando questionado sobre a percepção da divulgação da UNIFAL-MG, o público 

externo apresentou as seguintes avaliações: em relação aos cursos, a avaliação foi 

positiva, pois 60,32% dos respondentes consideraram a divulgação boa ou excelente; 

sobre os programas de extensão, 57,42% dos respondentes também consideraram boa ou 

excelente; acerca dos programas de pesquisa, 52,08% consideraram boa ou excelente; 

56,17% avaliaram como boa ou excelente a divulgação de documentos institucionais 

relevantes (como exemplos: Plano de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, 

Projetos Pedagógicos, Editais, Portarias); também consideraram boa ou excelente 

(66,7%) a divulgação com relação ao acesso à ouvidoria. Sobre as informações acerca 

dos resultados da avaliação interna e externa, foram consideradas positivas, com 59,27% 

de bom ou excelente. 

Sobre a comunicação da UNIFAL-MG com a comunidade externa por meio da 

internet (Facebook, Instagram, WhatsApp, site oficial entre outras) e da mídia (TV, 

Rádio, Jornal), os participantes entenderam ser positiva, pois 73,3% das respostas 

englobaram avaliação boa ou excelente. 

 Ao avaliar a comunicação da UNIFAL-MG com a comunidade interna, 

questionados se a instituição promove a transparência, por meio de canais diversificados 

(impressos e virtuais), favorecendo o acesso das comunidades interna e externa, obteve-

se um resultado positivo, sendo 53,4% de respostas para a opção “sim”. Isso significa que 

os respondentes têm a percepção de uma UNIFAL-MG que procura ser transparente. 

 Na questão “A UNIFAL-MG disponibiliza ouvidoria e fomenta a manifestação da 

comunidade interna?”, o resultado também foi positivo, sendo 56,53% das respostas a 

opção “sim”. 

 Os participantes da autoavaliação ainda tiveram espaço para respostas descritivas 

em relação ao Eixo 3, podendo livremente: 



1º) responder no primeiro espaço em relação à pergunta “Uma vez que você se torne 

egresso da UNIFAL-MG, quais suas expectativas quanto ao acompanhamento da 

instituição no seu pós-formatura?”; e 

2º) no segundo espaço, descrever “Comentários, Sugestões, Elogios, Críticas e/ou 

Reclamações em relação às Políticas para o Ensino, a Pesquisa e a Extensão, à 

Comunicação com a Sociedade, e à Política de Atendimento aos Discentes”. 

 A íntegra das respostas também está no Anexo III. Foram recebidas 540 respostas, 

sendo 329 no primeiro espaço e 211 no segundo. Destaca-se, inicialmente, que existem 

respostas antagônicas. Uma síntese das respostas é apresentada a seguir (sua ordem não 

tem significado algum). 

1º) Em relação às respostas obtidas no primeiro espaço: 

● No geral, as expectativas são boas e julgam-nas de grande importância; 

● Existem relatos de ausência de expectativa; 

● Acompanhamento deve, da melhor forma, contribuir com o futuro profissional; 

● Oferecimento de um curso de Gestão de Carreira ainda na Graduação; 

● Esperam por atendimento, apoio e auxílio na carreira profissional; 

● Esperam manter conexão benéfica ao desenvolvimento de ambas as partes; 

● Esperam por auxílio em atividades de internacionalização; 

● Acompanhamento mostrará os resultados alcançados e o impacto da formação 

recebida; 

● Divulgação de projetos internos de pós, vagas de empregos e oportunidades em 

geral; 

● Divulgação de eventos/palestras/cursos que possam aperfeiçoar/agregar 

conhecimentos; 

● Aproximação dos egressos com as empresas – mercado de trabalho; 

● Promoção de reencontros e apresentações para o compartilhamento de 

experiências; 

● Verificação da empregabilidade em seu contexto integral, função e remuneração; 

● Ampliação para outros cursos de ações nos modelos da Residência Pedagógica e 

PIBID. 

 

2º) Em relação às respostas obtidas no segundo espaço: 

● Elaboração do PDI deve ser mais participativa e ampla; 



● Políticas de funcionamento são boas, mas sempre se pode aperfeiçoar um pouco 

mais; 

● Flexibilização e modernização das práticas das atividades-fim; 

● Oferecimento de mais oportunidades de Ensino, Pesquisa e Extensão no turno da 

noite; 

● Vida profissional dos alunos deve ser o foco da instituição; 

● Deficiência no diálogo/comunicação entre colegiado, coordenação, docentes e 

alunos; 

● Reconhecimento do incentivo que vem sendo dado às comunicações da 

instituição; 

● Disponibilização do Calendário Acadêmico no tempo adequado para nos 

programarmos; 

● Adequação do ano letivo ao ano vigente; 

● Solicitação da presença do professor nos horários de aula para fazer explicações; 

● Mais empatia por parte dos professores com vista a facilitar o aprendizado do 

aluno; 

● Extensão precisa de mais apoio e continua sendo o elo mais fraco do tripé 

universitário; 

● Melhorar divulgação das ações, eventos, serviços e comunicação com a 

comunidade; 

● Comunicação entre universidade e discentes é ótima; e-mail é uma forma muito 

eficaz; 

● Maior circulação dos editais de concursos públicos da instituição; 

● Planejamento para o retorno presencial vem sendo cauteloso, responsável e 

assertivo; 

● Promoção de mais ações de Extensão por parte dos cursos e docentes; 

● Melhoramento do meio que engaje alunos na participação de projetos de extensão; 

● Maior suporte aos alunos que precisam de reforço; 

● Reconhecimento da capacidade acadêmica dos professores e da acessibilidade a 

eles; 

● Ensino seja de qualidade, bem como os materiais disponibilizados; 

● Avaliação das aulas assíncronas de alguns professores; 

● Ensino remoto não é suficiente, em especial aos cursos que exigem aulas práticas; 

● Sobrecarga de atividades que ocorre desde o ERE é desgastante e afeta a saúde 

mental; 

● Aprendizagem sofrida e traumática durante a pandemia; 

● Pedido de uma comissão de pós-graduação para fiscalizar a relação orientador-

orientado; 



● Maior difusão aos graduandos em relação aos projetos de Iniciação Científica 

(I.C.) e Extensão; 

● Melhorias na Extensão – aperfeiçoamento do sistema CAEX e menos burocracia; 

● Campi fora de sede não têm infraestrutura para atividades culturais; 

● Investimento em disciplinas EaD; 

● Pouco suporte ao discente durante a pandemia; 

● Maior incentivo à publicação de artigo e aos projetos desenvolvidos; 

● Revisão da política de disciplinas que apresentam elevado índice de reprovação; 

● Maior esforço de contato e atendimento das necessidades da comunidade local; 

● Falta trabalho com senso de equipe; 

● Melhoria da página da UNIFAL-MG e criação de vídeo tutorial para navegar 

através dela; 

● Criação de vídeo tutorial informando ingressantes sobre serviços de suporte a eles; 

● Criação de um tour virtual apresentando, por exemplo, os setores e os 

responsáveis; 

● Estudantes de pós em situação de vulnerabilidade social precisam de mais 

atenção; 

● Todas as informações enviadas por outras mídias da UNIFAL-MG devem passar 

pelo e-mail; 

● Importância e função da Ouvidoria devem ser informadas aos discentes; 

● Criação de uma comunidade com maior pluralidade de ideais, debates e 

discussões; 

● Plataformas usadas nas aulas remotas são ótimas e de fácil acesso; 

● Maior inclusão de alunos com transtornos em projetos; 

● Maior divulgação e incentivo à pesquisa e à publicação dos dados; 

● Cortes orçamentários têm prejudicado a formação e aperfeiçoamento dos alunos; 

● Oferecimento de apoio psicossocial e aulas de idiomas de modo remoto; 

● Acompanhamento do histórico das notas ENADE contínua de cada curso; 

● Maior divulgação dos cursos da UNIFAL-MG para evitar vagas ociosas; 

● Aproximação da UNIFAL-MG, via projetos de extensão, com as escolas de 

ensino médio; 

● Maior incentivo à integração de espaços e ações multidisciplinares; 

● Oferecimento de mais cursos de capacitação na área de extensão; 

● Oferecimento de transporte gratuito para alunos se deslocarem até a Unidade 

Santa Clara; 

● Reconexão entre discentes e docentes, que se perderam ou se desconectaram na 

pandemia; 

● Maior compreensão dos docentes para com os discentes nesta pandemia; 



● Adoção de uma política de extensão aprovada pelo CEPE; 

● Políticas de pesquisa e extensão devem ser proativas; 

● Avaliação deve considerar coordenação de graduação e de pós-graduação; 

● Acesso às informações é extremamente difícil de conseguir, quando não são 

atrasadas. 

 

2.6.4 Eixo 4: Políticas de Gestão 

 A íntegra dos questionamentos da autoavaliação institucional 2021 para o Eixo 4, 

com seus resultados pormenorizados e sem tratamento de dados, está apresentada no 

Anexo IV. A tabela a seguir mostra a avaliação qualitativa dos questionamentos objetivos 

de múltipla escolha, enquanto os resultados estão tratados segundo a Resolução nº 

32/2018. 

 

Indicador 

SINAES 
Questionamento Resultado 

4.1 Não se aplica na autoavaliação - - - - - 

4.2 a) Os programas institucionais de apoio à qualificação 

dos docentes são: 
positivo 

b) Os critérios para a progressão e promoção na carreira 

são: 
positivo 

4.3 a) Os programas institucionais de apoio à qualificação 

dos servidores técnico-administrativos são: 
positivo 

b) Os critérios para a progressão e promoção na carreira 

são: 
positivo 

4.4 Não se aplica na autoavaliação - - - - - 

4.5 a) A disponibilidade de atendimento pela Reitoria é: positivo 

b) A disponibilidade de atendimento pelas Pró-Reitorias é: positivo 

c) A disponibilidade de atendimento pela Diretoria de 

Campus é: 
positivo 

d) A disponibilidade de atendimento pelo DRGCA / 

CRCA é: 
positivo 

e) O atendimento das reivindicações pelos gestores é: positivo 

f) A coerência e o bom senso da Direção da unidade 

acadêmica são: 
positivo 

g) O apoio pedagógico prestado pela UNIFAL-MG é: positivo 

h) O apoio pedagógico prestado pelo coordenador do curso 

é: 
positivo 

i) Os cursos EAD oferecidos pela UNIFAL-MG atendem 

à realidade do seu polo de forma: 
positivo 

j) Como você avalia as ações tomadas pela instituição no 

combate à pandemia de Covid-19? 
positivo 

4.6 a) Como você avalia o material didático disponibilizado 

no curso? 
positivo 



4.7 a) O orçamento prevê ampliação e fortalecimento de 

fontes captadoras de recursos? 
inconclusivo 

b) A UNIFAL-MG apresenta estudos para 

monitoramento e acompanhamento da distribuição de 

créditos, com metas objetivas e mensuráveis, por meio de 

indicadores de desempenho institucionalizados? 

inconclusivo 

c) Você considera importante a UNIFAL-MG possuir 

fontes de obtenção de recursos próprios? 
positivo 

4.8 a) Você considera transparente o processo orçamentário da 

UNIFAL-MG? 
positivo 

b) Você já participou de alguma audiência pública de 

apresentação do orçamento da UNIFAL-MG, que ocorre 

todos os anos? 

negativo 

 

 A partir da tabela anterior, num primeiro momento, salientam-se três pontos em 

que as Políticas de Gestão da UNIFAL-MG podem empenhar esforços, a saber: 

 

● Para o questionamento a) do Indicador 4.7: divulgar à comunidade as fontes 

captadoras de recursos e buscar sempre a ampliação e fortalecimento delas. 

● Para o questionamento b) do Indicador 4.7: divulgar à comunidade como é o 

monitoramento e acompanhamento da distribuição de créditos. 

● Para o questionamento b) do Indicador 4.8: divulgar à comunidade a agenda da 

audiência pública de apresentação do orçamento da UNIFAL-MG. 

 

 Apesar de os demais resultados mostrados na tabela anterior serem positivos, as 

Políticas de Gestão podem empenhar esforços para o aperfeiçoamento dos indicadores. 

 Os participantes da autoavaliação ainda tiveram espaço para resposta descritiva, 

onde puderam livremente descrever seus elogios, reclamações, críticas, sugestões e/ou 

comentários em relação ao Eixo 4. A íntegra das respostas também está no Anexo IV; 

foram recebidas 175 respostas. Destaca-se, inicialmente, que muitas das respostas são 

antagônicas; mas no geral, conduzem a uma análise positiva. Uma síntese das respostas 

é apresentada a seguir (sua ordem não tem significado algum). 

● Dialogar com a comunidade interna em relação à captação de recursos externos 

via parcerias privadas. 

● Ampliar a capacidade de atendimento do Apoio Pedagógico. 

● Disponibilizar maior quantidade de bolsas de estudos – I.C. e Extensão, e 

distribuí-las proporcionalmente entre os campi. 



● Melhorar o relacionamento entre Coordenação/Colegiado, chefia, docentes e 

alunos. 

● Desenvolver o senso de trabalho em equipe colaborativa. 

● Dar mais atenção à qualificação dos servidores gestores – inclui Coordenações. 

● Garantir isonomia quanto ao pagamento de FCC (Função Comissionada de 

Coordenação) aos coordenadores de pós-graduação. 

● Dar atenção à qualidade das aulas remotas e aos materiais disponibilizados. 

● Rever pontuação de ascensão na carreira docente e impor limite aos requisitos. 

● Tratar com mais humanidade os estudantes em dificuldades acadêmicas. 

● Melhorar a forma de condução do ensino à distância. 

● Publicar materiais que permitam monitorar ações e indicadores de desempenho. 

● Definir políticas para o retorno às atividades práticas e possibilitar a colação de 

grau. 

● Melhorar as políticas de tratamento igualitário entre servidoras e servidores. 

● Fazer campanha contra o machismo entre os servidores. 

● Colocar no SISU as engenharias que tem na UNIFAL-MG para ser mais 

atrativo. 

● Priorizar projetos e comunicar aos alunos. 

● Fortalecer as parcerias internacionais. 

● Divulgar agenda de audiência pública sobre orçamentos e convidar comunidade. 

● Gerar procedimentos para facilitar as ações finalísticas da instituição. 

● Desenvolver políticas para que todos participem ativamente da instituição. 

● Preocupar-se com a carreira dos alunos. 

● Melhorar as políticas de atendimento aos servidores. 

● Melhorar os questionamentos para evitar ambiguidades na interpretação. 

● Promover a motivação e o interesse dos servidores pelas diversas áreas. 

● Divulgar amplamente todas as ações tomadas pela instituição. 

 

2.6.5 Eixo 5: Infraestrutura Física 

 A íntegra dos questionamentos da autoavaliação institucional 2021 para o Eixo 5, 

com seus resultados pormenorizados e sem tratamento de dados, está apresentada no 

Anexo V. A tabela a seguir mostra a avaliação qualitativa dos questionamentos objetivos 

de múltipla escolha, enquanto os resultados estão tratados segundo a Resolução nº 

32/2018. 

 



Indicador 

SINAES 

Questionamento Resultado 

5.1 As instalações administrativas 

atendem às necessidades 

institucionais, considerando:  

a adequação às atividades; Positivo 

a guarda, manutenção e 

disponibilização de 

documentação acadêmica; 

Positivo 

a acessibilidade; Inconclusivo 

a avaliação periódica dos 

espaços; 
Inconclusivo 

o gerenciamento da 

manutenção patrimonial; 
Inconclusivo 

a existência de recursos 

tecnológicos diferenciados. 
Inconclusivo 

5.2 Atualmente, os recursos de tecnologia da informação disponíveis nas 

salas de aula (computador para projeção e projetor multimídia) 

atendem de maneira satisfatória às necessidades de ensino? 

Inconclusivo 

Atualmente, a manutenção dos recursos de tecnologia da informação 

disponíveis nas salas de aula (computador para projeção, projetor 

multimídia) é feita de maneira satisfatória? 

Inconclusivo 

Atualmente, a qualidade e cobertura da rede wireless disponível nas 

salas de aula é satisfatória? 
Inconclusivo 

5.3 Atualmente, os recursos de tecnologia da informação disponíveis nos 

auditórios (rede, computadores para projeção, projetores multimídia 

etc.) são suficientes? 

Inconclusivo 

Atualmente, a manutenção dos recursos de tecnologia da informação 

disponíveis nos auditórios (rede, computadores para projeção, 

projetores multimídia etc.) é feita de maneira satisfatória? 

Inconclusivo 

5.4 As salas de professores do seu departamento atendem às necessidades 

institucionais, considerando sua adequação às atividades, 

acessibilidade, avaliação periódica dos espaços e gerenciamento da 

manutenção patrimonial? 

Inconclusiva 

As salas de professores do seu departamento possuem recursos 

tecnológicos que permitam que você realize seu trabalho? 
Positivo 

5.5 Os espaços para atendimento aos 

alunos, indicados abaixo, são: 
Pelos professores e 

coordenadores 
Positivo 

Pelo DRGCA/CRCA Positivo 

Pela PRACE (psicólogo, 

assistente social, entre 

outros) 

Positivo 



Pela Reitoria/Pró-Reitorias 

/Diretoria do Campus 
Positivo 

Pelo Setor de Protocolo Positivo 

5.6 O espaço físico destinado à área de 

vivência, quanto aos itens abaixo, é: 
Limpeza Positivo 

Iluminação Positivo 

Ventilação Positivo 

Segurança Positivo 

Acessibilidade Positivo 

Conservação Positivo 

A infraestrutura da cantina é: Positivo 

O serviço e atendimento prestados pela cantina são: Positivo 

A qualidade e variedade dos produtos comercializados pela cantina 

são: 
Inconclusivo 

A infraestrutura do Restaurante Universitário é: Inconclusivo 

O serviço e atendimento prestados pelo Restaurante Universitário são: Inconclusivo 

A qualidade e variedade do cardápio oferecido pelo Restaurante 

Universitário são: 
Inconclusivo 

Como você percebe as estruturas 

físicas da UNIFAL-MG: 
Para as atividades teóricas Positivo 

Para as atividades práticas Positivo 

Para o estudo extraclasse Positivo 

Para alimentação Positivo 

Para o descanso entre as 

atividades 

Inconclusivo 

Para integração entre os 

membros da comunidade 

acadêmica 

Inconclusivo 



Para integração com a 

comunidade externa 

Inconclusivo 

5.7 O material de consumo necessário para as atividades nos laboratórios 

de aulas práticas é: 
Inconclusivo 

A capacidade dos laboratórios de aulas práticas, em relação ao número 

de alunos, é: 
Inconclusivo 

Os laboratórios usados nas aulas práticas atendem às expectativas de 

aprendizado? 
Inconclusivo 

5.8 Não se aplica (Infraestrutura física e tecnológica destinada à CPA) 

5.9 A infraestrutura da Biblioteca (prédio, mobiliário, espaço para estudos 

em grupo e individual, computadores etc.) atende suas necessidades de 

estudo e pesquisa de modo: 

Positivo 

As condições ambientais da Biblioteca (sonoras, ventilação e 

iluminação) atendem suas necessidades de estudo e pesquisa de modo: 
Positivo 

A Biblioteca apresenta condições de acessibilidade? Positivo 

5.10 O acervo (físico e digital) disponibilizado pela Biblioteca atende suas 

necessidades de estudo e pesquisa? 
Positivo 

As formas de acesso ao acervo da Biblioteca (balcão, computador, 

terminal web SophiA e aplicativos) atendem suas necessidades? 
Positivo 

A quantidade de títulos e exemplares do acervo da Biblioteca é 

suficiente? 
Inconclusivo 

A Biblioteca realiza anualmente a aquisição de material bibliográfico, 

conforme sugestões enviadas pelos docentes via Terminal Web 

SophiA. 

Positivo 

O acervo físico e virtual da biblioteca atende às necessidades de sua 

disciplina? 
Positivo 

5.11 A quantidade de laboratórios de informática/computadores por 

laboratório é suficiente para as necessidades institucionais? 
Inconclusivo 

O horário de funcionamento dos laboratórios de informática atende 

satisfatoriamente às necessidades institucionais? 
Inconclusivo 

A manutenção dos laboratórios de informática é feita de maneira 

satisfatória? 
Inconclusivo 

 

5.12 
As instalações sanitárias quanto aos 

itens abaixo são: 

Localização Positivo 

Quantidade Positivo 

Tamanho Positivo 

Limpeza Positivo 



Iluminação Positivo 

Ventilação Positivo 

Privacidade Positivo 

Acessibilidade/ 

adaptabilidade 

Positivo 

 
5.13 

A infraestrutura do polo (salas de aula, 

banheiros, salas de atendimento etc.), 

quanto aos itens abaixo é: 

Tamanho Inconclusivo 

Limpeza Inconclusivo 

Iluminação Inconclusivo 

Ventilação Inconclusivo 

Mobiliário Inconclusivo 

Conservação Inconclusivo 

O horário de funcionamento do polo é: Inconclusivo 

A Biblioteca do polo é: Inconclusivo 

A internet disponibilizada no polo é: Inconclusivo 

5.14 Os recursos tecnológicos disponíveis na UNIFAL-MG para assegurar a 

execução das atividades de ensino, pesquisa, extensão e administração 

são: 

Positivo 

A capacidade dos laboratórios de aulas práticas, em relação ao número 

de alunos, é: 
Inconclusivo 

O material de consumo necessário para as atividades nos laboratórios 

é: 
Inconclusivo 

5.15 O suporte ao Moodle e ferramentas do GSuite é: Positivo 

O suporte a outros Ambientes Virtuais de Aprendizagem (AVA) é: Positivo 

De maneira geral, o atendimento do suporte técnico ao usuário de 

serviços de tecnologia da informação na UNIFAL-MG é: 
Positivo 

5.16 A expansão/atualização dos equipamentos disponíveis pela UNIFAL-

MG e a agilidade na sua atualização são: 
Inconclusivo 



A definição de prioridades para compras de equipamentos para a 

unidade em que você está lotado é: 
Positivo 

5.17 A disponibilidade dos recursos instrucionais e de TI (TV, vídeo, DVD, 

retroprojetor, multimídia, acesso à internet) é: 
Inconclusivo 

A disponibilidade dos serviços de tecnologia da informação (acesso 

aos sistemas, sites, conectividade etc.) atende às necessidades da 

instituição de forma: 

Positivo 

5.18 Os Ambientes Virtuais de Aprendizagem (AVA) utilizados pela 

instituição são: 
Positivo 

 

Analisando as respostas obtidas, observou-se que ao perguntar se as instalações 

administrativas atendem às necessidades institucionais, considerando: a adequação às 

atividades (positivo); a guarda, manutenção e disponibilização de documentação 

acadêmica (positivo); a acessibilidade (inconclusivo); a avaliação periódica dos espaços 

(inconclusivo); o gerenciamento da manutenção patrimonial (inconclusivo); e a 

existência de recursos tecnológicos diferenciados (inconclusivo), foram obtidas, na 

maioria das questões, respostas inconclusivas, ou seja, distribuídas de forma que não 

fosse possível avaliar positiva ou negativamente. Observou-se, também, que a 

porcentagem maior de respostas, quase sempre estava na opção “não sei responder”. 

 Na questão sobre os recursos de tecnologia da informação disponíveis nas salas 

de aula (computador para projeção e projetor multimídia), quando perguntado se atendem 

de maneira satisfatória às necessidades de ensino, obteve-se resultado inconclusivo. 

Sendo que 56,16% das respostas foram para “não sei responder” e atende "parcialmente". 

 Sobre a manutenção dos recursos de tecnologia da informação disponíveis nas 

salas de aula (computador para projeção, projetor multimídia), se é feita de maneira 

satisfatória, os 1.828 respondentes disseram que atendia de forma parcial (23,47%) ou 

não sabiam responder (35,67%), sendo estas respostas inconclusivas. 

 Quando perguntado se é satisfatória a qualidade e cobertura da rede wireless 

disponível nas salas de aula, 14,26% dos participantes responderam que não é boa a 

cobertura, porém 33,39% não sabiam responder e 27,54% responderam que atendia de 

modo parcial. 

 Não souberam responder se os recursos de tecnologia da informação disponíveis 

nos auditórios são suficientes 59,75% dos participantes, e 34,24% indicaram que a 

manutenção destes recursos de tecnologia é feita de maneira satisfatória. 



Com relação às salas de professores, se atendem às necessidades institucionais, 

considerando sua adequação às atividades, acessibilidade, avaliação periódica dos 

espaços e gerenciamento da manutenção patrimonial, 48,5% dos docentes participantes 

disseram que “sim”, atendem às necessidades, e 58,59% disseram que suas salas de 

professores possuem recursos tecnológicos que permitem a realização de seus trabalhos. 

Foram avaliados de modo positivo os espaços para atendimento aos alunos, sendo: 

pelos professores e coordenadores (66,55%, como bom/excelente), pelo DRGCA/CRCA 

(70,23% como bom/excelente), pela PRACE (psicólogo, assistente social, entre outros) 

(50,83% como bom/excelente), pela Reitoria/Pró-Reitorias/Diretoria de Campi (56,04% 

como bom/excelente) e Pelo Setor de Protocolo (53,69% como bom/excelente). 

O espaço físico destinado à área de vivência, quanto à limpeza, iluminação, 

ventilação, segurança, acessibilidade e conservação também foi avaliado de forma 

positiva, ou seja, como bom ou excelente, sendo as porcentagens de respostas positivas 

para cada item 68,42%, 64,83%, 68,73%, 62,17%, 62,28% e 61,54%, respectivamente. 

Em relação à cantina, tanto a infraestrutura quanto os serviços e atendimento 

prestados foram positivamente avaliados (53,67% e 51,86, respectivamente). Embora a 

qualidade e variedade dos produtos comercializados tenha sido inconclusiva, 41% dos 

participantes a avaliaram como boa/excelente, enquanto 29,47% não souberam responder, 

o que se justifica pela baixa circulação de pessoas na universidade devido a pandemia. 

No que concerne ao Restaurante Universitário (RU), todos os questionamentos 

obtiveram resultado “inconclusivo”, visto que a maioria das respostas foram “não sei 

responder” ou “não se aplica”. Possivelmente, a suspensão do funcionamento presencial 

do RU em razão da pandemia, restando apenas a opção de retirada de refeições pelos 

discentes, influenciou no resultado desta avaliação. 

Com relação à percepção das estruturas físicas da universidade, a maioria dos 

participantes considera que a universidade possui bom/excelente espaço para realização 

das atividades teóricas, práticas, extraclasse e alimentação, tendo em vista que o resultado 

foi “positivo” nessas categorias (68,61%; 58,79%; 50,75%; e 58,36% respectivamente). 

Contudo, em se tratando do mesmo questionamento para o descanso entre as atividades, 

para integração entre os membros da comunidade acadêmica e para integração com a 

comunidade externa, o resultado foi inconclusivo. Embora não tenha sido suficiente, a 

classificação como “bom” prevaleceu nas três categorias. 



A respeito do material de consumo necessário para as atividades nos laboratórios 

de aulas práticas e da capacidade dos laboratórios de aulas práticas, em relação ao número 

de alunos, a maioria não soube responder (32,59% e 30,95%, respectivamente), 

resultando em “inconclusivo”. Já sobre o atendimento das expectativas de aprendizado 

das aulas práticas nos laboratórios, apesar de a avaliação ter sido insuficiente para o 

alcance do resultado positivo, sendo também “inconclusiva”, 44,16% dos participantes 

responderam que os laboratórios atendem às expectativas. 

Em relação à infraestrutura da biblioteca, todos os questionamentos obtiveram 

resultado “positivo”, isto é, a maioria dos participantes classificam como bom/excelente 

o espaço, a iluminação, a ventilação, a acessibilidade, o acesso ao acervo, o atendimento 

de necessidades etc., com exceção do questionamento acerca da quantidade de títulos e 

exemplares do acervo ser suficiente, o que, por sua vez, obteve resultado “inconclusivo”, 

devido ao fato de a maioria dos participantes ter respondido “parcialmente” (32,3%) ou 

“não sei responder” (23,25%). 

Acerca da avaliação dos laboratórios de informática, todos os resultados foram 

“inconclusivos”, tendo em vista que a maioria dos participantes indicou “não sei 

responder” em todos os três questionamentos (40,61% em relação a quantidade de 

laboratórios e computadores; 48,38% em relação ao horário de funcionamento dos 

laboratórios; e 53,29% em relação à satisfação com a manutenção dos laboratórios). 

Aspectos como localização, quantidade, tamanho, limpeza, iluminação, 

ventilação, privacidade e acessibilidade das instalações sanitárias foram avaliados como 

“positivo”, ou seja, a maioria dos participantes concorda que esses itens são 

bons/excelentes. 

Em se tratando da infraestrutura dos polos de educação à distância parceiros da 

UNIFAL-MG, em média 80% dos participantes não souberam responder sobre o 

tamanho, a limpeza, a iluminação, a ventilação, o mobiliário, a conservação, a biblioteca 

e a internet do ambiente dos polos. Apenas sobre o horário de funcionamento, 57,5% não 

souberam responder. Todavia o resultado foi “inconclusivo” para todos os itens e 

questionamentos. 

No que concerne à infraestrutura tecnológica da universidade, os recursos 

tecnológicos disponíveis para assegurar a execução das atividades de ensino, pesquisa, 

extensão e administração foram avaliados pela maioria dos participantes (51,45%) como 



bons/excelentes, resultando em uma avaliação positiva. Já a capacidade dos laboratórios 

de aulas práticas em relação ao número de alunos, e o material de consumo necessário 

para as atividades nos laboratórios, resultaram em “inconclusivo”. 

Acerca do suporte ao Moodle e ferramentas do GSuite, o suporte a outros 

Ambientes Virtuais de Aprendizagem (AVA), bem como o atendimento do suporte 

técnico ao usuário de serviços de tecnologia da informação na UNIFAL-MG, obtiveram 

resultado “positivo”, isto é, a maioria dos participantes avaliou os respectivos suportes 

como bom/excelente. 

Sobre o questionamento sobre a expansão/atualização dos equipamentos 

disponíveis pela universidade e a agilidade na sua atualização, não foi possível aferir, 

restando “inconclusivo”, devido ao grande número de respostas “não sei responder”. Já 

sobre a definição de prioridades para a compra de equipamentos na respectiva unidade de 

lotação, o resultado foi “positivo” considerando que a maioria dos participantes avaliou 

o processo como bom/excelente. 

Em relação aos recursos de tecnologia de informação e comunicação, a 

disponibilidade dos recursos institucionais e de TI (TV, vídeo, DVD, retroprojetor, 

multimídia, acesso à internet) obteve resultado “inconclusivo” na avaliação, tendo em 

vista que uma parcela considerável dos participantes (30,87%) não soube responder, 

enquanto 46,88% responderam bom/excelente. Já a disponibilidade dos serviços de 

tecnologia da informação (acesso aos sistemas, sites, conectividade etc.) atende às 

necessidades da instituição de forma positiva, considerando que a maioria dos 

participantes (57,27%) a avaliou como boa/excelente. 

Por fim, especificamente sobre os Ambientes Virtuais de Aprendizagem (AVA) 

utilizados pela instituição, 66,29% dos participantes avaliaram seu uso como 

bom/excelente, refletindo bons resultados.  

 

2.6.6 Comunidade Externa 

 A íntegra dos questionamentos da autoavaliação institucional 2021-1 e 2021-2 

para a Comunidade Externa, com seus resultados pormenorizados e sem tratamento de 

dados, está apresentada no Anexo VI. 



 Assim como para a Comunidade Interna, em 2021-1 foram feitos questionamentos 

relativos aos Eixos 1, 2, 4 e 5 do SINAES e, em 2021-2, ao Eixo 3. 

 

2.6.6.1 Autoavaliação 2021-1 

 O link do questionário obteve 136 acessos no período da Autoavaliação 2021-1, 

contabilizados por meio de aplicativo de gerenciamento de links (bit.ly). Essa avaliação 

contou com 47 participantes. 

 A tabela a seguir mostra a avaliação qualitativa da Autoavaliação no período 

2021-1, enquanto os resultados estão tratados segundo a Resolução nº 32/2018. 

 

Indicador 

SINAES 

Questionamento Resultado 

2.3 Você considera que as ações de inovação tecnológicas e 

propriedade intelectual institucional são: 

Positivo 

2.4 Você ouviu falar, conhece ou já visitou o Museu da 

Memória e Patrimônio (MMP) da UNIFAL-MG? 

Negativo 

2.4 Como você avalia as ações da UNIFAL-MG de 

valorização da diversidade artística e cultural, de meio 

ambiente, e de defesa e promoção dos direitos humanos e 

de igualdade racial? 

Positivo 

2.5 Você já utilizou algum serviço oferecido pela UNIFAL-

MG? (Por exemplo: Clínica de Odontologia, Clínica 

Médica (CEM), Laboratório de Análises Clínicas 

(LACEN), Núcleo Controle de Qualidade (NCQ), 

Clínica de Fisioterapia, Núcleo de Apoio Contábil e 

Fiscal (NAF), etc.) 

Positivo 

2.5 Qual seu grau de satisfação com o serviço prestado? Positivo 

2.5 Em sua opinião, as ações da UNIFAL-MG na região de 

Alfenas, Varginha e Poços de Caldas sobre o 

desenvolvimento econômico e social e a melhoria das 

condições de vida da população é feita de forma: 

Positivo 



2.5 Você tem conhecimento ou já acessou a carta de serviços 

da UNIFAL-MG? 

Negativo 

4.8 Você considera transparente o processo orçamentário da 

UNIFAL-MG? 

Inconclusivo 

4.8 Você já participou de alguma audiência pública de 

apresentação do orçamento da UNIFAL-MG, que ocorre 

todos os anos? 

Negativo 

5.12 Como você avalia as condições de limpeza, segurança, 

acessibilidade (e os fraldários, se for o caso) dos 

banheiros da UNIFAL-MG? 

Positivo 

5.17 Como você avalia a comunicação da UNIFAL-MG com 

a comunidade por meio da Internet (Facebook, 

Instagram, WhatsApp, Site oficial) e da mídia (TV, 

Rádio, Jornal)? 

Positivo 

  

 A partir da tabela anterior, num primeiro momento, salientam-se quatro pontos 

em que as Políticas de Gestão da UNIFAL-MG podem empenhar esforços, a saber: 

● Para o questionamento “Você ouviu falar, conhece ou já visitou o Museu da 

Memória e Patrimônio (MMP) da UNIFAL-MG?” (Indicador 2.4), cujo resultado 

é negativo. 

● Para o questionamento “Você tem conhecimento ou já acessou a carta de serviços 

da UNIFAL-MG?” (Indicador 2.5), cujo resultado é negativo. 

● Para o questionamento “Você já participou de alguma audiência pública de 

apresentação do orçamento da UNIFAL-MG, que ocorre todos os anos?” 

(Indicador 4.8), cujo resultado é negativo. 

● Para o questionamento “Você considera transparente o processo orçamentário da 

UNIFAL-MG?” (Indicador 4.8), cujo resultado é inconclusivo. 

 

 Apesar de os demais resultados mostrados na tabela anterior serem positivos, as 

Políticas de Gestão podem empenhar esforços para o aperfeiçoamento dos indicadores. 

 Os participantes da autoavaliação ainda tiveram espaço para resposta descritiva, 

onde puderam livremente descrever suas sugestões, críticas ou elogios sobre a UNIFAL-

MG e sua relação com os moradores da região. A íntegra das respostas também está no 

Anexo VI. Foram recebidas 14 respostas e, em geral, conduzem a uma análise positiva. 

Uma síntese das respostas é apresentada a seguir (sua ordem não tem significado algum). 

● Divulgação da instituição e do museu através da difusora local. 



● Instituição contribui para o desenvolvimento regional e atende bem a população. 

● Instituição é sempre inclusiva. 

● UNIFAL-MG é muito burocrática e precisa melhorar a agilidade e eficiência. 

● Instituição deve criar mais atividades para quem não estuda. 

 

2.6.6.2 Autoavaliação 2021-2 

 O link do questionário obteve 47 acessos no período da Autoavaliação 2021-2, 

contabilizados por meio de aplicativo de gerenciamento de links (bit.ly). Essa avaliação 

contou com 26 participantes. 

 A tabela a seguir mostra a avaliação qualitativa da Autoavaliação no período 

2021-2, enquanto os resultados estão tratados segundo a Resolução nº 32/2018. 

 

Indicador 

SINAES 

Questionamento Resultado 

3.5 As atividades de Extensão buscam atender às 

necessidades da comunidade externa de forma 

Positivo 

3.7 A política e as ações de acompanhamento dos egressos 

são: 

Inconclusivo 

3.8 Você conhece o eixo "Gestão, inovação e 

internacionalização" do Plano de Desenvolvimento 

Institucional (PDI)? 

Negativo 

3.9 Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para 

o público externo, em relação aos cursos? 

Positivo 

3.9 Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para 

o público externo, em relação aos programas de 

extensão? 

Positivo 

3.9 Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para 

o público externo, em relação aos programas de 

pesquisa? 

Positivo 



3.9 Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para 

o público externo, em relação aos documentos 

institucionais relevantes (como exemplos: Plano de 

Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Projetos 

Pedagógicos, Editais, Portarias)? 

Inconclusivo 

3.9 Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para 

o público externo, em relação aos mecanismos de 

transparência institucional? 

Inconclusivo 

3.9 Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para 

o público externo, em relação ao acesso à ouvidoria? 

Inconclusivo 

3.9 Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para 

o público externo, em relação às informações acerca 

dos resultados da avaliação interna e externa? 

Inconclusivo 

3.9 Como você avalia a comunicação da UNIFAL-MG com 

a comunidade por meio da Internet (Facebook, 

Instagram, WhatsApp, Site oficial) e da mídia (TV, 

Rádio, Jornal)? 

Positivo 

3.10 A comunicação da UNIFAL-MG com a comunidade 

externa promove a transparência institucional, por meio 

de canais diversificados (impressos e virtuais), 

favorecendo o acesso das comunidades interna e 

externa? 

Positivo 

 

 A partir da tabela anterior, num primeiro momento salientam-se seis pontos em 

que as Políticas de Gestão da UNIFAL-MG podem empenhar esforços, a saber: 

● Para o questionamento “A política e as ações de acompanhamento dos egressos 

são:” (Indicador 3.7), cujo resultado é inconclusivo. 

● Para o questionamento “Você conhece o eixo "Gestão, inovação e 

internacionalização" do Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI)?” 

(Indicador 3.8), cujo resultado é negativo. 

● Para o questionamento “Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 

público externo, em relação aos documentos institucionais relevantes (como 

exemplos: Plano de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Projetos 

Pedagógicos, Editais, Portarias)?” (Indicador 3.9), cujo resultado é inconclusivo. 

● Para o questionamento “Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 

público externo, em relação aos mecanismos de transparência institucional?” 

(Indicador 3.9), cujo resultado é inconclusivo. 



● Para o questionamento “Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 

público externo, em relação ao acesso à ouvidoria?” (Indicador 3.9), cujo 

resultado é inconclusivo. 

● Para o questionamento “Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 

público externo, em relação às informações acerca dos resultados da avaliação 

interna e externa?” (Indicador 3.9), cujo resultado é inconclusivo. 

 

 Apesar de os demais resultados mostrados na tabela anterior serem positivos, as 

Políticas de Gestão podem empenhar esforços para o aperfeiçoamento dos indicadores. 

 Os participantes da autoavaliação ainda tiveram espaço para respostas descritivas, 

onde puderam livremente descrever suas sugestões, críticas ou elogios sobre a UNIFAL-

MG e sua relação com os moradores da região. A íntegra das respostas também está no 

Anexo VI; foram dadas 06 respostas. As respostas apresentadas foram (sua ordem não 

tem significado algum): 

● Só elogios. 

● Divulgar mais. 

● Saudades demais, excelente universidade. 
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ANEXO I 





 

MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO 

Universidade Federal de 
Alfenas - UNIFAL-MG 

Lei nº 11.154, de 29 de julho de 2005  
 

 

Respostas 

Eixo 1 - Planejamento e Avaliação Institucional 

Descreva seus Elogios, Reclamações, Críticas, Sugestões ou Comentários 
em relação ao Eixo 1 (Planejamento e Avaliação Institucional) 

1 . 

2 . 

3 
A auto-avaliação é muito importante para a instituição pois nela é possível 
descobrir problemas ocultos, e assim obter o melhor planejamento para solução 
dessas dificuldades. 

4 
A auto avaliação é um instrumento fundamental para melhoria da universidade 
como um todo (infraestrutura e serviços prestados) 

5 A autoavaliação nem sempre promove melhorias, talvez algumas melhorias que são 
apontadas e que deveriam ser feitas, não depende da instituição. 

6 A Avaliação Institucional é um ótimo meio para ouvir a todos, porém acredito que 
ainda falta atitudes para mudanças apos as respostas dos alunos. 

7 

A avaliação tem que ser mais dirigida. As questões apresentadas para avaliação 
podem ter caminhos distintos para cada entrevistado, respeitando as características. 
Por exemplo, quem não sabe nada de planejamento deveria responder apenas uma 
pergunta. Ex. Já participou de alguma fase do planejamento institucional? Se a 
resposta for negativa, não tem por que perguntar mais pois as respostas serão 
evasivas. 

8 
acho excelente a estrutura remota da UNIFAL, sempre dando assistência aos alunos 
em todos os momentos, os professores prontos para ajudar e ensinar da melhor 
maneira. 

9 Acho ótimo o planejamento da Instituição para a participação de alunos, 
comunidade e instituição. 

10 

Acho pertinente citar que desenvolvi minha dissertação de mestrado em          
exatamente com a temática desse eixo. O trabalho baseou-se em um estudo de caso 
que envolveu coleta de dados em documentos como Avaliação Institucional e PDI e 
realização de entrevistas semiestruturadas junto aos discentes e servidores de modo 
a verificar o conhecimento do público interno, quanto à necessidade de sua 
participação, além de identificar em que condições o público interno tem interesse 
para contribuir com sugestões na construção de estratégias institucionais. O estudo 
mostrou que a comunidade acadêmica não enxerga a necessidade de participar da 
elaboração das políticas institucionais por não sentir que seu engajamento possa de 
fato resultar em melhorias, visto que as atuais metodologias adotadas pela 

universidade para a aplicação da Avaliação Institucional e para a construção do 
Plano de Desenvolvimento Institucional se distanciam do interesse coletivo. 
Verificou-se se tratar de instrumentos desenvolvidos em formatos inadequados para 
alcançar todos os públicos e, que, os dados gerados nesses documentos não são 
aproveitados em ações de melhorias que possam ser observadas na prática pela 
comunidade acadêmica. Nesse sentido, a pesquisa apontou que a comunidade 
acadêmica reconhece o potencial da comunicação para integrar os indivíduos no 
ambiente organizacional e envolvê-los nos objetivos institucionais, no entanto, a 
ausência de um modelo de comunicação voltado para o público interno limita a sua 
capacidade de atuação. uma tentativa de conseguir uma adesão mais significativa ao 
processo é conscientizar os gestores da necessidade de se atentarem para as 
demandas geradas na avaliação e procurarem soluções para as mesmas, de acordo 
com suas competências, e divulgar as realizações. Por exemplo, caso estudantes que 
utilizam um laboratório registrem a falta de um equipamento naquele espaço e a 
unidade responsável, encaminhe a demanda para os órgãos administrativos, 
obtendo um retorno favorável, a sugestão é para que quando o equipamento for 
disponibilizado, haja uma divulgação em forma de cartazes ou outros meios, com 
linguagem adequada e mais acessível, indicando que aquele equipamento é 
resultado de uma reivindicação gerada na Avaliação Institucional. Possibilitar que a 
comunidade acadêmica tenha um feedback na prática sobre o que opinou, pode 
contribuir para mudar a visão dos participantes em relação à efetividade do 
instrumento, o que levará a comunidade acadêmica a se atentar para a importância 
do procedimento na busca de melhorias. No que se refere ao formato do 
instrumento, uma das propostas é buscar reformular o questionário, a fim de torná-
lo mais sintético e atrativo para os participantes, de forma que uma mesma pergunta 
consiga responder uma série de questões. 

11 

Acho que a comunidade da UNIFAL-MG é pouco chamada à participação em 
decisões importantes, apaga-se muito incêndio por falta de planejamento antecipado 
adequado, principalmente pq algumas pessoas em cargos de gestão, não querem 
ouvir e ponderar, não têm experiência e não escutam os pares mais novos, que por 
vezes são mais experientes em determinados assuntos. 

12 
Acho que a Unifal está com um planejamento pouco claro em relação ao retorno 
das aulas presenciais. 

13 
Acho que a universidade tem avançado em relação ao retorno das atividades, porém 
considero que está sendo um pouco lento 

14 
Acho que devia ter mais comunicação com os alunos recém chegados para informar 
o planejamento em relação ao retorno das aulas presenciais, para que possamos nos 
planejar financeiramente para quando retornar. 

15 

Acho que faltou um pouco de planejamento da instituição, visto que o curso de 
odontologia se estendeu por prováveis dois anos. Tivemos pouca oferta de matérias 
no início, e quando muitas instituições já retomavam as aulas práticas, não existia 
nem previsões e ainda não existem, de uma retomada. Entendo a situação que 
estamos, e que a instituição visa a segurança dos alunos e profissionais, mas 
devemos entender também que o problema da pandemia não irá se resolver tão 
cedo, e isso não deve impedir a qualidade e o acontecimento do nosso ensino. Já 
aguardamos mais do que deveríamos ter aguardado, pois era de comum acordo que 
a segurança deveria vir em primeiro lugar. Mas depois de 2 anos sem aulas práticas 
em um curso constituído em boa parte por elas, é hora da retomada. Ficamos muito 
chateados e desanimados com essa situação e o aprendizado tem sido 

comprometido. 

16 

Acho que o planejamento em relação as aulas práticas está péssimo. Tem alunos 
dependendo dessas aulas práticas para formar desde o ano passado e até agora não 
tivemos um pronunciamento esclarecedor sobre o que a universidade pretende 
fazer. 

17 
Acho que precisa melhorar o planejamento das aulas remotas, uma vez que as aulas 
não são ao vivo. 

18 Acho que tudo vem bem planejado, não deixou nada a desejar. 

19 
A CPA busca atender as demandas da universidade, por meio de ações de 
participação docente e discente, o que é muito bom. 

20 A CPA é organizada. 

21 Acredito que a avaliação institucional é importante para um maior contato com os 
alunos, mas poderia ser mais divulgada, para que todos respondessem. 

22 
Acredito que a Unifal-MG realiza planejamento, mas falta chegar aos alunos. 
Dificilmente ficamos sabendo o que está sendo feito na universidade. Falta diálogo 
com os alunos. 

23 
Acredito que a Unifal poderia melhorar um pouco a qualidade do seu ensino, o 
curso ciencias economicas é bastante confuso remotamente, deveria melhorar a 
qualidade do ensino. 

24 

Acredito que com a Pandemia não conseguiram se planejar adequadamente para 
realizar a aplicação da pós graduação a distancia. Falta planejamento da instituição 
e principalmente dos professores. Apenas despejam na plataforma um conteúdo 
sem a minima explicação e avalia em forma de textos gigantes que ao meu ver não 
acrescenta em nada o aprendizado . 

25 Acredito que deva ser mais chamativa para a participação dos alunos, bem como 
mais atenciosa à algumas demandas dos universitários. 

26 

Acredito que há algumas falhas no planejamento, por exemplo em relação aos 
cursos da área da saúde, que não têm nenhuma previsão de volta para os laboratório 
e não tive acesso a nenhum documento ainda que mostrasse qual o plano da Unifal 
em relação a isso. 

27 Acredito que há um grande empenho para melhorias sempre. 

28 

Acredito que o planejamento institucional frente a Pandemia de COVID-19 deixou 
bastante a desejar, podem ter sido mais eficiente e eficaz em diversos aspectos, 
entre eles: um plano de retomada das aulas presenciais que fosse mais eficaz em 
termos de tempo, visto que o planejamento vigente para a retomada foi elaborado 
de forma muito tardia, e creio que deverá ser revisto e atualizado, uma vez que isso 
não seja feito a comunidade acadêmica terá perdas irrecuperáveis a sua formação 
profissional. 

29 

Acredito que os discentes não têm muita voz no campo e só é analisado ao que 
convém aos docentes e demais funcionários da instituição, em último caso a uma 
análise das reclamações dos discentes, mas em geral nunca é levada a sério ou 
levada a frente para soluções. 

30 
Acredito que os efeitos da autoavaliação institucional deveriam ser melhores, não 
somente eu, mas já ouvi vários colegas de turma dizendo que as reivindicação feitas 
na autoavaliação não são acatadas. 

31 
Acredito que todas as perguntas deveriam ter a opção "Não sei responder" ou algo 
análogo. Algumas perguntas respondi qualquer coisa sendo que na verdade não 

tenho informações suficientes a cerca do assunto para emitir uma opinião. 

32 

Acredito que todos os professores deveriam estar com planejamentos no mesmo 
eixo de ensino, pois enquanto alguns dão video aulas síncronas, outros 
simplesmente enviam vídeo aulas de semestres anteriores e mal tiram dúvidas do 
aluno, sejam por email ou demais meios de comunicação. A carga de matéria têm 
sido extremamente alta em relação ao baixo desempenho de alguns docentes com a 
matéria. 

33 

A cultura de planejamento dentro da instituição é muito boa,principalmente no 
momento difícil que estamos passando em meio a essa pandemia,eu como 
aluna,vivendo o Ensino Remoto,sentindo na pele,posso perceber o esforço que 
todos estão fazendo para a Unifal em si,ser um ambiente educacional melhor,e essa 
avaliação é uma das provas,e por perceber isso,me sinto cada vez mais honrada em 
fazer parte. 

34 A faculdade de odontologia da Unifal tem um péssimo planejamento 

35 
A faculdade já poderia ter criado um novo plano de retomada as aulas, mas isso não 
tem, nem ao menos, sendo discutido. 

36 

A falta de definição para padronização das plataformas de estudo remoto, hoje 
utilizamos 3. A proposta de cada professor escolher a plataforma que lhe convinha, 
foi equivocada, não pensando nos discentes. Parabenizo os professores que se 
desdobravam fazendo aulas que prendem a atenção do aluno no ensino remoto. 

37 
A falta de planejamento e comunicação de alguns professores deixa o aluno mais 
perdido do que o normal pelo sistema remoto 

38 
A gestão da universidade criou estratégias de gestão que limita a participação de 
todos e avançou em algumas questões referentes aos alunos, mesmo estes 
apresentando dificuldade de organização no momento de pandemia 

39 
A gestão é bem elaborada, mas falta maior divulgação e meios de acompanhamento 
dos resultando. 

40 
A gestão é bem transparente em seus atos. Além das informações e situações serem 
resolvidas com clareza e tempestividade. 

41 
Agora com as redes sociais, podíamos aproveitar para divulgar os resultados da 
autoavaliação institucional, seus resultados e impactos que gera no IG da UNIFAL 

42 
Ainda falta um pouco de adaptação ao ambiente online e alguns tutoriais ao 
primeiro contato do aluno. Imagino também que por conta disso, seria pertinente 
alguns tutoriais em relação ao EAD para os profissionais e professores. 

43 A Instituição deveria planejar mais seriamente o retorno das aulas presenciais 

44 A instituição é bastante organizada no que tange ao planejamento. 

45 A instituição está muito devagar em relação a vacinação e retomada das atividades, 
atrasando muito os alunos que estão para formar. 

46 
A instituição evoluiu muito e para melhor.Fui aluno do Curso de Odontologia no 
período de 1982 a 1985 é inacreditável a atual infra estrutura da Unifal, parabéns ao 
Reitor, Professores, funcionários e alunos. 

47 
A instituição possui de um bom planejamento e em geral está em níveis 
satisfatórios. 

48 Algumas aulas estão confusas. 

49 
Algumas melhorias na infraestrutura física da Universidade, eu vejo sendo 
aplicadas, porém, nunca tive acesso aos resultados dessa avaliação, na verdade, não 



sei se eles são divulgados. 

50 
Alguns professores são mal organizados quanto a disponibilização de aulas e 
materiais no moodle. 

51 
Antes mesmo de me matricular a instituição ofereceu todo um suporte e dúvidas. 
Isso evidência que existe um planejamento para tal 

52 
Ao meu ver, a UNIFAL-MG peca no planejamento sobre o retorno presencial. 
Seguimos há mais de um ano em ensino remoto, sem previsões de retorno para a 
turma em que me encontro. 

53 A opinião dos alunos deve ser mais considerada nos momentos de decisão. 

54 
A plataforma utilizada é um pouco confusa. Não existe um padrão de postagem e 
algumas matérias não são bem organizadas nas postagens de conteúdos. 

55 
Após mais de um ano parada não foi estruturado um modelo para as disciplinas 
práticas poderem ser retomadas, pelo menos aos alunos que dependem de 
pouquíssimas matérias para se formar 

56 

A realização da avaliação institucional é de grande importância para a melhoria da 
qualidade de todos os serviços que são prestados pela Universidade, possibilitando 
que o planejamento das ações seja realizado com base nos pontos que devem ser 
fortalecidos. 

57 

A representatividade discente nas avaliações é muito baixa. Além disso, a 
participação discente é muitas vezes dicotômica, com avaliações nos extremos 
(péssimo/ótimo), o que dificulta uma visão mais consistente do processo. Creio que 
o caminho seria aprimorar ações que melhorarem a cultura de avaliação entre o 
corpo discente. 

58 
as avaliações são uma ótima forma de incluir os alunos nos debates em relação a 
universidade 

59 As parcerias com acervos de livros foi muito positiva. 

60 
As propostas e melhorias sugeridas, bem como a resolução de entraves quase nunca 
são atendidas . 

61 

As respostas não são significativas, o numero de alunos é pequeno e eu não vejo 
uma intervenção da Unidade e da Unifal-MG para tentar resolver as demandas 
levantadas. Chego a sentir que perco um tempo respondendo essas questões que 
não serão consideradas e a Unifal-MG continuará feia, mato crescendo, Unidade 
Santa Clara nem placa com o nome da Universidade tinha e ausência de áreas de 
lazer. Questões mínimas que acabei de citar. 

62 
A transparência a respeito das tomadas de decisão relativas à retomada das 
atividades presenciais é questionável. 

63 Aula de           - Péssima professora! 

64 
A UNIFAL consta com uma gestão de exemplo para o atendimento aos alunos 
durante o ensino remoto 

65 
A Unifal é notória por planejar muito, executar pouco, e quando executa faz algo 
bem diferente do que planejou, ou mesmo, executa direto ações novas sem ter 
havido um planejamento prévio. 

66 A Unifal é sempre muito organizada, só tenho elogios  

67 
A UNIFAL está muito atrasada com relação ao retorno presencial. O plano de 
retomada, mesmo com as modificações, é de Dezembro de 2020, estávamos em 
uma realidade completamente distinta. Já atrasamos praticamente 2 anos na nossa 

formação, todas as Federais já retornaram com os cursos de Saúde e a UNIFAL só 
retornou com a última turma de Odontologia, em um contexto em que existe vacina 
e os alunos estão vacinados (pelo menos até o sexto período no sistema). 

68 A UNIFAL-MG melhorou muito com a atual gestão, espero que continuem no 
próximo triênio. 

69 
A UNIFAL tem como acolher alunos de forma presencial, com segurança, porém se 
negou e prejudicou os alunos. 

70 
A universidade tem tido um bom planejamento frente a situação que estamos 
vivendo. 

71 
Boa a plataforma, mas considero que alguns docentes abusa das aulas a distância e 
seguer gravam aulas, apenas soltam textos que desgastante e sequer abre fórum de 
discussão 

72 Bom 

73 Bom 

74 Bom! 

75 Bom. 

76 Bom. 

77 
Bom e facil de responder. Melhor ainda pra quem procura informações internas na 
instituição. 

78 

Bom,em meu ponto de vista na maioria das vezes o distanciamento em algumas 
situações nao ajuda,pois o apoio dos professores,colegas em forma presencial seria 
de grande impotância pois muitos nao tem sabedoria em tecnologias em geral.A 
auto avaliação ajuda no sentido de entrar de uma certa maneira em contato com 
dicentes da rede federal de alfenas,em meio deste comentário digo que seria 
necessário volta as aulas presencias,claro dentre todos os cuidados necessários. 

79 Bom não tenho muito que reclamar 

80 

Claramente, a necessidade de um bom planejamento emergencial foi de suma de 
importância, acredito que a unifal tenha realizado isso da melhor forma possível. 
Sem afetar diretamente a aqueles que por forças maiores, não poderiam participar 
desse período EAD. 

81 
Como cheguei a pouco tempo na instituição, acredito que não tenho muito a 
colaborar. 

82 

Como já deixei claro nas alternativas ,o planejamento e avaliação institucional da 
UNIFAL-MG é excelente principalmente na área do ensino remoto que foi muito 
bem feito , seria uma pena que este sistema não fosse mais usado na volta 
presencial das aulas . 

83 Compromisso e responsabilidade. 

84 considero a UNIFAL muito acolhedora e com bom planejamento e gestão. 

85 Considero necessário um planejamento frente ao distanciamento mais participativo 

86 
Creio que a comunidade acadêmica ainda é pouco participativa com relações às 
decisões institucionais. 

87 
De forma geral, entendo que a Unifal-MG vem se empenhando ano a ano para 
melhorar o processo de planejamento e avaliação institucional, o que é muito bom e 
importante para o crescimento da Instituição. 

88 De modo geral, acho que o planejamento frente a Covid-19 deveria ser mais 

divulgado aos alunos, pois estamos sem muitas informações acerca do andamento 
da volta presencial. 

89 
Descrevo que,comecei o semestre agora, porém as atividades remotas tem sido 
excelentes, as atividades tem sido bastante organizada. 

90 
Devem melhorar a divulgação dos resultados, é difícil encontrar onde os resultados 
são publicados. 

91 
Deveriam colocar no SISU as engenharias que tem na unifal para ser mais atrativo 
poucas pessoas sabem que BICT é o inicio da engenharia. 

92 
deve-se divulgar, para o conhecimento da comunidade, as ações tomadas com base 
nos resultados das avaliações institucionais. 

93 
É de extrema importância a atitude da avaliação, todavia é crucial a divulgação 
mais ampla do processo para que outras fontes possam propor possíveis soluções! 

94 

É importante que a Universidade incentive os alunos a avaliar o curso, 
principalmente para apontar falhas. Falhas existem e precisam ser corrigidas. As 
vezes, nós alunos não enxergamos o impacto do relatório pela gestão da Instituição, 
talvez seria um ponto a se pensar. 

95 Elogio a existência da Avaliação Institucional regular. 

96 Elogios: Alguns professores estão se saindo bem através do ensino a distância. 
Sugestão: Não deveria ter aula assíncrona. 

97 
Em geral a instituição é bem competente no que lhe é possível. Por enquanto tenho 
apenas elogios. 

98 
Em relação ao planejamento Institucional está tudo de acordo, com a 
funcionalidade da melhor forma possível. 

99 
Em relação à pandemia, a UNIFAL como sempre está muito atrasada em suas 
ações. Vamos iniciar as atividades do ensino remoto para 2021/2 em novembro 
enquanto outras instituições conseguem seguir com calendário normal. 

100 
Em se tratando de ensino remoto, a educação claramente passou por uma 
transformação, a Universidade deve investir mais em ensino remoto. 

101 

Em teoria funciona, já em prática nada funciona bem, sugiro aos professores que 
elaborem melhor as aulas, tem uma matéria em que nenhum aluno consegue 
acompanhar o professor pois ele nos transmite vídeos de péssimas qualidades, 
assim como matéria, o momento de relaxamento por ser em casa está prejudicando 
10 vezes mais... Em partes ficamos abandonados pelo sistema diretório da 
universidade, precisamos de mais apoio. 

102 
É necessário deixar claro como os resultados impactam na gestão da instituição. Eu 
não saberia dizer uma medida que foi tomada a partir dos resutlados da avaliação. 

103 
É necessário que as queixas sejam melhor ouvidas e solucionadas, principalmente 
quanto às deficiências do corpo docente. 

104 
Enquanto todas as faculdades já retornaram com prática presencial, a unifal é a 
única que não voltou até hoje. Isso pra mim é falta de planejamento e um descaso 
com os estudantes 

105 Equipe excelente 

106 
Essa etapa permite averiguar de que forma as ações realizadas estão em 
conformidade com melhorias contínuas e percebo real interesse em incentivo a 
alunos e demais membros da Instituição quanto à melhora do Programa. 

107 Esse ERE está acabando com a saúde mental dos alunos. 

108 
Esse tipo de avaliação é realmente uma ferramenta eficaz na melhoria acadêmica 
juntamente com a participação da comunidade. 

109 esta bom, não tenho sugestões 

110 Está com boas questões. 

111 

Esta Instituição me auxiliou e vem me auxiliando no meu processo de formação, 
em momentos críticos e cheios de infelicidades , mas considerando que, isso, 
metaforicamente, não é fim do mundo, mas existe precaução, sigilo, cautela, quanto 
às críticas em sua maior parte está ligada ao pré-conceito, abusos , etc. Sugiro uma 
reforma no plano, uma vez que, aptos à leituras, somos muito teóricos e pouco 
práticos, apesar de termos o tal do apoio pedagógico que muitas vezes, 
infelizmente, é ineficaz. Comento sobre o ter comentários para nos reconhecer no 
outro, aspectos, contidos em nós, e as diferenças sociais, econômicas, muitas vezes 
a falta de interesse, devido ao monopólio de alguns professores.

112 Está sendo mais organizado que nos primeiros meses e ensino remoto 

113 Está tudo ótimo. 

114 Estou amando os dados e a forma que estou sendo recebida e informada 

115 
Estou a pouco tempo junto UNIFAL gosto do método e planejamento desenvolvido 
falta melhorar a metodologia de alguns professores. 

116 estou gostando muito da faculdade em todos os sentidos, estou esperando 
ansiosamente pelo retorno presencial . 

117 Estou muito satisfeita com a instituição. 

118 
Estou satisfeito com tudo o que envolve o planejamento e a avaliação da UNIFAL-
MG enquanto Instituição de Ensino de Qualidade. 

119 
Eu acho o EaD da UNIFAL muito desorganizado com professor que não se 
dedicam o suficiente 

120 

Eu acho que a UNIFAL-MG poderia melhorar essa avaliação institucional, pois 
sempre os alunos reclamam, e não tem mudanças. Os professores continuam agindo 
como antes, e até piora a situação, pois ficam sabendo dos alunos que reclamaram, 
e depois esses alunos são marcados. Os alunos são silenciados pelo medo de 
reclamar e isso repercutir em prejuízos para si. A UNIFAL deveria tornar esses 
dados mais seguros. E a melhor forma de incentivar o aluno a participar dessa 
avaliação institucional, é ouvindo os alunos e tomando as atitudes necessárias para 
melhorar o ensino. Tem professores que recebem reclamação todo ano, e nada é 
feito. 

121 

Eu acho que a universidade deveria se pronunciar mais e procurar mais formas de 
realizar as aulas práticas de maneira presencial. Por mais que alguns professores se 
esforcem muito nesse quesito, inclusive ministrando as aulas remotas de forma 
excelente para não atrasarem a nossa formação, as aulas não se igualam às 
presenciais e sinto que há uma deficiência nessa parte. Além disso, conversando 
com alunos de medicina de outras universidades federais de Minas Gerais, percebo 
que a faculdade deles realiza um movimento muito mais forte de volta às aulas 
presenciais e também estão avançando no retorno de forma muito mais rápida e 
eficiente. 

122 
Eu acho que seria interessante reformular o cronograma, procurando resolver o 
atraso no horário em relação ao que seria normalmente. 

123 Eu amo a Unifal, só trago elogios. 

124 Eu dou os parabéns para unifal em vários quesitos, inclusive no de nos ouvir, 



responder e tentar melhorar. Mas acho que a faculdade tem sido muito negligente 
quanto a demora da volta as aulas do curso de Medicina. Não dá para olhar para o 
curso como os outros curso da universidade! Basta ver o quanto estamos agora 
atrasados e deficientes em relação a maioria das faculdades de Medicina do Brasil, 
referente ao ciclo clínico. Também acho que o planejamento deveria fiscalizar mais 
algumas disciplinas do nosso curso, conseguir professores mais capacitados para 
determinadas disciplinas, fazer mais parcerias de estágio e nos inclui 
verdadeiramente desde mais cedo em atendimentos. Fazem isso muito no papel, 
mas na prática tudo tem ficado ruim ou sem regularidade. 

125 
Eu não sei responder algumas destas perguntas pois este é meu primeiro semestre 
junto a UNIFAL 

126 
Eu não sei responder a questão "A autoavaliação institucional realizada pela CPA 
é" 

127 Excelente 

128 Excelente meio de ensino remoto atendendo as necessidades dos estudantes em 
meio a pandemia e os seus dissabores. 

129 

Faculdade totalmente bagunçada frente ao ensino remoto e principalmente ao plano 
de retomada. Os alunos não tem acesso ao que está acontecendo dentro da 
universidade, não são divulgadas as decisões. Há tempos os alunos cobraram 
posicionamentos e não foram ouvidos, só foram ouvidos quando apelamos para as 
redes sociais, sinceramente, uma vergonha. Plano de retomada mal escrito, sem 
parâmetros bem definidos. Todas as unievrsidades públicas de MG retornando e a 
Unifal sem sequer tentando dialogar com os alunos. 

130 
Falta de comunicação entre a faculdade e os alunos. Não temos nenhuma 
informação sobre o plano de uma possível volta ou se há realmente um plano em 
andamento. 

131 Falta de planejamento 

132 Falta de planejamento frente a pandemia atual. 
133 Falta de transparência quanto ao planejamento de retorno às práticas presenciais. 

134 Falta inclusão participativa dos estudantes EAD 

135 
Falta muito planejamento em relação a esse momento de pandemia Nós alunos 
nunca somos notificados de nada. 

136 
Falta planejamento das voltas das aulas práticas dos cursos da area da saúde, vejo a 
maioria das faculdades voltando e a gente sem saber de nada. 

137 
Faltou/falta planejamento para o retorno das atividades presenciais, e conversa com 
os alunos a cerca de. 

138 
Faltou informação e transparência em relação a volta às presenciais, ensino a 
distância, compra de EPIs, etc. 

139 foi bom em relação a disposição das aulas e dos professores 

140 Gera mudanças no que não estava bom até o momento além de mostrar o que é bom 
e o que deu certo. 

141 

Gostaria de sugerir o acesso e a visibilidade tanto do apuramento das questões 
levantadas, quanto as ações própostas para remediar as falhas. Não sei se já 
dispõem disso, mas nunca encontrei, então se for o caso, uma publicidade maior a 
respeito. 

142 Gosto muito da forma que é lidado o planejamento institucional frente ao 

distanciamento social, já que é muito importante nós unirmos nessa fase acadêmica. 
143 Há um bom planejamento na Unifal. 

144 
Infelizmente vejo que o planejamento institucional de 2021.1 não atendeu as 
espectativas frente ao contexto de pandemia 

145 Informações sobre planejamento de difícil acesso por parte dos alunos. 

146 Instituição excelente, ótimos professores e ambiente de aprendizado 

147 
Já fiz essa sugestão de outras vezes, mas farei de novo: como profissional de 
estatística, a CPA precisa dar a opção ao respondente se quem responder ou não à 
avaliação, pois só dessa forma deixaremos de ter dados ausentes. 

148 

Mal planejamento em relação as aulas, sejam híbridas ou remotas. Professores 
(alguns) não aparecem em encontros híbridos, não tem esse compromisso de dar 
aula toda semana. Isso atrapalha o desenvolvimento do aprendizado do aluno, e a 
instituição poderia melhorar nesse ponto, impondo mais ao professor que de aula e 
não só aplique provas. A UNIFAL também não se mostra preparada para voltar as 
aulas, pois os planos mudam semanalmente, além de não passarem as informações 
aos discentes (no caso, da Farmácia, em que eu estudo) 

149 
Manutenção das aulas em EAD para Mestrado Profissional em Administração 
Pública em Rede Nacional 2021.2 

150 Massa 

151 

Minha crítica ao planejamento da unifal, ainda mais relacionado a retomada é que 
nós estudantes nos sentimos sem apoio. Não havia perspectiva de futuro na 
universidade e mesmo que fosse realizado reclamções na ouvidoria era como se 
nada fosse feito. O planejamento de retomada anda a passos de lesma e os 
universitários não podem esperar mais para a retomada. A pandemia nunca irá 
acabar e unifal como uma universidade de excelência deveria conseguir se adaptar a 
tudo isso SEM prejudicar os alunos e não é isso que está acontecendo. 

152 

Minha crítica é no que tange a escolha dos professores, durante o ERE, se iriam dar 
aulas ou não. Estamos vivendo um caos em relação a gestão do país, sabemos qual 
é a posição do atual presidente diante da ciência e universidade pública. E como 
uma instituição do nível da UNIFAL permite o professor se abster por um ano, 
recebendo uma quantidade altíssima por mês, um dinheiro pago pela população 
brasileira que vivia e ainda vive em cenário de insegurança alimentar? Alunos 
implorando por meio de e-mails para ter acesso à educação, e professores podendo 
negar seu trabalho! Não me diga que era dificuldade com as tecnologias porque 
todos são DOUTORES e um vídeo no YouTube e o professor entende como usar o 
Google meet ou zoom! Sabem operar laboratório mas não sabem utilizar de 
tecnologias básicas? Lamentável. 

153 Muita forca a equipe ligada ao planejamento pois contribui para uma boa imagem 
institucional 

154 

Muitas vezes nós falamos sobre algo aqui como professores e seus modos de 
levaram as matérias e nada muda, isso faz com que nos desanimemos um pouco. 
Além disso sinto falta de ver planejamentos mais concretos como por exemplo o de 
volta às aulas presenciais, que ao meu ver, está sendo feito de forma tardia já que 
outras faculdades já possuem esse plano pronto, e falta muitos detalhes, muita coisa 
ficou em aberto para nós alunos que teremos que nos preocupar com uma 
realocação na cidade 

155 Muito bem feito o sistema acadêmico mas creio que falta um pouco de interação 

entre professor e aluno. 

156 muito bom 

157 Muito bom ! 

158 Muito bom, bem avaliativo e bem explicativo, tem total transpraencia 

159 Muito bom o Trabalho realizado!! Acredito que sempre possa melhorar ainda nais!! 
Nas é um excelente trabalho!! 

160 Muito bom planejamento, mesmo após uma mudança repentina na data do SiSU! 

161 
Muito importante! A cultura de planejamento institucional viabiliza e fortalece 
possibilidades de gestões mais democráticas. 

162 Muito importante para todos nós. 

163 Muito satisfeita com os processos de aprendizagem e conteúdos. 

164 Nada a declarar 

165 Nada a declarar 

166 Nada a declarar 
167 Nada a declarar 

168 Nada a declarar. 

169 Nada a declarar. 

170 Nada a declarar sobre o assunto. 

171 Nada a descrever. 
172 Nada a descrever. 

173 Nada a dizer. 

174 Nada a reclamar 

175 
Nada a reclamar, até o presente momento o planejamento da instituição tem se 
mostrado muito eficiente. 

176 Nada a sugerir 

177 
Não acredito que a avaliação institucional realmente faça diferença para os alunos, 
visto que todas as questões apontadas continuam iguais. 

178 

Não consigo perceber uma associação positiva entre o que se executa e o que está 
estabelecido no Plano de Desenvolvido Institucional com o que é deliberado e 
direcionado pelo Consuni, acho que este último se atêm a discussões que muitas 
vezes não prioriza o desenvolvimento institucional e a realização dos principais 
objetivos da Comunidade Universitária como um todo. 

179 
Não curto o planejamento de alguns professores da instituição, mas tem vários 
professores ótimos no planejamento. 

180 Não há ações claras de gestão para correções dos problemas apontados. 

181 não houveram mudanças. sinto as mesmas faltas que percebi desde a última 
avaliação 

182 
Não muda absolutamente nada. A intenção é ótima, mas pouca coisa acontece de 
efetivo. 

183 Não muda em nada 

184 
Não recebi e também não fui informado sobre o último relatório da avaliação 
institucional. 

185 
Não recebo os relatórios, nem as estatísticas. Seria intreressante que acomissão 
compartilhasse os relatórios e as estatísticas das respostas, bem como as metas para 

se superar as dificuldades. 

186 Não se aplica 

187 Não se aplica! 

188 Não se aplica. 

189 
Não sei como é feita a divulgação do resultado dessa avaliação, por isso respondi 
"não sei opinar" para alguns itens. Sugiro que a mesma seja realizada por e-mail, 
assim como o convite para o preenchimento da avaliação! 

190 Não sei como se tem acesso aos resultados destas autoavaliações. Creio que é mais 
divulgado para que possamos participar, do que os resultados da mesma. 

191 Não sei responder. 

192 Não sei responder, é meu primeiro ano fazendo uma "Avaliação Institucional". 

193 

Não tenho base para saber o quão essa autoavaliação influencia na instituição por 
ser a minha primeira participação, mas já pude perceber que a Unifal busca escutar, 
em sua maioria, as reclamações dos alunos. Sobre o planejamento, acredito que 
esteja sendo feito o melhor em virtude do que estamos vivendo. 

194 
não tenho conhecimento para responder a penultima e antepenultima pergunta. 
Neste caso, deveria ter a alternativa não sei responder. Fica a sugestão 

195 não tenho críticas. A instituição está de parabéns no seu empenho 

196 
Não tenho muito a dizer pois estamos em aprendizado ERE, mas até aqui, tem sido 
muito bom! 

197 Não tenho muito conhecimento, ainda, para fazer essa avaliação. 

198 Não tenho nada de muito claro a destacar. 
199 não tenho opinião nenhuma a respeito 

200 Não tenho o que reclamar da universidade 

201 não tenho sugestões. 

202 
Não vejo a UNIFAL planejar eficientemente um retorno pós pandemia, meu curso 
está atrasado desde então, devido a uma falta de planejamento em tentar minimizar 
os prejuízos da pandemia. 

203 Não vejo mudança nenhuma frente às reclamações. 

204 

Na qualidade de coordenadora de curso de graduação, temos tentado utilizar os 
resultados da avaliação institucional para gerir melhor a relação professor-aluno e 
as ferramentas de ensino. Porém, institucionalmente, não sinto o impacto da 
autoavaliação nas políticas organizacionais. 

205 

Nas questões: "Os resultados da autoavaliação institucional promovem ações de 
melhoria institucional?" e "Você percebe que o relatório de autoavaliação impacta o 
processo de gestão da instituição?", as alternativas me pareceram "deficitárias" ou 
limitadas, e não contemplam, por exemplo, o que poderia responder que não se 
encaixa nas três: Sim - Não - Não sei responder. Ou um espaço em branco para 
dizer: acontece que elas NÃO SÃO ou FICAM VISIVÉIS; ISTO É; 
MENSURÁVEIS OU TANGÍVEIS. 

206 

Na última avaliação realizei alguns apontamentos em relação a conduta de alguns 
professores e em novo encontro percebi muito diferença. Acredito que tal diferença 
deva-se aos apontamentos realizados pelos discentes. Em relação aos demais itens, 
não percebi nenhuma alteração. 

207 Na verdade, percebo um baixo engajamento da comunidade nos planejamentos e, 



pela amplitude das avaliações, ou caráter mais geral da perguntas, muitas vezes 
tenho a percepção, que pode ser equivocada, que elas não são usadas no 
planejamento interno. 

208 Necessário melhor divulgação dos resultados das autoavaliação e das ações 
tomadas pela gestão com base nos relatórios gerados 

209 nenhuma reclamação. 

210 No momento não tenho nada a declarar 

211 

Nossa equipe de trabalho obteve recursos junto a Finep para construção de um 
prédio exclusivo à pesquisa, na       . No entanto, embora tivesse ocorrido a 
liberação destes recursos, o interesse e processo de execução pela Proplan foi muito 
moroso. Os processos de compras, com recursos da verba PROAP também são 
muito complexos: o docente precisa providenciar toda a documentação, certidões, 
cotações, criação de siapes, etc, etc. Poderia ser um processo mais dinâmico. 

212 Nos últimos anos, muito centralizado de cima para baixo. 

213 Nunca recebi o retorno sobre a pesquisa, seria legal ter uma divulgação melhor. 

214 

Nunca vi os resultados do relatório. Deveria vir por email. (Se já vem por email, 
desculpe..rs). Uma crítica que tenho é em relação à data desta avaliação. O 
questionário deveria ficar aberto até o último dia do semestre, após os professores 
lançarem as notas no sistema. Assim a avaliação teria um resultado mais verdadeiro 

215 Objetivo 

216 
Obrigado pela oportunidade de opinar sobre o planejamento e avaliação 
institucional. 

217 
Observo ações de planejamento na formação docente, mas como possuo contrato 
temporário, não consegui acompanhar os relatórios da CPA 

218 O eixo de Planejamento e Avaliação Institucional bem executado. 

219 o fato te termos uma auto avaliação já mostra uma intensão de promover melhorias 
na assitencia aos alunos e professores. 

220 
O formulário não oferece as alternativas que contemplam alguamas opções do 
entrevistado. 

221 ok 

222 
O manejo o retorno da pandemia está muito lento e burocrático. Estamos 
extremamente desapontados com a demora desnecessária para o fim do ERE 

223 

O Planejamento da faculdade com todo o caso da Pandemia da Covid-19 foi 
péssimo, não gostei da forma como planejaram o retorno e como discente não me 
senti acolhido pela faculdade com um pensamento no meu aprendizado. Enquanto 
outras faculdades do país buscaram um modo de se planejar com os alunos e 
principalmente com o aprendizado, a Unifal e a Faculdade de Odontologia não 
buscaram fazer o mínimo de esforço e simplesmente não falavam com os alunos 
sobre a situação. Entendo que o ano de 2020 foi complicado, pois não havia vacina 
ainda, mas a Unifal e a FO não buscaram modos de pelo menos os EPIs ficarem a 
disposição para quando os alunos estivessem vacinados voltarem as atividades 
práticas somente, além do fato de quebrarem pré-requisitos para nos ofertarem 
matérias de períodos muito mais acima no qual estávamos somente para não 
ficarmos "atoa" sendo que não estávamos praticando nada e isso no aprendizado 
pelo menos da odontologia é e foi péssimo em muitas matérias. Na minha visão 
faltou MUITO, repito, MUITO planejamento e transparência da Unifal e FO para 
com os alunos com a situação pandêmica. 

224 
O planejamento da instituição frente à volta às aulas presenciais deixa nítido o 
desinteresse no retorno. São necessárias diversas reuniões para ser dado um parecer, 
e mesmo assim não transparece um planejamento efetivo. 

225 O planejamento desta organização até o presente momento é de extrema qualidade 
juntamente com a Avaliação Institucional 

226 

O Planejamento dos docentes neste ERE 2, ficou muito a desejar, nos prejudicam 
de forma talvez não intencional, mas estou cansada, desanimada, com problemas 
sérios de depressão e ninguém se importa com isso. Os docentes cada vez mais dão 
menos aula, só colocam conteúdo para leitura e sobrecarregam os alunos e não 
temos um aprendizado real, pois só lemos textos e os mesmos nem ao menos são 
discutidos. 

227 
O planejamento e avaliação da Unifal-MG vem sendo realizada com muito clareza, 
com boa divulgação ao processo e buscado envolver toda comunidade interna e 
externa. 

228 

O planejamento e avaliação institucional é ótimo. Mesmo enfrentando o grande 
desafio da pandemia a Universidade tem conseguido manter um ensino de 
excelência, através de vídeo aulas e um sistema moodle organizado e de fácil 
acesso. 

229 o planejamento é fundamental, e nesse momento difícil vem sendo importantíssimo. 

230 

O planejamento é importante para evitar que servidores de mesmo setor e 
terceirizados tirem férias concomitantemente ou em período de alta demanda para 
usuários. O impacto das avaliações deveriam ser maiores a todos os servidores, no 
entanto, aqueles que mais lidam com o público sentem muito mais. Algo que 
nenhuma avaliação consegue mudar é melhorar distribuição da força de trabalho, já 
que se precisa respeitar atribuições oriundas de editais de concursos. 

231 
O planejamento em alguns momentos devem ser alterados com melhorias em 
questões de ead 

232 O planejamento é muito organizado 

233 

O planejamento institucional frente as atividades remotas deixou muito a desejar, 
impactou negativamente na saúde mental dos estudantes, teve muita divergência 
entre os cursos e a lentidão do processo, da organização e das ações é um ponto 
essencial para o desfecho ruim nessa situação. 

234 
O planejamento merece mérito dobrada pois é muito auto-explicativo e facil de 
manusear. 

235 
O planejamento para o enfrentamento visa ATRASAR o curso, todavia mantém os 
alunos protegidos - e mais 2 anos dentro da faculdade. 

236 

O planejamento referente ao distanciamento social e atividades remotas , não 
percebi diferença quanto ao presencial em termos de quantidade de atividades , 
trabalhos e seminários , a diferença é não estarmos presencial e nem fazendo 
estágios presenciais somente . 

237 
O plano de retomada está muito confuso para Odontologia e está prejudicando 
ainda mais os alunos 

238 
O que tenho a dizer é que o trabalho da instituição diante desta situação em que o 
país se encontra está de parabéns e não tenho nenhuma crítica à declarar. 

239 
Os agentes da Unifal (gestores, docentes e TAEs) apresentam constantemente 
formas de requalificação dos planejamentos e ações que garantam processos mais 
participativos. 

240 Os alunos não são ouvidos 

241 
O sistema moodle bem como o sistema institucional possui um alto grau de 
organizaçã, facilitando a busca e entendimento da plataforma. 

242 
O site de vocês é bem limpo e facil de entender mas tem muitas plataformas acho 
que tudo tinha que ser divulgado por um unico site 

243 
Os resultados da avaliação podiam ser divulgados em um ambiente de fácil acesso 
como no Sistema Acadêmico. 

244 Ótimo! 

245 

O trabalho remoto impossibilita reuniões setoriais entre a reitoria, pró-reitorias e 
TAES. Quando se fala em planejamento institucional há de se pensar na 
universidade como um todo e não apenas as gerências, cujas reuniões são 
frequentes e eficazes. 

246 

O trabalho remoto nos distancia e a comunicação fica muito mais complexa, 
impedindo que tenhamos uma visão de totalidade da instituição e o real impacto da 
autoavaliação. Percebo um grande esforço por parte dos gestores e demais 
profissionais para reduzir a fragmentação que o trabalho a distância gera. Promover 
ações que melhorem a comunicação e garanta a transparência dos processos é 
primordial. 

247 
Para mim a Unifal acerta muito nesse quesito, aliás, ultimamente a nossa 
universidade tem desenvolvido ações de gestão e participação excelentes1 

248 
Para os recém ingressantes as coisas ficam bem confusas ainda, existem coisas na 
faculdade que não sei como proceder, com quem falar, como fazer. 

249 PARECE QUE NÃO MUDA NADA E NÃO FAZ DIFERENÇA. 

250 
Pelo que vivenciei na pandemia junto à Instituição, elogio a mesma pela conduta e 
forma como tem tratado o aluno enquanto ser humano, a estruturação das aulas 
remotas, empenho dos docentes. 

251 

Penso que falta aos servidores, um retorno sobre a relação entre: I) planejamento 
institucional e II) resultados da pesquisa de autoavaliação institucional. Com isso, 
sempre tenho a "sensação" de que as minhas respostas se perdem em meio ao 
planejamento institucional e que este questionário é realizado, simplesmente por 
formalidade institucional. 

252 
Penso que os problemas encontrados nos processos de avaliações deveriam ser 
divulgados juntamente com propostas de ações, quando for possível realizar 
proposições para os mesmos. 

253 Percebo que os resultados da avaliação institucional impactam pouco nas mudanças 
que precisam ser feitas 

254 Perguntas objetivas e importantes. 
255 Planejamento apenas de alguns professores e gestores da unifal 

256 Planejamento bem elaborado e organizado. 

257 

Planejamento de retorno às atividades presenciais extremamente lento, sem 
nenhuma ação ativa para adiantar e proporcionar um retorno seguro. Temos a 
impressão de que a faculdade prefere que os alunos não voltem mais para o 
presencial. Além disso, a faculdade não teve iniciativa para a vacinação de seus 
alunos, principalmente daqueles que necessitavam de vacina para retornar ao 
internato, clínicas médica, odontológica e de fisioterapia. Não foi nada agradável a 
postura da faculdade sobre o planejamento de retorno. 

258 Planejamento está deixando muito a desejar. 

259 

Planejamentos estratégicos para expansão predial e laboratorial, assim como o 
aumento da quantidade de equipamentos e condições necessárias para aumentar as 
atividades de ensino, pesquisa e extensão do ICT. Não devemos esperar recursos 
governamentais apenas, mas também fomentar a participação de recursos privados. 

260 Podem melhorar bastante no planejamento, mas no geral é razoável. 

261 

Pode ser que seja uma falha minha e que eu realmente não tenha visto, mas nesses 
anos eu não recebi o resultado da avaliação institucional ou não vi onde é 
divulgado, acho uma ação interessante e muito importante, porque é um estudo 
muito valioso que a Unifal faz. 

262 Por enquanto não tenho nenhuma sugestão 

263 
Por mais que um docente tenha uma péssima avaliação, nenhuma ação é tomada e 
no semestre seguinte acontecem as mesmas coisas. 

264 
Por ser campus fora da sede a maioria das decisões ficam definidas sempre pela 
sede. 

265 Pouca transparência com os discentes sobre o planejamento da faculdade. 

266 

Precisamos melhorar a comunicação sobre as decisões das instâncias superirores 
acerca do PDI e outros planos setoriais. Promover e divulgar mais cursos de 
formação continuada e em serviço para aprimorar a cultura do planejamento e a 
CPA deve manter seu site sempre atualizado e com os critérios de avaliação 
publicados. Talvez inclusive com um painel de cores acerca dos itens que foram 
atentidos e os que não foram para que a comunidade possa também monitorar o 
resultado de suas avaliações. 

267 principalmente durante o ERE, faltou comunicação com os alunos. 

268 Processo ótimo 

269 
Quero agradecer pela oportunidade de participar e avaliar minha instituição, acho 
muito importante esse espaço de liberdade, para a promoção de novas 
perscpectivas. 

270 
Questionário respondido frente às políticas de enfrentamento à SARSCOV-19 e a 
implementação do ERÊ - Ensino Remoto Emergencial. 

271 sem comentários 

272 Sem comentários 

273 Sem comentários 

274 Sem comentários 

275 Sem comentários. 

276 Sem comentários a fazer. 
277 Sem comentários ou sugestões. 

278 sem mais 

279 
Sempre fazemos a avaliação institucional mas pouco vemos as mudanças em 
relação as críticas que deixamos aqui 

280 
Sendo o primeiro a ser respondido pessoalmente, não tenho nada a reclamar, parece 
simples e prático. 

281 Sensacional! 

282 
Seria interessante um relatório geral da Unifal indicando o que se fez diante dos 
principais pontos fracos. 



283 

Simplesmente lamentável a forma que foi conduzida o retorno/ERE. Se não fosse 
por pressão extensa dos alunos, muitos não teriam retorno em vista. Alunos de 
diversos cursos ficaram sem disciplina por mais de um ano devido à "liberdade" 
que a reitoria deu aos cursos em decidir ministrar ou não aulas remotamente. Digo 
"liberdade" porque não houve qualquer fiscalização ou diretriz a respeito que 
abraçasse todos os cursos. 

284 Sobre o semestre ter andado nesse período, não houve tanta discussão promovida. 

285 Só tenho elogios, a unifal é uma instituição organizada e de excelente em todos os 
quistos. 

286 

Sou aluno do 1° semestre, portanto, não tenho tanta autonomia para inferir sobre as 
autoavaliações que ja ocorreram e se houveram mudanças. No entanto, acredito que 
ouvir os alunos já é um grande diferencial, sendo também uma das melhores formas 
de promover mudanças significativas. 

287 
Sou calouro, tive pouco contato com a instituição e até então todo o meu processo 
ocorreu via EAD. Dessa forma, é difícil avaliar quaisquer questões. Porém, o 
sistema da UniFal me apetece bastante. 

288 Sugestão: apresentação dos resultados da Avaliação para comunidade acadêmica 
em Webinário, permanecendo vídeo disponível para acesso posterior. 

289 
Sugestão: as ações avaliadas pela auto avaliação e consideradas pela administração 
deveriam ser divulgadas em boletim a todos os servidores e acadêmicos. 

290 

Sugestão de realizar audiências públicas periódicas (talvez uma por semestre) para 
ouvir a comunidade acadêmica em relação a determinados temas, ajudando no 
planejamento institucional e criando novas frentes de crescimento e inovação 
institucional. 

291 

Sugestão: um pouco mais de visibilidade aos discentes com altas 
habilidades/superdotação, pois tentei contato com a Professora responsável dessa 
parte e foi bem demorada a resposta, e acho interessante os professores estudarem a 
respeito dessa condição para compreenderem melhor os alunos com AHSD. 

292 

Sugiro que, da mesma forma que temos ramais para contactar servidores em épocas 
normais, que seja criado e disponibilizado também o canal de comunicação mais 
eficiente com cada servidor da instituição. Falo isso por questão de transparência e 
também porque eu mesma precisei de contactar servidores da administração para 
sanar dúvidas ou resolver impasses e não obtive retorno ou o retorno aconteceu 
com 3-4 dias ou mais e ai já era tarde. Sentir essa conexão é extremamente 
importante. E deixar transparecer quem está trabalhando e onde pode ser 
encontrado é o minimo, tanto para a comunidade interna quanto para a sociedade. 

293 
Tanto a universidade quanto aos professores são excelentes. O que deixa um 
pouquinho a desejar são a falta de acesso com alguns professores após as aulas 
remotas. 

294 Tem professor meus que precisam melhorar a didática deles,   XXXXXXXXXXX 

295 
Tem sido realizado periodicamente, de forma responsável e com o objetivo de 
melhorar cada vez mais o planejamento institucional. Infelizmente a maioria dos 
alunos nao participam, tornando os dados não tão representativos. 

296 Tenho pouca informação para responder algumas das questões. 

297 
Toda essa parte de avaliação institucional é pouco transmitida para o servidores 
TAEs. 

298 Todas as avaliações negativas referem-se justamente ao planejamento e 

transparência quanto ao ERE, e à morosidade do retorno de cursos cuja experiência 
prática é crucial. A aparente inatividade da instituição pela lentidão do retorno dos 
cursos ao presencial ou híbrido é realmente um ponto a ser melhorado. 

299 todas as faculdades voltando e os alunos da unifal procurando batom vermelho pra 
pintar a cara de palhaço pq a faculdade só pode estar de brincadeira com a gente! 

300 
Todo semestre preencho a autoavaliação acreditando que vai haver melhorias, mas 
parece que o feedback não chega na fonte do problema. 

301 Tudo lindo no papel mas não tão lindo na pratica. 

302 
Uma sugestão, como tratado por e-mail com o professor              por alguns alunos, 
seria de extrema importância tratar do planejamento pedagógico e psicológico entes 
do início das aulas e um pouco depois de iniciadas com as turmas ingressantes. 

303 Um excelente planejamento emergencial. 

304 

Unifal deveria ser mais clara e ter mais planejamento, esclarecendo as dúvidas dos 
alunos e de toda a sociedade quanto a retomada das atividades, andamentos dos 
cursos.. planejamento possibilita poder falar em datas e diminuir a ansiedade de 
todos! 

305 Unifal e sua equipe são maravilhosa 

306 
Vejo que não medidos esforços para melhorias dentro de nossa universidade. A 
gestão atual é muito atuante e considero uma boa gestão. 

307 

Venho por meio deste compartilhar a minha experiência pessoal em relação ao 
sistema EAD e à situação atual da Universidade. É esquizofrênico o período estar 
correndo em tempo normal sendo que a universidade não oferece todas as unidades 
curriculares obrigatórias aos alunos. É uma piada que, com uma pandemia em 
escala global acontecendo, seja percebido como prioridade manter o correr das 
atividades em tempo normal acima do bem estar dos discentes da Universidade. Os 
tempos não são tempos normais. É engraçado como essa mentalidade se estende até 
o ensino público básico, onde minha mãe é professora do estado; os professores são 
exigidos de manter o ritmo normal das atividades sem nenhum tipo de preparação 
com ensino à distância. Em casa, ajudo minha mãe com toda a parte que exige 
computador, ao mesmo tempo em que estou estagiando e tendo que lidar com esse 
ritmo idiota de avaliação com 250 provas ao final do semestre. Segunda feira 
passada me deitei às 12h após o almoço para um cochilo mas estava tão cansado 
que acordei somente às 17h (com um irônico email da universidade sobre bem estar 
mental). Me pergunto se essa esquizofrenia se restringe à apenas a coordenação ou 
se os docentes também realmente acreditam que as atividades estão sendo 
cumpridas da forma como devem ser. Quem sabe em um mundo onde os alunos são 
impedidos de formar por não ligarem luzinhas de LED no laboratório e o tempo de 
conclusão do curso segue normalmente quando as matérias são duplamente mais 
trabalhosas de se cumprir, isso faça sentido. Indo tomar a segunda dose da vacina, 
fiquem seguros. 

308 
Zero planejamento quando ao andamento dos cursos na pandemia e sobre a volta 
desses. 
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Respostas 

Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 

Na sua opinião qual seria a sua maior dificuldade na interação com a 
plataforma moodle utilizada pela UNIFAL-MG? 

1 
Acesso e login realizados com o número de matrícula, poderia ter a opção por e-
mail. 

2 
A plataforma é muito confusa, existem outras plataformas da qual já tive acesso 
que são melhores e menos confusas. 

3 As orienta;oes nào são muito claras, há muitas informações e acho difícil acessar. 

4 Até o momento não encontrei dificuldades de utilização da plataforma. 

5 chat 

6 Contactar Tutores e Professores. 

7 Falta de chat 

8 Layout. 

9 
Metodologia de alguns professores, a falta de interação e explicação de alguns por 
vídeo dificulta o entendimento no ensino a distancia, a demora para retorno, sendo 
pouco tempo para a entrega das atividades. 

10 Não tenho dificuldade a relatar. 

11 
Não tenho dificuldade com a plataforma moodle e acho muito simples, clara e 
objetiva . 

12 
Não tenho dificuldade hoje, porém, no início do curso foi um pouco difícil 
familiarizar com a plataforma sozinha. 

13 
Permitir baixar os videos pra assistir off-line nos momentos de deslocamento ou 
em locais sem boa rede de internet 

14 
Pouco contato com os professores, deveria acontecer mais aulas ou lives sobre as 
disciplinas 

15 
Ser respondida prontamente pelos tutores, professores e secretaria nas dúvidas do 
curso ou atividades. A demora tem ocasionado perdas no meu desenvolvimento e 
aprendizado. 

16 Tive um pouco de dificuldade no início, hoje não mais. 

Descreva seus Elogios, Reclamações, Críticas, Sugestões ou Comentários 
em relação ao Eixo 2 (Missão, PDI e Responsabilidade Social da 
Instituição) 

17 . 

18 . 

19 . 

20 
A avaliação sobre a internacionalização não é referente à equipe, que é ótima, mas 
ao contexto mais amplo que traz muitas dificuldades para a inserção dos 
pesquisadores de ciências humanas. 

21 Achei bom 

22 Acho a instituição inovadora nas suas ações 

23 Acho que deveria ter uma divulgação maio do PDI. 

24 

Acho que estes pontos deveriam estar mais presentes. No momento que foi 
estabelecido um PDI, missão, etc que representa a instituição UNIFAL-MG, todos 
os servidores deveriam ser notificados. Por exemplo, um processo no SEI em que 
todo servidor tivesse que dar ciência. Cada instituto deveria ter a sua ação 
alinhada com o PDI, missão, etc. 

25 
Acho que falta um pouco de responsabilidade social na questão de retornar as 
aulas presenciais o quanto antes. 

26 Ações para internacionalização talvez pudessem ser mais socializadas. 

27 
Acredito que a faculdade esteja bem estruturada para o ERE e deva manter-se no 
ensino remoto até a vacinação completa dos alunos. 

28 acredito que deveria haver maior divulgação tanto da elaboração do PDI quanto da 
divulgação do PDI 

29 

Acredito que deveriam existir maneiras mais motivadoras para que o aluno se 
interesse pelo que a UNIFAL dispõe. Criar novas alternativas de contato com os 
estudantes, criando algumas enquetes/questionários sobre o que ele gostaria de ver 
ou participar aumentaria o engajamento através do PDI. 

30 Acredito que precisa de mais divulgação 

31 
Acredito que se o ensino remoto ERE fosse todo em uma só plataforma, facilitaria 
a vida dos professores e alunos. 

32 
Acredito sejam mecanismos necessários para a organização da universidade. A 
partir disso, é possível alcançar a missão e as metas da instituição. 

33 

Acredito ser necessário maior atenção aos aspectos relacionados à cultura e às 
artes na UNIFAL-MG, uma vez que perpassam todas as áreas do conhecimento e 
são essenciais à formação plena do ser humano, ponto principal da missão 
institucional. A situação do Museu da Memória e Patrimônio, alvo de uma das 
questões deste eixo, expõe bem a visão e falta de compromisso da instituição com 
a arte e cultura na universidade. 

34 
A divulgação dos serviços oferecidos pela Unifal é muito boa. Diariamente 
recebemos emails informativos e os profissionais sempre se apresentam muito 
solícitos. 

35 
A elaboração do PDI vigente foi realizada de maneira participativa e democrática. 
O resultado obtido foi um documento sólido com objetivos inovadores para o 
período futuro, mas também sóbrio, considerando a realidade da Universidade. 

36 Ainda não conheço a universidade pessoalmente, então não tenho muito a opinar! 

37 Ainda sei muito pouco a respeito dos projetos da universidade, mas sem duvidas 
esta auto avaliação me fez querer saber mais a respeito. 

38 
A instituição já avançou bastante em relação à sua responsabilidade social, mas 
penso que com a curricularização da extensão este quesito alcançará ainda 
melhores resultados. 

39 Algumas experiências não foram possíveis pois ingressei na Unifal em 2020. 

40 
Alguns da instituição não tem nenhuma empatia com o outro, até em relação 
social e econômica 

41 
Alguns métodos de professores de avaliação são "fora" do padrão, o que 
necessariamente não significa que é algo bom. 

42 
alguns poucos professores extremamente desorganizados com o conteúdo, 
poderiam escutar mais o que os alunos necessitam 

43 

apesar da grande disponibilidade dos funcionários da área de informática, eles 
quase não tem tempo de ajudar em questões do moodle, ou gsuite e quase sempre 
os professores têm que solucionar sozinhos. não há internet disponível para alunos 
e professores, bem como equipamentos compatíveis disponíveis, obrigando a 
todos a arcarem com estes custos do próprio bolso. Comunicação via celular 
particular, que gera muito constrangimento, principalmente em grupos de 
whatapp. 

44 

A plataforma funciona bem, unico problema é que professores optam por usar 
classrom ou contato e entrega de atividades somente por email, o que deixa a 
gente enquanto aluno um pouco perdido. O ideal seria unificar o uso de um unico 
modelo. 

45 
A plataforma Moodle da Unifal está sempre instável. Já me deixou na mão em 
algumas provas! Acho que poderia melhorar este quesito de melhoria de servidor/ 
tecnológica. 

46 A plataforma moodle possui uma interface não muito amigável, é algo que pode 
ser melhorado. 

47 A plataforma moodle potdncializa nossos estudos de forma organizada 

48 
A plataforma moodle tem sido útil, porém apresentou erros de conexão que 
prejudicaram alguns dias de aula e avaliações 

49 
A plataforma moodle vem apresentando diversos problemas constantemente, não 
estou conseguindo assistir as aulas gravadas, as mesmas travam toda hora. 

50 
Aplicativo da únicas com interface básica fornecendo o mínimo de integração 
entre unifal e aluno , está anos luz de ser um bom aplicativo claro,rápido e 
transparente! 

51 

Aprecio a preocupação da Unifal com a saúde pública e valorizo o ensino EaD 
pois, posso estar com minha família durante momento difícil que estamos 
enfrentando. Acredito que manter o ensino remoto para matérias teóricas enquanto 
a população não estiver totalmente segura é a decisão correta. Manter as redes de 
comunicação ativas, promover atividades do Unifal sem Estresse e mesmo a 

distância ser capaz de dar auxilio aos estudantes, é a prova de que a Unifal segue 
seu compromisso com a educação com segurança. 

52 As clínicas da unifal são de qualidade. Mas ainda falta investimento. 

53 Até onde tenho conhecimento, está tudo ótimo. 

54 
Aula da XXX - péssima professora, por favor revejam o modo que ela ensina, 
corrige as provas e trata os alunos! 

55 

A única crítica que eu sinto necessidade em fazer é sobre a questão dos apoios dos 
professores no ensino remoto emergencial. Alguns realmente não se dão o 
trabalho de ajudar, deixando a gente completamente sozinhos e desorientados. O 
meu maior medo é que isso se reflita no meu tempo de conclusão de curso, na 
qual deveria ser prorrogado obrigatoriamente para todos os discentes de todos os 
cursos da Unifal, não afetando e nos deixando com ansiedade e depressão em não 
concluir o curso no tempo certo, devido à esses problemas do ensino remoto 
emergencial. Espero que isso seja analisado pelo regimento itnerno da 
universidade, pois não estamos com saúde mental para encarar descasos e 
reprovações nesse modelo de ensino. 

56 
A única reclamação é que todas matérias deveriam pertencer ao moodle, pois 
ainda tem professor que utiliza o clasroom (deveriam usar apenas uma 
plataforma)( acho o class mais completo e fácil) 

57 

A Unifal-MG é um instituição profundamente comprometida com o 
desenvolvimento educacional, tecnológico e humano das cidades em que suas 
Unidades estão instaladas e, de forma geral, com a sociedade brasileira. Nesse 
sentido, a Instituição está de parabéns, devendo continuar investindo nessa 
direção. 

58 
A Unifal-MG, mesmo durante a pandemia, atuou no cumprimento de sua missão e 
de sua responsabilidade social, desenvolvendo ações para atendimento às 
necessidades institucionais e da comunidade externa de forma bastante relevante. 

59 
-A unifal poderia criar um letreiro de cimento "UNIFAL" pros alunos poderem 
tirar fotos né? tipo a unesp tem 

60 A Unifal tem me ajudado bastante com as minhas dúvidas, não tenho de que 
reclamar. 

61 
A Unifal tem muita responsabilidade social, e auxilia muitas pessoas não só de 
Alfenas mas de muitas cidades vizinhas  

62 
A universidade precisa investir em ensino remoto, pois mesmo que o ensino 
presencial retorne ambientes virtuais são tendências. 

63 

A usabilidade dessa plataforma nesse momento, como já fiz muitas matérias. A 
listagem ficou muito confusa. Deveria ser criada uma forma mais clara para 
separação das disciplinas pois agora, tanto o moodle comunidade quanto o moodle 
acadêmico me trás sensação de desorganização e não me deixa muito claras quais 
tarefas estão pendentes e quais aulas ainda preciso ver e quais não preciso. As 
disciplinas que já cursei estão totalmente misturadas sem nenhuma lógica e isso 
não me dá vontade de entrar nessas plataformas. Isso precisa ser resolvido o 
quanto antes. 

64 
Baseada em outras experiências e sistema, acho a plataforma super arcaica, de 
péssima navegação e inferência de dados. Possui também uma mesclagem 



gigantesca de informações que colocam em confusão a mente de quem tem algum 
objetivo a se buscar. Os professores também não auxiliam. 

65 Boas questões, muitos pontos que nunca tive conhecimento. 

66 Bom 

67 Bom 

68 
Bom, eu como aluna novata desta instituição, não sabia sobre a missão e o PDI da 
organização e por conta desse questionário agora quero entender mais a fundo 
esses eixos. 

69 Bons serviços. 

70 

Clínica odontológica é bastante limitada nos serviços prestados. Desconheço o 
núcleo de apoio contábil e fiscal (NAF), nunca ouvi falar.Nunca recebi a carta de 
serviços da UNIFAL-MG. Sugiro enviar e-mnails com tais conteúdos 
periodicamente para todas cominudade. 

71 
Com instituição pública a Unifal deve a sociedade posicionamentos mais claros 
sobre o andamento do retorno das aulas práticas obrigatórias! Isso é 
responsabilidade social! 

72 

Como criticado no Eixo 1, há uma desorganização nas aulas! Os professores não 
são obrigados a darem aulas e aparecem enviando pdf rasos aleatoriamente, fora 

aula e não há nada, nem aula nem atividade 

73 
Como valorizar a pesquisa na universidade se algumas coordenações de 
programas de pós-graduação não recebem a FG pelo trabalho realizado? 

74 compromisso e responsabilidade 

75 

Com relação as aulas, acho que deveria ser todas síncronas sem exceção, pois há 
um maior contato entre alunos e professores e acredito que possa haver um 
rendimento significativo Sobre a plataforma virtual, acho que as vezes há muitos 
problemas técnicos 

76 
Conheço mais do Prodoc e achei todos os cursos excelentes. Além disso, as 
próprias ações desenvolvidas, como as daqui de Poços, foram excelentes. 

77 Conheco pouco 

78 
Conparando com outros cursos, a farmacia esta atrasada em relação a voltar as 
Práticas, e apesar de estarem sendo algumas ofertadas, as que nao estao esta 
atrasando muito o aluno 

79 

Considerando que os Campi da UNIFAL-MG possuem diferentes características 
tanto com relação aos cursos oferecidos como em relação à cidade e comunidade 
em que se inserem, deveria haver maior autonomia administrativa e acadêmica, 
principalmente em relação ao calendário acadêmico e regulamento de monitoria. 

80 Considero a platforma utilizada boa. 

81 
Creio que, com a plataforma Google disponível, o uso do Moodle deveria ser 
suspenso por enquanto. A plataforma forma moodle é muito menos interativa e 
desestimulante. 

82 
Cumprindo os objetivos do PDI para o período 2021-2025 daremos um passo 
importante para o desenvolvimento institucional. 

83 

Deveria haver um aplicativo, qual teria a função do moodle, porém de maneira 
simplificada, onde a sala pudesse ter contato com os professores e outros alunos 
(acabaria com a necessidade de fazer vários grupos no whatsapp) e melhoraria a 
comunicação. 

84 
Deveriam colocar no SISU as engenharias que tem na unifal para ser mais atrativo 
poucas pessoas sabem que BICT é o inicio da engenharia. 

85 Deveria ter um padrão no ensino remoto mais cada professor faz de um jeito. 

86 
Devido a Covid-19 não tive acesso a Universidade mesmo sabendo que sou muito 
bem acolhido. Sugestão que se abra o Doutorado em Educação. 

87 
Devido a pandemia houve grande união dos servidores para melhorar a instituição 
e sua atuação junto a comunidade. 

88 
Devo salientar que a servidora XXX de poços faz um papel incrível nos Prodocs e 
em suas assessorias 

89 
Elogio os textos que quando lidos em profundidade, nos traz reflexões, 
indagações, sofrimento, emoções, remete-nos, certas vezes às artes. 

90 
Embora eu não conheça o PDI, faço parte juntamente com outros colegas, 
daqueles que não conhecem, acho que as ações que dependem exclusivamente da 
instituição, ela os executa bem. 

91 
Em relação ao ensino remoto, a atividade do prodoc foi muito interessante, apenas 
lamento que não tenha tido mais engajamento por parte dos colegas. 

92 

Em relação ao Ensino Remoto (ER) eu gostaria muito que fosse todos síncrono ou 
pelo menos uma das aulas de cada matéria ao qual matriculamos, pois assim 
ajudaria os alunos a ter responsabilidade e ir se acostumando quando voltar a ser 
presencial, além de garantir uma aproximação maior entre alunos e professores, 
alguns professores não dão aula, não explica matéria só disponibiliza vídeo muitos 
alunos sentem dificuldade em entender e sempre tem que partir da gente as coisas. 
Queria que fosse algo mais dinâmica no que tange as atividades fornecidas pelos 
professores. 

93 
Em relação ao Ensino Remoto (ER), qual modalidade de ensino você prefere, 
algumas matérias estão ficando muito distante o contato aluno e professor, o que 
está dificultando a troca de aprendizagem 

94 

Em relação ao PDI, eu que estudo em outro campus, nunca ouvi falar. Acho que 
nós, que estamos longe da sede temos zero oportunidades de usufruir de algum 
serviço oferecido pela Unifal, sendo assim, nem temos conhecimento que isso 
existe. Em relação ao moodle, acho ele okay, funciona na maioria das vezes, 
porém existem muitos professores que têm certa "preguiça" de explorar suas 
funcionalidades e isso afeta nós alunos, principalmente quando se fala de provas 
realizadas via moodle. 

95 
Em relação ao PDI, poderia ampliar suas discussões e fomentar mais sua 
divulgação nos departamentos ou institutos de ensino; até o presente momento não 
percebi. 

96 

Em relação ao PRODOC, seria interessante se tivéssemos momentos previstos nos 
calendários acadêmicos em que docentes, técnicos e discentes pudessem discutir 
temas relacionados ao processo de ensino-aprendizagem, como no início (para 
planejamento) e fim (avaliação) do ano letivo. 

97 

É necessário uma melhor comunicação com os graduandos da unifal no tange à 
disseminação de conteúdo programático e informações, através dos e-mails 
institucionais, bem como um treinamento para acesso remoto e compreensão da 
plataforma moodle e sistema institucional. 

98 equipe excelente, Parabéns aos Docentes 

99 Estão bem organizados e satisfazem seus objetivos. 

100 
Esta pesquisa me incentivou a me informar sobre esse assunto que até então era 
desconhecido para mim. 

101 
Estou disposto a contribuir com o esforço de internacionalização da UNIFAL-
MG. 

102 
Eu achava que todo moddle era ruim mas quando usei o do if de muzambinho 
achei muito melhor, muito mais intuitivo e tudo mais a forma como é utilizado 

103 Eu como aluna gostaria de ter mais conhecimento sobre esta área da Unifal. 

104 

Eu gostei muito das soluções apresentadas pela instituição para manutenção da 
pós-graduação mesmo com a Pandemia. Outras universidades pararam 
completamente, e acredito que tive muito menos prejuízo por estar na Unifal. 
Porém, a questão de juntar um semestre no outro, com disciplinas começando 
antes de outras acabarem foi uma experiência muito cansativa e desgastante. 

105 Eu não sei responder muitas das questões acima pois este é meu primeiro semestre 
junto a UNIFAL 

106 Excelentes diagnóticos. 

107 Excelentes e bastante organizados as atividades remotas. 

108 
Gostaria muito de ter mais informações em relação aos serviços ofertados pela 
instituição. De forma remota, não vejo muita divulgação. 

109 Gostaria que houvesse a versão em inglês do site da Unifal. 

110 
Gosto bastante do estilo de aulas síncronas e assíncronas. Gostaria também que 
continuasse o ERE no próximo semestre 

111 Gosto muito do moodle 

112 
Graduação desorganizada. Perdida. Não oferece segurança. Gestão de cima para 
baixo. Paternal 

113 

Interessante notar que todos os serviços oferecidos pela Unifal se concentram no 
campus sede. A comunidade acadêmica dos campi fora de sede fica totalmente 
sem assistência. Não está na hora de criar Núcleos de serviços também nos campi 
fora de sede? 

114 Irei conhecer mais a fundo o PDI da unifal. 

115 
Já mandei e-mails, para perguntar sobre odontologia, no setor de odontologia nem 
responderam. 

116 
Justificando a ultima resposta. As ações do PRODOC são excelentes e 
fundamentais. Porém não recebi nenhum suporta da UNIFAL além das 
capacitações do PRODOC. 

117 
Maior participação com recursos necessários para ensino remoto, e estimular a 
criação de unidades curriculares inovadoras em formato de projetos, incentivando 
a pró-atividade discente. 

118 

Maior visibilidade e publicidade a respeito do Plano de Desenvolvimento 
Institucional, sou mestranda há mais de um ano e nunva vi nenhuma publicação a 
respeito, irei me atentar melhor, porém, customo acompanhar periodicamente 
todas notícias a respeito da universidade 

119 Melhora significativa do moodle durante o período da pandemia. 

120 
Me sinto um pouco distante das discussões desse eixo. Tenho acompanhado de 
forma mais específica as ações do Prodoc com relação a formação docente no 
contexto da pandemia. 

121 Mesmo do 1 

122 
Minha crítica é direcionada a alguns professores que apenas "jogam" as matérias 
no moodle, senti que está muito superificial. 

123 
Minha única critica é que poderia deixar mais em evidencia as missões, o PDI e 
etc. Nunca tinha ouvido falar disso, acho que por não ser tão evidente acaba 
passando sem ser notado. 

124 
Moodle cai toda hora e em horarios de provas é pior, aulas assíncronas deixadas 
por professores não tem nenhuma qualidade. 

125 
Muitas coisas importantes para o engajamento dos alunos não é tão bem 
divulgada. 

126 Muitas oportunidades de eventos e cursos oferecidos pela Gestão 

127 muito bom ! 

128 muito bom. 

129 Muitos dos tópicos abordados nesse eixo2, "fogem" do meu conhecimento, pois 
sou calouro desse período(2021.1). 

130 Nada a acrescentar 

131 Nada a acrescentar. 

132 Nada a comentar. 

133 Nada a declarar 

134 Nada a declarar 

135 Nada a declarar 

136 Nada a declarar 

137 Nada a declarar 

138 Nada a declarar. 

139 Nada a declarar. 

140 Nada a declarar. 

141 Nada a declarar , Moodle uma plataforma excelente . 

142 Nada a descrever. 

143 Nada a dizer 

144 nada a falar 

145 Nada a reclamar 

146 
Na época em que estudei em Alfenas, tive acesso aos serviços oferecidos pela 
Unifal como clínica média e o LACEN, e só tenho elogios. Já em Poços não 
utilizei nenhum serviço. 



147 Não conheço o PDI, portanto, nada tenho a dizer. 

148 

Não foi citado o site da UNIFAL, mas gostaria de dar minha opinião sobre, ele é 
muito desorganizado. E depois da nova atualização, piorou. Vários colegas de 
outras instituições mandam mensagem pedindo ajuda para encontrar alguma 
informações no site, mas não acho também. Acredito que estão perdendo muitos 
alunos, principalmente de pós-graduação, por causa deles não encontrarem 
informações importantes no site. 

149 

não generalizando, mas os professores deveriam dar mais apoio aos estudantes, 
uma vez que o nível de dificuldade está extenso. O moodle é um plataforma 
razoável, pois poderia melhorar as funções que ele se propõe a fazer, acredito se 
utilizar outra plataforma como o Teams o conhecimento será maior reaproveitado, 
falo por experiência própria. 

150 
Não há compartilhamento do PDI com os discentes em geral, ou seja, não temos 
muito conhecimento sobre sua missão e responsabilidade social da Instituição. 

151 

Não podemos reclamar do engajamento da Universidade, ocorre sim os eventos, a 
galera recebe e-mails, mas talvez falte uma ligação de informações, como por 
exemplo os centros acadêmicos, principalmente na divulgação. Se envolvesse 
mais os alunos, CAs, poderia engajar mais os alunos a participarem. 

152 Não se aplica 

153 Não se aplica! 

154 
Nao sei muito sobre o plano de inovação da Unifal, mas a plataforma e o ensino 
remoto está de parabéns, não tenho nada a reclamar 

155 Não sei responder! 

156 Não tenho conhecimento 

157 

Não tenho conhecimento em nenhum dos programas descritos , creio que faltam 
mais divulgações não somente por e mail ou no portal da Unifal , e seria 
interessante os professores ao menos citar sobre e onde encontraríamos 
informações desses serviços . 

158 

Não tenho conhecimento nenhum sobre esses assuntos. Quando essas informações 
são divulgadas para os alunos? E como podemos ter acessos aos serviços da 
unifal? Será que não tinha que informar isso quando a gente chega? Tipo como 
uma semana de integração e acolhimento do aluno de Pós Graduação? 

159 Não tenho opinião formada a respeito 

160 Não tenho o que declarar, não possuo conhecimento sobre para falar. 

161 não tenho reclamações e nem sugestões 

162 não tenho sugestões. 

163 Não tenho total conhecimento, mas a UNIFAL/MG Realiza um ótimo trabalho! 

164 
Na pandemia as ações do PRODOC e do CEAD foram muito inovadoras e 
excelentes. 

165 
No geral, está tudo bom. Poderiam apenas conscientizar mais os professores de 
que nem todo aluno te acesso integral a internet e computador, além de trabalhar, 
atividades avaliativas síncronas deveriam ser um crime. 

166 
No momento, não tenho conhecimento acerca do PDI. Quanto ao Moodle, acho 
uma plataforma virtual excelente, porém nem todos os professores se engajam a 

utilizá-lo da melhor forma possível, diferentemente de outros que transformam o 
recurso numa sala virtual excelente, bem organizada e de fácil compreensão e 
adesão por parte dos alunos. 

167 Novamente ressalto a qualidade do ensino remoto pela UNIFAL. 

168 
Nunca ouvi falar sobre a PDI, se é algo realmente importante deveria ter mais 
ênfase 

169 
O AVA previsto pelo ERE não contempla recursos suficientes para a consolidação 
do aprendizado. 

170 
Obrigado pela oportunidade de responder sobre o desenvolvimento institucional 
da UNIFAL 

171 O CEAD necessita urgente de reestruturação, principalmente pessoal, para 
melhorias na oferta de conteúdos a distância na UNIFAL-MG. 

172 
O eixo de Desenvolvimento Institucional tem condições e potencial para 
melhorar. 

173 
O ensino remoto assíncrono é extremamente prejudicial para i aprendizado dos 
alunos, principalmente em medicina 

174 
O ensino remoto funcionou muito bem a meu ver. O mais importante é o 
planejamento do docente, porque ele pede outra lógica e outra forma de ensinar, 
que não dá para replicar o mesmo material do ensino presencial. 

175 O ensino remoto poderia ser melhor, tem alguns professores deixando a desejar. 

176 
o ensino remoto tem atendido as necessidades dos discentes, mas a falta da 
interação síncrona se faz presente. 

177 

O ER não foi bom para mim pessoalmente, muitos professores não estão 
preparados, não sabem lidar com as plataformas online ou não disponibilizam 
material suficiente ou sobrecarregam de maneira desproporcional os estudantes, 
isso tudo sem falar da falta de motivação e disciplina que passei e vi muitos 
colegas passando também, atrelado ao surgimento de crises de ansiedade que eu 
não tinha quando o ensino era presencial (estou no último período). Outra 
reclamação que tenho sobre o ER é a respeito das aulas práticas, que muitos 
professores tiveram a liberdade de aplicar online sem nem cogitar com a classe o 
que prefeririam, e nenhuma disciplina prática online foi proveitosa, muitas aulas 
práticas no presencial já eram um tanto quanto superficiais devido a falta de verba, 
no ensino online então foram praticamente inúteis, a experiencia de bancada é 
crucial para a formação de nós, discentes. 

178 
O MMP precisa urgente de uma placa com boa visibilidade, a fim de que os 
alfenenses saibam da existência deste museu na cidade. 

179 

O moodle apresenta falhas, de modo a confundir o usuário. Cada professor tem 
um método para lecionar as aulas. Então, isso promove um desornamento do 
aluno, pois tem professor que disponibiliza o conteúdo de forma remota e uma 
única aula síncrona, após cada matéria disponibilizada. Enquanto, outros 
professores promovem encontros semanalmente. Portanto, é necessário que isso 
seja ordenado em um modelo, pois se estivéssemos em um momento que não 
houvesse a covid-19, existiria o compromisso de frequentar a aula. 

180 O moodle as vezes é confuso porque cada professor utiliza e um jeito distinto 

181 O moodle cai muito. 

182 
O moodle é ótimo se usado de forma ativa, como os professores organizam as 
aulas por lá, que é o caso das professoras XXX e XXX e XXXX, o que 
proporciona um acompanhamento e visualização da disciplina. 

183 

O moodle é uma excelente plataforma, no entanto fica fora do ar algumas vezes e 
alguns professores colocam o material de forma desorganizada. Sinto falta de uma 
plataforma única que exponha todos os projetos, pesquisas e inovações feitas na 
universidade para ela se tornar mais conhecida. Sugestão: cadastrar a universidade 
na plataforma Coursera para os alunos terem acesso a cursos diversos. PRACE 
tem projetos incriveis!! 

184 
O MOODLE é uma plataforma excelente porém alguns docentes não são 
capacitados o suficiente para utilizar a plataforma, falta interesse em se capacitar, 
fazer os cursos e esse fator prejudica o aprendizado dos discentes. 

185 
O moodle é uma plataforma ótima e que vem sendo bem utilizada pelos 
professores. 

186 O Moodle só não é excelente pois não tem como sair das disciplinas já concluídas. 

187 
O moodle utilizado não é sua versão mais atualizada, podendo assim haver um 
avanço para a versão mais recente para uma melhor experiência. 

188 
O planejamento institucional, embora publicado, é muito pouco transmitido para a 
comunidade institucional no geral. 

189 
O pouco que sei, é que só funciona no campus sede. Os outros campi são 
esquecidos, é como se não existissem. 

190 o projeto é bem interessante 

191 
Os cursos deveriam ser, em sua maioria e na medida do possível, assíncronos, 
para possibilitar a participação de todos. 

192 

Os discentes não são envolvidos nos projetos da Unifal, os docentes não falam 
nada o que acontece ou vai acontecer, sinto que não estamos no mesmo lugar e 
não existe sintonia e interesse na divulgação de acontecimentos que podem nos 
interessar em sala de aula. 

193 Os eixos do PRODOC não são claros na inscrição das ações. 

194 
O site do sistema academico é bem confuso e travado, relevando que eu n sei 
quase nada do PDI e etc, n posso responder as perguntas deireito :/ 

195 O TAE XXX é o salvador do ERE. Obrigada XXX! 

196 ótimo 

197 Otimoo 

198 
O trabalho dos tutores são importantes mas não deveria substituir o trabalho do 
professor, principalmente na avaliação das tarefas. 

199 Parabens, continuem o bom trabalho. 

200 

Para o ensino a distância, a utilização do Moodle é confusa e a qualidade da 
organização da plataforma també não é algo de fácil entendimento. As melhores 
aulas a distância que tive a experiência, foi através do Classroom. Ademais, 
prazos de entrega colocados as 00:00 apenas confundem os alunos com a data de 
entrega, recomendaria que fosse colocado até 23:59 do dia desejado para receber 
os trabalhos, pois assim consta de forma mais clara a data para os alunos. 

201 

Penso que a plataforma virtual (moodle) utilizada pela UNIFAL-MG, em si, é um 
excelente recurso tecnológico de apoio à aprendizagem, especialmente se tratando 
de um software livre, de código aberto. Porém, acredito que ele poderia ser muito 
melhor apresentado e utilizado. Como exemplo, a Plataforma Eskada 
(https://eskadauema.com/) feito com o MOODLE pela Universidade Estadual do 
Maranhão, apresenta um sistema muito mais atrativo e funcional para oferecer 
cursos abertos. Me pergunto se a UNIFAL-MG poderia fazer o mesmo, em 
relação à qualidade da sua plataforma atual. 

202 perfeito 

203 
Poderia chegar um e-mail de aviso a cada postagem de professor, pois tem muitos 
professores que nem se quer avisa que postou atividade, resenha, trabalho ou 
avaliação no Moodle. 

204 
Por conta de uma paralisia facial fui prontamente atendida pela Profa XXX, que 
me encaminhou para a Clínica de Fisioterapia logo após o retorno do atendimento 
presencial. A equipe está de parabéns em todos os quesitos. 

205 
Precisa nos ajudar mais com o inglês, implementar intercâmbios junto a XXX 
UNIFAL (medicina) e fazer mais parcerias para conseguirmos mais intercâmbios 
e estágios fora da nossa faculdade. 

206 

Quanto aos serviços oferecidos pela UNIFAL-MG,a instituição deveria privilegiar 
também os Campus fora de sede. No Campus de Poços de Caldas, não há 
serviços, por exemplo, de saúde oferecidos pela universidade aos servidores, 
tercerizados e alunos. Um verdadeiro absurdo. 

207 
Quanto ao uso da plataforma digital da UNIFAL-MG, eu encontro muitos 
problemas para conseguir acessar o CAEX. 

208 
Que continuem com as ideias inovadoras para ser ainda uma universidade de 
referencia 

209 
Questionário respondido frente às políticas de enfrentamento à SARSCOV-19 e a 
implementação do ERÊ - Ensino Remoto Emergencial. 

210 
Regular porque existem folha técnicas, este semestre mesmo quando estava 
realizando a primeira prova da disciplina XXX o sistema fechou durante a 
realização da prova e nos prejudicou. 

211 

Relacionado ao parcial conhecimento que possuo acerca do tema, mais uma vez, 
não possuo críticas. Para mim, a unifal se destaca e exerce um bom papel, 
sobretudo no que diz respeito, a prestar auxílio aos alunos que possuem certas 
carências, que podem e são diminuídas. 

212 
Satisfação em ver aqui questões relacionadas às ações ambientais e ao Museu de 
Memória e Patrimônio da UNIFAL-MG. Espero que os resultados norteiem 
planejamentos e otimizações relacionados a tais temáticas. 

213 Satisfeito com o suporte e flexibilidade oferecida pela instituição. 

214 
se existe algum serviços de clinico ou laboratorial, em Poços de Caldas, não temos 
acesso. 

215 Sem comentários 

216 Sem comentários. 

217 Sem comentários ou sugestões. 

218 Sem comnetários 



219 sem mais 

220 Sempre fui muito bem tratado na instituição 

221 Sensacional a responsabilidade social da instituição 

222 Seria melhor migrar para o Google Classroom. 

223 

Sobre a clínica de odontologia, os atendimentos são péssimos. Da XX até as 
XXX. Falo em relação a XXXX, atendimento ao público etc... Quando é a XXX 
que vai marcar, parece que estão trabalhando por obrigação e fazem diferença se 
são os docentes, ou parentes dos docentes. 

224 

Sobre a plataforma moodle, o contato parece ser muito distante, demora a chegar 
notificações de novas publicações isso quando chega, prefiro o google sala de 
aula, acredito ser mais eficiente e mais organizado, o moodle me lembra uma 
grande confusão. 

225 Só sei dizer sobre a plataforma. 

226 
Sou aluno novo e não tive contato com nada presencial até o momento. Considero 
isso algo positivo nas circunstâncias atuais. 

227 

Soube que outras universidades fizeram curso de capacitação com UNIFAL para 
elaboração de PDI, o que me deixou muito feliz. Recentemente pesquisei outras 
UFES e algumas não disponibilizam PDI, nenhuma informação, não são 
transparentes e não respondem e-mails sobre o assunto. Nesse quesito, a UNIFAL 
está de parabéns. Nunca usei de serviço da UNIFAL por ser somente na Sede. Não 
dá para ficar viajando para a Sede para ter atendimento. Os campi fora de Sede 
precisam de uma compensação nesse sentido. 

228 
Tenho 5 disciplinas em formato ERE. Estou sobrecarregada com tantas atividades. 
Não tive tempo para ler o PDI da UNIFAL para 2021 e próximos anos. 

229 

Tenho a sugestão dos cursos de capacitação Prodoc e outros serem realizados em 
um planejamento dialogado entre os setores que oferecem estes cursos, pois cada 
setor em separado gera coincidência de datas, sobrecarga de oferta em 
determinados períodos que poderiam ser equacionados com planejamentos com os 
setores em conjunto. 

230 
Tenho dúvida em relação a seguinte questão: "Você considera as práticas de 
ensino na UNIFAL-MG inovadoras?". Minhas dúvidas são as seguintes: a) o que 
significa práticas inovadoras?; b) inovadoras em relação à quê? 

231 
ter conhecimento ou acessar, e ouvir falar ou visitar são coisas muito diferentes 
para estarem na mesma pergunta. 

232 

Tive experiência de estudar em outra instituição e faltam incentivos internos da 
UNIFAL para capacitação dos professores para ampliar estratégias didáticas, de 
metodologias ativas e de outras formas de avaliação, sendo que a UNIFAL, do 
ponto de vista do meu curso, se apresenta muito atrasada na organização de 
estratégias de ensino, aprendizado e pedagógicas. 

233 Todos bem feitos pela unifal. são ótimo 

234 
Vejo a Universidade engajada em proporcionar conhecimento de alto nível como 
responsabilidade social 

235 
Vejo com muito bons olhos as ações que a Unifal promove sobre missão, PDI e 
responsabilidade social. O suporte oferecido pela Unifal para ofertar cunteúdos a 

distância foi fundamental para aprender as novas tecnologias. Está sendo 
maravilhoso participar do PRODOC! 

236 

Vejo pouco aplicação da faculdade a inserção dos alunos em práticas externas, 
como feiras de "talento", trazendo empresas, marcas e instituições para dentro da 
Unifal com intuito de apresentar oportunidades de emprego e estágios, então creio 
que poderiam elaborar perguntas específicas para esse assunto para saber o que os 
alunos acham disso e como a universidade pode melhorar. 

237 

Venho por meio deste compartilhar a minha experiência pessoal em relação ao 
sistema EAD e à situação atual da Universidade. É esquizofrênico o período estar 
correndo em tempo normal sendo que a universidade não oferece todas as 
unidades curriculares obrigatórias aos alunos. É uma piada que, com uma 
pandemia em escala global acontecendo, seja percebido como prioridade manter o 
correr das atividades em tempo normal acima do bem estar dos discentes da 
Universidade. Os tempos não são tempos normais. É engraçado como essa 
mentalidade se estende até o ensino público básico, onde minha mãe é professora 
do estado; os professores são exigidos de manter o ritmo normal das atividades 
sem nenhum tipo de preparação com ensino à distância. Em casa, ajudo minha 
mãe com toda a parte que exige computador, ao mesmo tempo em que estou 
estagiando e tendo que lidar com esse ritmo idiota de avaliação com 250 provas ao 
final do semestre. Segunda feira passada me deitei às 12h após o almoço para um 
cochilo mas estava tão cansado que acordei somente às 17h (com um irônico 
email da universidade sobre bem estar mental). Me pergunto se essa esquizofrenia 
se restringe à apenas a coordenação ou se os docentes também realmente 
acreditam que as atividades estão sendo cumpridas da forma como devem ser. 
Quem sabe em um mundo onde os alunos são impedidos de formar por não 
ligarem luzinhas de LED no laboratório e o tempo de conclusão do curso segue 
normalmente quando as matérias são duplamente mais trabalhosas de se cumprir, 
isso faça sentido. Indo tomar a segunda dose da vacina, fiquem seguros. 

 



 

 

 

 

ANEXO III 



MINISTÉRI
O DA 

EDUCAÇÃO 
Universidade 

Federal de 
Alfenas - 

UNIFAL-MG 
Lei nº 11.154, de 29 de julho 

de 2005  

Respostas Avaliação Institucional 2021/2  

Eixo 3 - Políticas Acadêmicas 

As ações acadêmico-administrativas da UNIFAL-MG: 

- estão relacionadas com a política de ensino para os cursos de 
graduação? 

Sim Parcialmente 
Não sei 
responder 

Não TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
199 44 18 3 264 646 40,87 

75,38 
% 

16,67 % 6,82 % 1,14 
% 

   

 

- consideram a atualização curricular sistemática? 

Sim Parcialmente 
Não sei 
responder 

Não TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
165 61 31 6 263 646 40,71 

62,74 
% 

23,19 % 11,79 % 2,28 
% 

   

 

- consideram a oferta de componentes curriculares na modalidade a 
distância (quando previsto no PDI)? 

Sim Parcialmente 
Não sei 
responder 

Não TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
148 54 52 8 262 646 40,56 
56,49 
% 20,61 % 19,85 % 

3,05 
%    

 

- consideram a existência de programas de monitoria em uma ou mais 
áreas, de nivelamento, transversais a todos os cursos? 

Sim 
Não sei 
responder 

Parcialmente Não TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
174 45 40 5 264 646 40,87 

65,91 
% 

17,05 % 15,15 % 1,89 
% 

   

 

- consideram a mobilidade acadêmica com instituições nacionais ou 
internacionais? 

Sim Parcialmente 
Não sei 
responder 

Não TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
132 71 48 13 264 646 40,87 

50 
% 26,89 % 18,18 % 

4,92 
%    

 

- consideram a promoção de ações reconhecidamente exitosas ou 
inovadoras? 

Sim Parcialmente 
Não sei 
responder 

Não TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
115 87 44 18 264 646 40,87 
43,56 
% 

32,95 % 16,67 % 
6,82 
% 

   

 

Como você avalia a atuação: 

dos Tutores do EAD: 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL 
9 4 3 16 680 2,35 
56,25 % 25 % 18,75 %    

 

dos Professores do EAD: 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Péssimo(a)(s) Regular(es) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
9 5 1 1 16 680 2,35 

56,25 % 31,25 % 6,25 % 6,25 %    

da Coordenação do polo EAD: 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Péssimo(a)(s) Regular(es) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
8 6 1 1 16 680 2,35 

50 % 37,5 % 6,25 % 6,25 %    

 

da Coordenação do curso: 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL 
9 5 1 15 680 2,21 

60 % 33,33 % 6,67 %    

 

da Secretaria do curso: 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL 
11 4 1 16 680 2,35 

68,75 % 25 % 6,25 %    

 

Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para 
o público externo, em relação: 

Aos cursos? 

Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Excelente(s) Ruim(ns) 
Não sei 
responder 

Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
463 319 250 76 56 18 1182 9548 12,38 

39,17 % 26,99 % 21,15 % 6,43 % 4,74 % 1,52 %    

 

Aos programas de extensão? 

Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Excelente(s) 
Não sei 
responder 

Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
469 296 208 104 79 23 1179 9548 12,35 

39,78 % 25,11 % 17,64 % 8,82 % 6,7 % 1,95 %    

 
 
 
 
 

Aos programas de pesquisa? 

Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Excelente(s) 
Não sei 
responder 

Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
402 313 213 113 112 28 1181 9548 12,37 
34,04 % 26,5 % 18,04 % 9,57 % 9,48 % 2,37 %    

 

Aos documentos institucionais relevantes (como exemplos: Plano de 
Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Projetos Pedagógicos, 
Editais, Portarias)? 

Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Excelente(s) 
Não sei 
responder 

Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
457 282 207 134 78 24 1182 9548 12,38 

38,66 % 23,86 % 17,51 % 11,34 % 6,6 % 2,03 %    

 

Aos mecanismos de transparência institucional? 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) 
Não sei 
responder 

Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
461 326 192 136 45 20 1180 9548 12,36 

39,07 % 27,63 % 16,27 % 11,53 % 3,81 % 1,69 %    

 

Ao acesso à Ouvidoria? 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) 
Não sei 
responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 

QTD. 
ESPERADA 

% 
TOTAL

485 247 206 186 39 17 1180 9548 12,36 

41,1 % 20,93 % 17,46 % 15,76 % 3,31 % 1,44 %    

 

Às informações acerca dos resultados da avaliação interna e externa? 

Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Excelente(s) 
Não sei 
responder 

Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
491 215 206 187 53 24 1176 9548 12,32 
41,75 % 18,28 % 17,52 % 15,9 % 4,51 % 2,04 %    

 
 



Como você avalia o seu orientador de extensão com 
relação a: 

Atendimento: 

Não 
se 
aplica 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 

416 242 156 22 4 2 842 8633 9,75 

49,41 
% 

28,74 % 18,53 % 2,61 % 0,48 % 0,24 %    

 

Disponibilidade: 

Não 
se 
aplica 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 

412 226 159 34 7 2 840 8633 9,73 

49,05 
% 

26,9 % 18,93 % 4,05 % 0,83 % 0,24 %    

 

Conhecimento: 

Não 
se 
aplica 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Péssimo(a)(s) Ruim(ns) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 

410 279 128 19 1 1 838 8633 9,71 
48,93 
% 33,29 % 15,27 % 2,27 % 0,12 % 0,12 %    

 

Inovação: 

Não 
se 
aplica 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 

416 239 143 35 3 1 837 8633 9,7 
49,7 
% 

28,55 % 17,08 % 4,18 % 0,36 % 0,12 %    

 
 

Como você avalia o seu orientador de Projetos de 
Pesquisa com relação a: 

Atendimento: 

Não 
se 
aplica 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 

343 307 164 20 5 3 842 8633 9,75 

40,74 
% 

36,46 % 19,48 % 2,38 % 0,59 % 0,36 %    

 

Disponibilidade: 

Não 
se 
aplica 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 

337 276 174 40 7 6 840 8633 9,73 

40,12 
% 

32,86 % 20,71 % 4,76 % 0,83 % 0,71 %    

 

Conhecimento: 

Excelente(s) 
Não 
se 
aplica 

Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Péssimo(a)(s) Ruim(ns) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 

376 340 104 17 1 1 839 8633 9,72 

44,82 % 
40,52 
% 

12,4 % 2,03 % 0,12 % 0,12 %    

 

Inovação: 

Não 
se 
aplica 

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. 
ESPERADA 

% 
TOTAL 

343 296 161 31 3 1 835 8633 9,67 

41,08 
% 

35,45 % 19,28 % 3,71 % 0,36 % 0,12 %    

 
 

Considerando a necessidade do distanciamento social devido à pandemia, 
a Universidade buscou inovar e atender ao eixo de Extensão de forma: 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) 
Não sei 
responder 

Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
449 366 196 118 34 20 1183 9548 12,39 

37,95 % 30,94 % 16,57 % 9,97 % 2,87 % 1,69 %    

 

A valorização da participação (como exemplos: divulgação, oferta de 
vagas e bolsas, carreira funcional) em Projetos de Extensão é: 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) 
Não sei 
responder 

Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
452 289 229 108 75 26 1179 9548 12,35 

38,34 % 24,51 % 19,42 % 9,16 % 6,36 % 2,21 %    

 

As atividades de Extensão buscam atender às necessidades da 
comunidade externa de forma: 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) 
Não sei 
responder 

Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
511 326 157 143 29 8 1174 9548 12,3 

43,53 % 27,77 % 13,37 % 12,18 % 2,47 % 0,68 %    

 

As políticas institucionais e ações de estímulo e difusão das produções 
acadêmicas docente são: 

Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Ruim(ns) Excelente(s) 
Não sei 
responder 

Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
111 78 32 19 13 11 264 646 40,87 

42,05 % 29,55 % 12,12 % 7,2 % 4,92 % 4,17 %    

 

A política e as ações de acompanhamento dos egressos são: 

Bom(ns)/boa(s) 
Não sei 
responder 

Regular(es) Excelente(s) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
385 305 225 175 63 24 1177 9548 12,33 

32,71 % 25,91 % 19,12 % 14,87 % 5,35 % 2,04 %    

 

Você conhece o eixo "Gestão, inovação e internacionalização" do Plano 
de Desenvolvimento Institucional (PDI)? 

Não Sim TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL 
872 303 1175 9548 12,31 

74,21 % 25,79 %    

 

Você já participou de alguma ação de internacionalização da UNIFAL-
MG? (ex.: ensino de línguas estrangeiras; participação em eventos 
voltados à cultura estrangeira; etc.) 

Não Sim TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL 
1026 151 1177 9548 12,33 

87,17 % 12,83 %    

 

Como você avalia a comunicação da Unifal-MG com a comunidade 
externa por meio da Internet (Facebook, Instagram, Whatsapp, Site 
oficial, entre outras) e da mídia (TV, Rádio, Jornal)? 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) 
Não sei 
responder 

Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
529 336 217 51 31 16 1180 9548 12,36 

44,83 % 28,47 % 18,39 % 4,32 % 2,63 % 1,36 %    

 

A comunicação da UNIFAL-MG com a comunidade interna promove a 
transparência institucional, por meio de canais diversificados (impressos 
e virtuais), favorecendo o acesso das comunidades interna e externa? 

Sim Parcialmente 
Não sei 
responder 

Não TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
629 285 228 36 1178 9548 12,34 

53,4 
% 24,19 % 19,35 % 

3,06 
%    

 
 
 
 
 
 
 



A UNIFAL-MG disponibiliza Ouvidoria e fomenta a manifestação da 
comunidade interna? 

Sim 
Não sei 
responder 

Parcialmente Não TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
662 283 193 33 1171 9548 12,26 

56,53 
% 

24,17 % 16,48 % 
2,82 
% 

   

 

Sua avaliação em relação aos seus orientados de Pesquisa é: 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) 
Não 
se 
aplica 

Regular(es) Ruim(ns) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 

121 72 36 14 2 245 551 44,46 

49,39 % 29,39 % 
14,69 
% 

5,71 % 0,82 %    

 

Sua avaliação em relação aos seus orientados de Extensão é: 

Não 
se 
aplica 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 

119 62 55 8 1 245 551 44,46 

48,57 
% 

25,31 % 22,45 % 3,27 % 0,41 %    

 

O desempenho do coordenador do seu curso é: 

Resultado: todos avaliados POSITIVAMENTE. 
 

A disponibilidade demonstrada pelo professor para atender e auxiliar os 
alunos nos processos de aprendizagem é: 

Resultado: todos avaliados POSITIVAMENTE, exceto 12 como INCONCLUSIVO 
 
 
 
 
 
 

Considerando a necessidade de implantação do ensino remoto, como você 
avalia o empenho dos professores, de modo geral, em buscar novas 
formas para auxiliar os alunos nos processos de aprendizagem (utilização 
de vídeos, por exemplo): 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL 
351 329 124 20 15 839 8633 9,72 

41,84 % 39,21 % 14,78 % 2,38 % 1,79 %    

 

De modo geral, o seu relacionamento acadêmico com os professores é: 

Resultado: todos avaliados POSITIVAMENTE, exceto 07 como INCONCLUSIVO e 
                  01 NEGATIVAMENTE 
 

Você conhece os meios pelos quais pode buscar apoio pedagógico e 
psicossocial na UNIFAL-MG? 

Sim Não Não sei responder TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL 
483 251 106 840 8633 9,73 
57,5 % 29,88 % 12,62 %    

 

A valorização da participação em Projetos de Pesquisa (divulgação, 
oferta de vagas e bolsas, progressão funcional etc.) é: 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) 
Não sei 
responder 

Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. 
ESPERADA 

% 
TOTAL

448 270 182 116 70 19 1105 9258 11,94 
40,54 % 24,43 % 16,47 % 10,5 % 6,33 % 1,72 %    

 

A valorização da participação em Projetos de Extensão (divulgação, 
oferta de vagas e bolsas, progressão funcional etc.) é: 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) 
Não sei 
responder Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 

QTD. 
ESPERADA 

% 
TOTAL

471 289 201 140 52 16 1169 9548 12,24 

40,29 % 24,72 % 17,19 % 11,98 % 4,45 % 1,37 %    

 
 

Os programas de apoio à realização de eventos internos, externos e à 
produção discente são: 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) 
Não sei 
responder 

Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
464 242 199 196 47 20 1168 9548 12,23 

39,73 % 20,72 % 17,04 % 16,78 % 4,02 % 1,71 %    

 

As políticas institucionais e ações de estímulo relacionadas à difusão das 
produções acadêmicas são: 

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) 
Não sei 
responder 

Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL 
QTD. 

ESPERADA 
% 

TOTAL
409 211 205 203 48 21 1097 9258 11,85 

37,28 % 19,23 % 18,69 % 18,51 % 4,38 % 1,91 %    

 

Você conhece os meios pelos quais pode buscar apoio para participação 
em eventos na UNIFAL-MG? 

Sim Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL 
383 326 709 6725 10,54 

54,02 % 45,98 %    
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Respostas 

Eixo 3 - Políticas Acadêmicas 

Uma vez que você se torne egresso da UNIFAL-MG, quais suas 
expectativas quanto ao acompanhamento da instituição no seu pós 
formatura? 

1 --- 

2 . 

3 . 

4 . 

5 . 

6 . 
7 Abertura para mercado de trabalho 

8 Acesso aos conteúdos e seminários 

9 
Acho necessário ainda um pouco de acompanhamento acadêmico mesmo no pós 
formatura. 

10 
Acho que a instituição deveriam acompanhar o estudante após a formatura,como 
uma plataforma de apoio permanente, porque acho que alguns estudantes recém 
podem ter dificuldades para conseguir entrar no mercado de trabalho. 

11 Acolhimento 

12 
Acompanhamento das atividades pós curso, para analisar a inserção do 
profissional no ambiente de trabalho. 

13 

Acompanhamento do aluno durante a formação, em mente os objetivos do aluno, 
seja acadêmicos ou no setor privado, e auxiliar e orientar o mesmo para formação 
focada neles. E talvez o acompanhamento posterior possa ser usado como 
motivador dos que estão ingressando no curso, mostrando os resultados alcançados 
pelos discentes e o impacto que a formação tiveram neles e em suas carreiras. 

14 Acompanhamento e reconhecimento das conquistas profissionais 

15 Acompanhamento frequente. 

16 Acompanhamento periódico de minha vida pós formatura. 
17 acompanhamento periódico, vínculo alumni 

18 
Acompanhamento principalmente na parte de vagas de trabalho. Novas opções de 
pós-graduação para especializações da graduação. 

19 

Acompanhar o desenvolvimento da Universidade como uma expectativa de 
melhorias se as politicas publicas auxiliarem as pesquisas acadêmicas, 
investimento em insumos, equipamentos e equipe para técnicos e mais atividades 
com a comunidade externa. 

20 Acredito na melhor possivel 

21 Acredito que a instituição como um todo deverá me acompanhar. 

22 
Acredito que a universidade ofereça todo suporte,mesmo no período pós 
formatura. 

23 
Acredito que a Universidade possa convidar ex-alunos para participar dos projetos 
de extensão e também oferecer oportunidades de cursos para os egressos, a fim de 
aperfeiçoamento profissional. 

24 
Acredito que no âmbito profissional a universidade possa me trazer muita 
realização profissional e seguir na área de pesquisas que é aonde pretendo atuar. 

25 Acredito que nunca pensei sobre isso 

26 
acredito que nunca terei um distanciamento da universidade e embora eu finalize 
um ciclo, ela ainda fará parte do meu dia a dia. 

27 
Acredito que o direcionamento ou apoio em relação ao mercado de trabalho. 
Conhecer as oportunidades existentes através da universidade e direcionar se 
possível para o mercado de trabalho. 

28 Acredito que poderei contar sempre com a universidade. 

29 Acredito que serei atendida da melhor forma. 

30 Acredito que seria interessante 

31 Adquirir novos cursos de formação, como mestrado. 

32 Ainda continuar possuir vínculo com a unifal e em buscar do meu mestrado e 
doutorado! 

33 Ainda encontrar um ambiente aberto e acolhedor, onde novas experiencias possam 
ser criadas e o conhecimento debatido juntamente com os seus avanços. 

34 
Ainda não entendi sobre como será meu pós formatura, pois os relatos de alunos 
que ja se formaram são bem claros quando dizem que não possuem mais ligações 
com a instituição. Então, não tenho opinião, ainda, formada sobre isso. 

35 Ainda não pensei sobre. 

36 Ainda não tenho expectativa 

37 Ainda não tenho expectativas. 

38 Ainda não tenho opinião formada sobre! 

39 Ainda não tenho opinião formada sobre isso. 

40 Alta 
41 Altas 

42 
Altas, ainda que esteja um pouco distante, para que possam continuar me 
direcionando e apoiando. 

43 
A partir desse momento, deve haver um vinculo sim, mas não tão forte como 
antes. As oportunidades devem continuar aparecendo e a universidade deve 
continuar acompanhando e se importando. 

44 Apoio com conexões relevantes 

45 

Apoio e auxílio no mercado de trabalho, não sei como, parece um grande desafio, 
mas é muito triste ver egressos desempregados e em situações de desespero. Não 
há muita expectativa para mestres e doutores no Brasil, muita gente capacitada 
para poucas oportunidades. Acredito ser, este, um desafio não só da UNIFAL, mas 
também de todas as outras universidades brasileiras. 

46 apoio em relaçao a carreira com bom direcionamento. 
47 Apoio quando necessário 

48 
as expectativas são de poder contar com a univerdade para uma oportunidade de 
pós graduação, e até mesmo de suporte pós formatura. 

49 As expectativas são em relação ao mercado de trabalho 

50 As expectativas são muito boas. 

51 
As expectativas são que a formação acadêmica possa ser completa e humanizada e 
que a instituição possa proporcionar no pós formatura acesso a novos programas 
de especializações para o melhor aperfeiçoamento profissional. 

52 As melhores 

53 as melhores possiveis 

54 
As minhas expectativas no meu pos-formatura é continuar os estudos de acordo 
com minha formação 

55 
As minhas expectativas quanto ao acompanhamento da instituição no meu pós 
formatura, espero que seja de forma segura, imparcial e , etc. 

56 
As minhas expectativas são que a instituição busque saber onde estou trabalhando, 
em que área estou atuando e como a universidade contribuiu para as decisões que 
tomei profissionalmente falando. 

57 
As minhas expectativas são que a UNIFAL-MG continue me dando apoio para 
continuar estudando e adquirindo mais conhecimento e também na questão 
profissional ajudando a conseguir o primeiro emprego. 

58 
ate agora unifal não me decepcionou em nada e acredito que após formatura 
continuara a mesma coisa 

59 Até então não sei pois nao temos expectativas de formar 

60 Atualização profissional 

61 

A UNIFAL sempre estará em meus planos, não só como egresso, mas, como 
profissional de Educação Física. Irei acompanhar sempre as ações de graduação e 
pós-graduação para quem sabe um dia ser servidor efetivo da UNIFAL. Também 
buscarei contribuir de alguma forma com as pesquisas, ações de extensão e ajuda 
aos novos discentes, caso seja necessária minha ajuda. Obrigado. 

62 Auxiliando-me numa busca precisa para me encaixar no mercado de trabalho. 

63 
Auxilio na divulgação de vagas de empregos e oportunidades em geral. 
Acompanhamento de quais atividades estarei desenvolvendo. 

64 Avaliação para seguimento de liberação/distribuição de novos cursos para os pós 
formados. 

65 Baixas 

66 Baixas 

67 Bem medianas, não recebi muitas informação sobre o curso a distância. 
68 Boa 

69 Boa. 

70 boas 

71 boas 

72 Boas 

73 Boas 
74 boas expectativas 

75 bom 

76 Bom 

77 
buscar sempre manter contato e incentivar com bolsas os estudos, buscar 
adequação nos horarios para que estudante priorize a educação. 

78 Buscas ao currículo lattes ou contato via e-mail, celular, etc. 

79 Colaboração e auxílio na entrada para o mercado de trabalho. 
80 Como egressa continuar ajudando e apoiando a Universidade 

81 
Compreender quais demandas são trazidas dentro da carreira profissional, de modo 
a atualizar o curso. 

82 
Com projetos, e mais bolsas para desenvolvimento cientifico(ex:pós,mestrado, 
doutorado), abrindo mais oportunidades para os interessados. 

83 Comunicar de projetos da faculdade, pós graduação. 

84 
Conquistar melhores cargos no mercado de trabalho e incentivo/realização de 
produções científicas na área da saúde. 

85 
Contar com a divulgação de eventos da Unifal, para sempre agregar ao meu 
conhecimento 

86 

Contato entre mim, minhas experiências e o ambiente acadêmico, contribuindo 
não só para os discentes mas para toda a comunidade, via projetos supervisionados 
por professores (porém, de execução livre pelo egresso, uma vez que a 
universidade é um ambiente de universalidade de ideias e qualquer supervisão 
muito rígida e/ou burocrática faz com que tal propósito não seja cumprido). 

87 Contato periódico, para acompanhamento da trajetória profissional 

88 
continuar a ter acesso aos materiais das plataformas e ter relação de levar a 
universidade conhecimento adquirido por fora depois de formada por palestras por 
exemplo. 

89 Continuarei acompanhando os feitos e as atualizações da UNIFAL-MG 

90 
Continuarei me especializando independente do auxílio da Unifal. Acredito que 
não exista uma comunidade de egressos, nem um banco de oportunidades. Se tiver, 
por favor me avise. 

91 Continuar o contato com as atividades de extensão do curso e com os e as docentes 
do mesmo. 

92 
Continuar participando da academia através de cursos e projetos de extensão e 
também como preceptora em programas como PIBID e RP. 

93 continuar recebendo informações, editais, etc 

94 
Continuar recebendo informações sobre oportunidades de cursos, eventos e 
trabalhos científicos. 

95 continue informando sobre possíveis vagas ou oportunidades profissionais
96 Continuidade de estudos. 



97 Continuidade no suporte 

98 
Contribuir com a divulgação e encaminhamento ao mercado de trabalho e/ou 
possíveis oportunidades para continuar na carreira acadêmica. 

99 
Creio e espero um auxilio para o mercado de trabalho inicialmente, como rumos, 
editais abertos e tudo mais. 

100 
Creio que o acompanhamento da instituição na pós formatura seja de grande 
importância. 

101 Creio que será muito boas. 

102 
Criar pontes com o mercado de trabalho para uma melhor e mais rápida inserção 
do egresso na sua área. 

103 Dando oportunidades para uma boa pós graduação, umas bolsas de pesquisas. 

104 Dar apoio. 

105 Dar continuidade ao aprofundamento e construção de conhecimento. 

106 
De forma que possa contribuir pra meu futuro profissional, para que eu possa 
exercer minha profissão da melhor forma possível. 

107 Desejo sempre manter contato e ser acompanhado pela Universidade. 

108 Divulgaçao de cursos e especializaçoes 

109 Divulgação de vagas, divulgação de mestrado e pós e cursos na área 

110 Divulgando vagas 

111 
É importante continuar a promover meios para que o egresso mantenha-se ativo 
em pesquisas para assim manter o nível da universidade em relação a produção 
subsequente desse aluno 

112 emails 

113 

Esperaria de certa forma uma complacência da instituição já que não só eu ainda 
me manterei na Unifal buscando a licenciatura também, ou seja, me aprofundarei 
ainda mais no todo da instituição diante do meu curso e futuramente poderei me 
aliar a instituição! 

114 Espero apoio, pois é um momento importante e difícil. 

115 Espero continuar acompanhando a evolução da universidade. 

116 
Espero continuar podendo ter apoio da universidade para futuros trabalhos, 
eventos entre outros. 

117 Espero e desejo que a Unifal nos de assistência , e incentivo quanto a isso. 

118 Espero encontrar na universidade uma forma de apoio! 

119 Espero manter contato com a universidade através de oportunidades como em 
cursos, palestras e eventos. 

120 
Espero poder continuar acompanhando e participando dos eventos e tambem poder 
contribuir da melhor forma que puder visando sempre a melhora e o 
aprimoramento da Universidade. 

121 
Espero que a instituição possa ofertar cursos de educação continuada relacionados 
à linha de pesquisa e que sempre nos mantenha informados em relação a 
oportunidades na área de Xxxxxx. 

122 
Espero que a Unifal continue colaborando na minha formação como 
professor/pesquisador tanto com ferramentas de formação continuada tanto com 
diálogos e desenvolvimento de projetos 

123 
Espero que a Unifal tenha me proporcionado conhecimento suficiente pro mercado 
de trabalho e que o meu currículo se destaque. 

124 

Espero que a universidade busque se aproximar das empresas e manter parceria 
para que os alunos no geral tenham um contato mais adequado com o mercado de 
trabalho. A universidade foi feita para a sociedade no geral. Dessa forma acredito 
que a universidade estará me ajudando na carreira. 

125 Espero que a Universidade esteja disposta a me fornecer atendimento e auxilio. 

126 
Espero que a universidade mantenha contato comigo e me alerto sobre novidades e 
afins. 

127 
Espero que a Universidade me auxilie na busca por uma carreira, como a 
orientação de docentes 

128 
Espero que a Universidade reconheça e convide para reencontros, apresentações e 
etc. 

129 
Espero que a Universidade tenha um programa de ouvidoria dos egressos e uma 
forma de integração dos mesmos ao mercado de trabalho. 

130 
Espero que estejam preocupados em saber sobre minha trajetória profissional e me 
auxiliem para que eu possa aumentar minhas chances de conseguir um trabalho 
que esteja em conformidade com os meus estudos na Unifal. 

131 

Espero que eu receba as orientações corretas em relação a pegar o diploma, se é 
necessário apresentar documentação na PRACE por conta do auxílio, o que fazer 
com o crachá institucional, e que tenha avaliação institucional da coordenação do 
estágio curricular obrigatório de enfermagem. 

132 Espero que futuramente ela me apoie em minhas pesquisas e trabalhos 
acadêmicos. 

133 espero que mesmo apos a formatura a unifal ajude os formandos, nos 
aconselhando e ajudando a traçar um novo caminho 

134 Espero que sejam boas! 
135 Espero que seja uma boa conselheira para as minha decisões futuras. 

136 Espero que seja um bom acompanhamento e que possa me ajudar quando precisar. 

137 
Espero que universidade desenvolva estratégias eficazes de estimulo para os 
ingressantes através de palestras, oficinas, etc., orientadas pelo compartilhamento 
de experiências vivenciadas pelos egressos. 

138 
espero receber apoio no tocante a conseguir uma colocação no mercado de 
trabalho, assim como apoio a continuar os estudos em futuros cursos na 
instituição. 

139 
Espero saber de novidades da instituição de maneira satisfatória, afinal, a unifal é 
nossa casa. 

140 Espero sempre manter o contato 

141 
Espero ter acesso ao que acontece na Universidade e poder participar dos projetos 
e aulas. 

142 
Espero ter acompanhamento e acesso para eventuais dúvidas no exercício 
profissional, pois após o período de distanciamento senti uma defasagem grande 
no ensino em geral. 

143 
Espero ter a oportunidade de cursos que complementem a formação recebida 
durante a graduação. E que esses possam ser informados via ao email institucional 
que utilizamos agora. 

144 Espero ter apoio e poder continuar participando e recebendo convite de palestras, 
cursos, minicursos, workshop, etc.. e vagas de emprego e concursos 

145 Espero ter boas expectativas para falar sobre. 
146 Espero ter o suporte da faculdade em relação ao mercado de trabalho. 

147 Estar preparada para fazer o melhor para reabilitar meus pacientes! 

148 
Estou ingressando agora na Unifal, ainda é tudo muito novo, principalmente nestas 
2 primeiras semanas. Enquanto expectativa, trago a possibilidade de uma parceria 
após a formatura. 

149 
Eu acredito que a universidade tende somente a melhorar, principalmente por 
conta da construção do prédio novo da odonto. 

150 Eu espero que a Instituição acompanhe minhas produções futuras. 

151 Eu não sei se haverá esse acompanhamento. 

152 Excelência no mercado de trabalho 
153 Excelente 

154 Excelente 

155 Expectativa baixa. 

156 
Expectativa bastante forte no que tange ao desenvolvimento profissional 
acompanhado pela UNIFAL 

157 Expectativa boa 

158 Expectativa de assistência contínua e eficaz 
159 expectativa de um bom acompanhamento 

160 expectativa muito boa 

161 
Expectativas muito positivas, espero continuar fazendo parte da instituição por 
muitos anos, mesmo após cada curso. Sou aluno de mestrado e pretendo continuar 
acompanhando e participando das atividades da instituição no meu pós formatura 

162 Expectativas reais 

163 Fazer um mestrado 

164 Ficar atento as oportunidades. 

165 Fornecimento de conteúdo e atualização dos programas desenvolvidos pela 
universidade 

166 Gostaria de colaborar e manter contato. 

167 
Gostaria de continuar a receber e-mails da universidade, bem como gostaria de ser 
convidada para falar em eventos 

168 Gostaria de manter parcerias para futuras publicações 

169 
Gostaria de receber notificações ou informações que sejam relevantes na minha 
área de atuação. 

170 
Gostaria de ser orientado pela Unifal-MG durante toda a minha carreira 
acadêmica. 

171 Gostaria de ter um apoio da faculdade no meio que quero exercer minha profissão. 

172 Gostaria de ter um forte apoio semelhante ao oferecido na graduação. 

173 
Gostaria de vislumbrar mais ações junto à comunidade. E não só de Alfenas-MG, 
mas os municipios vizinhos também. O Residência Pedagógica e o PIBID são 
exemplos dos cursos de licenciaturas, e os demais cursos ? Fica a provocação. 

174 
Gostaria que a instituição acompanhar mais a questão de empregabilidade, dos 
cursos 

175 
Gostaria que a Universidade estivesse sempre em contato dando suporte no incio 
de minha carreira profissional 

176 
Gostaria que houvesse maior acesso a cursos de aperfeiçoamento específicos na 
área de formação, além do incentivo a docência. 

177 
Gostaria que me enviassem avisos de oportunidades de empregos, atualização da 
formação. 

178 Grande disponibilidade para tudo que eu precisar. 

179 Gratidao da minha parte 
180 Incentivar o aluno nas suas pesquisas e ou também nas suas publicações 

181 
incentivar outros alunos e continuar presente e ajudando com projetos a 
universidade 

182 Informe sobre cursos e palestras por email. 

183 Ingressar em uma pós-graduação de excelência pela UNIFAL-MG. 

184 Irei continuar acompanhando, pois pretendo tentar ingressar em outro curso. 

185 Isso é uma coisa meio distante ora um aluno de primeiro semestre pensar. 

186 Manter a conexão e oferecer oportunidade que sejam benéficas para ambas as 
partes, 

187 Maxima 

188 
Me ajude a me localizar na busca de emprego e manter contato comigo para que 
futuramente eu possa ajudar outros acadêmicos. 

189 Média 

190 Mensagens eletrônicas com as novidades/oportunidades. 

191 
Minha expectativa é de que o acompanhamento seja sempre presente e de muita 
ajuda para o meu pós. 

192 
Minha expectativa é que a unifal sempre vai me acompanhar,dando suporte para 
mais conhecimentos e oportunidades. 

193 Minha expectativa se baseia na apresentação de novos modelos de aprendizado na 
área ambiental 

194 Minhas expectativas é crescer e faturar muito no mercado da minha area 

195 
Minhas expectativas são boas, na área da pesquisa, seria muito bom contar com a 
faculdade para novos estudos. 

196 
Minhas expectativas são voltadas a aproveitar ao maximo oque a Universidade 
tenha a oferecer,tanto com os programas de Bolsas,pesquisas,convivio 
social,espero que seja uma experiência inesquecível. 

197 
Minhas expectativas serão que a unifal irá abrir muitas portas no meu caminho e 
irei conseguir me destacar no mercado de trabalho 

198 /muito boa 

199 Muito boa 

200 
Não devo permanecer na área de formação dada a falta de perspectiva. Fui 
aprovado no doutorado no exterior, durante o processo não contei com qualquer 
apoio ou interesse por parte dos professores do meu curso na Unifal.

201 Não faço ideia 



202 

Não há formação de uma expectativa propriamente dita, uma vez que ao longo do 
meu curso de Graduação, não houveram momentos fortes em que se discutisse a 
política de acompanhamento de egressos do curso. No tocante a Pós-graduação, as 
ações são mais claras. 

203 Não pensei nisso ainda 
204 Não pensei nisso ainda 

205 
Não possuo expectativa quanto ao acompanhamento da UNIFAL-MG no pós 
formatura. 

206 Não sei 

207 Não sei 

208 Não sei 

209 
Não sei como responder, pois não tenho conhecimento desse assunto pós 
formação. 

210 Não sei como se aplicaria tal acompanhamento. 
211 Não sei dizer 

212 
Não sei muito bem como funciona, mas seria legal se a instituição lembrasse de 
mim e me chamasse para eventos na universidade 

213 Nao sei responder 

214 não sei responder 

215 não sei responder 

216 Não sei responder 
217 Não sei responder 

218 Não sei responder 

219 Não sei responder 

220 Não sei responder 

221 Não sei responder. 

222 Não sei responder. 
223 Não sei responder. 

224 Não sei responder. 

225 Não sei responder. 

226 Não sei responder. 

227 Não sei responder. 

228 Não sei resposder 
229 não tenho certeza quanto a esta questão 

230 Não tenho expectativa quanto à faculdade após me formar. 

231 não tenho expectativas 

232 Não tenho expectativas 

233 Não tenho expectativas no momento. 

234 Não tenho expectivas. 

235 
Não tenho nenhuma expectativa. Acho que ainda na graduação, a faculdade não se 
importa tanto com o aluno, imagina depois... 

236 
Na realidade, esperava que, já no período de graduação, houvesse um maior 
direcionamento sobre gestão de carreira e outros temas que envolvam a prática 
médica. 

237 Na verdade nenhuma 

238 nenhuma 

239 nenhuma 

240 Nenhuma 

241 Nenhuma 
242 Nenhuma 

243 Nenhuma 

244 Nenhuma 

245 Nenhuma. 

246 Nenhuma. 

247 nenhuma... acho que não entendi essa pergunta. 
248 Nenhuma, não sei de verdade o tipo de suporte que a instituição poderia oferecer. 

249 Nenhum expectativa 

250 
No auxílio pela busca de uma oportunidade dentro do mercado de trabalho e nas 
atividades de internacionalização. 

251 
Nunca pensei a respeito. Não sei de que forma a Unifal poderia me acompanhar ao 
me tornar egresso. 

252 
OFERECER OPORTUNIDADES DE PÓS GRADUAÇÃO, MESTRADO E 
SERVIÇO 

253 Oferecimento de pós-graduação. 

254 OFERTA DE BOLSAS DE DOUTORADO. SEMINÁRIOS. ETC 
255 oferta de cursos atualizados na área 

256 Oportunidades de participar de eventos de extensão como colaboradora convidada. 

257 Oportunidades no mercado de trabalho e incentivo a programas internacionais. 

258 Oportunidades para expandir o curriculum acadêmico 

259 Orientação para uma possível pós graduação e mestrado 

260 Orientações para formações pós-graduação. 

261 
O suporte necessário para publicações de trabalhos realizados durante o período no 
qual estava ingresso. 

262 Ouvindo as demandas e como tem sido o pós-formatura no âmbito profissional. 

263 
Participar de novos projetos, grupos de voluntários, ações de internacionalização, 
entre outras expectativas. 

264 
Penso que a Universidade deve manter contato conosco para nos informar sobre 
suas ações voltadas ao ensino superior. 

265 Percebo que os acompanhamentos são bons. A UNIFAL tem dado um bom suporte 

266 Por meio das redes sociais e caex 

267 

Pós-formatura? Pensei que o acompanhamento só se dava enquanto eu estivesse 
matriculado na Instituição. Depois que me formei e fui embora, não possuo mais 
vínculo com a Universidade e não vejo necessidade de que a mesma continue me 
acompanhando. 

268 POS GRADUAÇÕES E MESTRADOS 
269 possibilidade de participar dos eventos internos. 

270 pretendo ainda continuar outro meio de formação na faculdade 

271 Pretendo concorrer a uma vaga no Mestrado assim que for possível. 

272 Pretendo constituir como corpo docente da UNIFAL-MG. 

273 Pretendo continuar acompanhando a instituição 

274 Pretendo continuar acompanhando os avanços da faculdade 
275 Pretendo prolongar mestrado 

276 Pretendo realizar o doutorado e manter o vínculo com a instituição. 

277 Pretendo sempre que possível acompanhar os eventos realizados pela instituição 

278 
Procurarei sempre estar visitando Alfenas e também saber sobre como anda a 
faculdade. 

279 Que a instituição busque informações sobre meu seguimento acadêmico. 

280 
Que a instituição dê suporte na área a pós formatura, demonstre preocupação e 
cuidado com a vida profissional do formando, ofereça se possível especializações 
na área e oportunidades dentro da carreira. 

281 

Que a instituição seja uma ponte para o mercado de trabalho, como futura egressa 
já no mercado de trabalho conseguir de alguma forma manter o elo com a 
universidade mantendo um vinculo de gratidão e de alguma forma dando um 
retorno à instituição. 

282 Que a interação com a universidade diminua pelo distanciamento mas que sempre 
as relações sejam fortes 

283 Que a Universidade acompanhe a carreira por pelo menos dois anos após o 
egresso. 

284 
Que a universidade acompanhe se seus egressos estão se inserindo no mercado de 
trabalho e se consideram que foram bem preparados pra esse processo. 

285 
Que a universidade continue enviando e divulgando projetos e palestras 
disponíveis para a comunidade externa. 

286 Que consiga me posicionar bem e destacar no mercado de trabalho 

287 
Que continuem a fomentar oportunidades dentro dela, seja em vagas de novos 
cursos, especializou, mestrados e oportunidades de bolsas. 

288 Que continue me dando suporte da maneira que for possível 

289 
Que continue muito presente, da mesma forma que esta ocorrendo durante a 
realização da graduação e o mestrado. 

290 
Que eu possa ajudar alunos futuros, participar de atividades da instituição e 
melhorar ainda mais minha capacitação. 

291 Que eu possa ter um feedback interessante e , quem sabe, voltar a fazer outra pós 
graduação na UNIFAL 

292 Que me acompanhe até que eu consiga desempenhar minhas funções em um bom 
trabalho. 

293 
que me auxiliem em participação em eventos e também na parte burocrática para 
ingresso no doutorado. 

294 Que me contatem para saber sobre o andamento da minha carreira 

295 Quero acompanhar o que acontece na UNIFAL e espero boa receptividade. 

296 Quero continuar a acompanhar a unifal-MG em eventos 

297 Quero continuar na instituição, mestrado e doutorado na área 

298 Realizar os cursos de extensão, palestras,... sempre muito interessantes. 

299 
Recebimento de emails; participação de um banco de currículo integrado com 
empresas para facilidade na busca de empregos; convites para participação de 
palestras para os discentes 

300 Regular 

301 Retrubuir à Universidade todo ensino que me foi proporcionado. 
302 Sei que estarei bem informada. 

303 Sem espectativas 

304 Sem expectativas 

305 Sem expectativas. 

306 
Sem expectativas, hé pouca contribuição da universidade para carreiras que não 
são academicas 

307 sem informações 

308 
Ser informado pelas ações da Unifal, ter contato com os docentes, com os 
funcionários. 

309 Ser um bom profissional 

310 SETORNAR UM EXCELENTE PROFISSIONAIS 

311 Tenho altas expectativas! 

312 
Tenho altas expectativas de que a UNIFAL certamente acompanhará meu pós 
formatura com excelência. 

313 Tenho boas expectativas. 

314 Tenho boas expectativas em relação ao acompanhamento. 
315 Tenho expectativas positiva! 

316 Ter a possibilidade de continuar o estudos. 

317 
Ter o apoio da universidade também fora da instituição para conseguir um bom 
emprego. 

318 ter oportunidades de novos cursos e editais de bolsas 

319 ter uma assistência nos primeiros dias 

320 Todo apoio necessário 
321 total liberdade 

322 Uma boa orientação ao todo. 

323 Um acompanhamento serio e profissional com direcionamento e apoio. 

324 Um apoio para adentrar no meio profissional 

325 
Um contato regular e ou alguma ação que mantenha a sensação de pertencimento a 
comunidade da UNIFAL-MG 

326 
Um olhar dedicado aos discentes, de forma que, ofereçam compreensão aos 
empecilhos surgidos pelo mesmo. Por fim, que a universidade seja completamente 
receptível e nivelada as oportunidades do que se espere no mercado de trabalho. 

327 verificar empregabilidade em seu contexto integral, função, remuneração, 
reconhecimento e respeito (boa interação) entre egresso e a comunidade 

328 Vindo da UNIFAL, não tenho expectativa nenhuma 



329 Zero. 

Descreva seus Comentários, Sugestões, Elogios, Críticas e/ou 
Reclamações em relação às Políticas para o Ensino, a Pesquisa e a 
Extensão, à Comunicação com a Sociedade, e à Política de Atendimento 
aos Discentes. 

330 - 

331 --- 

332 . 

333 . 
334 . 

335 ... 

336 

A atual gestão não disponibilizou o calendário acadêmico 2022, o que gera 
insegurança no agendamento das férias. O intervalo entre o fim de um semestre e o 
inicio de outro é muito extenso, o que demora a adequação do ano letivo ao ano 
vigente. Para isto, poderia acontecer aulas aos sábados de modo a encurtar o 
semestre letivo. Muitas decisões demoram a se concretizar, devido às discussões 
que não levam a solução alguma. Exemplo: organização do calendário acadêmico, 
decisão sobre aulas presenciais e definição do início e fim do semestre letivo (na 
atual gestão sempre há o adiamento do início do semestre). Outra coisa, há sempre 
inserções de semanas acadêmicas/ou outras ações as quais solicitam aos 
professores adiarem as avaliações sem levar em conta o planejamento do docente, 
principalmente no que se refere às avaliações, de modo que o docente também não 
tem por opção aplicar a atividade em outro horário devido ao fato de os cursos 
possuírem uma carga horária muito extensa. 

337 
Acho muito ruim o professor que não está presente nos horários de aula, mas sim 
disponibiliza apenas vídeos e slides e atividades, a explicação do professor sobre o 
assunto da aula faz muita falta e infelizmente não são todos que fazem isso. 

338 
Acho que no geral alguns professores poderiam ter mais empatia neste momento 
de pandemia. 

339 

A comunicação com a comunidade interna e externa com certeza é o setor que 
recebeu maior incentivo nos últimos tempos. Do tripé universitário, a extensão 
continua sendo o elo mais fraco, e o ensino o mais forte. A pesquisa também 
merece melhores incentivos. 

340 

Acredito em maior divulgação das ações e serviços da Unifal para comunidade por 
TV ou ações presenciais / praças/serviços/eventos do município (quando pandemia 
permitir). Editais (docente e TAE) poderiam ter mais circulação interna e externa, 
recebemos muitos de outras instituições de ensino e não vejo os nossos nos 
círculos. As regras de avaliação para ação de extensão presencial deveria ser 
revista (ou capacitação dos CEUAs), pois o contexto pandêmico modificou e 
respostas estão sendo emitidas de acordo com tais normas, inviabilizando ações. 
No mais, acredito que o plano de retorno vem sendo cauteloso, responsável e 
assertivo, nos dando muita segurança! 

341 
Acredito que a coordenação do curso, juntamente com a equipe de professores 
poderiam possibilitar e estimular mais a participação dos alunos em cursos de 
extensão, participação em eventos, congressos e publicações. 

342 

Acredito que alguns professores dificultam o aprendizado do aluno dando ênfase 
no grau de dificuldade da matéria fazendo que alguns alunos desistam antes 
mesmo de tentar. Vejo que falta aplicabilidade de cálculo e falta de apoio da 
faculdade em matérias que há alta taxa (acima da média de mercado) de evasão, 
apoio no sentido de maior suporte a alunos que precisariam de reforço. Fora isso, 
os professores são altamente capacitados academicamente e sua maioria é muito 
acessível e ajuda o aluno entender os temas com aplicabilidade no dia a dia. 

343 

Acredito que a política de comunicação via e-mail tem sido um pouco 
problemática sobre os moldes de EAD. Algumas informações e trocas na hora da 
comunicação às vezes não se mostram tão eficientes. Acredito também que alguns 
professores deixam a desejar na hora do ensino que tem se mostrado cada vez mais 
complexo no momento em que vivemos. A prática de envio de slides 
antiquíssimos sem ao menos alterar alguns exemplos mais atualizados e a própria 
forma de avaliação tem se mostrado bastante ineficiente na hora do aprendizado. 
Não sei se existe um acompanhamento sobre a disponibilidade dos materiais que 
os docentes disponibilizam para nós do corpo discente, mas poderia ficar como 
dica, pois isso tem nos prejudicado a ter um ensino de qualidade na atual 
conjuntura. No entanto, reconheço a persistência, trabalho e atenção entre muitos 
dos professores em disponibilizar um material decente e eficiente no momento da 
partilha sobre o conhecimento. 

344 
Acredito que a Unifal tem excelentes políticas de funcionamento. Não há nenhuma 
queixa a ser feita em relação a organização, aos docentes e planejamento de ações. 
É uma universidade transparente, consciente e MARAVILHOSA! 

345 

Acredito que a universidade precisa focar na vida profissional dos alunos 
promovendo projetos de PIEPEX e outros que ensinem os a trabalhar com 
ferramentas usadas no mercado de trabalho (pacote office, Gsuíte, Power BI, 
inglês, entre outros). Na minha opinião alguns projetos são irrelevantes dada a 
natureza dos cursos do campus. 

346 

Acredito que deveria haver uma comissão de pós-graduação para fiscalizar a 
relação dos orientadores com os orientandos. Muitos têm dificuldade na pós-
graduação e não podem contar com o apoio do orientador, ficando assim, a mercê 
de outros orientandos. 

347 Acredito que está tudo muito bom 

348 
Acredito que falta uma difusão maior para os alunos da graduação acerca de 
projetos de iniciação científica e projetos de extensão. Muitas vezes nem sabemos 
que há editais abertos e como participar. 

349 Acredito que não tenho nada a dizer. 

350 

Acredito que os alunos tem pouco contato e representatividade nas decisões da 
faculdade. O ensino remoto não é suficiente para o curso de Xxxxxx, e vejo que 
muitas vezes não temos voz. E vejo que a Unifal é muito atrasada em comparação 
com outras faculdades em questão do retorno presencial, pelo menos das práticas, 
que são essenciais no nosso curso. Os alunos não estão nem um pouco preparados 
para atender Xxxxxx, e muito menos para o mercado de trabalho. Nossa turma era 
pra ir pro estagio em Xxxxx, e hoje me vejo não sabendo aplicar a prática nem das 
matérias básicas, isso é preocupante. Outra coisa que me preocupa, é a forma com 
que essas práticas vão ser feitas, porque me parece que das turmas mais velhas está 
sendo tudo muito corrido e com alguns professores dando prática online, o que não 
é bom para o aprendizado. 

351 

Acredito que seja importante o apoio à produção científica, publicação, à 
participação em eventos e projetos de extensão. No entanto, obrigar o aluno a ter 
uma carga mínima sobre isso força alguns estudantes a desviarem seu foco 
principal na faculdade, pois alguns não se interessam pela parte de publicações 
acadêmicas e afins. 

352 A extensão é extremamente burocrática, que desanima a realização de atividades 

353 

A Extensão na unifal é extremamente burocrática e fornece praticamente nenhum 
apoio ao docente interessado. Não há editais de apoio para realização de projetos, 
os campi fora de sede ficam abandonados sem qualquer infraestrutra para 
atividades culturais. 

354 

A gestão da extensão precisa melhorar muito. A forma como é feita a gestão das 
bolsas é equivocada. A forma como se avalia um projeto e Programa de extensão é 
equivocada. A forma como se registra uma ação de extensão é absurda e 
burocrática e por diversas vezes escutei de pessoas desistirem de coordenar ações 
de extensão por causa dessa burocracia. 

355 

Agora estamos em pandemia, porém fora dela os eventos de extensão são 
ofertados somente para os alunos que estudam de manhã e a tarde, o noturno fica 
esquecido na UNIFAL. Nunca tem nada a noite. Creio que essa pesquisa é 
insatisfatória na relação aos professores, pois não tenho aula com nenhum dos dois 
citados. 

356 
Agradeço a dedicação da equipe UNIFAL, para que as aulas pudessem continuar 
acontecendo durante a pandemia, mantendo toda a maestria. Obrigado!!! 

357 
A grande maioria dos professores são excelentes! Estou matriculada em um curso 
presencial, no entanto tive que começar no modo ERE. Admito que ainda estou 
confusa em relação a algumas coisas, mas estou me saindo bem! 

358 Ainda nao conheço nada da faculdade por ter estudado somente modo remoto 

359 

A minha crítica vai para a sobrecarga de atividades que vêm acontecendo desde o 
ERE, muitas vezes somos tão pressionados que até perdemos a nossa saúde 
mental. Nesse caso, eu acho que os docentes deveriam reavaliar as diversas 
atividades passadas. 

360 amo a Unifal s2 

361 

A politica de ensino é boa mais um pouco exagerada, na disciplina de cálculos 
principalmente. A política na disciplina de cálculos é voltada para não passar 
contém um alto nível de reprovação. É dada uma lista grande de exercícios que 
nem sempre caem na prova. Nós perdemos muito tempo para resolver a lista e os 
exercícios valem apenas um ponto acho que deveria melhorar o conceito de pontos 
nos exercícios resolvido das listas. Acho que deveria ser revisto o método de 
ensino do cálculos até porque evitaria o alto numero de reprovação dos alunos. São 
muito conteúdo para poucas questões cobrada na provas então não vejo motivo 
para tanto. 

362 A política de ensino é ótima e espero que apenas melhore. 

363 

A Pró-reitoria de Xxxxxx precisa flexibilizar e modernizar suas práticas de 
validação de toda os tipos de atividades de Xxxxxx. A burocracia ligada a esse 
setor da Universidade é muito grande se comparada as demais pró-reitorias ligadas 
a atividades fins (Xxxxxx e Xxxxxx). A universidade precisa encontrar uma 
solução para a dificuldade e ônus ao docente quanto a execução orçamentária e a 
escassez de técnicos para apoio às atividades fins (Ensino, Pesquisa e Extensão), 

valorizando mais o trabalho do servidor docente liberando esse profissional para 
atividades fins. Atualmente muitos docentes se encontram muito limitados por 
atividades burocráticas que ou lhes é imposta ou se não realizadas os marginaliza 
no reconhecimento do seu trabalho na atividade fim. A burocracia excessiva e 
confusão sobre as exatas atribuições docentes precisam se solucionadas. As 
devolutivas de avaliações e mesmo o processo de avaliação docente precisa ser 
revisto por completo. Nada disso precisa ser desagradável ou "impopular", basta 
que se desenvolva uma atmosfera mais otimista,pedagógica, que as questões de 
sentimento de pertencimento institucional sejam trabalhadas, que os processos 
possam ser mais descentralizados (sem fazer crescer camadas de burocracia para 
isso), que a divisão social do trabalho na universidade tenha a boa fé e a confiança 
mútua como princípios. A solução para redução da burocracia precisa ser estudada 
e praticada. Não podemos naufragar na burocracia e deixar as atividades fins à 
reboque (isso é uma inversão de valores inadmissível no nosso campo de atuação, 
a função social da Universidade precisa ser priorizada nas atividades fins). A 
eficiência da universidade só acontecerá quando maximizamos a atenção às 
atividades fins e minimizamos a burocracia. Certa burocracia é necessária a 
transparência e a auditabilidade, mas considero que há muito a ser feito para 
equilibrar essas duas pontas (burocracia X atividades fins). Penso que poucos 
esforços estão no momento visíveis, neste sentido. Precisamos melhorar essa 
questão (burocracia X atividades fins)para lograr maior eficiência. Uma equipe 
poderia ser designada para realizar esse estudo de forma ampla na universidade, 
visitar cada canto dela e conversar com pessoas que sofrem no dia-a-dia desse 
oceano de "regulamentos, normas, processos, obrigações e desobrigações, 
facultabilidade e discricionariedade etc" que causam mal-estar, sobrecarga e 
ineficiência. Seguimos errando, mas cada vez vamos errar menos na busca da 
excelência e do aprimoramento contínuo. A solidariedade é outro valor que precisa 
ser promovido para superar problemas de desenvolvimento institucional. 

364 Xxxxxx 

365 As aulas assíncronas de algum professores precisam ser avaliadas. 

366 As Disciplinas deveriam ser mais específicas da administrarão pública municipal 

367 
As políticas das atividades exercidas pela universidade são qualificadas para os 
devidos fins propostos por elas e são coerentes com os objetivos das atividades 
propostas, possuem boa densidade e alcance. 

368 
As políticas de atendimento institucional são excelentes e se deve ao empenho 
realizado pelos administradores da Universidade, pois mantém o empenho para a 
melhoria e crescimento educacional de Alfenas e do país. 

369 Xxxxxx 

370 

As Políticas para o Ensino, Pesquisa e Extensão, à Comunicação com a Sociedade 
e à Política de Atendimento da Unifal-MG vem sendo trabalhada cada vez mais na 
busca de melhorias de suas ações, sendo possível evidenciar e destacar as ações 
acadêmico-administrativas realizadas, mesmo diante do contexto da pandemia de 
Covid-19. 

371 Até o momento estou muito satisfeita com o curso e com a Unifal como um todo. 

372 
ate o momento eu ainda estou aprendendo e conhecendo a unifal e seus integrante, 
estou satisfeita com os serviços oferecidos. 

373 
aulas gravadas no 1° ERE, para outra turma, com assuntos aleatorios no meio 
NAO SAO BONS. 



374 A única dificuldade é a plataforma de ensino remoto, por ter expêriencia com o 
microsoft teams, ainda estou com dificuldades, e prefiro o ensino presencial 

375 

A Unifal atende muitas das minhas expectativas , porém nada é tão bom que não 
possa melhorar. Divulgar as oportunidades que os alunos podem ter é muito 
importante , e sempre estimular o aluno , pois não são todos que tem somente uma 
vida acadêmica , tem o trabalho , tem a família para cuidar , então um apoio 
psicológico bem centrado , seria muito bem vindo a todos. 

376 
A Unifal deve investir em disciplinas de Ead principalmente em cursos 
interdisciplinares que tem uma disponibilidade maior para os múltiplos 
aprendizados. 

377 A UNIFAL em meio a crise tem sido um exemplo de universidade, uma vez que 
promove um elo de instrução formidável 

378 a unifal é otima em muitos aspectos 

379 A Unifal-MG carece de apoio para a pesquisa básica. 

380 
A Unifal-MG e maravilhosa, os professores sempre estão dispostos a ajuda os 
alunos 

381 
A Unifal segue uma tendência de aprimoramento contínuo, portanto, deixo meus 
parabéns ao desempenho institucional ao longo dos anos. 

382 A UNIFAL superou minhas expectativas, muito receptiva e ótima universidade! 

383 

A UNIFAL tem atuado com excelência na promoção da qualidade no ensino, na 
pesquisa e na extensão. Sou muito grato à todos os recursos que esta universidade 
federal me fornece intelectualmente e profissionalmente. Sem sombra de dúvidas, 
serei um Xxxxxx de sucesso graças à Deus, à minha família e a cada professor e 
funcionário da UNIFAL. 

384 A universidade é muito boa, mas sempre poderá melhorar um pouco mais. 

385 

A universidade federal foi uma grande oportunidade incalculável na. Antes de 
adentrar a universidade minha vida se resumia apenas ao espaço de meu trabalho e 
em casa, assim que entrei na Unifal esse espaço se estendeu para dimensões que 
jamais poderia conhecer, sentir e vivenciar. Infelizmente não pude participar de 
projetos de extensão e pesquisas devido a falta de tempo, mas tive oportunidade de 
participar do Pibid e Residência pedagógica que foram muito importante para 
formação acadêmica. Espero que muitas outras pessoas humildes possa vivenciar 
essa experiência. 

386 

A universidade no campo dos servidores assistentes e técnicos em assuntos 
educacionais deveriam ser direcionados aos setores tendo por base a formação 
acadêmica do servidor, levando em consideração, é claro, a vontade do servidor 
envolvido. 

387
A Universidade parece não querer a volta do ensino presencial, está acomodada e 
os alunos estão sendo prejudicados. 

388 

A Universidade peca principalmente na forma correta de divulgar suas ações, não 
tendo aprendido ainda a olhar para as redes sociais principalmente, não inovando e 
buscando contato próximo. Tudo está muito no começo nesse sentido, é preciso 
avançar com maior rapidez. Já o contato com a comunidade acadêmica é baixo e a 
Unifal não é reconhecida por muitos moradores próximos de campus. 

389 
A Universidade poderia incentivar e trabalhar mais o senso crítico dos alunos. O 
projeto de ensino está tão focado em enfiar matérias, trabalhos e pesquisas nos 
alunos que eles ficam sem tempo para as outras áreas de interesse da Universidade. 

Um exemplo disso é a representação discente nos colegiados. Embora 
recentemente a representação tenha ganhado força, pouquíssimos alunos se 
interessam por isso, já que não possuem tempo por justamente estarem ocupados 
demais fazendo pesquisas e trabalhos. 

390 
Bom dia ! Esse semestre vários professores melhoraram o interesse da dar aula 
ponto positivo, ponto negativo é um parecer da Unifal para volta as aulas 
presenciais . 

391 
Bom dia, eu sou uma caloura, então ainda estou um pouco perdida. Mas, por 
enquanto estou gostando muito de tudo, dos professores, ensinamentos, etc. 

392 
Bom, sobre os projetos de Extensão, eles são amplamente divulgados pela 
Instituição porém, não vejo a mesma divulgação quanto aos projetos de pesquisa. 

393 

Começo uma crítica perguntando se você, senhor leitor, gostaria de receber 
atendimento de um médico que já está na metade do curso e nunca acompanhou 
um atendimento e teve 12h de aula prática (simulação) médica. Você acha normal 
que o ensino desse profissional seja tão negligenciado? É isso que está 
acontecendo com a minha turma e com meu curso. Fora que não temos professores 
especialistas ou com experiência nas áreas que são professores e um péssimo 
retorno e acompanhamento da nossa coordenação. Está acontecendo um total 
sucateamento da nossa educação. Também faço uma crítica a pouca clareza em 
relação a concorrência de bolsas de iniciação científica e a morosidade do Xxxxxx 
na aprovação dos projetos. Agora, em relação a Xxxxxx e atendimento as dúvidas 
gerais etc dos discentes nos mais diversos canais de comunicação, quero dar os 
parabéns! 

394 

Como futuro egresso da Unifal, tenho um sentimento às vezes ambíguo sobre a 
instituição. Vivenciei meus melhores e piores momentos nessa Universidade. 
Poder me formar em uma profissão a qual me identifico e tenho amor foi um dos 
acontecimentos mais marcantes e vitoriosos para mim. As atividades de extensão 
da Universidade também sempre me foram motivo de grande alegria e 
contentamento, pois funcionavam como uma válvula de escape das atividades 
curriculares. Sobre os estágios também não tenho o que reclamar. Contudo, nesses 
6 anos existiram situações um tanto quanto desagradáveis, as quais, após muita 
resistência, optei por elencá-las. Como disse, a Extensão sempre foi uma grande 
motivação para mim durante a graduação. O contato com a comunidade externa 
sempre me foi motivo de muita satisfação. Todavia, ao esbarrar nos processos 
burocráticos para a realização dessas atividades (para serem reconhecidas e 
contabilizadas pela Xxxxxx), muitas vezes via eu e meus colegas desmotivados. 
De forma não menos importante, além da Pandemia do novo coronavírus, 
convivemos com uma outra pandemia um tanto quanto silenciosa: a da insanidade 
mental. Seja pelas incertezas e medos intrínsecos a uma pandemia, seja por 
fantasmas que já assombravam alguns discentes como a ansiedade, a depressão e o 
negligenciado tema do suicídio, tão presente em nosso meio acadêmico (antes 
mesmo da pandemia). Infelizmente, tive o desprazer e a infelicidade de perder 
duas pessoas próximas (ligadas à comunidade acadêmica) para essa "pandemia 
silenciosa". Senti culpa, senti desespero, senti que poderia fazer algo a mais. E, ao 
olhar para Unifal como instituição, não vi medidas que me pareciam efetivas para 
coibir tal "pandemia silenciosa" a médio e longo prazos, apesar de saber que 
existem algumas ações. Senti falta de uma responsabilização institucional. Não no 
sentido de achar culpados ou justificativas, mas identificando-se como parte do 
processo e potencial peça-chave para prevenção. Assim, acho emergente a criação 

de medidas para que se corte tal mal pela raíz. A contratação de mais profissionais 
da área de Saúde Mental (como psicólogos e psiquiatras) para atender tanto a 
discentes como a docentes, a meu ver, poderia ser uma medida eficaz, pois 
facilitaria o acesso ao corpo acadêmico. Além disso, por parte dos docentes (e até 
mesmo dos alunos), poderia existir ou ser estimulada uma maior sensibilização, 
buscando identificar discentes que precisem de ajuda. Por fim, cabe ressaltar que 
além da produtividade e do desempenho acadêmicos tão exigidos e 
hipervalorizados, deve-se preocupar com o bem-estar discente. De nada adianta 
um CA incrível com uma saúde mental lastimável. 

395 
Como há de se observar coloquei na maioria das questões como um "bom 
atendimento" para sempre procurarmos a melhorar á chegar assim na perfeição de 
um excelente atendimento . 

396 
Como vou me formar em biologia sem ter tido uma única aula prática? Sem ter 
pisado em um laboratório? Vocês estão formando PÉSSIMOS profissionais. 

397 considero boa as políticas de pesquisa e extensão 

398 
Coordenação de Xxxxxx sempre muito atenciosa. Responde ao pedidos 
rapidamente. Tudo muito bem orientado e com clareza. Abre espaço para decisões 
colegiadas. 

399 

Criar uma comunidade com maior pluralidade de ideias, debates e discussões que 
busquem fomentar um meio acadêmico forte e presente no aprendizado e ensino 
mútuo dos discentes e docentes, isto por meio de palestras e assembleias com 
maior frequência. 

400 

Dentro do meu curso somos muito pouco ouvidos. Tentamos ao máximo dar voz 
aos nossos posicionamentos, mas sequer somos levados em consideração na 
tomada de decisões. Sem contar que dificilmente sabemos o que está acontecendo, 
o diálogo entre colegiado, coordenação e alunos é muito deficiente. 

401 

Deveria haver um fundo institucional para apoiar a publicação de artigos e projetos 
desenvolvidos na graduação, não somente na pesquisa (que é pouco e tem um 
prazo muito restrito) e na extensão (que é pequeno demais). Os TCCs ficam bons, 
mas se quisermos publicar temos que custear integralmente o mesmo, o quê muitas 
vezes não é possível. 

402 Dinamica excelente. 

403 
Diversificar disciplinas de crédito. Disciplinas obrigatória semestrais (vou cursar 
disciplina de metodologia em dezembro de 2021 e defender em julho de 2023, ou 
seja quando mais precisei não estava disponível). 

404 Durante a pandemia houve pouco suporte ao discente. 

405 

Elogio a forma como estão buscando melhorar, como em todo meio existem 
pequenas falhas, poderíamos adquirir mais a transparência por parte da 
administração e uma reforma interna nos materiais didáticos e físicos ( Em 
questões de laboratórios, etc etc ), melhorias no acesso a biblioteca, e mais apoio e 
incentivo dinâmico curricular.. 

406 

em pouco tempo na universidade, considero a comunicação com a Xxxxxx 
excelente! Sempre atenciosos, pacientes e muito rápidos nos retornos (Xxxxxx, 
Xxxxxx, Xxxxxx). o volume de email encaminhado é grande, mas no geral, são 
bem informativos e não repetitivos. o prof. Xxxxxx tb é super rápido nas análises e 
devolutivas de assuntos administrativos do curso. estranhei solicitar a avaliação 
dos docentes com tão pouco tempo de aula... mas todos são excelentes! 

407 

Em relação ao ERE acredito que o curso de Xxxxxx está demorando demais para 
voltar às aulas presenciais. Alguns professores também não estão facilitando o 
processo quando se recusam a postar as aulas síncronas gravadas. Outros, 
entretanto, estão sempre disponíveis para ajudar, tirar dúvidas, e entendem a 
dificuldade que nós discentes estamos enfrentando com o isolamento social 
(professores como o Xxxxxx e a Xxxxxx). 

408 
Em relação ao incentivo de participação em projetos e pesquisa, acho que não se 
aplica para alunos que estudam e trabalha. A unifal é muito vaga quando se trata 
da oferta de oportunidades aos alunos que necessitam de trabalhar e estudar. 

409 

É necessário maior incentivo para publicação de artigos, livros, material didático 
na forma digital. É necessário maior esforço de contato, divulgação e atendimento 
das necessidades da comunidade local das ações e propostas da universidade. É 
necessário maior estímulo do docente que tem grande dedicação à graduação e que 
cumpre com os objetivos das suas disciplinas. Apesar de ser obrigação básica, 
vemos que não é o trivial. 

410 

Entendo as adaptações necessárias para o Ensino Remoto , 1º e 2º semestre é 
compreensível algumas ações divergentes , adaptação ao moodle , entre outros , 
porém já estamos há 4 semestre em Ensino Remoto e tem professores que não 
sabem nem colocar tarefas no moodle , não dá nenhum retorno quanto as 
atividades corrigidas, algumas demoram para lançarem notas no sistema , e na 
minha opinião se o professor não da uma aula 100% , não está "presente" 100% , 
ele não pode cobrar que o aluno seja 100% exemplo da Profª Xxxxxx. Referente as 
atividades praticas , eu por exemplo não tenho filhos e nem contato com familiares 
e vizinhos que tenham crianças para fazer atividades , semestre passado pedi um 
favor á uma conhecida que mora em outra cidade , trabalha fora , tem 2 filhos e 
casa para cuidar , e expliquei sobre uma atividade que eu teria que fazer , ela 
aceitou , expliquei que teria que ser feito por uma chamada de video e gravada , 
porém ela disse que seria mais fácil eu gravar o video mandar e ela com a filha 
dela faria as atividades com a outra criança e me mandaria , na minha opinião foi 
tudo ótimo , gravei o vídeo e procurava "fazer " a criança participar das atividades 
propostas e interagir com o video , a irmão dele gravou ele assistindo , depois 
realizando as atividades , porém ela me perguntava no whatts eu respondia e ela 
explicava , e não tinha como colocar esse audio no video , compilei todos e mandei 
para a profª Xxxxxx, e a mesma me deu a nota 2 , mandei e mail questionando a 
nota pois eu havia realizado conforme orientações dela , ela disse que eu que tinha 
que fazer as atividades e não a irmã ou a mãe ... Expliquei que estavam fazendo 
um FAVOR , que eu não poderia impor as formas da realização , enfim ... só quero 
destacar que quando precisamos de um FAVOR , não podemos fazer tudo 
perfeitamente como foi proposto , ainda mais num cenário de pandemia . 
Referente a Profª Xxxxxx, quer que levemos o termo de Estagio Xxxxxx, para 
começar a fazer o estágio somente em Fevereiro , moro em SP e aqui as aulas já 
iniciaram totalmente presencial há meses , que Xxxxxx irá assinar um termo de 
estagio para eu iniciar somente em fevereiro ???? não tem lógica . A profª Xxxxxx 
é um exemplo de profissional a não ser seguido , as aulas dela , parece que são 
para 6 alunos os quais ela interage , os comentários nas atividades são 
completamente desmotivadores , na minha visão , se eu consigo articular 3 textos 
numa atividade é porque eu li e consegui explicar , por mais que não tenha 
atendido ao enunciado , porém a nota é 0,5 ponto, com comentários grosseiros em 
todas as atividades , nunca tirei notas baixas só com ela desde o 3º semestre , tanto 



que tranquei a matéria porque os comentários desmotivaram a continuação , mas 
infelizmente tive aula com ela semestre passado e foi horrível , desmotivação total 
, ela coloca as tarefas e acha que todos tem a obrigação de entender , não responde 
e mail , nem mensagens no moodle para tirar dúvidas , ao fazer comentários gerais 
sobre as atividades no inicio da aula ela não grava essa parte , começa a gravar 
somente após os comentários agressivos , péssima como professora e profissional , 
não tem empatia , e esse semestre infelizmente terei aula com ela novamente , o 
professor deve impor respeito aos alunos e não medo ... Todos professores com 
excessão do Xxxxxx e Xxxxxx, passam excessos de atividades , cada um age 
como se tivesse somente a matéria deles para fazer , primeira semana de aula e já 
tem diversas atividades de diversas matérias , teve professora que colocou 
atividade sem dar 1 aula . EAD é extremante cansativo tanto para os professores 
quanto para os alunos , ter um pouco de empatia com os alunos com certeza 
tornarão as aulas e semestre mais leves , visto que nossa vida não é somente a 
faculdade , temos vida pessoal , com problemas em diversas áreas. 

411 

Entendo que a pandemia trouxe inúmeros prejuízos, inclusive a suspensão das 
aulas presenciais. No entanto, com o retorno dos eventos, festas e shows que 
culminam na aglomeração de pessoas, a Universidade não poderia estar com um 
processo de retorno tão lento como está. O curso de Xxxxxx demanda prática, 
dinâmicas presenciais com os Xxxxxx e nos laboratórios. O plano de retorno 
deveria ser revisto e reavaliado, uma vez que o prejuízo aos alunos já é 
incalculável diante desses quase dois anos afastados das aulas presenciais. Além 
disso, a maioria das aulas estão sendo ministradas de maneira superficial, alguns 
professores fazem apenas a leitura dos slides, outros mal enviam as aulas, não 
cumprem os prazos e horários. Com isso, a preocupação só aumenta com a 
formação incompleta que estamos tendo, gerando ansiedade e um desgaste 
absurdo, sem contar financeiro, visto que muitos alunos ainda continuam pagando 
seus alugueis e despesas na cidade de Xxxxxx sem previsão de um retorno total. 
Não é viável que apenas uma disciplina retorne presencial como está acontecendo 
com a turma Xxxxxx em Xxxxxx. Os alunos estão tendo 2 horas por semana de 
aula e muitos retornam para suas casas, pois estão trabalhando e até mesmo para 
economizar. Fica aqui meu apelo e, com certeza de todos os demais alunos, para 
que o retorno seja mais organizado e concreto, a fim de que possamos recuperar 
todos esses meses sem práticas e dar continuidade no curso sem mais prejuízos. 

412 
Entrei na UNIFAL no início desse ano, surpreendi-me com a qualidade do ensino 
mesmo com a grande dificuldade desse momento, de pandemia, que estamos 
passando. 

413 É ótimo o meio de divulgação da UNIFAL, o e-mail é uma forma muito eficaz de 
comunicação entre a universidade e os discentes. 

414 

Essa avaliação não considerou que sou docente permanente do Programa de Pós-
Graduação em Xxxxxx (Mestrado) e não foi solicitada a avaliação do desempenho 
do coordenador do curso, como foi feita para o Programa de Pós-Graduação em 
Xxxxxx (Mestrado e Doutorado), que também sou docente permanente. 

415 

Esse ano, foi um ano excelente, obtive muito conhecimento, ajuda, indicação de 
filmes e livros para aprimorar os meus conhecimentos, foi um prazer fazer parte 
desse ano letivo da UNIFAL, espero que os próximos anos superem ainda mais as 
minha expectativas. 

416 
Estou realmente muito decepcionado com a Universidade, principalmente no 
quesito ensino. O ERE não ajuda em nada os alunos e eu não vejo a coordenação 

do curso de Xxxxxx fazer algo para tentar resolver essa situação, muito 
decepcionante e frustrante 

417 Estou satisfeito com as políticas da unifal. 

418 
Estou vendo como bastante construtiva para o currículo e como crescimento 
social. 

419 

Eu ainda creio que em algum momento sairemos da bolha acadêmica, e 
assumiremos papeis importantes junto a comunidade e também os diversos setores 
da sociedade. Seria importante a obtenção de parcerias com órgãos públicos dos 
municípios da região intermediária de Xxxxxx, e também algumas de segmento 
público-privadas, como fomento às inovações tecnológicas existentes, e que estão 
a todo vapor. 

420 

Eu que não fiz graduação na unifal tenho dificuldade em localizar informações em 
geral nas páginas da unifal (ex.: edital no qual fui aprovada, normas gerais do 
curso, formulário de frequência, normas de publicação, relação dos equipamentos 
de cada laboratório de pesquisa ...). Nunca sei se devo pesquisar na página do 
Xxxxxx, no Sistema Acadêmico, no SOPHIA. Portanto, sempre acabo recorrendo 
à Xxxxxx, secretária do Xxxxxx. Sugiro a criação de um tutorial em vídeo, para 
que nós alunos recém chegados à instituição possamos aprender onde buscar as 
informações. Também acho válido ter um vídeo que informe ao aluno todo os 
serviços de suporte extra-curso ao qual ele pode ter acesso, por exemplo, eu 
demorei a saber que alunos da pós-graduação podiam receber atendimento médico 
no CIAS e também o acesso ao restaurante universitário. Outro sugestão que faço 
é a criação de um tour virtual pela instituição, visto que é a unifal sede é composta 
por vários prédios, para quem vem de foram é muito confuso. Um tour virtual 
apresentando a setorização, os laboratórios com os respectivos equipamentos 
disponíveis para os alunos de pós, os professores responsáveis por cada 
laboratório, o contato e se possível uma agenda online para que possamos 
programar a utilização dos equipamentos de forma prática. Exemplo: No prédio Q, 
situado à direita do pavilhão central estão situados os laboratórios A, B, C e D. No 
laboratório A o Prof. Fulano de tal ministra as aulas práticas das disciplinas X. O 
laboratório A possui os equipamentos X,Y,Z. Para agendar a utilização do 
equipamento A clique aqui ou envie um email para o Prof. Fulano de tal 
(fulano.tal@unifal-mg.edu.br). Sugiro que esses vídeos sejam disponibilizados no 
Sistema Acadêmico da Unifal - módulo discente. 

421 Eu simplesmente amo a UNIFAL 

422 
Eu só tenho a agradecer a Deus por estar entre todos, dignificando-me, aprendendo 
e crescendo. 

423 

Eu tive muita dificuldade em concluir as matérias em tempo de pandemia por 
morar em área rural e tive que mudar para cidade para poder ter melhor acesso a 
internet, a professora Xxxxxx foi a única que esteve próxima e me auxiliou muito 
em sua matéria. Agradeço muito por isso. 

424 Excelente em todos os aspectos. 

425 
Excelente universidade, não tenho a reclamar, estou no começo mais estou 
amando. 

426 

Existem poucos recursos para financiamento de artigos publicados em periódicos 
de língua inglesa, o que infelizmente limita o alcance da divulgação dos resultados 
de nossas pesquisa. Sobre a extensão, o sistema CAEX é muito complexo e 
desestimula o cadastro das ações, especialmente eventos. 

427 
Falta a interação dos alunos com a comunidade externa, principalmente alunos da 
rede pública de ensino. Os meios de comunicação estão ótimos, com e-mails 
diários, porém algumas vezes e-mails que não se aplica (falta um filtro). 

428 

Falta apoio institucional para a produção acadêmica. Ações simples como 
pagamentos de revisões de idioma inglês ou correção de idioma português são 
extremamente burocráticas e acabam inviabilizando o uso de recursos. Sugiro 
fortemente uma revisão na política de apoio a produção acadêmica, principalmente 
pelas altas cobranças que os programas de pós-graduação recebem da CAPES para 
se manterem em funcionamento. 

429 

Falta mais incentivo financeiro, acompanhamento e auxílio aos estudantes de pós 
graduação em situação de vulnerabilidade social. Os números de bolsas são 
baixíssimos,a Xxxxxx não faz um levantamento desses alunos e muito menos os 
auxilia quando os procuram. 

430 
Falta proatividade e empatia por parte do coordenador da Xxxxxx comparado aos 
coordenadores dos outros cursos. 

431 
Faltou apoio da instituição para o retorno dos acadêmicos à universidade, nos 
sentimos abandonados visto que muitas outras universidades retornaram enquanto 
nós permanecemos em atraso. 

432 
Gostaria que houvesse mais projetos de Ensino, Pesquisa e Extensão no turno da 
noite ou virtual para facilitar para os alunos que trabalham durante dia. 

433 

Gostaria que tivesse um espaço para avaliação do estágio curricular e da 
professora responsável (presidenta da comissão de estágio). Não entendi porque 
aqui apareceu que "Você não precisa responder a essa questão pois não está 
associado a disciplinas/docentes de acordo com o Sistema Acadêmico", sendo que 
eu ainda estou matriculada nas disciplinas de estágio curricular. Em vários 
momentos me senti desamparada pela comissão de estágio, não tem apoio, não tem 
conversa, as informações são dadas de qualquer jeito, não tem organização e nem 
planejamento. Acredito que seja importante ter um espaço para avaliar essas 
professoras relacionadas ao estágio também, pois há reclamações vindas de outras 
turmas que já passaram pelo estágio e de turmas que estão passando (colegas com 
os quais eu mantenho contato e que também gostaria de compartilhar esses 
problemas). 

434 
Gosto bastante dos Discentes da UNIFAL, e particularmente, tenho apenas elogios 
para oferecer à eles. Sempre me responderam e retiraram minhas dúvidas de uma 
forma muito cortês! 

435 gosto muito da forma que me comunico com os professores do meu curso 

436 
Gosto muito da política de Pesquisa, a comunicação com a sociedade não sei 
responder se é boa ou não. A política de atendimento aos discentes considero 
muito boa, pois, sempre que tive alguma necessidade fui muito bem atendido. 

437 

Infelizmente, a comunicação com a sociedade na nossa instituição nunca foi uma 
prioridade. Mas tem melhorado nos últimos anos e, principalmente, no período de 
pandemia quando alguns pesquisadores da instituição apareciam quase que 
diariamente no telejornal local. Esse tipo de inserção precisam ser fomentadas para 
que a comunidade externa saiba da importância e dsa atividades que 
desenvolvemos. É necessário ter ações mais pró-ativas com relação aos egressos e 
a divulgação dos nossos cursos não se limitando a publicar no site institucional 
cuja visualização é muito restrita. Natualmente que para isso é necessário recurso 
(que são escassos) mas tudo é uma questão de prioridades. Muito importante ainda 

considerar o atendimento aos discentes da pós-graduação que também se 
encontram em situação de vulnerabilidade. 

438 Já contemplado acima. 

439 

Maior inclusão de alunos com transtornos (exemplo no meu caso que possuo 
TDA) em projetos; analisar como está sendo feita a aprovação de processos 
seletivos dentro da universidade, tal qual, percebo que sempre há uma maior 
prevalência desses e/ou preferência por parte dos professores na maioria dos 
projetos e processos seletivos. Talvez a dificuldade de inclusão do aluno ao meio, 
se dá, pelo próprio receio do aluno em se incluir em determinado meio, referente a 
diversas questões internas em relação a própria auto estima. A comunidade 
docente precisa estar além de um discurso pronto acerca da inclusão, mas também, 
buscar entender técnicas e formas de inclusão e somar ao seu dia a dia estando 
pronto à receber o discente necessitado de um olhar e instrução mais aprofundada. 

440 Mais divulgação e orientadores de iniciações científicas para alunos do ciclo 
básico da Xxxxxx. 

441 Mais projetos de extensão 

442 
Mandei duvidas para a coordenadora do meu curso professora Xxxxxx e não 
obtive respostas. Tenho dúvidas sobre a minha grade de horários. 

443 
Manter a comunicação com os discentes diante a essa pandemia, já que muitos por 
estarem em casa não conseguem ter foco necessário pra manter as atividades 
produtivas, o que acaba defasando o ensino e a aprendizagem nas disciplinas. 

444 
Melhorar a comunicação sobre o Piepex e certificação, e sobre Pesquisa e 
Extensão. 

445 
Melhorar o site. Aumentar o número de técnicos administrativos no Xxxxxx, a 
funcionária deve estar sobrecarregada. 

446 

Mesmo não sendo o que foi solicitado, informo que há perguntas para as quais não 
há alternativa adequada. Por eemplo, quanto ao PDI, não há alternativa 
(parcialmente). quanto às políticas de ensino, considero que a Unifal conseguiu 
vencer um grande desafio nesta pandemia. Contudo, é necessário que a Unifal 
padronize e priorize o uso do e-mail institucional para todas as informações 
enviadas por outras mídias. Informações importantes vêm sendo veiculadas 
excluindo o e-mail instittucional e, com isso, tornando-se não democráticas. 

447 
MESMO SENDO ALUNO NÃO REGULAR ESTOU MUITO FELIZ E 
SATISFEITO EM APRENDER NA UNIFAL. 

448 
Mesmo sendo aulas remotas os professores ensinam muito bem, as plataformas são 
ótimas e de fácil acesso. 

449 

Meus comentários são poucos, vazios, ou no que preciso complementar, ainda 
busco adquirir conhecimento. Sugiro perante esse quadro pandêmico em que 
vivemos, continuação de aulas ``on line`` e critico com uma crítica que não 
poderia ser tão crítica assim, elogio a recepção dos docentes e colegas e reclamo , 
mas em tratamento psiquiátrico, minhas preocupações. 

450 Meus parabéns a todos. 

451 

Minha crítica é em relação à demora para retornarmos às práticas presenciais. 
Ficaram nos dando esperança de voltar durante quase dois anos e até agora não há 
previsão. Com os prédios vazios, discentes e docentes vacinados, diminuição de 
casos e tudo liberado na cidade, não vejo o porquê de continuarmos com esse 
ensino remoto que está mais atrapalhando que ajudando. Queremos ser 



profissionais de qualidade e, infelizmente, não estamos recebendo educação com a 
devida qualidade que merecemos devido ao modo de ensino à distância. Também 
seria interessante que a avaliação institucional disponibilizasse um espaço na 
avaliação dos professores para discorrermos sobre o que acontece no ensino das 
disciplinas. 

452 Muito bom 

453 Nada a acrescentar. 
454 Nada a comentar. 

455 Nada a declarar 

456 Nada a declarar 

457 Nada a declarar. 

458 Nada a declarar. 

459 Nada falar. 

460 

Não chega a ser uma crítica, mas uma observação. O curso e suas disciplinas em si 
tem um carater muito individual (e engessadas) como são aplicadas (como por 
exemplo, as disciplinas de Xxxxxx e Xxxxxx que utilizam apenas um único livro), 
não há muita integração com o todo. É cobrado divulgação e publicação de 
trabalhos mas poucas disciplinas em si fomentam isso. Como disse, é apenas uma 
observação, talvez seja o objetivo que o aluno em si tenha o impeto de fazer 
publicação e que as disciplinas tenham como objetivo apenas dar ferramentas para 
que o aluno utilize-as para projetos de pesquisa, etc. 

461 

Não há muita política para a pesquisa, extensão e ensino...apenas execuções das 
burocracias cotidianas. Não se vê discussões e planejamentos nos colegiados, 
apenas uma "discussão do burocrático" seja sobre a execução de recursos, normas 
acadêmicas e etc.... nada de política. Não vejo nenhuma discussão na pesquisa 
sobre o que podemos melhorar? O que vamos fazer daqui 5 anos? Elaboramos o 
PDI, e apenas isso! 

462 Não se aplica. 

463 Não sei 

464 Não sei responder a respeito dessas situações porque não participei de tais eventos 
proporcionados pela Unifal. 

465 

Não sei se foi por conta da Pandemia mas eu me senti desamparado nos momentos 
em que precisei, especialmente sobre a oportunidade de doutorado no exterior, fui 
aprovado com muito empenho pessoal e não contei com o apoio 
institucional/acadêmico quando precisei. 

466 
Não se ouve falar de ouvidoria, é pouco divulgado sobre as vias que os discentes 
podem usar para reclamar das coisas dentro da Universidade 

467 Não tenho. 

468 Não tenho comentários. 

469 
Não tenho conhecimento para criticar. Entretanto vejo com bons olhos as 
iniciativas da Universidade como um todo. 

470 Não tenho criticas, somente agradecer por participar de uma excelente instituição 

471 
Não tenho o que reclamar a instituição sempre me apoia , o quadro de professores 
bem como colaboradores e excelente e sempre sou muito bem atendido 

472 

Não tenho oque reclamar,os professores são ótimos,a coordenadora do Curso 
muito carismática e carinhosa,ja tenho um carinho enorme por todos,só nesse 
momento de adaptação que é mais difícil por ser muita informção.No entanto, a 
Unifal para mim,é uma Universidade muito acolhedora e apresenta ótimas 
estruturas para a nossa formação. 

473 
Não vejo os professores engajados juntamente com alunos para promover 
publicação. Essas acabam sendo ações independentes ou muitas vezes não 
acontece. 

474 

Na pandemia, foi muito sofrimento e traumatico a aprendizagem, não havia um 
bom senso em como fazer o ensino remoto, fiquei depressiva, exausta e fiquei até 
diabética, por tanta pressão e cobranças, com avaliações e conteúdos absurdos que 
eram cobrados. 

475 Na Unifal não existe uma politica de extensão universitária aprovada pelo CEPE. 

476 No geral a Unifal tem todo o suporte necessário que os alunos precisam. 

477 
Nossa Instituição está caminhando bem, mas creio que podemos nos aperfeiçoar 
ainda mais e sugiro que busquemos caminhos para tal. 

478 

O acesso às informações é extremamente difícil de conseguir, quando não são 
atrasadas. A organização de eventos também deixa a desejar, o VII Simpósio 
Integrado está sendo organizado há meses e eu não recebi informação sobre o 
acesso para apresentação de trabalhos até a data de início do evento, e a Comissão 
de Organização não demonstrou interesse em me auxiliar a resolver esse problema. 
Esse mesmo problema já ocorreu em outro evento da Instituição. Sem falar da 
baixa disponibilidade de bolsas, da falta de estímulo para publicações e a falta do 
acesso ao Office gratuito para estudantes. 

479 
O corpo docente , tutores sempre buscam atender as demandas dos discentes de 
maneira satisfatória e construtiva. 

480 

O curso de Xxxxxx é muito desvalorizado pela própria Unifal e pelos outros 
cursos da área de saúde,a Xxxxxx normalmente é excluída de ações e 
planejamentos que são voltados para "os cursos da área de saúde". No dia do 
Xxxxxx a Unifal fez um post no instagram dando os parabéns para os profissionais 
Xxxxxx, temos mais de 30 habilitações e a Unifal colocou simplesmente que 
"atuamos em institutos de pesquisa, Laboratórios de Análises Clínicas". Esse 
desmonte do curso já vem por parte da Unifal até mesmo em documentos que são 
voltados para os cursos da área de saúde e ficam restritos a Xxxxxx, Xxxxxx, 
Xxxxxx e Xxxxxx. Acredito que a Unifal deveria rever essas situações e buscar 
meios de proporcionarem o crescimento e a valorização desse curso tão recente, 
mas que já vem ganhando espaço. 

481 

o ead não está sendo produtivo. Está sendo sobrecarregado, gerando frustrações e 
pouco ou quase nada de conhecimento. Tenho medo do profissional que irei me 
formar, se esse programa de ensino estipulado em tempos de pandemia persistir 
por mais algum tempo. 

482 

O ensino de Xxxxxx perdeu muito com os cortes orçamentários (e redefinição 
orçamentária interna entre unidades) e com as novas regras do Setor dos 
Transportes, prejudicando principalmente saídas de campo, que eram essenciais 
para a formação e aperfeiçoamento dos nossos alunos. 

483 
O ensino é muito bom e os professores são ótimos profissionais. A única 
dificuldade notada até o momento é em relação ao sistema de acesso às disciplinas, 

pois, em algumas vezes, não é possível fazer a conexão com a plataforma Moodle 
mesmo que meu aparelho eletrônico esteja com acesso à internet. 

484 

O ensino remoto atendeu à demanda no início, porém a demora no retorno 
presencial acabou distanciando a teoria da prática, as técnicas utilizadas no ensino 
remoto deixaram de priorizar a qualidade e, em alguns casos, deixam a desejar no 
quesito ensino/aprendizagem, além de não ser estimulante para o estudo. Há 
dificuldade para comunicação com professores para dúvidas. A organização das 
disciplinas também ficaram bagunçadas e com a qualidade comprometida, poucos 
professores seguem os cronogramas e acabam por prejudicar a qualidade do 
ensino, já que o diálogo nem sempre funciona com os alunos. 

485 O ensino remoto é péssimo 

486 Oferecer o apoio psicossocial e aulas de idiomas de modo remoto, poderia ser um 
excelente diferencial. 

487 

O foco das ações, por vezes são equivocados, embora as intenções sejam boas, 
creio que faltam: foco, humildade, experiência e escuta aos mais experientes, os 
quais são muitas vezes deixados de escanteio e vistos como arrogantes quando 
tentam opinar. Falta trabalho com senso de equipe. Há necessidade de chamarem 
os menos eficientes e competentes, à maior dedicação, mesmo de forma 
acolhedora e compreensiva é possível, mas enquanto houver muitos e diferentes 
pesos e medidas; enquanto julgarem os parceiros pela falácia dos que defendem os 
próprios interesses, disfarçados de "bonzinhos", ficará bem complicado sugerir 
alguma intervenção e obter resultados adequados. 

488 

O incentivo à pesquisa é muito precário na instituição. Ações como o apoio direto 
da Xxxxxx ao pagamento de taxas de publicação em revistas renomadas (não 
predatórias), incentivo à compra e manutenção de equipamentos e maior valoração 
dos docentes com relevante produção científica seria importante. O programa de 
iniciação científica precisa de muitas ações de melhoria, recentemente piorou em 
muitos aspectos. Por exemplo, a exigência de uma nota mínima de rendimento 
acadêmico (em disciplinas) para indicar uma aluno para iniciação científica no 
PIBIC e, absurdamente, no PIVIC deve ser anulada. Isso limita as possibilidades 
aos discentes e docentes orientadores e é baseada em uma lógica errada, de que os 
discentes com maiores notas nas disciplinas são os únicos que podem gerar bons 
resultados na iniciação. É um pensamento preconceituoso e ignora o fato de que a 
IC é relacionada a um trabalho mais prático e diretamente ligado a uma área que o 
discente tem interesse, podendo, portanto desenvolver um excelente trabalho 
mesmo se a média das notas nas disciplinas ao longo da sua vida acadêmica for 
menor que 0.5 (o CR exigido para indicar o aluno). A exigência do docente ser 
membro da pós-graduação ou que cadastre previamente um projeto também limita 
as possibilidades (projetos isolados deveriam continuar sendo permitidos). 
Considero estas ações erradas e que limitam a pesquisa e o treinamento científico 
dos discentes. Mais liberdade e menos burocracia deveriam ser providenciadas aos 
orientadores. Há pouco estímulo para a criação de novos programas de pós-
graduação, a universidade só irá crescer em produção científica com a criação de 
novos programas (stricto sensu) e o incentivo destas ações pela Xxxxxx e Xxxxxx. 

489 

Os docentes, no geral, do curso de Xxxxxx são muito prestativos e atenciosos. A 
Professora substituta que está no lugar da Prof. Xxxxxx (Prof. Xxxxxx) tem sido 
muito atenciosa com os discentes e tem nos motivado muito nesse período. Uma 
sugestão é que a Unifal poderia dar apoio para os estudantes que estudam no 
Campus Santa Clara conseguirem transporte gratuito para o local. O valor 

investido para ir todos os dias até o local é alto, o local muito distante e perigoso, 
impossibilitando morar naquela região. 

490 
Os EREs estão muito desgastantes, os professores não estão sabendo lidar de fato 
com o problema, o que esta dificultando o aprendizado dos alunos 

491 
Os professores da Xxxxxx da Unifal são excelentes, sempre muito atenciosos e 
prontos para proporcionar o ensino aos discentes da melhor forma possível. 

492 

OS professores não estão dando perspectiva de uma possível volta, mesmo com a 
melhora da pandemia. Comentaram da possibilidade de voltarmos só em Maio de 
2022. A unifal deu autonomia para os colegiados mas o colegiado do curso não 
está dialogando com os alunos. 

493 Ótimo ensino 

494 parabens 

495 Parabéns aos envolvidos no processo de avaliação 

496 Parabéns a todos os agentes da UNIFAL-MG! E obrigado pela oportunidade! 
497 Para mim esta tudo perfeito! 

498 

Particularmente acho frustrante o posicionamento da maioria dos professores no 
ensino remoto, alegam ter mais trabalho pelo ensino a distância, porém jogam 
vídeo aulas do youtube ou deles próprios gravados a muito tempo, dão uma aula 
ou nem dão aula ao vivo via meet por semana, se mostram pouco flexíveis com 
datas de atividades e provas. Porém sobrecarregam os alunos que muitos nem 
chegaram a conhecer a unifal ainda com quantidades colossais de textos, 
atividades, vídeos e etc. E em relação as atividades em partes mal elaboradas, 
copiadas de internet que dão margem a várias interpretações e depois da correção 
são enfáticos em manter o errado. Sinceramente entendo a situação da pandemia e 
que não dá para retornar ainda presencialmente, mas o pouco caso dos professores 
junto ao sobrecarregamento de conteúdos, está dificultanto muito o aprendizado. E 
finalizando com todo respeito mas me parece estranho professores ao invés de dar 
aula postar vídeos gravados e depois cobrar um nível de informação como se ele 
tivesse explicado. 

499 

Penso que precisa haver um melhor meio que, de fato, engaje os alunos a 
participarem de projetos de extensão. Apenas a informação que existe não leva 
esses alunos a ingressarem nestes projetos. É preciso que além da faculdade, de 
modo geral, os professores que possuem uma relação mais proxima dos alunos nos 
incentivem a participar. Porque, muitos alunos entram na universidade sem saber 
da relevância destes projetos. E a universidade, a meu ver, peca, pois os alunos 
saem sem ter conhecimento da importância destes projetos. 

500 
Poderíamos voltar com o ensino presencial assim que possível para todos, creio 
que assim como em outros lugares que já retomaram podemos nos cuidar e ter um 
ensino presencial que é sem igual 

501 
Por enquanto não tenho nada a relatar, devido a minha recente entrada na 
universidade 

502 

Práticas por Ere tá ridículo, péssimo. Eu estou me sentindo uma porta. Assistir 
prática remota e nada é a mesma coisa. Pior solução do mundo. Falta de 
organização e respeito com alunos, sem contar com as mentiras espalhas pela 
coordenação. 

503 
Precisa de mais organização, padrões no Ensino, na gestão da graduação. Pesquisa 
precisa ser mais valorizada e apoiada. A política de atendimento aos Discentes é 



mais estruturada e mais que suficiente do que em outras universidades. A 
transparência precisa ser maior e mais clara em relação a orçamento, gestão. 

504 Precisa de proatividade em relação às políticas de pesquisa e extensão. 

505 
Precisa haver mais compreensão dos docentes para com os discentes em tempos de 
pandemia e ensino remoto e mais comunicação mesmo que a distância 

506 
Preciso melhorar o apoio a pesquisadores tanto administrativo quanto financeiro e 
disponibilizar aos servidores acesso a equipamentos para as atividades à distância. 

507 

Primeiramente, gostaria de elogiar a equipe Xxxxxx da UNIFAL-MG pelo 
gerenciamento da conta oficial no Instagram. É possível ver uma expressiva 
melhora na interação com o público e creio que cabe a sugestão de convidar alguns 
influenciadores locais para falar um pouquinho dos cursos da nossa instituição. 
Alguns egressos, inclusive, são bem fortes nas redes sociais (Xxxxxx fotógrafo 
famoso por aqui é nosso egresso; Xxxxxx também é egressa e tem 16mil 
seguidores, etc.. Enfim, é uma sugestão apenas para enriquecer o trabalho que já 
está muito legal, para tentar trazer ainda mais a comunidade externa para nossas 
redes sociais! Um outro ponto que gostaria de comentar é sobre o Simpósio 
Integrado. A proposta do evento é muito legal, mas na prática ele não abrange um 
público externo. Creio que mesmo a participação do público interno é difícil, uma 
vez que o simpósio é um pré-requisito para bolsistas, mas nós não sabemos com 
muita antecedência a data em que ele será realizado. Assim, organizamos nosso 
ano (férias, reuniões, compromissos, etc) e somente depois é que se marca a data 
do SIU. Acho que tem que haver mais organização nesse sentido. Também creio 
que precisamos usar o SIU para atingir o público externo. Talvez promover o 
evento de forma presencial com apresentações lá na praça, participação dos 
projetos de extensão (quando os eventos presenciais estiverem liberados, claro). 
Enfim, algumas críticas e sugestões para que a UNIFAL-MG continue 
progredindo. Abraços! 

508 
Professores estão dando aulas e passando atividades muito acima da carga horária, 
colocam aulas gravadas de outros anos 

509 
Promover vídeos mais didáticos e com boa qualidade, para conseguirmos ler o que 
estão escrevendo. 

510 
Queria agradecer especialmente a todos os funcionários do Xxxxxx, seção de 
Xxxxxx, faxineiros, assim como professores, seguranças, bibliotecários, sem vocês 
nossos sonhos não seriam possíveis. 

511 

Queria mesmo que voltasse o presencial, A unifal poderia pensar nisso, nem que 
fosse um sistema híbrido, pois as aulas não ficariam tão maçantes. Tem aulas 
mesmo, como Xxxxxx, que se fosse presencial seria melhor, tem matéria que seria 
melhor no presencial para fazer uma discursão, mesmo que tenha as vídeo 
chamadas não é a mesma coisa. 

512 

Respondi não se aplica ao quesito Orientador de Projeto de Pesquisa, devido ainda 
não ter ninguém para me orientar no TCC. Eu busquei contato com alguns 
Professores para me disponibilizar a trabalhar como voluntária (sem bolsa) em 
algum projeto de pesquisa e assim desenvolver meu TCC, porém, não obtive 
retorno de nenhum deles por e-mail.. espero conseguir logo. 

513 São excelentes políticas. 

514 
São muito bem organizados, esclarecedores e buscam sempre pelo conforto do 
discente. 

515 

Sei que o período remoto está sendo muito difícil, varias vezes pensei em desistir e 
acredito que não fui a única em virtude dos vários desafios que enfrentamos com a 
pandemia. Acho que seria legal ter conversas sobre o que vivemos, e ter projetos 
que tragam a ligação novamente com os discentes e docentes que de alguma forma 
se perderam, ou se sentem desconectados com a faculdade. 

516 Sem comentários. 

517 

Sempre fomos uma Universidade com excelentes cursos de graduação e no 
passado nossos cursos eram sempre 5 estrelas. No entanto, nas últimas avalições 
temos tido 4 estrelas na maioria dos cursos. Precisamos rever. Montar uma equipe 
que exilie no preenchimento dos dados para avaliações. Temos que buscar a 
excelência, e parece que ninguém está preocupado com isso. Temos também uma 
Pesquisa e Pós-graduação de baixo nível ainda. Precisamos de mais incentivos 
para pesquisa e Pós-graduação, e de uma política de crescimento nestas áreas. 

518 Seria excelente se a Universidade se dedicasse mais à publicação dos dados 
obtidos com as pesquisas desenvolvidas. 

519 
Seria interessante haver mais cursos de capacitação na área de extensão, 
principalmente para os docentes. 

520 
Seria interessante incentivar ainda mais a integração dos cursos, com o uso 
compartilhado de espaços e ações multidisciplinares que envolvam ensino, 
pesquisa, extensão, cultura... 

521 

Seria interessante que dentro dos programas de graduação e pós-graduação as 
ações de extensão pertinentes a área de ensino fossem obrigatórias no estágio do 
discente, para que os mesmos pudessem participar ativamente no processo de 
comunicação interna e externa da universidade. Isto contribuiria muito para a 
difusão do conhecimento além dos muros da universidade e também seria uma 
espécie de propaganda do que é produzido pelos discentes e docentes. 

522 
Somente gratidão em fazer parte da instituição, e já estou planejando o Doutorado. 
Parabéns Unifal. Vocês são incríveis 

523 Só tenho a agradecer 

524 

Sou assistida pelo Xxxxxx, e deixo aqui meu agradecimento. Minha graduação 
tem sido muito melhor com o suporte do Xxxxxx. Além disso, deixo aqui também 
meu agradecimento especial ao professor Xxxxxx, que nunca deixou uma dúvida 
minha passar e sempre se mostrou solícito para inovar e tornar as aulas mais 
interessantes e didáticas. 

525 

Sou estudante da unifal Xxxxxx desde a primeira graduação. Estive presente nas 
varias mudanças e inovações do campus, e já algum tempo os funcionários da 
UNIFAL XX vem dando muito exemplo de dedicação, resiliência, inovação e 
motivação. O núcleo da Xxxxxx, sendo graduação ou mestrado, todos envolvidos 
estão de PARABÉNS. Professores que sente prazer em ensinar e compartilhar seus 
conhecimentos, que consegue motivar os alunos a explorarem o seu melhor. 

526 Sou professor substituta e muita coisa ainda não conheço. 

527 

Sugestão em relação às políticas para o ensino: que a UNIFAL-MG faça 
acompanhamento rígido do histórico das Notas ENADE (nota contínua) de cada 
curso e que intervenções sejam tomadas quando a curva das notas ao longo do 
tempo não for crescente. 

528 
Sugestão: implantação de uma política institucional para Acompanhamento de 
Egressos que oriente os cursos de graduação e pós-graduação, pois há ações 

isoladas nos cursos que podem ser compartilhadas. Aproximar a divulgação da 
Unifal-MG para as escolas públicas da região desde o início do Ensino Médio para 
gerar mais engajamento. 

529 

Sugestões para que os editais sejam mais divulgados dentro do site da Unifal e 
redes. Os projetos de extensão é feito de maneira a atingir maior a comunidade 
externa em utilizar os espaços de salas de aula, laboratórios juntamente com alunos 
de ensino médio para que cresça a experiência do meio cientifico e acadêmico em 
saber que a sociedade tem direitos de estar nesses locais que são institutos de 
ciências. A comunidade externa deve saber quais tipos de produções são geradas 
no ambiente universitário, plataformas digitais devem ser utilizadas com maior 
organização e dinamismo. 

530 
Sugiro maior divulgação dos cursos da UNIFAL-MG buscando min imizar os 
problemas com bagas ociosas. 

531 

Sugiro que a avaliação seja feita ao menos em meados do semestre para que se 
tenha real possibilidade de avaliar relacionamento acadêmico/disponibilidade dos 
docentes; quanto aos meios de comunicação das disciplinas, seria ideal uma 
padronização dos meios de contato para realização de aulas e orientações, bem 
como haver um retorno efetivo relativo às demandas eventuais que venham a 
ocorrer. 

532 
Tenho um pouco de dificuldade em obter informações sobre os projetos de 
pesquisas. Mas, de modo geral, considero a UNIFAL com uma boa comunicação, 
sempre fui bem atendida nos meios de comunicação, como o whatsapp. 

533 
Ter menos burocracia para ser assistido pela assistência estudantil. Um exemplo 
seria, em nosso documento, se ja tem os nomes dos pais, por que tem que ter os 
documentos dos pais. 

534 

Todos os professores citados aqui são excelentes em sua forma de ensino e 
disponibilidade para ajudar com dúvidas. Apenas é inconveniente que num sistema 
EAD emergencial tenham professores que não gravem suas aulas, as gravem mas 
não disponibilizem ou não tenham sequer uma sala online no Classroom ou 
Moodle para disponibilizar os conteúdos, nem todos os alunos que não podem 
assistir as aulas de forma sincrona não o fazem por "preguiça", existem questões 
de funcionamento da internet, queda de energia, funcionamento do aparelho 
eletrônico, trabalho que teve necessidade de ingressar durante o processo da 
pandemia, por isso considero a disponibilização das gravações das aulas, ou no 
mínimo dos slides usados para a explicação da matéria, serem necessários pelo 
menos durante esse período EAD emergencial. 

535 
Tudo excelente, só precisa ser mais transparente iguais outras universidades sobre 
retorno presencial!!!!!!! 

536 uma otima universidade 

537 
Uma pequena parte dos professores acabam sobrecarregando os alunos por conta 
da quantidade de atividades que passam, além disso, falta compreensão da parte de 
alguns. 

538 

Uma reclamação que tenho a fazer é o fato dos professores durante o ensino 
remoto disponibilizarem somente aulas gravadas de outros professores para minha 
turma assistir ou então disponibilizarem aulas gravadas das turmas de 2020 para as 
turmas de 2021. E depois, faziam uma prova nada condizente com o que vimos nas 
aulas de outros professores. 

539 Unifal sempre está de braços abertos para acolher todos 

540 xxx 
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Respostas 

Eixo 4 - Políticas de Gestão 

Descreva seus Elogios, Reclamações, Críticas, Sugestões ou Comentários 
em relação ao Eixo 4 (Políticas de Pessoal, Organização e Gestão da 
Instituição e Sustentabilidade Financeira) 

1 . 

2 
A captação de recursos externos via parcerias privadas reforça o discurso 
neoliberal de desinvestimento público na educação superior e não deveria ser tão 
pronta e irrefletidamente abraçada pela comunidade acadêmica. 

3 Acho a Unifal uma instituição muito organizada também nesse quesito 

4 
Acho muito coerente a forma de ensino da universidade, porém, seria interessante 
que TODOS os professores deixassem um material didático escrito no moodle. 

5 
Acho que em relação ao Apoio pedagógico, poderiam ser ampliadas as perguntas e 
também aumentar o número de profissionais, pois principalmente após esse 
período de ERE é muito importante ampliar este ponto. 

6 

Acho que precisa da ampliação de bolsas de IC etc para os alunos. Quero 
agradecer pelo empenho pelos computadores aos alunos, pela plataforma 
UptoDate e biblioteca virtual. Tem feito muita diferença na nossa vida! Acho que 
também poderiam deixar mais claro o que os PETs fazem e seus processos 
seletivos. Bem como fazer um pet só da Medicina. Agradeço também pela boa 
vontade em nos ajudar respondendo e-mails e por terem implementado até o 
atendimento via WhatsApp. 

7 

A coordenação do Xxxx e a parte onde a Xxxx trabalha, estão de parabéns pelo 
serviço prestados, sendo vendo e tentando disponibilizar a melhoria para o aluno 
permanecer na UNIFAL, o Xxxx é um excelente profissional no qual visa sempre 
ajudar o aluno com todos os direitos e isso nos trazem uma segurança inexplicável. 

8 
A coordenação do Xxxx, está sempre acessível, precisei marcar uma reunião com 
o reitor e fui prontamente recebido, bem como com o vice-reitor. 

9 

A coordenação do curso está totalmente em desacordo com os alunos, não leva em 
questão as demandas dos mesmos, eles não tem nenhuma consideração com a 
saúde mental dos estudantes e nem se importa com as questões levantadas. Não 
atende os alunos quando eles solicitam e o colegiado não escuta os recursos dos 

estudantes e nem leva suas demandas em consideração. Os alunos estão totalmente 
desamparados durante a pandemia e não tem nem previsão de melhora do quadro, 
há muitos que desenvolveram problemas psicológicos, onde me incluo nessa, e me 
encontro tomando remédios para auxilio de depressão e ansiedade, no entanto, a 
coordenação e o colegiado do curso não demonstra se importar. 

10 
A coordenação do curso não oferece apoio pedagógico, os professores não tem 
direito de voz, não há consulta prévia com os docentes para tomada de decisão. O 
colegiado e NDE tomam decisão por si próprio. 

11 
A coordenação do meu curso é muito sobrecarregada com assuntos burocráticos 
dos alunos. 

12 
Acredito que a gestão da institucional tem dado o seu melhor, por isso externo 
meus parabéns a todos os envolvidos. 

13 Acredito que está bem elaborado. 

14 
Acredito que o financiamento da universidade deve se dar via MEC. Ela não deve 
ser captadora de recursos, pois isso faz com ela saia de suas funções básicas. 

15 

A direção da unidade, peca em planejamento antecipado e realista. A coordenação 
do curso e as chefias de área do curso, pecam em diálogo aberto com os pares e 
discentes, e também no planejamento estratégico. Não existe o senso de trabalho 
em equipe colaborativa. 

16 

A direção do curso de Xxxxxx não se manifestou publicamente em momento 
algum a respeito da disciplina de Xxxxxx, que logo na primeira suspensão das 
aulas presenciais, no início da pandemia em meados de abril de 2020, estava sendo 
ministrada de maneira remota pelo professor responsável. Após a suspensão do 
calendário e a matéria foi simplesmente ignorada e não houve novamente nenhum 
tipo de proposta, contato, comunicação ou consulta aos alunos por parte da 
diretoria se haveria alguma possibilidade de se estruturar a disciplina para o 
regime remoto, prejudicando cerca de 20 alunos que estavam prestes a se formar. 

17 
A disponibilização de material didático esse período no curso de Xxxxxx foi ruim. 
Isso dificultou a aprendizagem dos discentes. 

18 

A gestão da instituição, em suas diversas instâncias, é, muitas vezes, realizada por 
pessoas que deixam a muito a desejar em relação a competências básicas de gestão 
e administração. É preciso um maior cuidado na escolha e formação dos servidores 
gestores, pois muitos cargos são conduzidos por pessoas sem nenhum tato no que 
se refere a relações interpessoais, planejamento participativo e democrático e 
feedback, o que onera a instituição em em diferente âmbitos. 

19 
A Gestão Institucional carece de valorizar alguns coordenadores de pós-graduação, 
que estão há anos sem função gratificada. Não tratando de forma isonômica os 
coordenadores de curso. 

20 
Ainda não pesquisei sobre os orçamentos e questões financeiras da Universidade, 
logo, não sei responder algumas questões 

21 Algo importante, trasparencia nota mil 

22 Alguns professores não dão tanto apoio via ead 

23 
Alguns programas de pós-graduação não possuem FG para seus coordenadores 
quebrando a isonomia da pós-graduação na universidade 

24 
alunos que pretendem formar não estão sendo ajudados, precisamos de lançarem 
nossos pontos e demoram cerca de 1 mês pra RESPONDEREM um e-mail. (se nós 

alunos fizéssemos isso, seriamos reprovados direto, mas por serem servidores, 
podem enrolar com a nossa cara) 

25 
A organização e gestão da universidade é vista de forma transparente e 
apresentada para comunidade de forma clara. 

26 
Apoio pedagógico para os cursos EAD poderiam ter mais atenção, mais conteúdo 
de aulas gravadas e contato com o professor e os alunos serem respondidos 
prontamente em suas dúvidas. 

27 
A pontuação para progressão na carreira poderia ser revista, pois ela favorece 
quem tem pouco engajamento nas atividades acadêmico-administrativas. 

28 

A pontuação requerida para progressão funcional é ridícula. Sinceramente penso 
que não há progressão por mérito. Professores pouco atuantes, com baixíssima 
produção científica ou de extensão, absurdamente se tornam professores titulares. 
Penso que este ponto talvez seja o principal responsável pela estagnação produtiva 
de muitos docentes. É preciso cobrar mais, assim como já ocorre em outras 
universidades federais. 

29 
A Xxxxxx deveria ter um tratamento mais humanizado para com estudantes que 
possuem dificuldades acadêmicas e devido à elas acabam perdendo bolsas e acesso 
ao RU. 

30 

A Xxxxxx ATENDE SUPER BEM NO WHATSapp HÁ OUTRAS PRO 
REITORIAS ONDE NÃO HÁ NINGUEM PRA RESPONDER DÚVIDAS, NÃO 
HÁ TELEFONE , NÃO TEM NINGUEM PRESENCIAL....TIVE MUITOS 
PROBLEMAS COM UM Xxxxx ONDE A PRO REITORIUA DE Xxxxxx 
PARECIA FANTASMA...NEM EMAIL RESPONDEM RÁPIDO. PRECISO 
TIRAR DÚVIDAS NO MEU Xxxxxx A Xxxxx ME PEDIU PAR ABRIR UM 
PROCESSO VIA SEI, ESTOU ATÉ HOJE AGUARDANDO RESPOSTA. 
ACHO QUE AS PRÓ REITORIAS TODAS EM HOME OFFICE É ABSURDO. 

31 

A reitoria e o CONSUNI não dão informações concretas e transparentes sobre a 
questão do planejamento para o retorno presencial em formato híbrido, pelo 
menos, já que agora, no mês de setembro, toda a população acima de 18 anos terá 
pelo menos a primeira dose (mas levando em consideração que a maioria dos 
alunos da área da saúde, que necessitam de práticas presenciais já se vacinaram 
com as duas doses devido à prioridade proposta pelo PNI). Até agora não nos foi 
passado um plano de retorno com datas concretas, e já é possível prever as datas 
para um retorno seguro. 

32 

As ações de combate ao COVID-19 foram muito bem feitas no início da pandemia 
(2020), entretanto, a situação do país evoluiu, a vacinação avançou e o plano de 
retorno das atividades da Unifal permanece obsoleto, sem novas adequações aos 
parâmetros mais atuais, e essa demora e resistência coloca a Universidade pública 
em descrédito, além de comprometer a qualidade do ensino. Falta articulação com 
as prefeituras. 

33 
As discussões de verbas orçamentárias da unidade ocorrem em reunião coletiva, o 
que é bem interessante. 

34 
As diversas áreas da UNIFAL-MG possuem uma falta crônica de publicação fácil 
de conteúdos que permitam o monitoramento das ações, bem como há uma 
completa falta de indicadores de desempenho na instituição. 

35 As políticas são boas. 

36 

As politicas voltadas a pandemia são escassas/ineficientes. Alunos da área da 
saúde dos últimos períodos não estão retornando as praticas e a universidade não 
se mostra preocupada de forma alguma com os transtornos que isso gera nos 
discentes; as reuniões com a coordenação da enfermagem a respeito disso tem 
resultado em respostas desconexas e sem sentido que mudam frequentemente 
fazendo com que os alunos sintam-se impotentes e ignorados. A retenção de 
conhecimento mesmo nas aulas teóricas tem sido muito reduzida e eu tenho medo 
dos profissionais que estarão formando. 

37 
Até o presente momento nunca precisei de nenhum atendimento especifico, por 
isso não sou capaz de opinar. 

38 

A Unifal ainda é muito centralizadora. Bolsas de IC e Extensão não são 
distribuídas para os campi, mas concentradas em processo seletivo único, 
favorecendo uma distribuição desigual, seja por critérios de número de estudantes, 
seja por número de docentes. Os campi fora de sede não possuem orçamento 
próprio, dependendo da sede para cada coisa que precisam comprar. Tomem como 
exemplo o IFSULDEMINAS e descentralizem o orçamento de verdade. Cada 
campus deveria receber seu orçamento de acordo com a parcela de alunos-
equivalentes. 

39 
A UNIFAL,bem como seus gestores, fazem por merecer o título de universidade 
transparente. 

40 
A Universidade está de parabéns quanto a postura adotada frente à pandemia de 
COVID-19. Universidade consciente que pensa no bem dos alunos e de toda 
população. 

41 

A Universidade precisa melhorar urgentemente as políticas de tratamento 
igualitário entre homens e mulheres servidores (especialmente professores e 
professoras) e precisa urgentemente de uma campanha contra o machismo dentre 
os professores da instituição, reitorias e gestores de forma geral. É preciso que 
fique claro para os homens da universidade que piadinhas sobre mulheres e 
perseguição por gênero é algo muito grave e a universidade deve fazer o 
necessário para coibir isso. 

42 

Avalio positivamente a política da Unifal-MG relativamente a esses quesitos. Com 
relação especificamente à captação de recursos externos, entendo que é uma 
iniciativa importante, mas que deve ser implementada com bastante reflexão 
coletiva e planejamento. 

43 
Boa tarde, não tenho nenhum suporte da tutoria, os docentes são distantes, o curso 
ficou mecânico, gostaria de ter video aulas, alguma instrumento norteador, pois me 
perdi no curso. 

44 Bom 
45 Bom 

46 Bom 

47 

Como já mencionei, a UNIFAL está muito atrasada em relação à outras 
instituições no que tange à pandemia. Estamos com o calendário extremamente 
atrasado. Vamos iniciar o ERE IV (provavelmente) quase no final do ano enquanto 
outras instituições estão regulares com seus calendários em ensino remoto. 

48 compromisso e responsabilidade 

49 
Com relação aos critérios de progressão e promoção elas são ruins pois qualquer 
docente é capaz de ascender na carreira pois os critérios são muito fáceis de serem 



atingidos. Por exemplo, qualquer um pode ser ser titular, basta ter o tempo. É o 
velho corporativismo que não ajuda em nada a impulsionar a qualidade da 
universidade. 

50 Considero bom 

51 
Considero excelente o atendimento de toda a equipe de Xxxxx, sempre prontos e 
atenciosos para nos ajudar. 

52 

Conversando com outros alunos, a queixas sobre o coordenador do curso de 
Xxxxx com as disciplinas que oferta como professor são recorrentes. Nunca 
responde e-mails, não consegue usar as ferramentas que cria no moodle e culpa os 
alunos e não consegue acessar as atividades que criou para dar notas, resultando 
em disciplinas do semestre anterior abertas até hoje para diversos alunos que já 
concluíram a disciplina mas nunca receberam nota. Procurado pelo facebook (pois 
não responde e-mails) pede prints dos alunos mostrando que realizaram atividades 
do moodle e ainda assim, por muitas vezes não dá a nota e nem responde as 
mensagens. Não tenho o que reclamar da didática como professor e da pessoa dele, 
que é excelente e muito simpático, fico até triste de ter que fazer essa reclamação. 
Mas infelizmente tem sido uma experiência muito frustrante realizar disciplinas 
com ele, já peço desculpas de antemão porque não quero ofendê-lo. É que já é 
complicado realizar os estudos no EAD e a falta de informação e de prestar auxílio 
têm ocorrido bastante. Não precisei pessoalmente resolver outros problemas que 
não das suas próprias disciplinas com ele como coordenador, mas acredito que por 
não responder nenhum e-mail, daria no mesmo. Mais uma vez, me desculpem se a 
crítica soar muito dura e espero que isso não me cause problemas. 

53 

De acordo com a atual situação em que estamos vivendo, hoje minha reclamação é 
referente a coordenação do curso de Xxxxx. Estou cursando o último período do 
curso, a previsão da formatura antes da pandemia era em dezembro de 2020, com a 
chegada da pandemia, a coordenação do curso não se disponibilizou a conversar e 
resolver nada com os alunos, não foi realizada nenhuma reunião, apresentando o 
que estava acontecendo, ficamos parados, sem nenhuma previsão do que iria 
acontecer, uma turma de XX alunos, perdendo diversas oportunidades de 
empregos e editais que perdemos. É claro que entendemos a situação de pandemia, 
mas em nenhum momento a coordenação deu ouvidos a vontade e necessidade dos 
alunos, ficamos nos sentindo deixados de lado, isolados da universidade. Restam 
apenas dois laboratórios de aulas práticas e a coordenação não fez nenhuma 
questão de liberar ou até mesmo aceitar o planejamento dos professores para 
fazermos via remota. Sendo que, já realizamos diversas práticas em laboratórios e 
já estamos acostumados com o ambiente prático, sendo assim, essas duas práticas 
não iriam atrapalhar na nossa formação se fossem aplicadas de forma virtual, 
sendo que até mesmo o curso do Xxxxx disponibilizou disciplinas práticas online. 
Todos os alunos da sala são a favor da volta dos laboratórios e simplesmente a 
coordenadora do curso não deu a mínima para a nossa opinião e vontade, 
procuramos a coordenadora para uma reunião, com a turma toda e ela ignorou 
nosso pedido. Temos acompanhado outros cursos, outras turmas maiores que a 
nossa voltando presencial, voltando aos laboratórios e nós não, porque? Será que o 
curso de Xxxxxx é inferior aos outros cursos? Nós só pedimos que a coordenação 
avalie de verdade o nosso pedido, para que possamos terminar esses laboratórios 
para conseguirmos formar e começarmos nossa carreira profissional. Fica aqui a 
minha indignação com o desprezo com a minha turma, de Xxxxxx! 

54 
Deveriam colocar no SISU as engenharias que tem na unifal para ser mais atrativo 
poucas pessoas sabem que BICT é o inicio da engenharia. 

55 

Devido ao que estou presenciando em minha graduação, hoje minha reclamação é 
referente a coordenação do curso de Xxxxxx! Estou cursando último período, 
previsão da formatura antes da pandemia seria de dezembro de 2020, com a 
chegada da pandemia, a coordenação não se propôs a conversar e resolver nada 
com os alunos, nenhuma reunião foi realizada, ficamos nós uma turma pequena de 
XX alunos, parados, sem previsão de formar, perdendo diversas oportunidades de 
empregos e editais que já poderíamos estar fazendo. Entendemos a situação de 
pandemia, mas em nenhum momento a coordenação deu ouvidos a vontade dos 
alunos. Restam apenas dois laboratórios de práticas, do qual a coordenação não faz 
questão nenhuma de liberar ou fazer algo para que possamos formar, sendo que 
um dos laboratórios o professor se propôs a fazer até mesmo virtualmente e 
mesmo assim a coordenação não quis aceitar o planejamento. Sendo que já foram 
realizadas diversas práticas em laboratórios e já estamos familiarizados com o 
ambiente, logo essas 2 disciplinas não fariam diferença em nossa formação se 
fossem aplicadas de modo remoto, sendo que até mesmo o curso de Xxxxxx 
disponibilizou as disciplinas laboratoriais de modo remoto. TODOS os alunos da 
sala são a favor da volta, então nossa opinião não conta em nada? Nossa vontade 
de começar nossa carreira não importa? Temos que ficar dependendo dos nossos 
pais até quando? Isso tudo porque a COORDENADORA tá com motivos pessoais 
e não quer voltar? Nossa turma já tentou procurar a coordenadora para uma 
conversa, e ela simplesmente ignorou nossa solicitação de reunião. Enquanto isso a 
gente vê outros cursos, com turmas muito maiores voltando até mesmo para o 
presencial. Se outros cursos podem voltar, qual o problema com nós da Xxxxxx? 
Sendo que há muitas possibilidades e nenhuma "agrada" a coordenação. Fica aqui 
a minha indignação com o descaso com minha turma! 

56 
difícil responder todas as questões quando se é ingressante. Mas agradeço a 
oportunidade. 

57 

Diretoria do Campus Xxxxxx apesar de acelerar alguns projetos, deixa de lado 
outros que poderiam ser prioridade e comunica pouco com os alunos. Falta 
acessibilidade e energia elétrica na quadra de esportes, prometida a muitos anos 
utilizada tanto pela Atlética para atividades, quanto para discentes e docentes, 
quanto para ensaios da bateria universitária. Diversos projetos foram aprovados, 
desenvolvidos e completados enquanto a quadra de uso comum Xxxxxx, sem 
energia elétrica e com acesso limitado para veículos (dificultando a ronda da 
equipe de segurança) ficou de lado esse tempo todo. 

58 
Elogio os intelectos raros que nos lecionam, propostas de trabalho dentro ou fora 
da academia, e o positivismo que poderia ou até mesmo pode para uns, que são 
``ricos``... 

59 

Em alguns momentos senti que faltou esclarecimento para os alunos, 
principalmente aqueles que estavam próximos de se formar e estão 
impossibilitados de dar continuidade na vida acadêmica, seja porque não foi 
aprovado pelo colegiado práticas remotas, seja porque os coordenadores resistem 
em elaborar um plano de retomada híbrido. Acho que no sentido de formatura 
faltou diálogo com os alunos, visto que muitos discentes da Xxxxxx concluíram as 
disciplinas, mas por conta de uma ou duas disciplinas práticas não é possível colar 
grau. E na minha opinião falta o planejamento de metodologias seguras para 

contornar a situação, mas o que foi adotado é uma espera infindável por um dia 
que pode demorar muito para acontecer. 

60 
Em relação a pandemia, acredito que já poderiam ter retornado as aulas tomando 
todas as medidas necessárias. Todos estão trabalhando, também podemos estudar! 

61 

Em relação às ações referentes a Pandemia, a Instituição é lenta e demorada na 
tomada de decisões. Não pensa que inúmeros estudantes são de outras regiões e 
cidades do país, moram fora, pagam aluguel, e ficaram a mercê, sem saber se 
poderiam fazer o Ensino a Distância, se teriam o retorno as aulas. Isso para não 
citar os docentes de alguns cursos (Xxxxxx por ex), que se recusaram a 
disponibilizar matérias online, prejudicando completamente o planejamento dos 
discentes. A análise das propostas de teletrabalho para os servidores, também é de 
uma demora absurda. Enquanto várias instituições, como UFLA, UFPR, UFScar, 
Ifs já decidiram e começaram a aplicar novas regras, a Unifal como de costume, 
continua atrasada, deixando os alunos e servidores a mercê do tempo. 

62 

Em relação à UNIFAL-MG possuir fontes de obtenção de recursos próprios: 
concordo que a UNIFAL-MG precisa de uma fonte de obtenção de rendas para não 
ter que depender unicamente do Governo Federal, que atualmente faz cortes de 
orçamentos em todas as universidades. No entanto, essa questão deve ser analisada 
com muito cuidado para que não haja a precarização e sucateamento do ensino. 

63 

Então, em relação à pergunta "Você considera importante a UNIFAL - MG possuir 
fontes de obtenção de recursos próprios?" ... Porque a não concordância, todo e 
qualquer recurso advindo de iniciativas privadas (pois se não for recurso 
governamental, o recurso só poderá vir de iniciativa privada), criará alguns 
vínculos de interesses próprios, e alguns cursos com certezas apesar de toda a 
importância, não terão visibilidade e interesse de ações privadas. 

64 Essa evidência à questão econômica é muito necessária. 

65 
Estou satisfeito com tudo o que envolve os tópicos deste Eixo 4, no entanto 
gostaria de conhecê-los melhor, se possível, enquanto comunidade acadêmica. 

66 

Eu Não sabia que existia essa reunião do orçamento da UNIFAL. Na pergunta que 
pede para avaliar as ações tomadas pela instituição no combate à pandemia de 
Covid-19, eu respondi péssimo porquê quando começou a pandemia enviaram um 
questionário onde não tinha a opção que os alunos preferiam, e a gente teve que 
escolher a "menos pior". E depois a unifal realizou uma reunião somente com 
professores, para resolver questões que envolviam toda a comunidade acadêmica. 
Foi nessa reunião que decidiram que as disciplinas seriam oferecidas de forma 
facultativa, no entanto, era facultativa apenas para o professor, pois se o mesmo 
escolhesse não oferecer a disciplina, o aluno não tinha poder de escolha. E isso foi 
horrível para nós, pois os professores do curso de Xxxxxx não deram aula no ano 
de 2020, e tentamos pedir para eles deram a aula, mas eles tinham esse 
regulamento a favor deles. Durante esse tempo, tentamos apoio da coordenação do 
curso e da Unifal e foi sem êxito. Todas as outras universidades davam aula de 
forma remota, exceto a Unifal, no curso de Xxxxxx. O cenário só melhorou 
quando no ano de 2021, mudou o coordenador do curso. E agora contamos com 
um excelente coordenador de curso, que conversou com os professores e 
conseguimos a oferta das disciplinas faltantes. 

67 Eu não sei responder muitas das questões acima pois este é meu primeiro semestre 
junto a UNIFAL 

68 
Excelente apoio para as capacitações. Seria extremamente importante aumentar o 
quantitativo de profissionais para o apoio pedagógico da universidade. 

69 excelente equipe 

70 Falta competência ainda dos coordenadores e diretores da Xxxxxx. 

71 

Falta de transparência, muitas desculpas e justificativas subjetivas por parte da 
gestão da Unifal durante o período de pandemia. Infelizmente estamos sendo 
muito prejudicados pelo que parece ser uma falta de esforço no retorno das aulas 
práticas presenciais, além , ressalto, da falta de clareza e transparência nos motivos 
e planejamentos adotados. 

72 Falta planejamento da volta das aulas práticas 

73 Gestão muito boa 

74 Gostaria de mais materiais e disciplinas Xxxxxx sobre Xxxxxx 

75 

Mediante esse questionário, acho que desconheço a estrutura de reitoria, pró-
reitoria e diretoria da Unifal. Mas, posso dizer, que o Xxxxxx, coordenador de 
nosso curso, é muito disponível, atencioso, preocupado com nossas necessidades. 
A Xxxxxx do apoio pedagógico é excelente, as orientações dela me ajudaram 
bastante. E os professores Xxxxxx, Xxxxxx, Xxxxxx, Xxxxxx e Xxxxxx foram 
maravilhosos com a gente em suas respectivas disciplinas. 

76 

Minha reclamação é para a coordenação do curso de Xxxxxx, que sinceramente 
acho péssima. Nós do curso de Xxxxxx parecemos não existir perante a 
coordenação, minha turma é uma turma pequena de no máximo XX alunos, a 
previsão para gente formar seria em dezembro de 2020, no entanto só falta fazer os 
laboratórios para conseguir nos formar, só que a coordenação esta pouco se 
importando com isso, nos fazendo perder oportunidades de trabalho, nos causando 
sérios problemas psicológicos, crises de ansiedade e depressão. Particularmente eu 
acho um absurdo o pessoal do Xxxxxx estar conseguindo fazer os laboratórios e a 
gente da Xxxxxx não, considero um total descaso com nosso curso, a coordenação 
atual deveria se colocar mais no nosso lugar e ver o quanto estão nos prejudicando, 
sei que não esta fácil para ninguém depois que a pandemia chegou, no entanto se 
ausentar de tal forma e nos deixar a mercê da boa vontade é triste. Nossas vidas 
precisam seguir, não temos só a faculdade, precisamos trabalhar, para 
conseguirmos ser cidadãos dignos, pois desde quando entrei na faculdade sempre 
escutei que a faculdade visa sempre o bem estar do aluno, para que não haja 
separação nem preconceitos entre os cursos e alunos, mas esta atitude da 
coordenação nos faz repensar toda politica adotada pela universidade, também me 
lembro do setembro amarelo, onde todos se preocupavam, buscavam a 
conscientização, não vejo isto presente agora. Nós do curso de Xxxxxx estamos 
sofrendo precisamos de respostas, de finalizar nosso curso o mais breve possível. 
Desde já agradeço a atenção e peço desculpa pelo desabafo. 

77 

Minha reclamação é referente a coordenação/colegiado do curso de Xxxxxx! Estou 
cursando o oitavo período, previsão da formatura antes da pandemia seria de 
dezembro de 2020, com a chegada da pandemia, a coordenação não se propõe a 
conversar e resolver nada com os alunos, ficamos nós uma turma pequena de 
apenas XX alunos, parados, sem previsão de nos formar, perdendo diversas 
oportunidades de empregos e editais que já poderíamos estar fazendo. Nossa turma 
falta apenas dois laboratórios de práticas, do qual a coordenação não faz questão 
nenhuma de liberar ou fazer algo para que possamos formar, sendo que um dos 
laboratórios o professor se propôs a fazer até mesmo virtualmente e mesmo assim 



a coordenação não quis aceitar o planejamento. Sendo que TODOS os alunos da 
sala são a favor da volta, então nossa opinião não conta em nada? Nossa vontade 
de começar nossa carreira não importa? Temos que ficar dependendo dos nossos 
pais até quando? Isso tudo porque a COORDENADORA tá com motivos pessoais 
e não quer voltar? Nossa turma já tentou procurar a coordenadora para uma 
conversa, e ela simplesmente ignorou nossa solicitação de reunião. Enquanto isso a 
gente vê outros cursos, com turmas muito maiores voltando até mesmo para o 
presencial. Se outros cursos podem voltar, qual o problema com nós da Xxxxxx??? 
Fica aqui a minha indignação com o descaso com minha turma! 

78 

Muita informação é omitida ou não investigada em caso de denúncias, por vezes 
quando fazemos uma denúncia de possível uso de auxílio indevido ou verbas que 
eram para chegar através de editais, a gente é mais questionado do que atendido, 
até o caso postergar. 

79 muito bom. 

80 MUito bom. 

81 
Muitos dos itens do eixo 4 ainda são desconhecidos por mim, portanto, é preciso 
maior imersão na Universidade para opinar mais precisamente 

82 

Muitos funcionários em setores. Atendimento ruim muitas das vezes. Muitas vezes 
atendimento indisponíveis. Falta de gestão em vários setores da universidade. Falta 
de segurança para trabalhar. Querem empurrar muita coisa guela a baixo na 
graduação e extensão, principalmente. E falta uma política de sustentabilidade 
financeira: não investem em empresa junior, inexiste o empreendedorismo forte 
dentro da instituição. Prestação de serviços bem estruturados e frutíferos. Parcerias 
com o setor privado e fortalecimento real das parcerias internacionais. 

83 
Na avaliação do "subeixo A" deveria ter o termo "disponibilidade" trocado por 
outro, por exemplo, "qualidade". Pois, se pode estar "disponível" mas se resolver 
pouco e/ou atender mal. 

84 nada a comentar 

85 Nada a comentar 
86 Nada a comentar. 

87 nada a declarar 

88 Nada a declarar 

89 Nada a declarar 

90 Nada a declarar 

91 Nada a declarar . 

92 Nada a declarar. 
93 Nada a declarar. 

94 Nada a declarar. 

95 Nada a declarar. 

96 Nada a declarar. 

97 Nada a declarar. 

98 Nada a descrever. 
99 nada a dizer 

100 
Na minha unidade o professor não tem direito de voz. O colegiado, NDE e 
coordenação a congregação não faz consulta prévia com os professores sobre 
alguns assuntos importantes. 

101 Não conheço muito mas quero aprender. 

102 

Não existe diálogo com a direção, colegiado e coordenação do curso de Xxxxxx. A 
falta de transparência na tomada de decisão é constante. O Xxxxxx é comandado 
pelo mesmo grupo há muito tempo e desde a criação da unidade acadêmica não 
houve progresso. As decisões são tomadas entre os pares e durante o trabalho 
remoto isto só intensificou. Não existe transparência na Xxxxxx. O coordenador de 
Xxxxxx é um docente graduado em Xxxxxx que não entende nada de Xxxxxx e 
Xxxxxx. A Unifal não investiu em tecnologia para os docentes prepararem suas 
aulas. 

103 
Não irei fazer críticas, pois não estou atualizada sobre essa área que está sendo 
trabalhado pela Unifal. 

104 

Não recebo convites ou a agenda da audiência pública sobre orçamentos, mas mais 
importante do que isso, seria gerar procedimentos que facilitassem às ações 
finalísticas (de finalidade da universidade: Ensino, Pesquisa e expensão) o 
emprego dos recursos finaceiros, bastanto que fossem feitas solicitações, mas 
exige-se que o professor faça toda a instrução de processos longos e burocráticos. 
Geralmente as solicitações de materiais e serviços são burocráticas oneroso ao 
docente que já é sobrecarregado, resultando na frustração do atendimento às 
solicitações. Em parte devido a má distribuição dos recursos humanos pois o plano 
de carreiras não é exigente com a progressão na carreira e assim abre mão do 
esforço de boa parte de sua força de trabalho. Por outro lado sobrecarrega setores e 
professores que ultrapassam suas metas. 

105 
Não respondido alguns tópicos, pois não precisei de atendimento na área, ou por 
falta de conhecimento, uma vez que inicie o curso nesse primeiro período de 2021. 

106 Não se aplica 

107 Não se aplica! 

108 
Não sei dizer se aqui cabe, mas, na avaliação institucional não se avalia a DICOM 
enquanto Políticas ou Gestão da Instituição? 

109 Não sei responder! 

110 Não sei responder. 

111 Não sei Responder!! 

112 

Não sei se entendi bem a pergunta referente ao apoio pedagógico , mas temos 
professores e PROFESSORES , alguns são super acessíveis , respondem e mails 
prontamente , uma em questão é extremamente grossa , não responde e mail , e ao 
dar a aula , parece que está fazendo um favor aos alunos dando aula , pois é 
extremamente grossa , na tratativa com os alunos diferencia um grupo e o restante 
fica de "lado" os comentários nas atividades e avaliações são grosseiros e 
desmotivam os alunos que não são do grupo que ela tem preferência , ela coloca o 
enunciado na atividade e quem não entende , do modo como ela fala na aula, é 
quem não está presente nas aulas , nunca reconheceu que cada um tem sua forma 
de entendimento e o que ficou claro para um , pode não ter ficado claro para outros 
. Nos demais entendo que o ensino de Universidade Federal é diferente , muito 
melhor , porém estamos há mais de 1 ano numa pandemia , perdemos pessoas 
queridas , a saúde mental ara muitos prejudicou e falta empatia de alguns 

professores , quanto a quantidade de trabalho e prazos de entrega . O atendimento 
da Xxxxxx melhorou muito , cheguei a ir na Xxxxxx com crise de ansiedade , falei 
com a pessoa que estava na recepção , ela não deu a minima , pedi um copo com 
água ela apontou para o bebedouro e disse que não tinha copo . Entendo que é 
imensa a quantidade de Xxxxxx que a Xxxxx precisa analisar , porém minha 
renovação foi em abril , tive problemas de saúde , fiquei sem internet , e conclui a 
renovação em meados de junho , mandei vários e mails , devolveram novamente 
para adequações , e estou desde junho sem receber a assistência prioritária , essa 
que utilizo para pagamento de aluguel e contas . 

113 
não sei se se encaixa nesse eixo, mas tive um péssimo atendimento xxxxxx 
oferecido pela faculdade! 

114 Não tenho comentários 

115 Não tenho conhecimento de muitos procedimentos, portanto, não posso opinar. 

116 Não tenho elementos para comentários 

117 

Não tenho muita afinidade com essas questões da Unifal, mas em relação a 
coordenação do curso, nossa coordenadora é muito empenhada e transparente, 
muito próxima aos alunos e aparentemente sempre se esforça ao máximo para 
atender-nos. 

118 Não tenho nada que reclamar,so dos 3 professores 

119 nao tenho opinião formada 

120 Não tenho o que reclamar da Universidade 

121 não tenho sugestões. 

122 nenhuma sugestão 

123 
NO começo do curso tive muita dificuldade com o contato com a secretaria do 
curso mas esse problema foi sanado e hoje consigo um bom contato por email 

124 

No geral, está muito bom. Poderiam apenas voltar com as aulas presenciais no 
ANO QUE VEM, este ano a UNIFAL-MG Xxxxxx não tem estrutura para 
comportar alunos parcialmente imunizados (eu não tomei nem a primeira dose, 
para vocês terem ideia). 

125 

No que tange à assistência prioritária da UNIFAL, sinto dificuldade na 
transparência de recursos bem como assistencialismo no processo de aquisição de 
documentos propostos. Ademais, sinto falta de um conteúdo programático que 
prevê o deferimento de auxílios e, principalmente, mecanismos informativos via e-
mail acerca da situação cadastral do dicente frente ao deferimento do pedido. 

126 

Nosso critérios para progressão são muito ruins. Eles não primam para que haja 
execelencia, mas contabiliza um monte de atividades mínimas para que todos 
progridam, um verdadeiro desgosto para mim e para vários outros. Isto faz com 
que não motive para produzir mais, e criam um conjunto enorme de pessoas sem 
participar ativamente da universidade. 

127 
O 3º período de Xxxxxx só conseguiu puxar 3 de 9 matérias em ERE, estamos 
ficando muito atrasados pois matérias básicas estão com aulas práticas atrasadas, 
poderiam ser ofertadas mesmo que fosse em ERE. 

128 
O acesso ao gestores, assim como coordenadores de cursos são excelente, o que a 
universidade precisa é investir em ensino remoto, pois mesmo que o ensino 
presencial retorne ambientes virtuais são tendências. 

129 
O apoio pedagógico individual foi fundamental para mim. Agradeço imensamente 
a pedagoga Xxxxxx, por ter me acompanhado. 

130 

O atendimento da reitoria e afins, é excelente. Eles prestam um atendimento 
rápido, fornecem informações importantes, as formas de entrar em contato são 
variadas e acessíveis. Acerca dos outros parâmetros, a unifal fornece um bom 
planejamento de ação. 

131 
o atendimento prestado, que eu tive a chance de receber, foi muito bom e 
prestativo, com disponibilidade para a retirada de dúvidas. O coordenador do 
Xxxxx tem feito um trabalho muito bom e com um bom contato com os discentes. 

132 Obrigado pela oportunidade de responder sobre as Políticas de gestão da UNIFAL 

133 

O coordenador da Graduação da Xxxxxx poderia fazer mais pelos alunos, 
principalmente no quesito retomada, visto que os demais cursos como Xxxxxx, 
Xxxxxx, Xxxxxx e Xxxxxx já retomaram e a Xxxxxx esta estagnada, com um 
plano que favorece uma nata de alunos, discrimina os represados e continua 
congestionando o sistema de ensino. Falta sentimento de empatia e pensamento na 
carreira dos alunos e necessidade de saída para Estágio X. 

134 
O Curso EAD oferecido pela Unifal de Xxxxxx é excelente, gostaria de ter acesso 
as apostilas originais disponibilizadas no Curso. 

135 
O Eixo Políticas de Gestão tem potencialidade para melhorar, principalmente nas 
reivindicações e necessidades docentes. 

136 O ER foi péssimo 

137 

Olá. Na pergunta sobre apoio pedagógico oferecido pela UNIFAL, fiquei em 
dúvida se estão falando do serviço de apoio pedagógico do DAA/Prace ou falam 
de apoio pedagógico de uma forma geral, dentro da universidade. Acho que 
deveria estar especificado. 

138 

O orçamento prevê ampliação e fortalecimento de fontes captadoras de recursos? 
O que essa pergunta significa? Que orçamento é esse? Da unidade? Da Unifal? De 
alguma projeto coordenado por mim? O formulário de avaliação, mesmo depois de 
tantos anos sendo aplicado, ainda possui perguntas mal formuladas. 

139 
O pessoal da Xxxxxx sempre comparece nas reuniões com boas apresentações e 
respostas às indagações apresentadas. A página melhorou muito. Relatórios de 
gestão anteriores que solicitei ao Xxxxxx agora estão disponibilizadas na página. 

140 
O ruim nas ações tomadas pela instituição no combate à pandemia de Covid-19 é 
pela ausência da adaptação de aulas de laboratório/campo para pessoas que, assim 
como eu, precisam formar e dependem apenas destas. 

141 
os critérios acima mencionado são de suma importância e a Unifal atende esses 
com excelência. 

142 

Os critérios de progressão na carreira deveriam ser mais desafiadores, promovendo 
motivação e interesse dos servidores em assumir atividades extras de extensão, 
pesquisa ou ensino. No entanto, os critérios são mínimos. Apenas com as aulas-
horas é possível progredir e justificar a dedicação exclusiva. Para ter acesso ao DE, 
o docente deveria ser membro efetivo de um curso de pós-graduação, e apresentar 
orientações e publicações. 

143 

- Os critérios para a progressão e promoção na carreira são ruins porque não 
exigem esforço dos servidores. A progressão é praticamente automática. - "O 
apoio pedagógico prestado pelo coordenador do curso é:" Trabalho em 6 cursos 
diferentes. Qual devo considerar?? - "A UNIFAL-MG apresenta estudos para 



monitoramento e acompanhamento da distribuição de créditos, com metas 
objetivas e mensuráveis, por meio de indicadores de desempenho 
institucionalizados?" Não entendi a pergunta. Que créditos são esses? 

144 

Os membros dos comitês gestores sempre me respondem prontamente e com muita 
agilidade. Fui muito bem recepcionada no Campus e gostei da reunião de 
apresentação do curso e dos docentes, que se apresentaram de forma muito 
empenhada. 

145 
Os processos da UNIFAL não são tão transparentes a ponto de todos ficarem 
sabendo. 

146 O Tutor do meu curso demora 3 dias para responder os e-mails, é muito ausente. 

147 Parabens 

148 
Para mim a Política de pessoal, Organização e Gestão da Instituição e 
Sustentabilidade Financeira são boas 

149 
Para "Os critérios para a progressão e promoção na carreira são:" descrevi bons 
pois para os docentes acredito que a pontuação para progressão é extremamente 
baixa. 

150 

Passamos por um período de adaptação e evolução acadêmico e social. Por um 
lado temos a nossa natureza humana que insiste em retornar a um estado 
emocional anterior diante de um trauma e insiste na volta das atividades 
presenciais e retomada do modelo tradicional de ensino. Por outro o ensino remoto 
possibilita tratar o tempo como um recurso mais flexível otimizando o 
aprendizado. O que torna isso possível é a facilidade que o aluno tem de organizar 
seus horários de estudo adaptados à sua rotina. Outro fator emocional e social 
envolvido é que muitos buscam a vida universitária como uma oportunidade de 
sair de casa. Estamos todos passando por momentos difíceis e é necessária uma 
disciplina para ouvir as autoridades competentes e seguir as recomendações de 
segurança para manutenção da saúde em contraposição ao nosso egoísmo e 
detrimento de nosso conforto emocional. 

151 

Quanto ao apoio pedagógico prestado pelo coordenador e pelo colegiado do curso 
de química Licenciatura presencial, está um descaso total! Não somos ouvidos, 
apenas temos que olhar o lado deles, nem ao menos temos informações do que está 
ocorrendo, vários alunos inclusive eu, estamos muito mal, psicologicamente, 
entendemos toda situação da pandemia mas não temos esperanças de formar, 
faltando uma única disciplina, não oferecida. Muitos alunos desempregados, 
saíram de alfenas após a pandemia, vivendo em uma situação jamais imaginada e 
sem esperança de terminar o curso ou ao menos ser ouvido. 

152 
Que a luta contra covid continue forte e que se sensibilise a comunidade 
academica a vacinar 

153 Questões que muitas vezes os alunos não tem conhecimento. 

154 Sem comentários 

155 Sem comentários. 

156 Sem comentários ou sugestões. 
157 Sem declarações 

158 sem mais 

159 
Sempre que precisei algo, professor e técnicos da Unifal foram muito prestativos e 
resolvi tudo com agilidade. 

160 Sensacional a equipe neste quesito. 

161 
Sinto meio perdida, as vezes acho que não pertenço a esta Instituição, sinto um 
certo abandono e desamparada, principalmente nesta pandemia. 

162 

Sobre as medidas de combate a pandemia, eu acho ruim, pelo fato de que existem 
vários alunos de pós-graduação desenvolvendo pesquisas presencias nos 
laboratórios, e fizemos a solicitação para tomarmos a vacina e não fomos 
atendidos. Colocando em risco a saúde dos estudantes e de seus familiares. Um 
verdadeiro descaso, visto que há relatos de alunos de graduação que nem estavam 
no ultimo período que conseguiram vacinar e nós não. 

163 

Sobre os critérios de progressão, considero que são extremamente permissíveis, 
com pontuação tão generosa que é frequente que docentes façam pontuação 5, 6 
até 10 vezes maiores que a mínima, e todos os docentes, sem exceção, progridem 
sem maiores dificuldades. Assim, todo o procedimento de progressão passa a ser 
apenas um chancelamento automático, com enorme perda de tempo dos docentes 
para fazer os relatórios, e da CPPD para analisá-los, quando é algo que todos têm 
certeza prévia do resultado. 

164 

Sobre o Subeixo C, acredito que os apoios estejam no nível de excelência, mas as 
possibilidades não foram divulgadas no início do curso e, portanto, teve essa falta 
de comunicação, visto a inexperiência dos ingressantes em conhecer tais recursos. 
Mas, a universidade em si em super acessível com as informações quando 
questionada pelos alunos. 

165 
Sou "relativamente" novo na Faculdade, mas o que posso dizer com clareza é que 
o `modo` e `suas exigências` do novo Coordenador do Curso de Xxxxxx usa para 
se comunicar com os discentes não é muito adequado para o século XXI. 

166 

Sugestão de estabelecer uma política clara para estímulo de arrecadação de 
recursos próprios, bem como maior clareza da forma como é realizada a 
distribuição do orçamento, assim alguns setores poderiam perceber melhor se 
conseguem ampliar seus recursos para desenvolvimento e ampliação de suas 
atividades. 

167 Sugestão: divulgar o relatório de gestão e orçamento a toda comunidade. 
168 Tenho muito orgulho da transparência de gastos da Unifal-MG. 

169 

Tenho uma crítica com relação ao apoio dos gestores em assuntos que são 
inerentes a características particulares dos institutos, dando maior visão para a 
matriz orçamentária e deixando de lado o processo de aprendizagem que, ao meu 
ver, é o mais importante dentro da Universidade. Isso se refletiu de forma mais 
visível, na Faculdade de Xxxxxx, em todas as vezes que nos reunimos com os pró-
reitores de graduação e de planejamento para justificarmos o quanto o ingresso de 
novos alunos durante a pandemia seria penoso para o nosso curso; e nas reuniões 
internas, ambos se mostraram solícitos e compreensivos, porém, o mesmo apoio 
não foi observado nas reuniões do CONSUNI, onde membros que se quer são da 
área ou conhecem os mecanismos envolvidos no curso opinavam com bastante 
eloquência e tinham o apoio dos pró-reitores que, já conhecendo a nossa realidade 
e a situação que nos encontramos, em vez de explicar aos demais participantes na 
reunião, defendiam a quebra de pré-requisitos e faziam cálculos de orçamento se 
valendo de dados de projeção, não compatíveis com nossa realidade, tendo em 
vista a quantidade de turmas represadas. Quanto ao processo de progressão de 
carreira, considerando a baixa pontuação exigida para a mudança de níveis e o fato 
de os itens de pontuação não apresentarem um "limite" por tópico, noto que poucas 

pessoas acumulam muito serviço, pois alguns servidores conseguem progredir 
apenas com as horas-aulas ministradas e participação em bancas de TCC, não 
assumindo funções de orientação, extensão universitária, pesquisa e funções 
administrativas. 

170 Todos processos são de extrema relevância 
171 Tudo certo nesse eixo de perguntas. 

172 Uma gestão competente e transparente. 

173 
Única coisa que nós, alunos sentimos falta é de informações a respeito do COVID-
19, talvez se a Gestão sanasse todos os pontos, pensamentos, estratégias, seria 
muito melhor. 

174 

Venho por meio deste compartilhar a minha experiência pessoal em relação ao 
sistema EAD e à situação atual da Universidade. É esquizofrênico o período estar 
correndo em tempo normal sendo que a universidade não oferece todas as 
unidades curriculares obrigatórias aos alunos. É uma piada que, com uma 
pandemia em escala global acontecendo, seja percebido como prioridade manter o 
correr das atividades em tempo normal acima do bem estar dos discentes da 
Universidade. Os tempos não são tempos normais. É engraçado como essa 
mentalidade se estende até o ensino público básico, onde minha mãe é professora 
do estado; os professores são exigidos de manter o ritmo normal das atividades 
sem nenhum tipo de preparação com ensino à distância. Em casa, ajudo minha mãe 
com toda a parte que exige computador, ao mesmo tempo em que estou estagiando 
e tendo que lidar com esse ritmo idiota de avaliação com 250 provas ao final do 
semestre. Segunda feira passada me deitei às 12h após o almoço para um cochilo 
mas estava tão cansado que acordei somente às 17h (com um irônico email da 
universidade sobre bem estar mental). Me pergunto se essa esquizofrenia se 
restringe à apenas a coordenação ou se os docentes também realmente acreditam 
que as atividades estão sendo cumpridas da forma como devem ser. Quem sabe em 
um mundo onde os alunos são impedidos de formar por não ligarem luzinhas de 
LED no laboratório e o tempo de conclusão do curso segue normalmente quando 
as matérias são duplamente mais trabalhosas de se cumprir, isso faça sentido. Indo 
tomar a segunda dose da vacina, fiquem seguros. 

175 

Você considera importante a UNIFAL-MG possuir fontes de obtenção de recursos 
próprios? Caso isso atrapalhe o direcionamento da UNIVERSIDADE COMO 
UNIDADE PUBLICA, UNIVERSAL E LIVRE PARA TODO, Não. Caso isso 
funcione como dinheiro para manter estudantes em seus cursos, melhoria estrutural 
e financeira, sim, desde que o ensino de qualquer conteudo, curso, palestra e afins 
seja livre e aberto e gratuito para todos. 
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Respostas Avaliação Institucional 2021/1

Eixo 5 - Infraestrutura
As instalações sanitárias quanto aos itens abaixo são:
Localização

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
820 630 367 172 19 4 2012 8594 23,41
40,76 % 31,31 % 18,24 % 8,55 % 0,94 % 0,2 %

Quantidade

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
802 615 381 185 25 4 2012 8594 23,41
39,86 % 30,57 % 18,94 % 9,19 % 1,24 % 0,2 %

Tamanho

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
783 686 371 149 12 3 2004 8594 23,32
39,07 % 34,23 % 18,51 % 7,44 % 0,6 % 0,15 %

Limpeza

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
692 683 380 204 38 9 2006 8594 23,34
34,5 % 34,05 % 18,94 % 10,17 % 1,89 % 0,45 %

Iluminação

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
790 612 384 186 35 2 2009 8594 23,38
39,32 % 30,46 % 19,11 % 9,26 % 1,74 % 0,1 %
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Ventilação

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
753 517 387 285 54 12 2008 8594 23,37
37,5 % 25,75 % 19,27 % 14,19 % 2,69 % 0,6 %

Privacidade

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
772 501 384 285 50 14 2006 8594 23,34
38,48 % 24,98 % 19,14 % 14,21 % 2,49 % 0,7 %

Acessibilidade / adaptabilidade é:

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
692 592 419 243 47 8 2001 8594 23,28
34,58 % 29,59 % 20,94 % 12,14 % 2,35 % 0,4 %

A infraestrutura da cantina é:

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
702 522 380 308 72 32 2016 8594 23,46
34,82 % 25,89 % 18,85 % 15,28 % 3,57 % 1,59 %

O serviço e atendimento prestados pela cantina são:

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
690 580 353 264 82 42 2011 8594 23,4
34,31 % 28,84 % 17,55 % 13,13 % 4,08 % 2,09 %

A qualidade e variedade dos produtos comercializados pela cantina são:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Excelente(s) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
592 569 395 257 130 66 2009 8594 23,38
29,47 % 28,32 % 19,66 % 12,79 % 6,47 % 3,29 %
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A infraestrutura do Restaurante Universitário é:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) Não se aplica Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
774 586 388 171 40 35 18 2012 8594 23,41
38,47 % 29,13 % 19,28 % 8,5 % 1,99 % 1,74 % 0,89 %

O serviço e atendimento prestados pelo Restaurante Universitário são:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) Não se aplica Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
846 545 336 180 43 39 19 2008 8594 23,37
42,13 % 27,14 % 16,73 % 8,96 % 2,14 % 1,94 % 0,95 %

A qualidade e variedade do cardápio oferecido pelo Restaurante Universitário
são:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Excelente(s) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
856 466 277 255 73 42 41 2010 8594 23,39
42,59 % 23,18 % 13,78 % 12,69 % 3,63 % 2,09 % 2,04 %

A infraestrutura do polo (salas de aula, banheiros, salas de
atendimento, etc.), quanto aos itens abaixo é:
Tamanho

Não sei responder Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
32 6 1 1 40 653 6,13
80 % 15 % 2,5 % 2,5 %

Limpeza

Não sei responder Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
32 6 2 40 653 6,13
80 % 15 % 5 %

Iluminação

Não sei responder Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
32 5 1 1 39 653 5,97
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82,05 % 12,82 % 2,56 % 2,56 %

Ventilação

Não sei responder Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
32 5 2 39 653 5,97
82,05 % 12,82 % 5,13 %

Mobiliário

Não sei responder Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
31 4 2 2 39 653 5,97
79,49 % 10,26 % 5,13 % 5,13 %

Conservação

Não sei responder Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Regular(es) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
31 6 1 1 39 653 5,97
79,49 % 15,38 % 2,56 % 2,56 %

O horário de funcionamento do polo é:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
23 9 5 3 40 653 6,13
57,5 % 22,5 % 12,5 % 7,5 %

A biblioteca do polo é:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
32 5 3 40 653 6,13
80 % 12,5 % 7,5 %

O laboratório de informática do polo é:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
34 4 2 40 653 6,13
85 % 10 % 5 %
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A internet disponibilizada no polo é:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Ruim(ns) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
31 4 3 1 39 653 5,97
79,49 % 10,26 % 7,69 % 2,56 %

O suporte ao Moodle e ferramentas do GSuite é:

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) Não sei responder Ruim(ns) Péssimo(a)(s) Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
937 608 290 134 48 20 9 2046 9244 22,13
45,8 % 29,72 % 14,17 % 6,55 % 2,35 % 0,98 % 0,44 %

O suporte a outros Ambientes Virtuais de Aprendizagem (AVA) é:

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Excelente(s) Regular(es) Não se aplica Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
793 443 436 268 52 38 16 2046 9244 22,13
38,76 % 21,65 % 21,31 % 13,1 % 2,54 % 1,86 % 0,78 %

A disponibilidade dos recursos instrucionais e de TI (TV, vídeo, DVD,
retroprojetor, multimídia, acesso à internet etc.) é:

Não sei responder Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Não se aplica Regular(es) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
24 7 5 2 2 40 653 6,13
60 % 17,5 % 12,5 % 5 % 5 %

A segurança no interior do polo é:

Não sei responder Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
30 5 2 2 39 653 5,97
76,92 % 12,82 % 5,13 % 5,13 %

As instalações administrativas atendem às necessidades
institucionais, considerando:
A adequação às atividades;

Sim Não sei responder Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
1056 682 230 29 1997 8594 23,24
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52,88 % 34,15 % 11,52 % 1,45 %

A guarda, manutenção e disponibilização de documentação acadêmica;

Sim Não sei responder Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
1055 749 171 27 2002 8594 23,3
52,7 % 37,41 % 8,54 % 1,35 %

A acessibilidade;

Sim Não sei responder Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
980 733 258 27 1998 8594 23,25
49,05 % 36,69 % 12,91 % 1,35 %

A avaliação periódica dos espaços;

Não sei responder Sim Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
935 818 204 43 2000 8594 23,27
46,75 % 40,9 % 10,2 % 2,15 %

O gerenciamento da manutenção patrimonial;

Não sei responder Sim Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
904 866 204 24 1998 8594 23,25
45,25 % 43,34 % 10,21 % 1,2 %

A existência de recursos tecnológicos diferenciados.

Não sei responder Sim Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
850 656 392 100 1998 8594 23,25
42,54 % 32,83 % 19,62 % 5,01 %

Como você percebe as estruturas físicas da UNIFAL-MG:
Para as atividades teóricas

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
869 508 377 217 32 4 2007 8594 23,35
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43,3 % 25,31 % 18,78 % 10,81 % 1,59 % 0,2 %

Para as atividades práticas

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
728 487 452 274 54 12 2007 8594 23,35
36,27 % 24,27 % 22,52 % 13,65 % 2,69 % 0,6 %

Para o estudo extraclasse

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
671 574 348 301 94 20 2008 8594 23,37
33,42 % 28,59 % 17,33 % 14,99 % 4,68 % 1 %

Para alimentação

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
752 456 418 284 70 25 2005 8594 23,33
37,51 % 22,74 % 20,85 % 14,16 % 3,49 % 1,25 %

Para o descanso entre as atividades

Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Não sei responder Excelente(s) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
510 481 420 278 213 105 2007 8594 23,35
25,41 % 23,97 % 20,93 % 13,85 % 10,61 % 5,23 %

Para integração entre os membros da comunidade acadêmica

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Regular(es) Excelente(s) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
678 464 376 321 126 41 2006 8594 23,34
33,8 % 23,13 % 18,74 % 16 % 6,28 % 2,04 %

Para integração com a comunidade externa

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Regular(es) Excelente(s) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
561 554 380 264 184 61 2004 8594 23,32
27,99 % 27,64 % 18,96 % 13,17 % 9,18 % 3,04 %
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O espaço físico destinado à área de vivência, quanto aos itens
abaixo, é:
Limpeza

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
724 652 418 158 24 22 13 2011 8594 23,4
36 % 32,42 % 20,79 % 7,86 % 1,19 % 1,09 % 0,65 %

Iluminação

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
724 579 413 225 34 24 11 2010 8594 23,39
36,02 % 28,81 % 20,55 % 11,19 % 1,69 % 1,19 % 0,55 %

Ventilação

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
719 661 406 153 32 25 12 2008 8594 23,37
35,81 % 32,92 % 20,22 % 7,62 % 1,59 % 1,25 % 0,6 %

Segurança

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
752 497 433 241 47 22 17 2009 8594 23,38
37,43 % 24,74 % 21,55 % 12 % 2,34 % 1,1 % 0,85 %

Acessibilidade

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
689 561 447 230 34 28 18 2007 8594 23,35
34,33 % 27,95 % 22,27 % 11,46 % 1,69 % 1,4 % 0,9 %

Conservação

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
776 456 414 270 46 22 18 2002 8594 23,3
38,76 % 22,78 % 20,68 % 13,49 % 2,3 % 1,1 % 0,9 %
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Os espaços para atendimento aos alunos, indicados abaixo,
são:
Pelos professores e coordenadores

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) Não sei responder Ruim(ns) Péssimo(a)(s) Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
826 537 326 208 77 45 29 2048 9244 22,15
40,33 % 26,22 % 15,92 % 10,16 % 3,76 % 2,2 % 1,42 %

Pelo DRGCA/CRCA.

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Não se aplica Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
850 589 390 170 26 17 7 2049 9244 22,17
41,48 % 28,75 % 19,03 % 8,3 % 1,27 % 0,83 % 0,34 %

Pela PRACE (psicólogo, assistente social, entre outros)

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
733 607 433 177 41 40 15 2046 9244 22,13
35,83 % 29,67 % 21,16 % 8,65 % 2 % 1,96 % 0,73 %

Pela Reitoria/Pró-Reitorias/Diretoria do Campus

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
729 676 416 156 30 28 8 2043 9244 22,1
35,68 % 33,09 % 20,36 % 7,64 % 1,47 % 1,37 % 0,39 %

Pelo Setor de Protocolo

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) Não se aplica Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
727 694 405 166 29 19 7 2047 9244 22,14
35,52 % 33,9 % 19,79 % 8,11 % 1,42 % 0,93 % 0,34 %

O material de consumo necessário para as atividades nos laboratórios de aulas
práticas é:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Excelente(s) Não se aplica Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
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654 558 295 267 138 69 26 2007 8594 23,35
32,59 % 27,8 % 14,7 % 13,3 % 6,88 % 3,44 % 1,3 %

A capacidade dos laboratórios de aulas práticas, em relação ao número de
alunos, é:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Excelente(s) Não se aplica Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
620 586 293 250 126 104 24 2003 8594 23,31
30,95 % 29,26 % 14,63 % 12,48 % 6,29 % 5,19 % 1,2 %

Os laboratórios usados nas aulas práticas atendem às expectativas de
aprendizado?

Sim Não sei responder Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
884 779 313 26 2002 8594 23,3
44,16 % 38,91 % 15,63 % 1,3 %

A infraestrutura da Biblioteca (prédio, mobiliário, espaço para estudos em grupo
e individual, computadores etc.) atende suas necessidades de estudo e pesquisa
de modo:

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
667 658 490 169 16 5 2005 8594 23,33
33,27 % 32,82 % 24,44 % 8,43 % 0,8 % 0,25 %

As condições ambientais da Biblioteca (sonoras, ventilação e iluminação)
atendem suas necessidades de estudo e pesquisa de modo:

Excelente(s) Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
665 631 510 169 24 8 2007 8594 23,35
33,13 % 31,44 % 25,41 % 8,42 % 1,2 % 0,4 %

A Biblioteca apresenta condições de acessibilidade?

Sim Não sei responder Parcialmente Não Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
1026 692 223 39 26 2006 8594 23,34
51,15 % 34,5 % 11,12 % 1,94 % 1,3 %
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O acervo (físico e digital) disponibilizado pela Biblioteca atende suas
necessidades de estudo e pesquisa?

Sim Parcialmente Não sei responder Não Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
1059 535 346 35 29 2004 8594 23,32
52,84 % 26,7 % 17,27 % 1,75 % 1,45 %

As formas de acesso ao acervo da Biblioteca (balcão, computador, terminal web
SophiA e aplicativos) atendem suas necessidades?

Sim Não sei responder Parcialmente Não se aplica Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
1272 391 300 22 20 2005 8594 23,33
63,44 % 19,5 % 14,96 % 1,1 % 1 %

A quantidade de títulos e exemplares do acervo da Biblioteca é suficiente?

Sim Parcialmente Não sei responder Não Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
715 646 465 152 22 2000 8594 23,27
35,75 % 32,3 % 23,25 % 7,6 % 1,1 %

A Biblioteca realiza anualmente a aquisição de material bibliográfico, conforme
sugestões enviadas pelos docentes via Terminal Web SophiA.

Sim Parcialmente Não sei responder Não Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
197 87 75 7 2 368 634 58,04
53,53 % 23,64 % 20,38 % 1,9 % 0,54 %

O acervo físico e virtual da biblioteca atende às necessidades de sua disciplina?

Sim Parcialmente Não sei responder Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
184 159 17 8 368 634 58,04
50 % 43,21 % 4,62 % 2,17 %

A quantidade de laboratórios de informática/computadores por laboratório é
suficiente para as necessidades institucionais?

Não sei responder Sim Parcialmente Não Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
813 628 375 138 48 2002 8594 23,3
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40,61 % 31,37 % 18,73 % 6,89 % 2,4 %

O horário de funcionamento dos laboratórios de informática atende
satisfatoriamente às necessidades institucionais?

Não sei responder Sim Parcialmente Não Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
971 655 240 89 52 2007 8594 23,35
48,38 % 32,64 % 11,96 % 4,43 % 2,59 %

A manutenção dos laboratórios de informática é feita de maneira satisfatória?

Não sei responder Sim Parcialmente Não Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
1068 597 222 72 45 2004 8594 23,32
53,29 % 29,79 % 11,08 % 3,59 % 2,25 %

Atualmente, os recursos de tecnologia da informação disponíveis nas salas de
aula (computador para projeção e projetor multimídia) atendem de maneira
satisfatória às necessidades de ensino?

Sim Não sei responder Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
681 546 480 120 1827 8232 22,19
37,27 % 29,89 % 26,27 % 6,57 %

Atualmente, a manutenção dos recursos de tecnologia da informação disponíveis
nas salas de aula (computador para projeção, projetor multimídia) é feita de
maneira satisfatória?

Não sei responder Sim Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
652 603 429 144 1828 8232 22,21
35,67 % 32,99 % 23,47 % 7,88 %

Atualmente, a qualidade e cobertura da rede wireless disponível nas salas de
aula é satisfatória?

Não sei responder Parcialmente Sim Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
611 504 454 261 1830 8232 22,23
33,39 % 27,54 % 24,81 % 14,26 %
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As salas de professores do seu departamento possuem recursos tecnológicos que
permitam que você realize seu trabalho?

Sim Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
193 136 38 367 634 57,89
52,59 % 37,06 % 10,35 %

As salas de professores do seu departamento atendem às necessidades
institucionais, considerando sua adequação às atividades, acessibilidade,
avaliação periódica dos espaços e gerenciamento da manutenção patrimonial?

Sim Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
178 154 35 367 634 57,89
48,5 % 41,96 % 9,54 %

Os recursos tecnológicos disponíveis na UNIFAL-MG para assegurar a execução
das atividades de ensino, pesquisa, extensão e administração são:

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Regular(es) Excelente(s) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
710 547 373 338 39 16 14 2037 9244 22,04
34,86 % 26,85 % 18,31 % 16,59 % 1,91 % 0,79 % 0,69 %

A definição de prioridades para compras de equipamentos para a unidade em que
você está lotado é:

Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Não sei responder Excelente(s) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
221 110 77 61 33 14 4 520 981 53,01
42,5 % 21,15 % 14,81 % 11,73 % 6,35 % 2,69 % 0,77 %

A expansão/atualização dos equipamentos disponíveis pela UNIFAL-MG e a
agilidade na sua atualização são:

Não sei responder Bom(ns)/boa(s) Regular(es) Excelente(s) Ruim(ns) Péssimo(a)(s) Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
682 549 414 259 92 29 16 2041 9244 22,08
33,41 % 26,9 % 20,28 % 12,69 % 4,51 % 1,42 % 0,78 %
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Atualmente, os recursos de tecnologia da informação disponíveis nos auditórios
(rede, computadores para projeção, projetores multimídia etc.) são suficientes?

Não sei responder Sim Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
818 720 364 76 1978 8524 23,21
41,35 % 36,4 % 18,4 % 3,84 %

Atualmente, a manutenção dos recursos de tecnologia da informação disponíveis
nos auditórios (rede, computadores para projeção, projetores multimídia etc.) é
feita de maneira satisfatória?

Não sei responder Sim Parcialmente Não TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
957 677 292 51 1977 8524 23,19
48,41 % 34,24 % 14,77 % 2,58 %

A disponibilidade dos serviços de tecnologia da informação (acesso aos sistemas,
sites, conectividade etc.) atende às necessidades da instituição de forma:

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Excelente(s) Regular(es) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
758 491 408 322 34 12 11 2036 9244 22,03
37,23 % 24,12 % 20,04 % 15,82 % 1,67 % 0,59 % 0,54 %

A disponibilidade dos recursos instrucionais e de TI (TV, vídeo, DVD,
retroprojetor, multimídia, acesso à internet) é:

Bom(ns)/boa(s) Não sei responder Regular(es) Excelente(s) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
647 617 355 290 53 21 16 1999 8594 23,26
32,37 % 30,87 % 17,76 % 14,51 % 2,65 % 1,05 % 0,8 %

De maneira geral, o atendimento do suporte técnico ao usuário de serviços de
tecnologia da informação na UNIFAL-MG é:

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Regular(es) Não sei responder Ruim(ns) Péssimo(a)(s) Não se aplica TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
256 152 71 22 16 3 1 521 981 53,11
49,14 % 29,17 % 13,63 % 4,22 % 3,07 % 0,58 % 0,19 %
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Os Ambientes Virtuais de Aprendizagem (AVA) utilizados pela instituição são:

Bom(ns)/boa(s) Excelente(s) Não sei responder Regular(es) Ruim(ns) Não se aplica Péssimo(a)(s) TOTAL QTD. ESPERADA % TOTAL
845 508 376 249 29 23 11 2041 9244 22,08
41,4 % 24,89 % 18,42 % 12,2 % 1,42 % 1,13 % 0,54 %



Eixo 5 - Infraestrutura 
    

Descreva seus Elogios, Reclamações, Críticas, Sugestões ou Comentários em relação ao 
Eixo 5 (Infraestrutura Física) 

    

1 

A questão: "Atualmente, os recursos de tecnologia da informação disponíveis nas salas de aula (computador para 
projeção e projetor multimídia) atendem de maneira satisfatória às necessidades de ensino?" está fora de contexto para 
essa avaliação, devido à pandemia. Respondi pensando no período anterior, que já demandava melhorias. 2. Para a 
pergunta: "De maneira geral, o atendimento do suporte técnico ao usuário de serviços de tecnologia da informação na 
UNIFAL-MG é:", respondi como "Excelente", a partir da minha experiência com o suporte oferecido pelo TAE XXX do 
câmpus de Varginha-MG, que oferece um excelente suporte quando preciso. 3. Estou aguardando desde 18/11/2016 o 
conserto do meu computador de trabalho e, pelo que eu saiba, até hoje não foi reparado, conforme OS: 12583. 

2 A acessibilidade ainda é um ponto nevrálgico no câmpus. 

3 A aquisição do pacote G suite foi um ótimo avanço. O Moodle é um ótimo AVA, porém ainda desconhecido para a 
maioria dos professores. Lamento a capacidade de armazenamento no Moodle ter sido recentemente diminuída. 

4 A avaliação atualizada deste Eixo 5 - Infraestrutura, ficou muito prejudicado pelo ERE durante a Pandemia 

5 A biblioteca conta com poucos exemplares de livros para os cursos da áreas de ciências humanas. 

6 A biblioteca do pinheirinho faz muita falta agora que as atividades presenciais do curso de fisioterapia estão retornando. 

7 

A cantina do centro não funciona em período de férias e a do Pinheirinho quase nunca. Quando a cantina do Pinheirinho 
funciona, não possui alimentos adequados. Isso é complicado porque é um uma unidade distante do centro e em região 
perigosa da cidade. Houve várias perguntas sobre área de lazer, onde ficam as áreas de lazer da Unifal para que o aluno 
tenha um tempo entre as aulas e vida universitária? A Unidade do pinheirinho nem calçadas adequadas possui, fizeram 
uma valeta em uma na calçada e colocaram uma tábua que ficou por meses. Fios foram puxados como claras 
"gambiarras" perigosas entre os prédios. Houve dias em que faltou água (porque lavaram todas as caixas de água ao 
mesmo tempo sem fazer uma escala), energia (muito comum faltar no Pinheirinho) e internet. Reagentes são perdidos e 
trabalhos interrompidos/perdidos. Onde está a universidade? O local é feio e sujo com mato alto. Quem cuida da 
unidade? Falar em PDI com mato alto na unidade? O PDI fala de limpeza? Se falar, não é cumprida. Estamos falando de 
pouco, mas a base de um local sério. Isso não caracteriza uma universidade!!!! 

8 A CANTINA É DO CAMPUS SANTA CLARA 

9 

A cantina precisa melhorar muito! Tinha dia que você chegava e tinha várias coisas outros dias não tinha nada, a 
atendente era muito grossa. A mudança de empresa do RU foi muito boa, pessoa super atencioso e a comida melhorou 
muito. Precisa melhorar mais o espaço de convivência dos alunos, na área da Cantina mesmo tinha que ter um palco 
arrumado para apresentações mais ao ar livre, as paredes também são muito brancas e sem vida, podia fazer umas 
pinturas coloridas. 

10 

A cantina soube que foi alterada a empresa, então vamos aguardar o novo serviço. Os banheiros, o problema é o alto uso 
mesmo. Os problemas principais das salas de docentes é o tamanho exíguo e a falta de uma política de fornecimento de 
equipamentos de TI. Algumas salas de aula e laboratórios de informática sofrem com obsolescência, mas entendo que 
este problema e o anterior dependem de verbas, que sabemos estarem escasseando. 

11 acho bem legal a estrutura da universidade 

12 Acho que deveriam melhorar a cobertura Wi-Fi e minizar as quedas de energia e de internet que ocorrem de forma 
constante. 

13 Acredito que seria bom a instalação de algum sistema de identificação na portaria da Unifal , pois assim a entrada seria 
mais restrita a alunos e servidores da instituição. 

14 

A distribuição de energia na UESC é bem precária. Constantemente ocorrem flutuações de energia, queimando fontes de 
computadores e HDs. Alguns equipamentos também são afetados e a manutenção é cara e demorada. Os geradores de 
energia funcionam, mas quando ocorrem estas flutuações (ou liga e desliga da CEMIG, meia-fase, etc), não dá tempo de 
acioná-los. O problema persiste e nunca foi resolvido. 

15 

À exemplo de outras universidades renomadas, com o USP, verificou-se que é possível retomar as aulas práticas de 
forma segura e responsável. Fico muito chateado com a UNIFAL atrasando a formatura de seus alunos, além de que 
estamos em um momento onde a universidade pública tem sofrido diversos ataques, e ainda assim, colabora com a 
imagem negativa ao se recusar a voltar ao trabalho. 

16 

A falta de regulamentação e restrições impostas pelo NTI (e própria instituição UNIFAL-MG de modo geral) tem 
dificultado a criação de sites para organização de material de divulgação de diversas unidades acadêmicas. Este é um 
entrave que está causando não somente dificuldade para divulgação de informções aos alunos e comunidade externa, mas 
em muitos casos frustração em relação ao real papel e disponibilidade de TI para desempenho de atividades acadêmicas. 

17 Ainda não conheci a instituição por conta da pandemia e, por isso, muitas perguntas que envolvem o eixo de 
Infraestrutura Física da Universidade, eu não sei os informar. 

18 Ainda não conheço a faculdade como aluna, não sei os espaços 

19 Ainda não tive contato com as estruturas físicas da Universidade 

20 ainda não utilizei o espaço físico. 

21 A infraestrutura da quadra do campus da unifal Poços de Caldas, é péssimo 

22 A infraestrutura da Universidade é muito boa, no entanto a acessibilidade precisa ser melhorada no que diz respeito à piso 
tátil, placas indicativas voltadas às necessidades especiais. 

23 A infraestrutura física da Universidade poderia ser melhorada através de pinturas, manutenção das áreas verdes e maior 
conscientização para todos os que usufruem da Universidade 

24 A infraestrutura física é muito boa. 

25 A internet não chega aos blocos mais afastados, e o sinal é devidamente ruim e dificulta o aprendizados dos discentes. 

26 Algumas questões sobre a infraestrutura que foram colocadas, não sei responder, é porque eu entrei esse ano e ainda não 
tive acesso ao campus. 

27 A maioria das perguntas deste questionário deveria ser respondida em época de aulas presenciais. 

28 
A maioria do questionário sobre a infraestrutura não foi possível responder, devido a pandemia de Covid-19 o ensino de 
Pós-graduação foi remoto e não tive a oportunidade de conhecer as instalações da UNIFAL. Espero em breve conhecer o 
campus e poder responder o questionário com propriedade. Obrigado e bom trabalho! 

29 A plataforma utilizada é confusa e ultrapassada. 

30 A quadra está abandonada, nao tem nem iluminação e a acessibilidade é nota zero! 

31 

A quantidade de computadores na biblioteca e prédio V , são muito poucas , não atende a necessidade dos alunos . 
Quando estavamos no presencial , ocorriam várias falas com o uso do reto projetor , uma aula chegamos a mudar de 3 
salas para o professor conseguir utiliza-lo . A iluminação precisa melhorar , tenho problema de visão e acho as salas um 
pouco escuras , ventilação muito pouca quando a sala tem mais de 40 alunos e apenas 1 ou 2 ventiladores . Nos banheiros 
faz-se extremamente necessário a disponibilidade de sabonete líquido e/ou alcool em gel 70% e papel toalha , mesmo 
após a vacinação contra Covid . 

32 A quantidade de "Não sei responder" se deve ao fato de eu não conhecer as instalações unifal. Mas de ante mão, seria 
interessante um Onibus para um campus tão isolado como o de Santa Clara. 

33 A renovação da licença do GoogleClassroom seria extremamente útil neste período de ensino em regime especial. 

34 A sala de professores do prédio B na unidade Santa Clara não possui acessibilidade 

35 

A sala destinada aos professores não atende as demandas para atendimento aos alunos, são muito pequenas e sem 
privacidade. Falas ao telefone ou conversas com alunos, colegas ou pessoas da comunidade são ouvidas e se sobrepõem 
não permitindo um adequado atendimento. Esta incapacidade das salas de isolar o som causa distúrbio das atividades que 
necessitam de concentração. A sala é muito pequena e sem circulação de ar adequada (não há janelas). O barulho nos 
corredores também atrapalha o trabalho do docente. A Unifal decidiu por um péssimo design para as salas dos 
professores e isso jamais foi revisado, jamais visitei outra instituição onde as salas dos professores recebem tamanho 
descaso. Estruturalmente este é o principal problema da Unifal e necessita de revisão e investimento para melhorar esta 
estrutura. 

36 As marcações que constam "não sei responder", foram assim assinaladas porque ainda não tive contato direto com o 
ambiente da UNIFAL-MG. Obrigada! 

37 As perguntas ficaram prejudicadas porque não estou no presencial em razão da pandemia. Nesse caso, o questionário 
precisava considerar esse fator, não? 

38 As salas de professores do Prédio Q são muito pequenas, apertadas e não possuem nenhum isolamento acústico, 
dificultando o atendimento aos alunos e a execução de atividades que necessitem de concentração dentro das mesmas. 

39 
As salas dos docentes do departamento de matemática são pequenas, mal ventiladas com mobília inadequada para o 
aproveitamento do espaço. Falta um espaço para atender os alunos de IC, TCC, projetos de extensão e pesquisa. Falta 
uma sala onde se possa fazer as reuniões diversas. Quando buscamos salas no porteiro web, estão todas ocupadas. 

40 As salas dos professores são ótimas, grandes, arejadas, individuais. O único problema é não haver isolamento acústico. 

41 
As salas para atendimento ginecológico na CEM sai extremamente abafadas, uma vez que as 2 portas de acesso tem que 
permanecer fechadas, com 3 ou 4 pessoas dentro (professor, paciente, acompanhante, alunos), as janelas são muito altas e 
a ventilação fica comprometida. 

42 
As visitas do MEC pedem ar condicionado e não temos; não é de hoje que solicitamos terminal de computador em nossas 
salas docentes e não temos também, os avaliadores do MEC apontaram a necessidade de salas individuais, ao menos para 
os docentes com maior carga horária, e não foi atendido; quase tudo apontado pelos avaliadores foi ignorado! 

43 

Atualmente não é possível utilizar Ambientes Virtuais de Aprendizagem (AVA) sob domínio da UNIFAL-MG junto com 
outras Instituições de ensino, o que compromete a integração. Nesse momento de ensino remoto a integração entre 
Instituições é algo que enriquece as disciplinas, especialmente na pós-graduação e o fato de nãos ser possível usar o 
mesmo AVA dificulta bastante. 

44 

A última e atual gestão do campus Poços priorizou manutenção para segurança dos usuários e isso foi muito bom. 
Pessoal da administração e da parte elétrica foi excelente. Foi verificado o andamento do auditório de Poços (vi notícia de 
que o da Medicina ficou pronto e o daqui do campus é promessa desde 2013!) e do prédio administrativo, o que é uma 
demanda antiga! Ainda assim, é sabido que nem tudo depende da Direção. Um caso a debater é a guarda do "arquivo 
morto" em virtude da vigência da LGPD. Entendo que o local do arquivo morto do DRGCA e de outros setores que 
trabalham com dados pessoais e sensíveis em suportes físicos precisam de atenção para aumentar nível de segurança. 

45 A Unifal deveria se preocupar em reformar os ambientes que os estudantes usam para lazer, principalmente a quadra. A 
iluminação e a infraestrutura lá são péssimas, e toda vez os estudantes fazem reclamações e infelizmente não são ouvidos. 

46 

A UNIFAL precisa muito de significativas ampliação e melhoria na qualidade de suas áreas de convivência e de 
vivência, especialmente para o entre-turnos e o entre-aulas. Quando as aulas presenciais retornarem, depois de quase dois 
anos sem aulas, a estrutura de convivência e de vivência vão estar como antes da pandemia: insuficientes, com alunos e 
professores sentados no chão dos corredores ou nas escadas. Essa preocupação faz falta, mesmo em época de "vacas 
magras". 

47 A UNIFAL precisa ter espaços de lazer e áreas de convivência. do jeito que está, ninguém quer ficar lá dentro... 

48 A Unifal precisa ter mais áreas de convivência e com um mínimo de conforto pois tem muitos alunos que são de outras 
cidades e vem para estudar, ficando o dia todo na universidade. 

49 

A UNIFAL (SEDE) precisa investir em áreas de convivência abertas, com arquitetura e paisagismo e somente permitir a 
entrada de veículos para pessoas com necessidades especiais e para o abastecimento de almoxarifado, bem como carga e 
descarga de materiais nos prédios. Toda a rampa de entrada, até o espaço entre os prédios "V" e "R" devem ser ocupadas 
com "estações" de convivência, com pergolados, bancos, mesas e paisagismo. Isso tudo no lugar dos carros. 
Estreitamento da via de acesso, entre estes prédios, conectando com a parte mais baixa do terreno (o prédio "O") - para os 
casos acima descritos, de locomoção e abastecimento. O espaço precisa convidar à convivência. Fora isso, até mesmo 
aulas podem ser feitas nestes espaços. Aulas abertas. O investimento é baixo. NO LUGAR DA RUA INTERNA, utiliza-
se a declividade do terreno, quebrando-a a cada "estação" (com base nivelada de pelo menos 5x5 mts), sobre a qual se 
instalam bancos, mesas. Esta estrutura pode ser coberta por um pergolado de madeira ou por estruturas de ferro para as 
plantas subirem e formarem sombra. Construindo algumas destas, ao longo do eixo de entrada da SEDE, cria-se um 
ótimo efeito, tendo em vista os prédios de alvenaria. Pode-se conversar, ler, jogar, fazer uma aula.  

50 
A Unifal tem o Restaurante Universitário mais caro do Brasil! Absurdo! Enquanto outras universidades cobram 
2,00/3,00, a Unifal cobra 12,20! A biblioteca tem um espaço grande e com várias mesas, poderia estar funcionando nesse 
período com protocolos e segurança. 

51 A Universidade não está bem adaptada com relação as pessoas com deficiência visual, não se encontram pisos táteis, 
sendo assim. dificulta bastante a autonomia. 

52 
A universidade precisa investir em ensino remoto, pois mesmo que o ensino presencial retorne ambientes virtuais são 
tendências, principalmente no que tangem aos ambientes virtuais de aprendizagem. Os projetos pedagógicos devem 
oferecerem disciplinas ministradas de forma remota, mesmo em cursos presenciais. 

53 Auxílio nas plataformas virtuais (ex. acesso à biblioteca) foi excelente. 

54 A vivência física na universidade ainda é desconhecida para mim. Não houve como opinar mais criticamente sobre isso 

55 A wi-fi é instável e não abrange todos os predios com qualidade. 

56 Biblioteca fica bastante quente no verão, porém saudades de poder estudar na biblioteca e passar um calorzinho :( 

57 Bom 

58 Bom 

59 
Bom, entrei na UNIFAL durante a pandemia, portanto só fui ao campus da UNIFAL duas vezes, dessa forma não tenho 
muito conhecimento para responder grande parte dessas perguntas. Quanto a todo o suporte técnico fornecido para 
desenvolver as atividades durante a pandemia foi maravilhoso. 

60 

Campus Poços de Caldas é um descaso, os recursos vão tudo para Alfenas e nunca chega em Poços de Caldas, temos 
prédios parados a anos a construção, enquanto o Campus Recreio Vale do Sol de Alfenas fez um prédio da medicina 
rapidinho, e Poços de Caldas nada, têm gente formando e a reforma no campus não saí. Fora a distância do Campus ao 
centro urbano, muitas vezes temos cobras no campus e nenhum médico, enfermeiro ou se quer ambulatório para 
primeiros socorros em caso de incidente, não só com animais, mas no geral dada a enorme distância do Campus Poços de 
Caldas ao centro da cidade. 

61 Com a adesão ao ensino remoto,e o empréstimo de notebooks aos alunos que não tem condição de comprar um,foi de 
muita valia. 

62 Como ainda não fui na UNIFAL presencialmente , não consegui dar uma resposta precisa em várias alternativas . 

63 Como entrei na universidade durante a pandemia ainda não tive contato com a sua infraestrutura porém pelo o que fiquei 
sabendo e vi pela internet é de boa qualidade. 

64 Como faço o curso a pouco tempo e está no modo a distância, não posso dizer das instalações físicas porque nunca fui 
pessoalmente. 

65 Como ingressei na UNIFAL apenas como docente no ensino remoto, ainda não conheço as instalações físicas. Por isso 
para a maioria marquei "Não sei responder" porque ainda não conheço fisicamente o campus. 

66 

Como meu primeiro semestre foi ministrado completamente de modo remoto, não sei avaliar as instalações físicas da universidade, 
uma vez que não estive lá como aluno. Comentários sobre os professores: Professor xxx, que ministra as aulas de xxx: Embora as 
avaliações sejam bastante trabalhosas, estou muito satisfeito com o ensino do conteúdo. Professor xxx e professor xxx, que ministram 
as aulas de xxx: Em sua maioria, as aulas foram muito satisfatórias, os professores têm didática excelente, disponibilidade para 
solucionar dúvidas e mantiveram uma atitude muito positiva. Professor XXX e professora XXX, que ministram as aulas de XXX. As 
aulas também foram, em maioria, muito satisfatórias, a didática dos professores é boa, se mostraram disponíveis para solucionar 
dúvidas durante as aulas e também mantiveram uma atitude muito positiva. Professor XXX: Apesar das aulas terem sido, em sua 
maioria, assíncronas, o conteúdo foi muito bem explicado e o material didático auxilia muito. Só senti um pouco de distância entre o 
professor e a turma, mas isso é relativamente natural se tratando de aulas assíncronas. Professor e coordenador XXX, que ministra as 
aulas de XXX: Sua didática e material de ensino são, em geral, muito bons. Entretanto, o professor tende a se portar como se esperasse 
que alunos do primeiro período do curso de XXX chegassem dominando a maioria dos aspectos ensinados por padrão, assim como 
parece esperar que todos os alunos tenham uma base de conhecimentos sólida e tenham um processo de aprendizado ótimo por padrão, 
desconsiderando o fato (lembrado por ele próprio em vários momentos) de que o Brasil é um país extremamente desigual e que o 
ensino básico não transmite perfeitamente o conteúdo, nem é projetado para formar alunos pensantes. Além disso, sua atitude 
desconsidera também a existência de dificuldades individuais de aprendizado dos alunos. Embora seja possível argumentar que a 
universidade seja o ambiente de formação de alunos pensantes e que essas atitudes simplesmente refletem essa intenção, não creio que 
constranger a falta de conhecimento e ridicularizar os erros cometidos seja uma boa maneira de incentivar o desenvolvimento 
intelectual do corpo discente. Dito isso, entendo que assumir a posição de coordenador de curso ao mesmo tempo que a de professor é 
uma tarefa mentalmente extenuante, e que suas atitudes talvez meramente reflitam o estresse mental a que ele está sujeito durante a 
maior parte do seu dia. Por isso, talvez seja uma boa ideia que os coordenadores tenham sessões de terapia, ao menos quando forem 
observadas atitudes como as aqui apresentadas. 

67 Como sou uma aluna de transferência, não tive muita oportunidade de conhecer a infraestrutura. 

68 Com relação a questão "A quantidade de títulos e exemplares do acervo da Biblioteca é suficiente?", acredito que não se 
aplica, uma vez que o acervo tem que ser constantemente renovado. 

69 

Considerando minhas respostas acima, venho através desta mensagem passar por escrito meus pensamentos. No requisito 
descanso após a a aula no campus 2 é muito ruim, acredito que poderiam adicionar sofás para o descanso. E em relação a 
cantina do campus 2 tenho reclamações a serem feitas também. A cantina tem pouca variedade de produtos e é sempre os 
mesmos produtos. Mas apenas esses 2 detalhes que tenho reclamações, o resto da universidade está em ótimas condições, 
tanto os laboratórios, quanto banheiros , sala de aula e etc 

70 Considerando que nestes quase dois anos o trabalho foi desenvolvido a partir da minha residência, em função da 
pandemia, não saberia responder questões relacionadas ao espaço. 

71 Considero bom no geral 

72 
Deixo como sugestão a criação e incentivo de laboratórios de praticas inovadoras para os cursos de ciências sociais 
aplicadas, como politica pedagógica complementar para as aulas teóricas. (Exemplo: Laboratório de Práticas 
Administrativas e Escola de Negócios - UNETRI). 

73 Deveriam colocar no SISU as engenharias que tem na unifal para ser mais atrativo poucas pessoas sabem que BICT é o 
inicio da engenharia. Tambem seria necessário mais áreas de convivência além da LDU 

74 

Devido ao contexto em que estamos inseridos, a pandemia possibilitou uma enfoque maior aos recursos disponibilizados 
pela plataforma Moodle. Como as tecnologias estão mais e mais presentes no nosso dia a dia, acredito que as aulas 
teóricas possam continuar sendo ofertadas de forma online, porém, será necessário rever os processos avaliativos para 
impedir que os discentes possam consultar as informações durante a realização das provas. 

75 
Devido a pandemia e suspensão das atividades presenciais, comecei minha graduação na UNIFAL-MG de maneira 
remota e ainda não tive a oportunidade de conhecer o campus presencialmente, por conta disso, não considero que tenho 
o conhecimento necessário para avaliar a infraestrutura das instalações físicas. 

76 Devido a Pandemia muitos das perguntas não pude responder, pois não utilizei os espaços da UNIFAL-Poços de Caldas. 

77 Devido estar no 1° período e ainda estar em pandemia , vários itens não sei responder ! 

78 Difícil fazer avaliação física da instituição enquanto não há atividades presenciais. 

79 É a enésima avaliação onde é perguntado sobre "O espaço físico destinado à área de vivência". Meus caros, a UNIFAL-
MG NÃO tem espaços de vivência. Hall de prédio não é área de vivência. Área da cantina, não é área de vivência. 

80 É complicado responder a essas questões neste momento, em que estamos em casa por conta do ERE. 

81 
É imperativo, e já digo há anos, a manutenção dos banheiros no térreo do pavilhão D: não há espaço suficiente, a pia é 
única, ruim e não configura o que s eespera de um local público com alto trânsito. Além dissol, qualquer um no corredor 
superior do pavilhão E enxerga diretamente dentro dos mesmos. 

82 Elogios? 



83 Embora apresente boa infraestrutura, é um dos gargalos da administração quanto a aquisição e manutenção. 

84 

Em questão de segurança, já fui assaltada na entrada da unifal o bandidinho estava parado perto da guarita dos guardas e 
um dos guardas estava bem próximo, em questão de laboratórios se não me engano o do prédio do hall estava com 
defeito em vários equipamentos perigosos, ao perguntar para professora ela disse que a manutenção de tais equipamentos 
era de responsabilidade de um técnico contratado pelo faculdade, colocando nossa vida em perigo com a tubulação de gás 
e equipamentos a ponto de causarem uma explosão ou curto circuito, e falta de equipamentos para uma melhor execução 
de aula, apostilas antigas já não usadas mais atualmente, falta de variedade na cantina e preços extremamente absurdos no 
ru para uma comida `chula`... E a falta que não faz um bom apoio psicológico eu por exemplo estou sofrendo tanta 
pressão com trabalho, filha e faculdade que tentei tirar minha vida 2 vezes e gostaria de um apoio que não consigo faz 2 
anos, aliás estou pensando em desistir por falta de apoio, sei que para vocês um aluno não faz diferença, mas vai minha 
critica para melhora. 

85 
Em relação a biblioteca do campos sede (UNIFAL- centro) é muito abafada e em dias de verão abafada e muito quente, 
tornando o ambiente para estudo muito hostil. é necessário uma ventilação adequada e a instalação de ar condicionados, 
de modo a deixar o ambiente favorável para os estudantes estudar confortavelmente. 

86 Em relação aos ambientes físicos, senti dificuldade em responder alguns por estarmos afastados a muitos meses dos 
locais. 

87 
Em relação ao suporte técnico ao usuário de serviços de tecnologia, respondi pensando no atendimento do servidor xxx, 
do campus de xxx. Algumas questões do questionário poderiam estar adaptadas ao ensino remoto, pois não usamos 
recursos tecnológicos de salas de aula e outros espaços em 2021/1, por exemplo. 

88 Em relação a plataforma moodle, aparentemente é bem ruim de se usar, google sala de aula se aplica melhor. 

89 

Entendo que nossa instituição está em processo de desenvolvimento e consolidação. Nesse sentido, podemos e 
precisamos melhorar. A estrutura de suporte ao estudo extraclasse, por exemplo, precisa melhor muito. A biblioteca do 
campus sede, por exemplo, é insalubre durante o verão, o que afasta os estudantes desse que é o melhor espaço de estudo 
do campus. O mesmo pode ser dito sobre as salas de aulas e sobre as TI instalada nas salas e sua manutenção. Contudo, 
como disse, trata-se de um processo de desenvolvimento. E estamos nos desenvolvendo! 

90 Entrei na universidade esse ano no 2º semestre e por esse motivo minha resposta para essa etapa a maioria é NÃO SEI 
RESPONDER. 

91 Entrei neste ano no programa de mestrado, não estive ainda no Campus de Poços de Caldas, não me julgo capaz de 
avaliar instalações 

92 É preciso criar mais laboratórios,com senha individual, e funcionamento 24 horas por dia. 

93 Esse ano foi horrivel a comunicação com a PRACE, estava desde abril tentando o auxilio permanência e só tive retorno 
em setembro. 

94 Esse eixo é focado no aluno presencial 

95 está de parabéns 

96 Esta tudo bem 

97 Estou completamente satisfeito, pois a instituição procura cada vez mais melhorar as condições da comunidade, então 
deixo por aqui meus parabéns a todos. 

98 Estou satisfeito com tudo o que envolve a infraestrutura física da UNIFAL-MG. Sinto muito orgulho por pertencer a esta 
instituição de ensino superior! 

99 Eu não consigo responder questões de infraestrutura, pois nunca fui à Alfenas ou ao campus da UNIFAL-MG, comecei 
no curso já durante a pandemia e se mantém. 

100 Eu não sei responder muitas das questões acima pois este é meu primeiro semestre junto a UNIFAL 

101 eu nunca fui no campus da unifal, portanto não saberei responder sobre a infraestrutura 

102 

EXISTE LOUSA TECNOLOGICA NO CHÃO NOS LABS DA CIENCIA DA COMPUTAÇÃO NO PINHEIRINHO, 
POR FAVOR RESOLVAM 
ISSOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOO
OOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOO!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! 

103 Falta investimento de tecnologia, e nos auditorios, apenas 1 é bom, o outro está caindo aos pedaços. 

104 Faltam tomadas próximas as mesas que são utilizadas para estudo. 

105 Falta opção de alimentos sem nada de origem animal (veganos) no RU e cantina 

106 

Falta variedade de cárdapio na cantina ( não tem alimentos para pessoas alérgicas a gluten e a leite e com intolerância a 
lactose). Sugestão: se possivel colocar ar condicionado nos laboratórios, aumentar o acervo da biblioteca, criar uma área 
na biblioteca para estudo individual e/ou em grupo onde os alunos possam levar água, comida e todo o material e ter um 
quadro para escrever e realizar as monitorias. 

107 

Falta ventilador, exaustores ou ar condicionado no prédio N. No calor, fica muito difícil estudar lá. Falta ventilador que 
funcione na maioria dos prédios. O serviço do xerox era muito caro e precisava ter mais de uma loja dessas no campus, 
por favor. Eu sentia falta de haver uma lanchonete que oferecesse almoço, mas entendo que talvez seja por uma dinâmica 
da cidade, mas isso seria interessante! Falta ônibus para levar os alunos de Medicina para os estágios em outras cidades e 
ônibus intercampi! O campus dona clara tem um potencial enorme, mas sua distância e dificuldade de acesso para os 
alunos mais pobres, impossibilita muitos avanços. Eu gostaria também que o posto de saúde da faculdade fosse 
construído de fato e que a gente tivesse um hospital universitário. Lendo aqui, senti falta de cabines (ou mais) individuais 
na biblioteca e sempre senti falta de espaços de convivência como dos Centros acadêmicos, espaços de estudo sem ser 
dentro da biblioteca. Nós alunos estamos à disposição para os ajudar, a UNIFAL PODE SER MUITO MAIOR. Os 
professores também reclamam muito dos laboratórios biológicos e biotérios, o que nos impede/ atrasa/ atrapalha para 
fazermos as pesquisas que sonhamos. Agradeço a vocês por nos ouvirem! 

108 Gostaria de comentar sobre, mas não conheço as instalações pessoalmente. 

109 Gostaria de fazer um elogio ao Núcleo de educação à distância que muito nos auxiliou na transição para o ensino remoto, 
nos dando as noções básicas de ambiente virtual e acalmando nossa mente nesse momento tão ímpar. GRatidão! 

110 

Gostaria de sugerir a elaboração de um local mais confortável para descanso dos alunos entre uma aula e outra, sinto falta 
também de áreas mais arborizadas, atualmente a faculdade tem bastante alunos e a estrutura física parece não comportar. 
Até o momento em que tínhamos aulas presenciais, as salas de estudo da biblioteca eram bem quentes, uma sugestão 
seria pensar uma forma de deixa-la mais ventilada. 

111 Gostaria que houvesse mais disponibilidade do professor em aulas e lives no AVA. ambiente virtual de aprendizagem, 
inclusive avaliação das tarefas 

112 

Gosto muito do espaço físico da sede da unifal, mas confesso que nas aulas teóricas muitas vezes o espaço é insuficiente 
pela quantidade de alunos, sempre enfrentamos dificuldade de entrar nas carteiras por estarem muito espremidas umas 
nas outras. Além disso, no calor é insuportável ficar na maioria das salas da unifal, porque além de a maioria não possuir 
ar condicionado, se tem ventiladores, são fracos e não fazem diferença. Isso sem contar nas aulas práticas onde é 
obrigatório o uso de calça e jaleco em um calor de 35 graus sem ventilação. A unifal também não tem um local muito 
confortável para descanso entre as aulas, o hall do prédio V é satisfatório, mas eu sugiro algum local com diversos puffs, 
cadeiras e com ar condicionado. Fora esses pontos, as instalações da universidade são perfeitas, com prédios novos, 
laboratórios conservados, bonitos e muito bem limpos, tudo é perto e isso facilita muito as coisas. 

113 Grande parte do questionário não abrange minha realidade, haja visto que ingressei em meio a pandemia. Nunca estive na 
UNIFAL fisicamente. 

114 Há mais de um ano e meio não frequento o ambiente físico da universidade. Portanto, não tenho condições de responder 
boa parte dessas perguntas. 

115 

Há necessidade de ampliação de áreas de vivência, principalmente espaços verdes, arborizados, que permitam maior 
integração ambiental. A estrutura o Museu, que já possui localização privilegiada, merece maior atenção e investimento, 
pois poderia se tornar espaço de referência na integração, tanto interna, quanto da comunidade universitária com a 
sociedade de forma geral. 

116 Infelizmente estou apenas no primeiro período e já comecei as aulas no EAD, não tive nenhum contato com a instituição 
até o presente momento. Espero que tudo se regularize em breve e eu possa estar presente junto de vocês! 

117 Infelizmente, muito alunos precisam comer no RU e não tem condições de pagar pelo valor que esta sendo cobrado. Ja 
comi bastante, porém com o aumento do preço ao longo dos anos fica impossível 

118 Infelizmente não conheço o layout físico da Unifal, por isso não soube responder algumas perguntas. Mas os sistemas 
tecnológicos, por meio do ambiente virtual, contribuem para meu desenvolvimento acadêmico. 

119 Infelizmente não posso responder vários tópicos, pois estou a 1 ano e 8 meses sem frequentar os campi da Universidade, 
pelo atraso no plano de retorno. 

120 
Infraestrutura para prática esportivas, estão péssimas e também falta de chuveiro nos banheiros, pois após treinos ou até 
menos chegando do serviço direto para faculdade não tem banheiro para banho, o banheiro da quadra tem chuveiro mas 
não tem energia e resta apenas os chuveiros que eu creio que sejam dos funcionários no prédio da administração. 

121 Ingressei em modo remor=to na Instituição, por isso não pude contribuir tanto na avaliação das condições físicas.  

122 Instalações físicas excelentes, necessidade de melhoria e modernização dos sistemas tecnológicos. Internet precária no 
Santa Clara. 

123 MAIS DE 1.5 ANOS SEM VER A UNIFAL, NÃO FAÇO IDEIA DE COMO ELA ESTA!!!!!! 

124 Mesmo do primeiro 

125 Meu primeiro curso na UNIFAL esta sendo à distância. 

126 MINHA AVALIAÇÃO INSTITUCIONAL FOI HORRIVEL. A LETRAS ESTÃO GIGANTES E O PONTO PARA 
MARCAÇÃO MINUSCULO. DEMOREI MUITO TEMPO PRA FAZER. 

127 
Minhas respostas se baseiam em um curto período que atuei nas atividades presenciais da instituição entre novembro de 
2019 e março de 2020. Após esse período só tenho condições de avaliar os recursos on line que tem garantido o êxito do 
Ensino Remoto. 

128 Minha turma é presencial, mas devido a pandemia estamos realizando as atividades de forma online, assim somente 
posso manifestar a respeito das atividades realizadas no sistema ead, que atende com excelência às necessidades. 

129 Muita interrupção e manutenção dos AVA. 

130 

Muitas das questões eu respondi com base às experiências vividas até 2020, antes do distanciamento social ocasionado 
pela pandemia, então, não sei se alguma coisa foi alterada de lá para cá (com relação a substituição de equipamentos nas 
salas de aula, adequação de espaços, conectividade nesses ambientes, etc...), porém, os ambientes que estou utilizando 
(salas administrativas, sala de docente, laboratórios e clínicas) não tiveram alterações quanto a esses fatores. 

131 

Muitas perguntas eu marquei que não sabia responder devido a pandemia e não ainda conhecer a UNIIFAL 
presencialmente. Porém na minha opinião acho pelo menos as aulas práticas deveriam ser ao vivo e gravadas, pois é 
quase impossível realizar alguns experimentos, por exemplo de química experimental (disciplina que estou cursando), na 
minha casa devido a ausência de materiais e a periculosidade dos mesmos 

132 Muitas questões fico prejudicado para responder por ingressar na pandemia. 

133 muito bom 

134 muito bom. 

135 Muito bom os ambientes virtuais.Parabéns. 

136 Muito satisfatório todos pontos, unifal é excelente 

137 Muitos recursos disponíveis atendem as diversas necessidades da instituição de ensino. 

138 N/A 

139 nada a comentar 

140 Nada a comentar 

141 nada a declarar 

142 Nada a declarar 

143 Nada a declarar 

144 Nada a declarar 

145 Nada a declarar. 

146 Nada a declarar. 

147 Nada a declarar. 

148 nada a dizer 

149 não conheço o polo presencialmente. 

150 Não consigo responder a maioria, já que nunca estive presencialmente na universidade 

151 Não é possível avaliar os recursos dos espaços físicos pois não usamos há 2 anos, visto que estamos em aulas remotas. 

152 Não esta tendo aula presencial, não tem como responder isso que vocês estão pedindo 

153 Não estive presente pessoalmente então muitas dessas perguntas não pude responder. 

154 Não existem laboratórios de informática que permitam uma aula teórica para turmas de 40 ou 50 alunos, os poucos 
laboratórios existentes são utilizados pelo ICEX não sendo possível a reserva/utilização por outros cursos. 

155 Não fiquei muito tempo na faculdade para saber tanto, mas tentei dizer tudo corretamente sobre o que eu conheci. 

156 Não frequentei presencialmente a faculdade ainda, portanto não sou capaz de opinar 

157 Não há pessoal para realização de suporte e manutenção no período noturno, o que gera muito estresse. Além disso, 
laboratório de informática do DL está completamente defasado, precisando de atualização nas máquinas e nos programas. 

158 Não posso avaliar a estrutura física, pois ingressei em 2020 e, desde então, estou em trabalho remoto. 

159 Não respondi as questões sobre a cantina e restaurante porque não frequento esses ambientes para dar uma opinião 

160 Não se aplica 

161 Não se aplica! 

162 Não sei responder! 

163 Não sei responder. 

164 Não sei responder a maioria desse eixo, pois não tive contato suficiente com a universidade desde meu ingresso e minhas 
práticas estão sendo todas onlines desde esse período também. 

165 Não sei responder as questões acima, porque ingressei na Unifal nesse semestre, ou seja, ainda estamos na modalidade 
remoto. 

166 Não sei responder nenhuma questão, pois nunca estudei presencialmente na Unifal e não tenho conhecimento 
pessoalmente de como é. Quando entrei na unifal chegou a pandemia e a restrição de aula presencial. 

167 
Não sei responder por ser aluna do 1° período e não ter nenhum tipo de contato físico com a faculdade, mas conversando 
com os meus veteranos e com os meu colegas moradores de alfenas que tem contato com a faculdade. Nunca ouvi 
nenhum tipo de reclamação referente a infraestrutura física. 

168 Não sei responder sobre nada relacionado aos espaços físicos, visto que estamos há um ano e meio em ensino remoto. 

169 Não soube responder grande parte das questões, pois sou aluna do primeiro semestre 2021 e, em razão disso, minhas 
aulas estão no regime remoto. 

170 Não sou capaz de opinar corretamente pois ainda não tive oportunidade de frequentar as aulas presenciais. 

171 Não tenho como crítica à o ambiente físico da Unifal, pois comecei o curso foi através do ensino remoto. E a página 
virtual da Unifal é excelente só algumas vezes que dá um probleminha, mas é pouco. 

172 Não tenho o que reclamar da Universidade. 

173 não tenho que comentar sobre a infraestrutura física, uma vez que iniciei os estudos de forma remota. O ambiente virtual 
atende as necessidades. 

174 não tenho sugestões. 

175 Não tive aula presencial ainda, então não sei responderas perguntas em relação a espaços físicos. 

176 Não tive aula presencial ainda por conta da pandemia então muitas pergunta não soube responder 

177 Não tive aula presencial ainda, por isso não sei responder algumas perguntas. 

178 Não tive contato físico com a instituição e minha experiência é puramente virtual. Não tenho queixas e estou satisfeito 
com o sistema acadêmico até o presente momento. 

179 nas salas de aulas teóricas as condições disponibilidade dos recursos instrucionais e de TI precisam melhorar muito 

180 Necessidades de melhorias nas salas dos professores do ICSA com a colocação de ar condicionado. Necessidade de 
equipamento de som nas salas de aula para exibição de vídeos, reprodução de áudios e mídias com som. 

181 Nessa avaliação correspondente aos recursos oferecidos pela Universidade, respondi: "Não sei responder" em vários 
quesitos, já que nunca fui a uma aula no campus presencialmente, pois sou calouro e estou em modalidade online. 

182 Nessa parte do questionário a maioria das minhas respostas eu coloquei não sei responder,pois ainda não conheço a 
Unifal :),estou no primeiro período 

183 

No campus de Poços temos diversos problemas com relação a conexão, muitos professores têm dificuldade de acessar a 
internet quando estão dando aula, alguns projetores não funcionam ou estão com algum problema. As salas no frio, 
funcionam bem, mas no calor, viram um verdadeiro forno, então é complicado ficar lá dentro. Nos laboratórios, muitas 
vezes ouvimos o professor dizer que não podemos fazer tal prática, porque falta equipamento e a capacidade máxima é só 
15 alunos, o que é ruim, acredito que temos espaço para salas que comportem 20 alunos. 

184 

No que diz respeito a estrutura física da unifal, RU, banheiros, biblioteca, acredito que no geral as críticas serão mínimas. 
No curto período que tive presencialmente, ouvi certas reclamações acerca da comida ser repetitiva, as minhas únicas 
críticas, seriam acerca do valor cobrado para almoço e do método de classificação para definir aqueles que receberão ou 
não auxílio. Muitas pessoas que necessitam, acabam ficando de fora e outras, que não precisam tanto, recebem. No mais, 
eu classifico como excelente. 

185 

No quesito atendimento tenho algumas críticas: para os alunos que já concluíram as disciplinas teóricas e precisam de 
uma ou duas disciplinas experimentais para se formar o atendimento dessa demanda está sendo realizado de maneira 
péssima. Não recebemos informações sobre como será feito e todas as ideias para contornar a situação são vetadas pelo 
colegiado. Não é planejado algo remoto e, devido à situação pandêmica, não é permitido a realização de forma híbrida. 
Nesse sentido, reitero minha posição de descontentamento com essa situação e com a posição tomada pelos gestores. A 
situação é grave porque os alunos precisam concluir o curso e dar andamento na vida profissional. Sem o diploma não é 
possível prestar concursos, prestar exame de pós-graduação, etc. Na minha opinião e de todos da minha sala poderia SER 
EXECUTA A DISCIPLINA PRÁTICA PENDENTE NA FORMA REMTOTA, JÁ QUE A QUESTÃO SANITÁRIA É 
UM PROBLEMA. Espero que, ainda em 2021, seja tomada uma atitude cabível e segura para a resolução do problema e 
que possamos dar continuidade à vida profissional. 

186 

No que tange à PRACE, sinto dificuldade em assistencialismo da mesma, visto que ao iniciar o pedido de assistência 
prioritária o órgão gestor não disponibiliza acesso ao processo de deferimento nem suporte informativo via e-mail o que 
dificulta e gera transtornos psicológicos ao discente visto que o auxílio para muitos significa se manter ou não na 
instituição. Ademais, tenho apenas elogios a plataforma digital pela organização e facilidade de assimilação de conteúdo, 
porém do ponto de vista assistencialista, a UNIFAL não destina um suporte específico para a introdução do discente à 
plataforma, fomentando em transtornos por parte do mesmo no que se refere ao acesso à recursos e à informação. 

187 Nunca fui na instituição por causa da pandemia do Covid 19, porém não consigo acessar os livros na biblioteca virtual, e 
a maioria dos que são recomendados por professores não estão lá, dificultando o estudo 



188 

Nunca recebi da UNIFAL-MG nenhum questionário para sondar as necessidade da minha UA ou curso quanto aos 
equipamentos de informática e instrucionais, e as políticas da universidade para a aquisição de equipamentos dessa 
natureza, quando existem, não levam em consideração tais necessidades. Estou na coordenação do curso e demandei 
equipamentos baratos e simples, mas a instituição não os disponibilizam para mim. Houve casos em que minhas 
solicitações sequer foram atendidas. Já é difícil trabalhar sem o apoio de uma secretaria para as coordenações, e ficar sem 
recursos básicos de informática dificulta ainda mais esse trabalho. Ademais, entendo que a universidade gasta mal os 
recursos com a aquisição de recursos dessa natureza e temos muito o que melhorar nesse quesito! 

189 Nunca visitei a universidade, logo não consigo expressar minha opinião sobre a infraestrutura 

190 O acesso à biblioteca virtual com uma ótima base de livros, ajudou bastante durante esse período de atividades remotas. 
Parabéns. 

191 O campos de Poços não passa segurança, tem muito mato, é perigoso ir pegar o ônibus a noite, alunos ja foram assaltados 
e sendo mulher evito pegar aulas noturnas por ter medo de ficar lá a noite. 

192 

O campus Santa Clara possui muitas necessidades em sua infraestrutura. O espaço de convivência basicamente tem 
cadeiras antigas e mesas que basicamente são pedaços de madeira sustentados por estruturas de aço, acho que a troca de 
cadeiras e mesas seria fundamental. As salas sempre tem problemas com as janelas, a quantidade de computadores 
funcionando em bom estado no mesmo campi não é nada satisfatória e os laboratórios da Geografia precisam de mais 
recursos, principalmente para estudos hidrológicos e climatológicos com a instalação da estação climatológica. Sentimos 
falta também de aparelhos de topografia. Frente aos altos investimentos nas áreas comuns a medicina, esse abandono do 
campus 2 é desanimador. 

193 O CEAD necessita de reestruturação para melhorias no suporte ao ambiente Moodle. 

194 

O moodle apresentou falhas com o meu usuário, como restrição para utilizar fórum e postar comentários, e quando o 
técnico entrou em contato pelo e-mail, ficou nítido o despreparo dele e a necessidade de diversas informações que o 
mesmo poderia obter através do meu apontamento. Sendo assim, acredito que seja necessário uma atenção maior aos 
usuários pelos desenvolvedores da plataforma. 

195 
O Moodle é uma ferramenta excelente, sobretudo após a atualização em seu designe, deve continuar sendo explorada nas 
aulas presenciais. A manutenção dos projetores infelizmente é lenta, o que acarreta em muito prejuízo para aulas, muitas 
delas dependentes dos slides e não da lousa (no contexto presencial). 

196 O Moodle precisa ser revisto quanto às possibilidades de atividades avaliativas, que ainda são muito restritas e as 
existentes não permitem um uso adequado, dentro das necessidades do ensino. 

197 O moodle vive fora do ar, e não temos retorno quando precisamos falar com a diretoria ou coordenação. 

198 

O restauramente universitário é absurdamente caro e muitas pessoas não conseguem ter acesso ele. Restaurante 
Universitário acessível, por favor. Tem aluno que leva marmita por não conseguir pagar 12 reais na marmitex e não tem 
onde esquentar, precisamos de um lugar pra esquentar as marmitas. As salinhas da biblioteca são absurdamente quentes e 
tem poucas salas de estudo, muitas vezes não tinha sala pra estudar com meus amigos. Também tem muito livro velho na 
Unifal Sede. 

199 
O restaurante universitário não é acessível a muitos alunos. Visto que ele deveria ser barato para os universitários, mas na 
realidade, ele sai mais caro do que comer em certos lugares ou cozinhar em casa. Seria muito bom se ele tivesse um preço 
de "bandeijão" 

200 Os alunos se confraternizam e descansam no palquinho, portanto é um local, ventilado, aerado. Hoje em dia preparo 
minhas aulas (são clínicas) com artigos e não uso livros. O sistema da unifal vive caindo, inclusive em horário de aulas. 

201 Os ambientes tanto físicos quanto digitais da unifal são de muita qualidade. Não há reclamações. 

202 Os Ambientes virtuais de aprendizagem (AVA) apresentam muita instabilidade de conexão e precisam avançar nesse 
sentido. 

203 

Os Ambientes virtuais estão sendo satisfatórios e suficientes para minha aprendizagem. Acho que a universidade deveria 
considerar essa nova modalidade para o ensino, a pesquisa e a extensão, pois existem muitos fatores positivos, como as 
aulas serem gravadas e poderem ser acessadas em outros momentos. Muitas vezes eu consegui fazer os exercícios 
justamente por isso. Isso seria muito mais dificultoso se caso as aulas fossem presenciais. 

204 
Os computadores dos laboratórios são lentos. A cantina podia oferecer produtos melhores, mais saudáveis. E a internet 
podia ter um alcance melhor. A biblioteca podia ter mais livros extracurriculares, para estimular a leitura do que 
gostamos e não ficar apenas nos obrigatórios. De resto estou muito satisfeita. 

205 
Os docentes poderiam ter Computador ou notebook para executar suas atividades, não precisando de usar o seu origem 
pessoal, afinal é um equipamento de trabalho que deveria ser oferecido para instituição. Alguns professores tem outros 
não tem computadores da instituição 

206 

Os formulários não permitem dizer qual biblioteca avaliamos. Por exemplo, a biblioteca do Santa Clara localiza-se no 
saguão do B, onde há muitos ruídos, visto que a Unifal não prevê centro de vivência no campus Santa Clara. Além disso, 
a área de esporte é perto das salas de aula e biblioteca, algo sem explicação. Assim, minha avaliação de biblioteca pode 
ser refutada, se considerada a biblioteca da Sede. Quanto às salas de professores, há um bom espaço, ventilação e 
iluminação. Contudo, sempre volto ao mesmo ponto: as salas não oferecem bom isolamento acústico, o que interfere 
negativamente nas atividades docentes. 

207 

O sistema da biblioteca é bem cansativo, pois os discentes tem que guardar todos os materiais no armário e entrar com 
notebook, livro, lápis, borracha, garrafa d`água na mão, e é bem desconfortável, pois demoramos muito e isso ajuda a não 
querer ir para a biblioteca estudar. Um outro fator além dessa perda de tempo é o fato de não podermos sair com a chave 
do armário para fora da biblioteca, ou seja, se eu for estudar lá, quando eu quiser comer um lanche eu tenho que recolher 
os meus materiais, descer, guardar todos os meus materiais, devolver a chave, ir comer, e na volta repetir todo o 
processo.. ou seja, gasta muito tempo e da muito trabalho (embora não pareça).. Enfim, nós gostamos muito de estudar na 
biblioteca mas a perda de tempo que temos "não vale muito a pena", e com isso vamos estudar em outro lugar, por 
exemplo nas escadas dos prédios 

208 
Os programas de pós-graduação do Campus Poços de Caldas ainda sofrem com infraestrutura física, forçando seus 
professores credenciados a utilizar laboratórios compartilhados. Além disso, espera-se que a UNIFAL-MG invista em 
mais laboratórios de pesquisa em Campus fora de sede e valorize e passe a valorizar a ciência e tecnologia. 

209 - Os projetores das salas de aulas teóricas, bem como dos laboratórios de informática precisam passar por substituições 
e/ou aquisições no ICSA 

210 

Os recursos tecnológicos disponíveis na UNIFAL-MG Santa Clara não são suficientes para assegurar a execução das 
atividades de ensino, pesquisa e extensão quando se trata da parte do Horto, onde estufas de crescimento e experimentos 
da pós graduação estão sendo realizados sob uma estrutura precária, sem banheiro, bebedouro, ou sala para com mesas e 
cadeiras. O portão de entrada está praticamente caindo e essa parte tão importante tem sido deixada de lado. 

211 Os recursos virtuais da Unifal foram substancialmente melhorados ao se adotar a plataforma Google. Espero que a 
instituição opte por continuar pagando por esse serviço de qualidade, muito superior a qualquer coisa já tivemos antes. 

212 

Os técnicos dos sistemas de informação nos atendem como podem e com o número de pessoas com que contam 
atualmente, o que se mostrou pouco para a migração para sistema on line. Os equipamentos disponíveis para uso são 
obsoletos o que torna impossível o oferecimento de aulas em EAR adequadas. O que tem sido feito é tirar do próprio 
bolso para aquisição de equipamentos de informática e o endividamento pessoal para tal. 

213 ótimo trabalho 

214 O uso do Google Classroom poderia ser mais frequente também 

215 O valores dos itens oferecidos na cantina são muito altos, considerando que se trata de um espaço em uma universidade 
pública. 

216 Pelo fato de ter entrado no período de pandemia e ter aulas em regime remoto, não sei avaliar as condições físicas do 
ambiente, pois só estive no Campus no dia da matrícula, no qual observei boa organização e limpeza. 

217 Pelo que MUUUUITOS alunos me disseram, a UNIFAL-MG campus Poços de Caldas deixa muito a desejar, nunca 
frequentei aulas presenciais, respondi pela minha experiência online e uma visita feita ao campus e a cidade... 

218 

Penso que há muita desigualdade nas condições de trabalho entre os docentes da instituição. Alguns docentes possuem 
salas confortáveis, com espaço e condições adequadas, enquanto em outras unidades acadêmicas, simplesmente não 
existem salas individualizadas, ou quando existem, estão em condições inadequadas ao trabalho do servidor. O trabalho 
remoto trouxe melhorias neste sentido, por possibilitar aos servidores, melhores condições de trabalho (para alguns que 
possuem espaço destinado ao trabalho, em casa). Além disso, também percebo grande diferença de investimento entre os 
laboratórios de ensino/pesquisa da instituição. Alguns institutos recebem contrapartida significativa, o que permite 
aquisição de equipamentos e consequentemente, ampliação das atividades de ensino e pesquisa, enquanto outros, não 
recebem investimento adequado, o que inviabiliza a expansão das atividades de pesquisa/ensino, tornando este ciclo 
vicioso e cada vez mais desigual. Penso que deveria existir um planejamento de prioridades na compra de equipamentos 
institucionais aos laboratórios de ensino e pesquisa, de modo a proporcionar condições adequadas de trabalhos em todos 
eles, ao invés, de "super equipar" um laboratório, em detrimento de outro. 

219 Péssima estrutura, péssimo suporte para os alunos. Tive que financiar um notebook para poder participar do ERE, nem 
consigo elogiar. 

220 Pontos importantes para conhecimento dos alunos e melhora dos sistemas. 

221 Por conta da pandemia e dos protocolos de distanciamento e ensino remoto, não é possível responder essas perguntas de 
forma melhor. 

222 
Por este ser o meu primeiro ano na UNIFAL e por está sendo realizado apenas em ambiente digital ainda não tive a 
chance de conhecer os prédios da instituição. Respondi esta parte do questionário me baseando na vez em que fui fazer 
uma prova seriada na UNIFAL Sede. 

223 Por não ter conhecido a UNIFAL presencialmente ainda não sei responder a grande maioria das perguntas. 

224 Por ter entrado em atividade durante a pandemia, não tenho conhecimento suficiente das estruturas físicas para poder 
opinar acertivamente. 

225 possui uma estrutura muito boa que atende as demandas da universidade 

226 Precisa de iluminação na quadra. 

227 

Primeiramente, vale ressaltar que "TV, vídeo, DVD" nada tem a ver com TI. Existe uma cultura de "achar" que tudo que 
é ligado na energia elétrica é TI. Os recursos são pífios. Os pedidos de compra tem sido recusados nos últimos anos, e 
mesmo quando um campus fora de sede, pede equipamento para manter a qualidade e conectividade, além de não 
receber, quando recebe são os "restos" da sede, que na maioria das vezes fica com os equipamentos novos e repassam os 
velhos e quase depreciados para funcionamento do campus. 

228 

Quando em atividades presenciais é frequente a dificuldade de ligar computares e utilizar projetores fixados nas salas. Os 
materiais se deterioram rapidamente. Os projetores precisam ser fixados, mas de maneira que o professor possa 
reconfigurar sua posição se necessário. A resolução dos equipamentos de projeção não são adequados para o tamanho das 
turmas. As pultimas fileiras não enxergam projetções e o quadro. As salas de aula são superdimencionadas em relação à 
capacidade dos recursos de visualização e audição para aulas. 

229 

Quando estávamos tendo aula presencial, tínhamos o problema com wi-fi de estar usando e parar de pegar, mas principal 
problema é nós locais de convivência a quantidade de tomadas as que funcionam, A quantidade de T que era colocada em 
uma tomada pra que todos pudessem carregar seus computadores pq não tinha tomadas suficientes é absurda e também 
perigosa, o mesmo acontece em algumas salas de aula que possuem somente duas tomadas e somente uma funciona e 
ainda tem mal contado. Aproveitem agora que não estamos tendo aula presencial e olhem isso 

230 Quanto ao item "Os laboratórios usados nas aulas práticas atendem às expectativas de aprendizado?", seria importante 
disponibilizar a opção "não se aplica". 

231 

Quanto as perguntas relacionadas à manutenção, trocaria por uma ou duas. Já necessitou de serviços de manutenção? Se 
sim, como classifica o atendimento? a) b).... Quanto as midias e equipamentos: Já teve algum problema com projetores, 
computadores e outros recursos em sala de aula ou atendimento remoto? Se sim, quais foram (lista de prováveis 
problemas...) A solução foi .....(lista de opcoes). Note que se a resposta for não, nem precisa apresentar a pergunta 
seguinte. Isto reduziria muito o tamanho do questionário. 

232 

Queria que tivesse avaliação a respeito do ensino dos professores nesse período de Ensino Remoto que sempre teve e 
dessa vez foi retirado. Muitos professores deixaram a desejar no ensino, então queria ter a oportunidade de fazer a 
avaliação deles já que passamos por todo o período sendo avaliados por eles. Professores da FO que faltaram com senso, 
com mobilidade e com a direção da FO que fez um péssimo planejamento a respeito do ensino e com essa comissão do 
COVID-19 que foi criada não visando em momento nenhum a qualidade de ensino de nós discentes. 

233 queria ter uma opinião melhor se vocês quisessem voltar pós todo mundo tomar a segunda dose da vacina contra a covid 

234 refeitório muito longe do prédio C, RU também muito distante. O caminho ate a quadra ou RU é muito deserto e sem 
iluminação. 

235 

Se formos pensar sobre a pandemia, acredito que a Unifal não está preparada para receber os alunos em suas salas de aula 
teóricas, que são muito pequenas e mal ventiladas. Mesma coisa aulas práticas. Os laboratórios comportam poucas 
pessoas (a universidade cresceu e os laboratórios não acompanharam o crescimento). Quanto aos serviços do NTI, 
deixam muito a desejar, devido ao enorme fluxo de trabalho que estão sendo acometidos. Faltam pessoas para dar 
manutenção aos computadores e na minha opinião também boa vontade. É uma crítica sim, pois acredito que por serem 
tão necessários, deveriam ser mais atenciosos. Quanto aos computadores que estão nas salas de aula, são velhos e 
necessitam de atualização. Várias vezes fui prejudicada ao levar meu pen drive e o computador da sala não funcionar ou 
estar infectado com vírus. A manutenção não é feita de forma satisfatória. 

236 Sem comentários 

237 Sem comentários. 

238 Sem comentários ou sugestões. 

239 Sem declarações 

240 sem mais 

241 Senti falta de perguntas mais direcionados ao ensino à distância 

242 Seria importante melhorar a infraestrutura física dos laboratórios de práticas, uma vez que as unidades atendem ensino, 
pesquisa e extensão. 

243 

Sobre a Infraestrutura física, é que faltava mesas e cadeiras perto da cantina para descanso ou para alimentação. Falta um 
espaço para trabalho em grupos, pois perto da cantina tinha muito barulho, e na biblioteca não podia discutir o trabalho. 
Faltam computadores para as pessoas pesquisarem os trabalhos. Eu senti falta da avaliação das disciplinas e dos 
professores. Não vai ter mais? Eu também gostaria de colocar aqui a minha decepção por não saber da avaliação 
institucional do 2 semestre de 2020, pois acho que foi falha de comunicação, e gostaria muito de ter feito a avaliação de 
alguns professores e não teve essa avaliação institucional. 

244 Sobre o banheiro muitas coisas são impossíveis de responder, tendo em vista que não visito o campus desde março/2020. 
Sobre o espaço: impossível de saber, dois anos sem ir no campus, não se se mudou ou não. 

245 

Sobre o questionamento do AVA, é necessário uma unificação, já que o moodle por si só consegue suprir todas as 
necessidades educacionais conciliadas ao meet, não tendo necessidade de uso do google classroom, zoom ou youtube. 
Cada professor acaba adotando uma AVA diferente e isso acaba confundindo e desmotivando o acesso dos alunos à elas, 
tanto os veteranos quanto calouros. Como monitora PTA, ouço muito esta reclamação. Ainda, sobre as disciplinas de 
recursos computacionais, é necessário haver mais de um professor lecionando a uc, já que, como exemplo próprio, tive 
aulas somente em Python, e ao encontrar um único professor em recursos computacionais III, somente lecionava em C, 
linguagem a qual não tive contato antes, fazendo com que trancasse a uc. É necessário dar maior atenção à estes fatores. 

246 

Sobre o RU a variedade do cardápio, porém deveria colocar sal ao invés de salito, as vezes a carne vem com pura 
gordura. Já sobre a infraestrutura da biblioteca não posso reclamar para mim é boa, porém tem cadeirantes que não 
consegue ter acessibilidade a esses espaços. A segurança não é ruim, mas poderia melhorar um pouco. O ensino é de 
qualidade, porém tem alguns laboratórios como por exemplo anatomia não tem material suficiente, a capacidade de 
laboratório para alunos não o suficiente, a quantidade de acervo não é suficiente (virtual acho que sim, agora livro não 
sei). Alguns computadores que fica na biblioteca estão parados por de técnicos para ficar tomando conta do espaço, uma 
solução temporária poderia colocar alunos bolsistas ou voluntários para ocuparem esses espaços. Em relação a 
comunidade externa acho que tem que pensar em estratégias para inseri-los pois existem pessoas que não tem direito a 
esses espaços, alias acham que são proibidos de ter acesso a esses espaços, alguns acham que esses espaços são só 
bagunça e eles poderiam conhecer melhor esses espaços. 

247 

Sobre os computadores em sala de aula: muitos professores sofrem com a falta de um equipamento de som mais 
amplificado. O pc, às vezes não funciona, para apresentar seminários, muitas vezes o pc trava. A internet caí. O 
fechamento da sala do laboratório de informática ao lado do prédio da medicina no campus sede , foi muito ruim para nós 
estudantes que agora, temos de ir até a biblioteca para acessar os computadores e estudar , sendo que lá ,há poucas 
unidades. O que acaba atrasando pq , temos que fazer o cadastro na biblioteca, guardas os pertences no armário, e com 
isso perdemos tempo para voltar à aula. São poucos computadores no hall do V, geralmente estão ocupados e temos 
pouco tempo de intervalo para resolver impressões ,olhar emails e etc. O retorno deste laboratório em questão , seria 
proveitoso para a comunidade acadêmica após a pandemia. 

248 Só estudei 1 mês presencialmente em Alfenas, portanto não sei como é a estrutura física e portanto não tenho informação 
para responder as questões da presente seção. 

249 Só tive aula remoto , não posso opinar. 

250 Sou aluna do presencial, porém do interior de são paulo. Devido as medidas preventivas contra o covid-19 ainda não tive 
oportunidade de conhecer a infraestrutura da unifal. 

251 Sou caloura de Biomedicina e sou xxxxx, por isso, ainda não conheço a faculdade pessoalmente. 

252 

Sugestão: Poderia haver locais em que nós que estudamos no Campus Santa Clara, pudéssemos descansar um pouco na 
hora do almoço ou quando tem uma janela muito grande entre uma aula e outra. Muita das vezes não voltamos para 
nossas casas, pois o Campus é longe e dependemos de algum meio de transporte para chegar, então passamos horas e 
horas sentados em cadeiras, no hall, na biblioteca e até mesmo deitados nos corredores. Precisamos de um local para 
recarregar um pouco as energias entre uma tarefa e outra. 

253 Tem que melhorar manutenção. Expandir 

254 
Tendo em vista a necessidade de aulas remotas durante a Pandemia, acredito que essa etapa da avaliação deveria incluir 
questões sobre a infra-estrutura necessária para que os docentes lecionassem a partir de suas próprias casas, tais como 
equipamentos, internet de boa qualidade etc. 

255 Toda a área externa e interna da faculdade são de excelência qualidade, só acho que a fachada com o nome da faculdade 
deveria ser reformada. 

256 
Trabalho no campus II (prédio B). O wi-fi é péssimo nas salas mais ao final do corredor. Num laboratório importante 
como o GERES, por exemplo, não existe sinal. Isso atrapalha demais as atividades de ensino e pesquisa, chegando a ser 
constrangedor. 

257 Tudo certinho, mas os laboratórios poderiam ser mais completos. 

258 Tudo certo 

259 Tudo muito bom!! 

260 Universidade sempre oferecendo o melhor e com empenho para os aluno 

261 Valor dos alimentos na cantina é alto demais e no R.U também. Outras instituições se pagam menos de 4 reais na 
refeição. Mas como isso ja dura anos e nunca foi resolvido, temo que continue assim. 

262 

Venho por meio deste compartilhar a minha experiência pessoal em relação ao sistema EAD e à situação atual da 
Universidade. É esquizofrênico o período estar correndo em tempo normal sendo que a universidade não oferece todas as 
unidades curriculares obrigatórias aos alunos. É uma piada que, com uma pandemia em escala global acontecendo, seja 
percebido como prioridade manter o correr das atividades em tempo normal acima do bem estar dos discentes da 
Universidade. Os tempos não são tempos normais. É engraçado como essa mentalidade se estende até o ensino público 
básico, onde minha mãe é professora do estado; os professores são exigidos de manter o ritmo normal das atividades sem 
nenhum tipo de preparação com ensino à distância. Em casa, ajudo minha mãe com toda a parte que exige computador, 
ao mesmo tempo em que estou estagiando e tendo que lidar com esse ritmo xxxx de avaliação com 250 provas ao final do 
semestre. Segunda feira passada me deitei às 12h após o almoço para um cochilo mas estava tão cansado que acordei 
somente às 17h (com um xxxxx email da universidade sobre bem estar mental). Me pergunto se essa esquizofrenia se 
restringe à apenas a coordenação ou se os docentes também realmente acreditam que as atividades estão sendo cumpridas 
da forma como devem ser. Quem sabe em um mundo onde os alunos são impedidos de formar por não ligarem luzinhas 
de LED no laboratório e o tempo de conclusão do curso segue normalmente quando as matérias são duplamente mais 
trabalhosas de se cumprir, isso faça sentido. Indo tomar a segunda dose da vacina, fiquem seguros. 

 



 

 

 

 

ANEXO VI 



COMUNIDADE EXTERNA 2021/1 

 

Você já teve algum vínculo com a Unifal-MG? FREQ % 
Nunca possuí vínculo com a Unifal-MG 27 57,44% 
Já fui estudante na Unifal-MG 19 40,42% 
Já fui docente na Unifal-MG 1 2,12% 

TOTAL 47 100% 
 

Qual é o seu município de residência? FREQ % 
Alfenas 18 38,29% 
Varginha 13 27,65% 
Poços de Caldas 4 8,51% 
Campos Gerais 2 4,25% 
Boa Esperança 1 2,12% 
São Gonçalo do Sapucaí 1 2,12% 
Guaxupé 1 2,12% 
Outros 7 14,89% 

TOTAL 47 100% 
 

Você considera que as ações de inovação tecnológicas 
e propriedade intelectual institucional são: 

FREQ % 

Excelente(s) 14 29,78% 
Bom(ns)/boa(s) 16 34,04% 
Regular(es) 1 2,12% 
Ruim 0 0,00% 
Péssimo(a)(s) 3 6,38% 
Não sei responder 13 27,65% 

TOTAL 47 100% 

 

Como você avalia as ações da Unifal-MG de valorização da 
diversidade artística e cultural, de meio ambiente, e de defesa e 

promoção dos direitos humanos e de igualdade racial? 
FREQ % 

Excelente(s) 19 40,43% 
Bom(ns)/boa(s) 13 27,66% 
Regular(es) 7 14,89% 
Ruim 0 0,00% 
Péssimo(a)(s) 1 2,13% 
Não sei responder 7 14,89% 

TOTAL 47 100% 
 

Você ouviu falar, conhece ou já visitou o Museu da Memória e 
Patrimônio (MMP) da UNIFAL-MG?  FREQ % 

Sim 16 34,04% 

Não 31 65,96% 
TOTAL 47 100% 

 

 

 

Você já utilizou algum serviço oferecido pela UNIFAL-MG? FREQ % 
Sim 27 57,44% 
Não 20 42,55% 

TOTAL 47 100% 

 

Qual o seu grau de satisfação com o serviço prestado? FREQ % 
Muito Satisfeito 18 66,66% 
Satisfeito 8 29,62% 
Indiferente 1 3,70% 
Insatisfeito 0 0,00% 
Muito insatisfeito 0 0,00% 

TOTAL 27 100% 

 

Em sua opinião, as ações da Unifal-MG na região de 
Alfenas, Varginha e Poços de Caldas sobre o 

desenvolvimento econômico e social e a melhoria das 
condições de vida da população é feita de forma: 

FREQ % 

Excelente(s) 19 40,43% 

Bom(ns)/boa(s) 14 29,79% 

Regular(es) 6 12,77% 

Ruim 3 6,38% 

Péssimo(a)(s) 1 2,13% 

Não sei responder 4 8,51% 

TOTAL 47 100% 

 

Você tem conhecimento ou já acessou a carta de 
serviços da UNIFAL-MG?  

FREQ % 

Sim 6 12,77% 
Não 41 87,23% 

TOTAL 47 100% 

 

Você considera transparente o processo 
orçamentário da UNIFAL-MG? 

FREQ % 

Sim 10 21,28% 
Não 10 21,28% 
Parcialmente 8 17,02% 
Não sei responder 19 40,43% 

TOTAL 47 100% 
 

Você já participou de alguma audiência pública de apresentação 
do orçamento da UNIFAL-MG, que ocorre todos os anos? 

FREQ % 

Sim 1 2,13% 
Não 46 97,87% 

TOTAL 47 100% 

 

 

 

 

Como você avalia as condições de limpeza, segurança, acessibilidade 
(e os fraldários, se for o caso) dos banheiros da Unifal-MG? 

FREQ % 

Excelente(s) 21 44,68% 
Bom(ns)/boa(s) 11 23,40% 

Regular(es) 4 8,51% 
Ruim 1 2,13% 

Péssimo(a)(s) 0 0,00% 
Não sei responder 10 21,28% 

TOTAL 47 100% 

 

Como você avalia a comunicação da Unifal-MG com a 
comunidade por meio da Internet (Facebook, Instagram, 
Whatsapp, Site oficial) e da mídia (TV, Rádio, Jornal)?  

FREQ % 

Excelente(s) 21 44,68% 
Bom(ns)/boa(s) 7 14,89% 
Regular(es) 5 10,64% 
Ruim 1 2,13% 
Péssimo(a)(s) 11 23,40% 
Não sei responder 2 4,26% 

TOTAL 47 100% 

 

Você possui alguma sugestão, crítica ou elogio sobre a UNIFAL-MG e sua relação com os moradores 
da região? 

Divulgação da instituição através da difusora local, muitos sequer sabem que é pública, e 
divulgação do museu. 

A UNIFAL contribui para o desenvolvimento regional, mas vai além, mostrando que sua atuação 
se reflete em outros estados brasileiros também. 
Está de parabéns os atendimentos oferecidos para a população 

Deveriam ser mais sérios na questão de retomada das práticas presenciais. Porque algumas 
disciplinas voltam e outras não? Algum curso é mais importante que o outro?  
É um descaso e um completo absurdo que vocês tenham tido mais de 1 ano para fazer um 
planejamento decente e não tenham entregado absolutamente NADA.  
Sempre inclusiva. Muito respeito por essa universidade 

Melhorar a questão burocrática. A Unifal é muito burocrática, creio que precisa melhorar na 
agilidade e eficiência nesse quesito. Já fui estudante da Unifal, já contribuí e também já precisei 
de seus serviços e o que muitas vezes dificultava o andamento de melhorias era exatamente a 
burocracia e sua conseguinte lentificação.  
Só tenho elogios!!Excelente 
Nenhuma consideração 
Unifal é uma excelente universidade  
Criar mais atividades pra quem não estuda  
Xxxxxx 
Orgulho de ser unifal! Já fui estudante, saudades!  
Não 
Sim, gostaria  muito de elogiar pelo curso que acabei de participar on-line na instituição, parabéns 
a toda equipe envolvida! Obrigada  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



COMUNIDADE EXTERNA 2021/2 

 

Você já teve algum vínculo com a Unifal-MG? FREQ % 
Nunca possuí vínculo com a Unifal-MG 16 62,90% 
Já fui estudante na Unifal-MG 8 29,63% 
Já fui servidor na Unifal-MG 2 7,41% 

TOTAL 26 100% 
 

Qual é o seu município de residência? FREQ % 
Alfenas 12 44,44% 
Varginha 6 22,22% 
Lavras 2 7,40% 
Poços de Caldas 3 14,80% 
Outros 3 11,00% 

TOTAL 26 100% 
 

As atividades de Extensão buscam atender às necessidades 
da comunidade externa de forma 

FREQ % 

Não se aplica 0 0,00% 
Não sei responder 5 19,23% 
Péssimo(a)(s) 0 0,00% 
Ruim(ns) 1 3,85% 
Regular(es) 3 11,54% 
Bom(ns)/boa(s) 7 26,92% 
Excelente(s) 10 38,46% 

TOTAL 26 100,00% 
 

A política e as ações de acompanhamento dos egressos são:  FREQ % 
Não se aplica 0 0,00% 
Não sei responder 7 26,92% 
Péssimo(a)(s) 4 15,38% 
Ruim(ns) 0 0,00% 
Regular(es) 6 23,08% 
Bom(ns)/boa(s) 8 30,77% 
Excelente(s) 1 3,85% 

TOTAL 26 100,00% 
 

Você conhece o eixo "Gestão, inovação e internacionalização" 
do Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI)? 

FREQ % 

Sim 2 7,69% 
Não 24 92,31% 

TOTAL 26 100,00% 
 

 

 

 

Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 
público externo, em relação aos cursos?  

FREQ % 

Não se aplica 4 15,38% 
Não sei responder 6 23,08% 
Péssimo(a)(s) 0 0,00% 
Ruim(ns) 0 0,00% 
Regular(es) 2 7,69% 
Bom(ns)/boa(s) 8 30,77% 
Excelente(s) 6 23,08% 

TOTAL 26 100,00% 
 

Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 
público externo, em relação aos programas de extensão?  

FREQ % 

Não se aplica 0 0,00% 
Não sei responder 4 15,38% 
Péssimo(a)(s) 4 15,38% 
Ruim(ns) 0 0,00% 
Regular(es) 3 11,54% 
Bom(ns)/boa(s) 6 23,08% 
Excelente(s) 9 34,62% 

TOTAL 26 100,00% 
 

Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 
público externo, em relação aos programas de pesquisa?  

FREQ % 

Não se aplica 2 7,69% 
Não sei responder 9 34,62% 
Péssimo(a)(s) 0 0,00% 
Ruim(ns) 0 0,00% 
Regular(es) 2 7,69% 
Bom(ns)/boa(s) 8 30,77% 
Excelente(s) 5 19,23% 

TOTAL 26 100,00% 
 

Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 
público externo, em relação aos documentos institucionais 

relevantes?  
FREQ % 

Não se aplica 3 11,54% 
Não sei responder 9 34,62% 
Péssimo(a)(s) 0 0,00% 
Ruim(ns) 0 0,00% 
Regular(es) 2 7,69% 
Bom(ns)/boa(s) 8 30,77% 
Excelente(s) 4 15,38% 

TOTAL 26 100,00% 
 

 

 

Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 
público externo, em relação aos mecanismos de 

transparência institucional? 
FREQ % 

Não se aplica 0 0,00% 
Não sei responder 12 46,15% 
Péssimo(a)(s) 0 0,00% 
Ruim(ns) 0 0,00% 
Regular(es) 6 23,08% 
Bom(ns)/boa(s) 6 23,08% 
Excelente(s) 2 7,69% 

TOTAL 26 100,00% 
 

Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 
público externo, em relação ao acesso à ouvidoria?  

FREQ % 

Não se aplica 4 15,38% 
Não sei responder 14 53,85% 
Péssimo(a)(s) 0 0,00% 
Ruim(ns) 0 0,00% 
Regular(es) 2 7,69% 
Bom(ns)/boa(s) 6 23,08% 
Excelente(s) 0 0,00% 

TOTAL 26 100,00% 
 

Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o 
público externo, em relação às informações acerca dos 

resultados da avaliação interna e externa? 
FREQ % 

Não se aplica 1 3,85% 
Não sei responder 16 61,54% 
Péssimo(a)(s) 0 0,00% 
Ruim(ns) 0 0,00% 
Regular(es) 3 11,54% 
Bom(ns)/boa(s) 4 15,38% 
Excelente(s) 2 7,69% 

TOTAL 26 100,00% 
 

Como você avalia a comunicação da Unifal-MG com a 
comunidade por meio da Internet (Facebook, Instagram, 
Whatsapp, Site oficial) e da mídia (TV, Rádio, Jornal)?  

FREQ % 

Não se aplica 2 7,69% 
Não sei responder 7 26,92% 
Péssimo(a)(s) 0 0,00% 
Ruim(ns) 0 0,00% 
Regular(es) 1 3,85% 
Bom(ns)/boa(s) 5 19,23% 
Excelente(s) 11 42,31% 

TOTAL 26 100,00% 
 

A comunicação da UNIFAL-MG com a comunidade externa 
promove a transparência institucional, por meio de canais 

diversificados (impressos e virtuais), favorecendo o acesso das 
comunidades interna e externa? 

FREQ % 

Não sei responder 4 15,38% 
Parcialmente 3 11,54% 
Não 5 19,23% 
Sim 14 53,85% 

TOTAL 26 100,00% 
 

Você possui alguma sugestão, crítica ou elogio sobre a 
UNIFAL-MG e sua relação com os moradores da região? 

Não 

Nao 

Só elogios! 

divulgar mais 

Não 

Saudades demais, excelente universidade 
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QUESTIONÁRIO COMUNIDADE EXTERNA – 2021/1  

 

Estamos realizando a Avaliação Institucional do 1º semestre de 2021 da UNIFAL-MG. Contribua com o 

processo respondendo esse questionário! Sua participação é muito importante para avaliarmos e 

melhorarmos nossa universidade! 

 
1. Você posssui algum vínculo com a Unifal-MG atualmente? 
(  ) Sou estudante na Unifal-MG 
(  ) Sou docente na Unifal-MG 
(  ) Sou servidor na Unifal-MG 
(  ) Atualmente não possuo vínculo com a Unifal-MG 

 
2. Você já teve algum vínculo com a Unifal-MG? 
(  ) Já fui estudante na Unifal-MG 
(  ) Já fui docente na Unifal-MG 
(  ) Já fui servidor na Unifal-MG 
(  ) Nunca possuí vínculo com a Unifal-MG 

 
3. Qual é o seu município de residência? 
__________________________________________ 
 

4. Você já utilizou algum serviço oferecido pela UNIFAL-MG? (Por exemplo: Clínica de Odontologia, Clínica 
Médica (CEM), Laboratório de Análises Clínicas (LACEN), Núcleo Controle de Qualidade (NCQ), Clínica 
de Fisioterapia, Núcleo de Apoio Contábil e Fiscal (NAF), etc.) (Indicador 2.5) 

(  ) Sim, qual? ________________________ (  ) Não 
 

5. Caso afirmativo, qual seu grau de satisfação com o serviço prestado? (Indicador 2.5) 
(  ) Muito satisfeito(a) 
(  ) Satisfeito(a) 
(  ) Indiferente 
(  ) Insatisfeito(a) 
(  ) Muito insatisfeito(a) 
(  ) Não sei responder 
(  ) Não se aplica 
 

6. Como você avalia as ações da Unifal-MG de valorização da diversidade artística e cultural, de meio 
ambiente, e de defesa e promoção dos direitos humanos e de igualdade racial? (Indicador 2.4) 

(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 

 

 

 

 

7. Em sua opinião, as ações da Unifal-MG na região de Alfenas, Varginha e Poços de Caldas sobre o 
desenvolvimento econômico e social e a melhoria das condições de vida da população é feita de forma: 
(Indicador 2.5) 

(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 

 
8. Como você avalia as condições de limpeza, segurança, acessibilidade (e os fraldários, se for o caso) dos 

banheiros da Unifal-MG? (Indicador 5.12) 
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 

 
9. Como você avalia a comunicação da Unifal-MG com a comunidade por meio da Internet (Facebook, 

Instagram, Whatsapp, Site oficial) e da mídia (TV, Rádio, Jornal)? (Indicador 5.17) 
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 

 
10. Você considera que as ações de inovação tecnológicas e propriedade intelectual institucional são: (Indicador 

2.3) 
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 

 
11. Você ouviu falar, conhece ou já visitou o Museu da Memória e Patrimônio (MMP) da UNIFAL-MG? 

(Indicador 2.4) 
(  ) Sim (  ) Não 

 
12. Você tem conhecimento ou já acessou a carta de serviços da UNIFAL-MG? (Indicador 2.5) 
(  ) Sim (  ) Não 

 
13. Você considera transparente o processo orçamentário da UNIFAL-MG? (Indicador 4.8) 
(  ) Sim (  ) Não 

 
14. Você já participou de alguma audiência pública de apresentação do orçamento da UNIFAL-MG, que ocorre 

todos os anos? (Indicador 4.8) 
(  ) Sim (  ) Não 

 
 
 

15. Você possui alguma sugestão, crítica ou elogio sobre a UNIFAL-MG e sua relação com a comunidade? 
_______________________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________________  
_______________________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________________  
 

Agradecemos a sua participação! 

Comunidade Externa



QUESTIONÁRIO COMUNIDADE EXTERNA – 2021/2  

Estamos realizando a Avaliação Institucional do 2º semestre de 2021 da UNIFAL-MG. Contribua com o processo 

respondendo esse questionário! Sua participação é muito importante para avaliarmos e melhorarmos nossa universidade! 

 
1. Você possui algum vínculo com a Unifal-MG atualmente? 

( ) Sou estudante na Unifal-MG 
( ) Sou docente na Unifal-MG 
( ) Sou servidor na Unifal-MG 
( ) Atualmente não possuo vínculo com a Unifal-MG 

 
2. Você já teve algum vínculo com a Unifal-MG? 
( ) Já fui estudante na Unifal-MG 
( ) Já fui docente na Unifal-MG 
( ) Já fui servidor na Unifal-MG 
( ) Nunca possuí vínculo com a Unifal-MG 
 

3. Qual é o seu município de residência? 
__________________________________________ 
 

4. As atividades de Extensão buscam atender às necessidades da comunidade externa de forma: (Indicador 3.5) 
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 

 
5. A política e as ações de acompanhamento dos egressos são: (Indicador 3.7.1) 
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 
(  ) Não se aplica 
 

6. Você conhece o eixo "Gestão, inovação e internacionalização" do Plano de Desenvolvimento Institucional 
(PDI)? (Indicador 3.8.1) 

(  ) Sim  
(  ) Não 

 
7. Como você avalia a divulgação da UNIFAL-MG, para o público externo, em relação a: (Indicador 3.9) 
Aos cursos?  
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 
(  ) Não se aplica 
 
 

Aos programas de extensão?  
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 
(  ) Não se aplica 
 
Aos programas de pesquisa?  
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 
(  ) Não se aplica 
 
Aos documentos institucionais relevantes (como exemplos: Plano de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, 
Projetos Pedagógicos, Editais, Portarias)?  
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 
(  ) Não se aplica 
 
Aos mecanismos de transparência institucional?  
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 
(  ) Não se aplica 
 
Ao acesso à ouvidoria?  
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 
(  ) Não se aplica 
 
Às informações acerca dos resultados da avaliação interna e externa? 
(  ) Excelente(s) 
(  ) Bom(ns)/boa(s) 
(  ) Regular(es) 
(  ) Ruim(ns) 
(  ) Péssimo(a)(s) 
(  ) Não sei responder 

(  ) Não se aplica 
 
8. Como você avalia a comunicação da Unifal-MG com a comunidade por meio da Internet (Facebook, 

Instagram, Whatsapp, Site oficial) e da mídia (TV, Rádio, Jornal)? (Indicador 3.9) 
( ) Excelente 
( ) Boa 
( ) Regular 
( ) Ruim 
( ) Péssima 
( ) Não Sei Responder 

 
9. A comunicação da UNIFAL-MG com a comunidade externa promove a transparência institucional, por meio 

de canais diversificados (impressos e virtuais), favorecendo o acesso das comunidades interna e externa? 
(Indicador 3.10) 

( ) Sim ( ) Não ( ) Parcialmente ( ) Não sei responder 
 

10. Você possui alguma sugestão, crítica ou elogio sobre a UNIFAL-MG e sua relação com os moradores da 
região? 

_______________________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________________ 

 
 


